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Las empresas familiares han logrado mantener el 93% de los
empleos en la pandemia
Vozpópuli  •  original

Operarios en un taller mecánico. EP

Las empresas familiares han sido capaces de mantener el 93% de los puestos de trabajo
durante la pandemia, según datos extraídos del 'Informe de Empresa Familiar 2021', elaborado
por KPMG junto al Instituto y las Asociaciones Territoriales de Empresa Familiar.
El 62% de las empresas familiares (que representan el 89% del total de empresas en España)
vio disminuir sus ingresos respecto a los niveles que registraban antes del estallido de la
pandemia, el 25% de cada cuatro compañías familiares ha mantenido sus ventas, y un 12%
incluso las ha incrementado
Acerca de los motivos del crecimiento de este 12% del sector, el 41,6% de las empresas que
crecen lo hacen porque han sido capaces de adaptar su producto al nuevo entorno de
relaciones y trabajo en remoto, un 33% porque se han adaptado a la emergencia sanitaria y
un 25% de las empresas que crecen es porque han sabido responder a las nuevas
necesidades del mercado.
Entre las medidas puestas en marcha para garantizar el bienestar de sus empleados, el 77%
de las empresas familiares encuestadas destaca el desarrollo de mecanismos para ayudar a
sus equipos a gestionar el estrés generado por la pandemia, mientras que el 52% ha
implementado de forma general soluciones de teletrabajo.
Insatisfacción con la gestión de la crisis
A la hora de afrontar la crisis, el 77% de las empresas familiares españolas ha recurrido a
alguna de las iniciativas de ayuda económica del Gobierno. Las medidas a las que más
compañías se han acogido son las de apoyo financiero (préstamos ICO) y las subvenciones
(36%). No obstante, casi cuatro de cada cinco (79%) se muestra insatisfecha con la respuesta
del Gobierno, frente al 7% que la valora de forma positiva.
"Resiliencia, agilidad y capacidad de adaptación, esas son las tres características que han
permitido a las empresas familiares responder de forma efectiva a los desafíos que han tenido
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que afrontar en los últimos meses", ha destacado el responsable de Empresa Familiar de
KPMG en España, Miguel Ángel Faura, que ha recordado que estas empresas generan "el
67% del empleo y el 57% del PIB del sector privado" por lo que son "fundamentales" para
entender el cambio económico que ha vivido España.
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Francisco J. Riberas, presidente de Gestamp, próximo invitado de
los Desayunos Empresariales
original

Francisco Riberas, presidente de Gestamp, será el próximo invitado de los Desayunos Empresariales. (Foto: cedida)

El presidente de la factoría de Volkswagen Navarra, Emilio Sáenz, anunció recientemente  que la
planta de Landaben  implantará el coche eléctrico a finales de 2025 o principios de 2026.
Sáenz, de este modo, aceleró de improviso un proceso previsto inicialmente para unos años
más tarde. Mientras, el Ejecutivo foral no ceja en su empeño de que Navarra pueda contar con
un  centro de producción de baterías para vehículos eléctricos gracias a los fondos europeos. Y
las ventas de este tipo de vehículos electrificados, híbridos y de gas aumentaron un 91 % el
pasado mes de mayo, según los datos ofrecidos por ANFAC, la Asociación Española de
Fabricantes de Automóviles y Camiones.
La próxima edición de los Desayunos Empresariales de NavarraCapital.es, patrocinada por Caja
Rural de Navarra  y la Asociación para el Desarrollo de la Empresa Familiar Navarra (ADEFAN)
analiza este momento crucial en el que se encuentra el sector de la automoción de la mano
de uno de sus principales protagonistas. El próximo 21 de junio, a las 9:00 horas, el presidente
de  Gestamp, Francisco Riberas, ofrecerá la ponencia ‘Riesgos y oportunidades del sector de
automoción’. La cita, que cuenta además con la colaboración de la Asociación Clúster de
Automoción de Navarra (ACAN), tendrá lugar en el Hotel Tres Reyes y el ponente será
presentado por el presidente de ADEFAN, Francisco Esparza.

Los Desayunos Empresariales de NavarraCapital.es analizarán el momento crucial en el que
se encuentra la automoción de la mano de uno de sus máximos protagonistas.
Francisco J. Riberas (Madrid, 1964) es licenciado en Derecho y Ciencias Económicas y
Empresariales por la Universidad Pontificia de Comillas (ICADE E-3). Comenzó su carrera
profesional como director de Desarrollo Corporativo y, posteriormente, consejero delegado del
Grupo Gonvarri. En 1997 creó Gestamp, compañía familiar y cotizada líder a nivel internacional,
de la que es su presidente.
También es miembro de diversos consejos de administración como los de Telefónica, CIE
Automotive y General de Alquiler de Maquinaria (GAM). Además, forma parte de los órganos de
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administración de otras sociedades como Grupo Gonvarri, Acek Energías Renovables  o
Sideacero, entre otras. Adicionalmente, preside la Fundación Consejo España-China, el consejo
asesor empresarial España-China  y la Fundación Endeavor  en España. Junto a estas
actividades, también destaca su labor de presidente del Instituto de Empresa Familiar (IEF)
entre los años 2018 y 2020.
LOS DESAYUNOS EMPRESARIALES

NavarraCapital.es  tiene como objetivo la difusión de información con alto valor añadido para el
tejido empresarial  de la región. Entre sus propuestas, figura la puesta en marcha de encuentros
y actividades sectoriales y de Relaciones Públicas, encaminadas a canalizar la innovación y el
talento  para que puedan generarse nuevas ideas y oportunidades de negocio, que repercutan
a su vez en la creación de riqueza y empleo. De hecho, este medio organiza más de cuarenta
encuentros empresariales al año.
En este sentido, los Desayunos Empresariales de NavarraCapital.es constituyen uno de los
principales foros de debate e intercambio de conocimiento desarrollados en la Comunidad
foral, pensados para gestores, altos directivos, profesionales, autoridades y responsables de
empresas e instituciones.
Entra aquí para saber más sobre los Desayunos Empresariales de NavarraCapital.es.
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Foto de familia délas autoridades y representantes de las empresas familia res asistentes a la asamblea anual de Aefclm, ayer al mediodía en el patio del Hotel Ansares de Tarancón. / reyes Martínez

La Asociación de la Empresa Familiar 
de Castilla-La Mancha fortalece su unión
Cifras. El 85 por ciento de las empresas del mundo 
son familiares, un porcentaje que en el caso de 
Castilla-La Mancha asciende a casi el 95 por ciento

Reunión. La localidad de Tarancón acogió ayer 
la asamblea general de un colectivo que lleva en 
marcha desde el año 2002 y cuenta con 47 socios

R .L C ./TARANCÓN

Unión, fortaleza y compromiso son 
las señas de identidad de la Asocia
ción de la Empresa Familiar de Cas
tilla-La M ancha (Aefclm), como 
quedó ayer patente en su asamblea 
general anual, que se celebró por 
prim era vez en la localidad con
quense de Tarancón, en el audito
rio del Hotel Ansares. Arrancó con 
un momento de silencio en recuer
do de todas las personas que han 
fallecido durante la crisis sanitaria.

El 85 por ciento de las empresas 
del m undo son familiares, un  por
centaje que en el caso de la región 
asciende al 94,3 por ciento. «Proba
blemente con la mortalidad sufrida 
en el último año dicho porcentaje 
haya aumentado, ya que las empre
sas familiares tenemos más capaci
dad de resistencia», afirmó el presi
dente de Aefclm, luán Ignacio de 
Mesa Ruiz, que considera que esta 
pandem ia debe de servir para lle
var a cabo las reformas estructura
les que necesita España, mejorar el 
sistema educativo y eliminar las ba
rreras burocráticas.

También la crisis de la Covid-19 
ha demostrado que se pueden ha
cer las cosas de otra forma, que el 
teletrabajo ha venido para quedar
se, las conexiones de banda ancha 
son imprescindibles o la digitaliza- 
ción fundamental, añadió, así co

mo que «de una crisis han surgido 
oportunidades y hem os aprendido 
que si el problem a se com parte es 
más fácil encontrar la solución».

Junto a la consejera de Econo
mía, Empresas y Empleo, Patricia 
Franco, en la clausura intervino So-

nia Colomar, directora territorial de 
Banco Santander, que también rea
lizó una ponencia en la asamblea 
sobre la recuperación en el entorno 
europeo de la mano de Asier Gon
zález, responsable de pymes de la 
entidad financiera en España y di

rector de Productos de Empresa. 
Banco Santander, patrocinador del 
evento año tras año, reiteró su vo
cación de ayudar a las empresas, a 
las que en la región ha dado más de 
2.000 millones de euros desde que 
com enzó la crisis actual. «Hemos 
apoyado a más de 7.000 familias en 
la parte de moratorias hipotecarias, 
dentro de Castilla-La Mancha, he
mos financiado más de 500 millo
nes de euros en acom pañam iento 
a la intemacionalización de empre
sas de la región», significó Colomar.

A la inauguración de la asamblea 
estuvo asistió el alcalde de Taran

cón, José M anuel López Carrizo, 
que reivindicó a la ciudad -inmersa 
en la conmemoración de su cente
nario- como un lugar ideal «para in
vertir y para vivir» y puso en valor la 
responsabilidad social de las em 
presas del m unicipio, cuatro de 
ellas (Incarlopsa, Solulim, Teógenes 
Ruiz y Pocovi) asociadas a Aefclm. 
«El mayor aporte que podéis ofre
cer es trabajo», dijo Carrizo.

ÁRBOL MÁS FUERTE. A través de 
un saluda enriado en vídeo, el pre
sidente de CEOE, Antonio Gara- 
mendi, subrayó igualmente que las

P O N E N C IA  ‘S A L IE N D O  D E  L A  P E S A D IL L A  C O V ID ’

Ruiz: «Hacer propia esta 
oportunidad histórica 

depende de ustedes»
Piensan en las generaciones siguientes, gestionan mejor las 
crisis, tienen mecanismos de retención de talento, un elevado 
grado de diversificación o intemacionalización, fueron, entre 

otras, algunas de las ventajas competitivas de la empresa familiar que 
resaltó ayer el economista taranconero, José Juan Ruiz, presidente 
del Real Instituto El Cano, durante su ponencia titulada Saliendo de la 
pesadilla Covid: Ahora toca volver a arremangarse. Toda una reflexión 
magistral plagada de sentimiento, con los valores que aprendió de ni
ño en el superm ercado de su familia, el primero que hubo en Taran
cón, y de pincel adas económicas. En una apuesta por arreglar el futu
ro con consenso, con reformas vitales como la regulatoria y la educa
tiva, con cercanía hizo hincapié en que «una parte de la responsabilidad 
de que seam os capaces de hacer propia la oportunidad histórica que 
tenemos delante depende de ustedes, estando con la empresa familiar 
estamos en buenas manos». A sí lo quiso trasladar en una ponencia de 
la asamblea general de Aefclm donde Ruiz también abogó por recupe
rar el optimismo como una de las esencias de los empresarios.

José Juan Ruiz, presidente del Real Instituto ElCano. / reyes Martínez
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em presas familiares de la región 
aportan el 85,2 por ciento del em 
pleo y el 75 por ciento del PIB [Pro
ducto Interior Bruto) regional.

«Nuestro nom bre está unido  a 
nuestra empresa, estam os aferra
dos a la tierra donde nacemos, nos 
vinculamos con nuestra gente y lu
cham os juntos para  sobrevivir 
cuando las cosas vienen mal por
que tenemos la obligación de man
tener nuestras em presas para las 
próximas generaciones, luchamos

Banco Santander 
entregó 2.000 
millones de euros a 
las empresas desde 
el inicio de la crisis

por el largo plazo», remarcó el pre
sidente de la Asociación de la Em
presa Familiar de Castilla-La Man
cha. Este colectivo, en marcha des
de 2002 y con 47 socios, comparte y 
amplia conocimiento, formación, 
negocios, y también, como demos
tró especialmente al inicio de la cri
sis, com parte preocupaciones y 
ayuda para tirar hacia delante  en 
comunidad, haciendo empresas fa
miliares más fuertes y enriquecien
do de proyectos empresariales y so
ciales Castilla-La M ancha. Así lo 
destacó la presentadora de la asam
blea, Riánsares López Cortés, re- 
dactora de La Tribuna de Cuenca.

El acto presencial de ayer, junto 
al resto de actividades que realiza, 
como la escuela de  sucesores o el 
program a en las aulas, fortalecen 
día a d ía la unión  de Aefclm y la 
confianza que la sociedad tiene de
positada en este tipo de empresas.
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La asociación de la 
Em presa Familiar de 
Castilla-La M ancha
consolida su peso
La consejera Patricia Franco clausuró ayer 
en Tarancón la asamblea general c-lm«>yi7 Sonia Colomar, Juan Ignacio de Mesa y Patricia Franca / reyes Martínez

ECONOM ÍA
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n La mejoría sanitaria a nivel glo-
bal que ha comportado el inicio 
de la vacunación contra la covid-
19 se está viendo reflejada desde 
hace ya algunos meses en prácti-
camente todos los indicadores 
económicos, que casi en su tota-
lidad están rebotando con fuerza 
tras un año aciago. Uno de estos 
parámetros, el del número de so-
ciedades mercantiles, fue actuali-
zado ayer por el Instituto Nacio-
nal de Estadística (INE) y confir-
ma que la creación de empresas 
en la Comunitat Valenciana va re-
tomando el pulso prepandémico 
conforme se avanza en la inmu-
nización. 

Concretamente, en abril se 
constituyeron 1.023 nuevas fir-
mas en la autonomía, una cifra 
que triplica la del año previo. Pero 
la comparación tiene truco, ya 
que en ese mes de 2020 estaba re-
cién declarado el estado de alar-

ma y el Gobierno cerró toda acti-
vidad no esencial en el país. Pero 
si se cruzan los registros de este 
abril con los de 2019, el número 
de mercantiles creadas este año 
es también superior a aquel (953). 

El buen ritmo en la constitu-
ción de mercantiles es comparti-
do en todo el territorio nacional, 
pero la Comunitat Valenciana 
presenta mejores datos que la 
media al estar sobrerrepresenta-

da en creación de empresas (más 
del 11 % del total) y por debajo en 
disoluciones (6,9 %). Con todo, el 
número de cierres en abril en la 
autonomía (155) se sitúa por en-
cima de los 136 que tuvieron lu-
gar en 2019. 

Por cada bar cerrado, abren siete 

El comercio representa más de un 
20 % del total de aperturas. Le si-
guen las inmobiliarias y seguros 
(16 %), la construcción (11 %), las 
actividades profesionales cientí-
ficas y técnicas (10 %) y la hoste-
lería (9 %). Este último sector ha 
sido el más beligerante en la peti-
ción de ayudas y auguraba un 
alud de cierres por las restriccio-
nes sanitarias pero, según el INE, 
en abril se han producido 866 
aperturas de bares y 128 cierres en 
España. Es decir, siete nuevos ba-
res por cada uno que se ha perdi-
do. Trasladado a la Comunitat, la 
ratio se eleva a casi diez a uno.

La creación de 
mercantiles 
retorna a sus 
niveles precovid
u La constitución de nuevas empresas en la  
C. Valenciana en abril supera los datos de 2019

MATEO L BELARTE. VALÈNCIA

Un local de hostelería de València, cerrado durante la tercera ola, protesta en su persiana por la falta de ayudas recibidas. GERMÁN CABALLERO

u Las empresas familiares 

han sido capaces de mantener 

el 93 % de los puestos de tra-

bajo durante la pandemia, se-

gún datos extraídos del ‘Infor-

me de Empresa Familiar 

2021’, elaborado por KPMG 

junto al Instituto y las Asocia-

ciones Territoriales de Empre-

sa Familiar. El 62 % de las em-

presas familiares (que repre-

sentan el 89 % del total de 

empresas en España) vio dis-

minuir sus ingresos respecto a 

los niveles que registraban 

antes del estallido de la pan-

demia, el 25 % mantuvo ven-

tas y un 12 % incluso las incre-

mentó. Entre las medidas 

puestas en marcha para ga-

rantizar el bienestar de sus 

empleados, el 77 % de las em-

presas familiares encuestadas 

destaca el desarrollo de meca-

nismos para ayudar a sus 

equipos a gestionar el estrés 

generado por la pandemia, 

mientras que el 52 % imple-

mentó de forma general solu-

ciones de teletrabajo. Tres de 

cada cuatro han recurrido a 

algún tipo de ayuda pública, si 

bien un 80 % se muestra insa-

tisfecha con la respuesta del 

Gobierno.  E.P. VALÈNCIA

La empresa 
familiar 
retiene el 93 % 
de empleos
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De cada 100 nuevas empresas apenas 
ocho llegan al tercer año de existencia

Clemente Loriente, CEO de Incar-
lopsa; Victoria Plantalamor, CEO del 
Grupo Industrial Crimidesa; y (por 
streaming) Juan Ignacio Entrecana-
les, vicepresidente de Acciona; parti-
ciparon en una mesa redonda du-
rante la asamblea de AEFCLM don-
de disertaron sobre las claves del 
éxito de la empresa familiar. El colo-
quio, moderado por el profesor del 
IE Business School Manuel Berme-
jo, dejó al descubierto la importan-
cia de la cultura del esfuerzo, la in-
novación y el sacrificio, así como la 
capacidad de adaptación, la genero-
sidad entre socios familiares o la 
búsqueda de soluciones sostenibles 
como algunas premisas básicas. 

A partir de datos como que de ca-
da 100 nuevas empresas apenas 

ocho llegan al tercer año de existen-
cia o que desde que comenzó la cri-
sis cerca de 100.000 compañías han 
desaparecido, los ponentes dejaron 
claro que son múltiples los factores 
que influyen en que una empresa 
tenga éxito, pero que fomentar la 
cultura familiar en una sociedad que 
evoluciona a toda velocidad es uno 
de los pilares clave.  

«Lo más importante de las com-
pañías son las personas y el com-
promiso con la empresa, los clien-
tes, los colaboradores, los emplea-
dos, toda una corriente de 
solidaridad con una mirada a largo 
plazo en la que se trabaja no solo en 
el día a día sino en que la esencia de 
la empresa pase de generación en 
generación», expuso el moderador 

h LAS CLAVES DEL ÉXITO

como resumen de las interesantes 
reflexiones que compartieron los 
tres ponentes. En cuanto a la pan-
demia, que no estaba en el mapa de 
riesgo de ninguna entidad o admi-

nistración, valoraron el «ejercicio de 
responsabilidad enorme» de traba-
jadores y colaboradores, así como la 
eficacia del teletrabajo en algunos 
puestos determinados. 
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La ausencia de turistas británicos costará 60 millones semanales
a la Comunidad Valenciana
original

Ambiente de la Playa de Levante de Benidorm, esta semana.. REUTERS/Eva Manez Lopez

La Comunidad Valenciana perderá 60 millones de euros cada semana de julio que pase sin
recibir turismo británico. El dato lo facilitó ayer José Luis Zoreda, vicepresidente de Exceltur,
en la mesa redonda que abrió la VIII Jornada de Turismo celebrada ayer en Benidorm. Este
mes de junio, el "agujero" se cifra ya en 52 millones semanales.
Y eso que “empezamos a ver brotes verdes”, aseguró, “pero nos inquieta mucho la última milla
que nos queda, la capacidad de resistir. No llegan las ayudas del Estado que son
imprescindibles para que este sector aguante”. Un sector que busca la salida de una situación
“dantesca”: Desde que comenzó la pandemia, 130.000 millones de actividad económica
perdida en España.
"Nos inquieta mucho la última milla que nos queda, la capacidad de resistir, no llegan las ayudas del
Estado", dice Exceltur
Y a su juicio, mientras zonas como el Cantábrico o Andalucía Occidental, donde el viajero
nacional es muy mayoritario “van a vivir un verano excelente”, los que dependen en gran
medida de los extranjeros, en especial de los británicos, “lo van a pasar mal”.
Toni Mayor, presidente de la patronal hotelera Hosbec, cree que “estamos a semanas de llegar
a la normalidad”. En Benidorm, “se está notando sobre todo la llegada de gente joven
española”, y el sector confía en que el pasaporte Covid que entre en vigor el 1 de julio permita
que muchos de los “400 millones de turistas europeos que están desando viajar”, opte por el
litoral valenciano.
Señaló además que “son los lobbies del sector turístico británico” quienes más “están
presionando a su Gobierno” para que abra fronteras. Además, Bruselas negocia con el
Ejecutivo de Boris Johnson para que se sume a la iniciativa del certificado verde digital.

La empresa guipuzcoana Wavegarden presentó sus "lagunas de olas", un proyecto que están instalando en países tan
lejanos como Australia o Brasil, y tan alejados de la costa como Suiza..

Innovación guipuzcoana
La Jornada dedicó una mesa a la innovación en el sector, en la cual llamó la atención la
propuesta de Wavegarden, una compañía guipuzcoana que instala lagunas de olas en países
tan lejanos como Australia o Brasil, y en otros tan alejados de la costa como Suiza. Estos
"jardines de olas" permiten la práctica del surf, en distintos grados de dificultad, merced a la
formación de olas artificiales con distintos grados de intensidad.
El dirigente patronal aseguró que los británicos “tienen miedo de la secuenciación de las
variantes; hay zonas de España que no voy a nombrar donde eso no está tan controlado”. Por
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eso mostró su confianza en que el pasaporte Covid marque la diferencia. “Y es fundamental
seguir teniendo una incidencia baja”.
Al respecto de la postura de Reino Unido, Antonio Bernabé, director general de Turismo, puso
en duda que se deba eclusivamente a razones sanitarias: “60 de las principales islas de
Grecia están totalmente vacunadas, pero sigue siendo zona ámbar; yo creo que hay razones
de proteccionismo interior”, matizó.

Debate
“60 islas de Grecia están totalmente vacunadas, pero es zona ámbar; en la postura de Reino Unido hay
parte de proteccionismo interior”, opina Antonio Bernabé
En cualquier caso, piensa que sólo las islas tienen posibilidades de ser consideradas seguras,
“porque allí es más fácil permeabilizar a los viajeros; Benidorm tiene una incidencia muy baja,
pero mañana te invaden viajeros de otras zonas de España y puede volver a subir”. Pese a
ello, “no sería justo que nos increpemos en España entre regiones” y reiteró que las razones
de Johnson “no son puramente sanitarias”.
Respecto a cómo debe emprender el sector el camino hacia la recuperación, todos
coincidieron en afirmar que el segmento más diferenciado, de más valor añadido, se va a
recuperar más fácilmente. Según Bernabé, “se están demandado propuestas que no estén muy
saturadas, más diferenciales, con grupos más pequeños, un trato más personalizado, con
menos contacto, eso va a tener mucho peso este verano”.
Para Mayor, València debería tener tres o cuaro marcas internacionales de hotel más que sí están en
Madrid y Barcelona
Los datos que maneja el departamento de Turismo indican que “los viajeros que ya vienen a
nuestros destinos están dispuestos a gastar un 30% más si encuentran las experiencias que
buscan; en eso hay que trabajar”.
Toni Mayor añadió que una ciudad como València “tiene que tener tres o cuatro marcas
internacionales que están en Madrid o Barcelona, pero hay que dejar que lleguen, no cerrar la
puerta a la iniciativa privada; a veces las normativas crean corsés que impiden proyectos que
en Londres o Nueva York estarían en marcha”.
Mayor puso el ejemplo de Benidorm, donde "tenemos parado un centro comercial hace años”
o un Centro de Congresos que serían necesarios y no salen adelante por trabas
administrativas.

VIII Jornada de Turismo de Benidorm, organizada por AVE.

Respecto a València, Bernabé señaló que “la ciudad ha crecido un 80% en turismo
internacional en los últimos 4 años”. Y en el camino de segmentar el mercado, destacó su
apuesta por el deporte: “Los eventos deportivos son fundamentales: como el eurobasket
femenino que se celebra este mes, o la maratón, que ya es de las mejores del mundo”.
Para Zoreda, la tendencia que se impone es que al viajero le importa más el qué hacer, antes
que el dónde hacerlo: “Tenemos que cambiar el chip del modelo de futuro, adaptarnos a lo
que quiere el usuario, la oferta tiene que ser multiproducto; tener de todo y de todas las
categorías”
A continuación, en un diálogo mantenido con el presidente de Chocolates Valor, Pedro López,
le tocó el turno a Simón Pedro Barceló, presidente del grupo hotelero del mismo nombre.
Barceló reflejó en datos lo que la pandemia ha supuesto: "pasamos de unas ventas
consolidadas de 4.500 millones de euros en el 2019 a 1500 en 2020; de 350 millones de cash
flow positivo a 100 millones en negativo.
Un drama desde el punto de vista del resutado económico, pero todavía peor desde el punto
de vista del trabajo. Tuvimos que ir cerrando hoteles, primero en España, luego en Europa,
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luego en América..."

Si en España no hay turismo en 2022, no va haber recuperación económica en
2022, debería ser un objetivo básico de toda la sociedad
En la fase de cierre total "teníamos contacto con los trabajadores para asegurarnos de que
estaban en los sistemas de protección de sus países", y en muchos casos fue necesario
adelantar nóminas y manter instalaciones abiertas para su alojamiento.,
Desde el verano de 2020, los caso son bien distintos según las zonas geográficas, de forma
que en República Dominicana y el Caribe tienen resultados positivos desde diciembre. Pese a
que la situación sanitaria no es buena, "la mayoría de los clientes son norteamericanos que ya
están vacunados"
Barceló desveló que su grupo se preparó para una crisis mucho más larga: "no teníamos
ninguna confianza en que la vacuna estuviera tan pronto; esperábamos tres o cuatro años de
crisis, y sin embargo ahora esperamos que se resuelva en meses".
Barceló desveló que su grupo se preparó para una crisis mucho más larga: "no teníamos ninguna
confianza en que la vacuna estuviera tan pronto"
Durante la crisis, han aprovechado para hacer algunos deberes: "Hemos aprovechado estos
meses dramáticos para hacer una nueva web de venta directa. Y aunque el volumen total
todavia es más bajo; en 2019 vendíamos el 25% de las habitaciones de manera directa y
ahora estamos ya en el 50%".
Barceló piensa que "la Comunidad valenciana lo tiene todo para volver a ser un destino de
éxito. Es verdad que nació como sol y playa, pero se ha complementado con productos
adicionales, consiguiendo un mejor equilibrio entre turismo hotelero y turismo residencial que
otras regiones; ha crecido el turismo urbano: València se ha consolidado en ese campo y
Alicante es un destino muy atractivo"
En Asia y Estados Unidos hay que hacer una promoción única de España: "Primero, que vengan a
Madrid y Barcelona; ya cogerán el AVE a València cuando vuelvan", dice Barceló
No obstante, se mostró crítico con las campañas de promoción que fragmentan los destinos.
"En España hay esta locura de que tenemos que ir todos a promocionar nuestro pueblo a las
ferias, cuando lo que hay que hacer es vender España", afirmó. En su opinión, es necesario
apostar por atraer viajeros de mercados lejanos como Estados Unidos y Asia como destino
España, "para que en su primer viaje vayan a Madrid y Barcelona; en el segundo ya cogerán
un AVE e irán a València o a Toledo".
Respecto al rechazo que en ciertos destinos se ha mostrado hacia el turismo de masas,
Barceló explicó que "el turismo es un fenómeno imparable, y en España tenemos el 5% de
cuota en el mercado internacional; al sector turístico internacional no le va a pasar nada si
pasamos de 80 a 50, porque alguien obtendrá esa cuota; a los que nos va a pasar es a los
españoles".
A su juicio, "si no hay turismo en el 2022, no va haber recuperación económica en España en
2022. Debería ser un objetivo de toda la sociedad, y si lo es, los políticos lo asumirán como
tal".
Barceló se mostró crítico con el enfoque que Europa ha aplicado durante la pandemia,
aplicando primero cierres totales y no siendo luego consecuentes con esa medida. "No
hicimos test, test y test durante los primeros meses, ni rastreo, rastreo, rastreo... y cuando
mejoraron los datos, fuimos abriendo sin conocimiento y se generaron nuevas olas".
Reivindicación
La Jornada fue inaugurada por Vicente Boluda, presidente de la Asociación Valencian de
Empresarios, para quien "la situación generada a raíz de la pandemia, junto a la
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indeterminación en las medidas a adoptar, se traduce en incertidumbre para los empresarios e
inseguridad jurídica para el ejercicio de la actividad turística y, al final, supone que no llegan
los turistas: ni nacionales ni internacionales…". En su opinión, "mientras otros destinos que
compiten con nosotros directamente sí que han apoyado de forma decidida al sector, nos
llevan la delantera". 
Por eso, reclamó apoyo, "pero no hablamos de subvenciones", aclaró, "hablamos de
indemnizaciones por no permitir ejercer la actividad, de negociar con los países emisores de
turistas; hablamos de poner reglas del juego claras, pero escuchando a los empresarios, que
al final son los que saben cómo desarrollar su actividad de forma segura".
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Boluda afea a la clase política la falta de apoyo y de medidas
concretas al turismo
original

«Hablan mucho pero a la hora de la verdad no creen en él», asegura elpresidente de AVE al tiempo que resalta el papel de las empresas en la
generación de empleo

El presidente de AVE, Vicente Boluda, durante su intervención en la jornada sobre turismo celebrada en Benidorm. /

«Si el turismo ha sufrido, y aún lo está haciendo, el efecto negativo impacta en el conjunto de
nuestra sociedad y economía». Así quiso resumir este jueves el presidente de la Asociación
Valenciana de Empresarios (AVE), Vicente Boluda, el peso que el sector tiene en la Comunitat
(alrededor del 15,5% del PIB autonómico) durante su intervenci
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Diferenciación, turismo nacional y certificado covid: las claves
para la 'normalidad'
original

Compartir
Tweet
Linkedin
Menéame

BENIDORM. Entre el pesimismo, el hartazgo y los brotes verdes. Así se mostraron los
empresarios que intervinieron en la VIII Jornada de Turismo de Benidorm celebrada este
jueves en un acto que recuerda a los de antes, si no fuera por las medidas sanitarias. Con
presencialidad y streaming, la Asociación Valenciana de Empresarios retomó un año más este
foto, pero esta vez con un plus de importancia: conocer cómo está el sector a las puertas de
los meses más intensos intentando recuperar cierta normalidad. Para ello, destacaron que las
claves están en la diferenciación, el turismo nacional y la puesta en marcha del certificado
covid de la Unión Europea.
La primera mesa redonda contó con un diálogo entre el vicepresidente ejecutivo de Exceltur,
José Luis Zoreda; el director general de Visit Valencia, Toni Bernabé, y el presidente de la
patronal hotelera Hosbec, Toni Mayor. Este último explicó cómo estaba reaccionando el cliente
nacional en Benidorm después de que se eliminara el cierre perimetral de la Comunitat
Valenciana que impedía la entrada de turistas del resto de España.
El hotelero de Benidorm, con establecimientos repartidos por toda la Comunitat, indicó que en
estas semanas han notado una demanda importante del mercado nacional, llegando a dejar
una ocupación de más del 50% en los fines de semana. Eso sí, teniendo en cuenta que en la
actualidad la masa hotelera sigue con grandes plazas cerradas, y representando solo un 55%
abierto del total que tiene el municipio. Asimismo, mencionó que una de los clientes más
numerosos estaba siendo en el segmento joven.
A continuación, salió el punto que puede marcar una diferencia en el destino: el turismo
británico. Mayor señaló que "Benidorm quizá lo ha pasado peor que otras zonas porque el
porcentaje del turismo internacional es el 51% y no ha aparecido en casi 15 meses". De este
porcentaje, casi la totalidad está representada por una ocupación de británicos que no está
teniendo las mayores facilidades para salir por ocio de su país. A lo que sumó que el turista
nacional llegó a la ciudad el verano pasado durante unos tres meses para volver a cerrar las
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puertas.
Por ello, el empresario auguró que estos datos cambiarán cuando empiece a funcionar el
certificado covid, previsto para julio. "Tenemos constancia de que se está trabajando para que
lo use Reino Unido y sea para Europa", dijo con esperanza Mayor. De aceptarlo, permitiría
adelantar la vuelta del turismo británico, que ahora prevén para finales de julio o principios de
agosto, siempre y cuando los datos de la covid en España convenzan a los responsables
británicos.

"Estamos a semanas de llegar a la normalidad", aseguró Mayor, que no se atrevió a decir
cuánto de cerca estaría esa ansiada 'normalidad'. De igual forma, mencionó que los
restaurantes "han trabajado muy bien, los de cierto nivel", lo que para él, es un ejemplo del
"tsunami de gasto que se puede venir", explicando que era una de las pocas formas de
evasión que le quedaba a los españoles en medio confinamiento.

Proteccionismo y miedo
El semáforo ideado por Reino Unido para modular las restricciones de viaje a otros países
centró el debate de los tres expertos. En este sentido, tanto Zoreda como Bernabé defendieron
la idea de que se trata de una maniobra del gobierno británico y de proteccionismo para
conseguir que la gran mayoría de sus compatriotas se queden de viaje en su país.
No obstante, Mayor dijo que no solo influía esta teoría, sino que también tenían miedo de las
variantes y los contagios que puedan exportar con estos viajes, además de la falta de
profesionales en "algunos territorios" para llevar un seguimiento de este tipo de contagios.

Sensación de abandono
Por su parte, Zoreda puso el punto en la sensación de abandono que tienen los empresarios
del sector con respecto a las políticas que están poniendo en marcha desde las
administraciones. "Probablemente, seáis la única patronal que de verdad cree en el peso del
turismo", le dijo a los representantes de AVE. Así, cifró en 130.000 millones las pérdidas del
sector en España desde marzo de 2020 a marzo de 2021 y en 11.000 millones la caída de la
actividad en la Comunitat Valenciana.
De igual forma, lamentó que ello ocurra en medio de una situación en la que "no llegan las
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ayudas directas del Estado, que son imprescindibles para que el sector aguante". Además,
afirmó que desean que se "priorice la llegada de estas ayudas". No obstante, manifestó que a
pesar de que "sigue siendo una realidad muy dura", empiezan a ver brotes verdes.

En el acto inaugural de Vicente Boluda, el presidente AVE lamentó que el turismo haya sido el
más castigado por la pandemia. Quiso además poner en valor a esta industria que según su
testimonio, es de la que beben todos los sectores de una manera u otra. Y todo ello, a pesar
de que han recibido "poco o nada de ayuda de los responsables políticos".
Sobre la salida de la crisis sanitaria en el sector, explicó que habrá formas dispares según la
idiosincrasia del destino. Para los que dependen directamente del turismo nacional, mejorará a
corto plazo. Pero los que dependan del extranjero, la salida será "peor", por los motivos ya
comentados, como el problema con los británicos. De este modo, afirmó que la cornisa
cantábrica, Galicia y la parte atlántica de Andalucía "tendrán muy buenas cifras, mejores
incluso que las del año pasado".
Para más detalle, indicó que las reservas están mejorando en aquellos lugares donde se
aporta un valor añadido, "mientras empeoran en destinos menos diferenciados y más baratos".
De este modo, puso la mirada en el futuro de los destinos, reclamando que se piensen su
modelo porque triunfarán "por ser capaces de ser distintos, no por tener grandes afluencias",
con valor añadido.
En ese punto, Bernabé mencionó que el turismo predominante este verano será el de "corta
distancia", pero habrá un incremento en el gasto. "Los turistas que ya nos llegan están
dispuestos a gastar un 30 % más si les damos más valor añadido", aseguró.
La jornada se celebró bajo el lema '#Eresturismo', y estaba organizada por las entidades
empresariales AEFA, APD, Cámara Alicante, CEV Alicante, EDEM, Hosbec y AVE. En las
diferentes mesas también participó Raúl Martín, CEO de KM Zero Food Innovation Hub; Jordi
Agustí, CEO de Waynabox; Fernando Odriozola, socio de Wavegarden; María José Rocamora,
CEO de Alicante Urbana; Pedro López, presidente ejecutivo de Chocolates Valor y Simón
Pedro Barceló, copresidente del Grupo Barceló.
También Gianni Cecchin, CEO de Verne Technology Group; Christian Boutin, director general
de Amadeus España y Portugal; Carlos Martínez, CEO de Consultia Travel;  Antonio López de
Ávila, CEO de Tourism Data Driven Solutions (TDDS) y María Garaña, vicepresidenta EMEA
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de Adobe. Asimismo, ha asistido el presidente de la Diputación de Alicante, Carlos Mazón.
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Pedro Castillo muy cerca de ser el nuevo presidente de Perú Viernes, 11 de Junio de 2021

 

El Parlamento Europeo tilda a los Lobos Grises de
organización terrorista
La organización de extrema derecha ya fue prohibida por Francia y Alemania tras acusarla de racista,
xenófoba y antidemocrática

Alba Sanz

El Parlamento Europeo ha elaborado un informe en el que recomiendan incluir a la organización turca de extrema

derecha ligada al Partido del Movimiento Nacional (MHP), los Lobos Grises, en la lista de organizaciones

terroristas de la Unión Europea.

El informe ha sido presentado por el diputado español del grupo socialista europeo, Nacho Sánchez Amor, en el

que se alegaba que “los Lobos Grises son una organización paramilitar islamista turca conocida por su

implicación en numerosos conflictos” por lo que se apelaría al Consejo a “que incluya a los Lobos Grises en la

lista de los grupos implicados en actos terroristas y objeto de medidas restrictivas”.

En sus líneas ideológicas, los Lobos Grises se caracterizan por negar de manera sistemática el genocidio

armenio, razón por la cual Francia decidió prohibir la organización extremista en el país en el año 2020, tras

producirse varias manifestaciones amenazando a la comunidad armenia.

POLÍTICA 10 de Junio de 2021

PHOTO/AFP  -   Un partidario de Devlet Bahceli, líder del Partido del Movimiento Nacionalista de Turquía (MHP) gesticula un signo del movimiento político turco de
extrema derecha, los Lobos Grises
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AFP/ADEM ALTAN - La gente gesticula el saludo de los "Lobos Grises" y agita banderas durante un mitin electoral del opositor Partido de Acción Nacionalista (MHP) de
Turquía el 24 de mayo de 2015 en Ankara.

Alemania siguió la estela de Francia y aprobó una moción para prohibir al grupo ultranacionalista tras la

resolución de la coalición gobernante, la Unión Demócrata Cristiana (CDU) y el Partido Socialdemócrata (SPD),

así como los opositores del Partido Demócrata Libre (FDP) y Los Verdes, argumentando que la prohibición se

produce por la ideología racista, xenófoba y antidemocrática que mantiene el grupo, además de

“representar una amenaza para la seguridad del país”.

El nombre del grupo hace alusión a la loba Asena, figura mitológica que, de acuerdo con la mitología nacional,

representa la madre de todos los turcos. Sus seguidores, los “bozkurtlar”, como se les conoce en turco,

realizan un saludo con la mano a modo de símbolo identitario que se le conoce como “el signo del lobo”.

AFP/ADEM ALTAN - El líder de la oposición turca del Partido de Acción Nacionalista (MHP), Devlet Bahceli.

Desde la creación de la organización, los Lobos Grises han adoptado acciones violentas y de discriminación

contra kurdos, armenios, griegos, alauís y cristianos. Del mismo modo, en sus líneas ideológicas, promueven

ideas neofascistas en las que incitan a la superioridad racial, histórica y moral de los pueblos turcos que se

extenderían desde Afganistán y China hasta el sureste de los Balcanes. Junto a estas ideas expansionistas,

las ideas islámicas son otras de las principales bases en las que se sostiene su ideología.

Entre sus últimas ofensivas, destacan los ataques sistemáticos que han realizado en diferentes manifestaciones

organizadas por asociaciones para la protección de los derechos humanos kurdos en Austria. Estas

manifestaciones denunciaban los ataques perpetrados por los turcos y las operaciones militares en contra

de este pueblo en el norte de Iraq, única zona del Kurdistán donde los kurdos mantienen autonomía. 
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AFP/AREF TAMMAWI - : Un soldado turco muestra el signo de los Lobos Grises (una organización ultranacionalista turca) mientras las tropas patrullan en la ciudad de
Atareb, en el campo occidental de la provincia siria de Alepo. 

A los Lobos Grises se les acusa de haber participado en el asesinato de miembros de la minoría aleví de Turquía

en 1978 y de haber cometido numerosos atentados durante los años de plomo en la década de los 70 contra

grupos de izquierda y minorías étnicas, además de protagonizar el golpe de estado de 1980, sublevación que

consiguió instaurar un régimen militar que se mantuvo hasta 1983. Junto a esto entre sus ofensivas más sonadas,

en 1981 uno de sus miembros, Ali Agca, intentó atentar contra el papa Juan Pablo II en la Plaza de San

Pedro.

PHOTO/REUTERS - El presidente turco Recep Tayyip Erdogan

La ideología de la organización aúna un entrelazado ideológico en el que se exalta “el sueño” de volver a restaurar

un Califato, que estaría bajo las órdenes y el control del actual presidente, Recep Tayyip Erdogan. Este motivo

fue el que condujo al presidente a buscar una alianza “miliciana” con esta organización tras aprobar una

coalición con el Partido del Movimiento Nacional, grupo político de extrema derecha del que emanan los

Lobos Grises y que permite a Erdogan mantenerse en el poder. En este sentido, los nacionalistas liderados

por Devlet Bahceli son socios de Erdogan en el gobierno después del fallido golpe de Estado en julio de 2016.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 atalayar

 Prensa Digital

 225

 728

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 11/06/2021

 España

 367 EUR (446 USD)

 178 EUR (216 USD) 

https://atalayar.com/content/el-parlamento-europeo-tilda-los-lobos-grises-de-organización-terrorista

«-- Volver al índice



TURQUÍA POLÍTICA ALEMANIA FRANCIA TERRORISMO

REUTERS/WOLGANG RATTAYA - Una mujer turca gesticula junto a banderas turcas y alemanas durante una manifestación en la que participan miembros de la
organización ultranacionalista turca llamada Lobos Grises en Dusseldorf

Los últimos informes elaborados por el Parlamento Europeo evidencian la falta de avances en materia de

derechos humanos por parte del país otomano. Desde los años 90, la corte europea decidió elaborar una tarea

de redacción que incluyera “informes de progreso” anuales sobre Turquía y sus avances en materia de

derechos fundamentales.

De acuerdo con el eurodiputado Sánchez Amor, las amplias disposiciones antiterroristas y el abuso de estas

medidas se han convertido en el esqueleto de “la política estatal de represión de los derechos humanos en

Turquía en los dos últimos años”. 

PHOTO/AFP - Un hombre con uniforme de oficial turco muestra el cartel de Lobos Grises (una organización ultranacionalista turca)

En esta línea en el informe publicado en el año 2020, el Parlamento Europeo afirmaba que se observaba “con

preocupación el distanciamiento continuo y cada vez mayor de Turquía con respecto a las normas y

valores europeos en los últimos años, a pesar de ser un país candidato”, además denunciaba “las acciones

unilaterales de Turquía en el Mediterráneo oriental, así como declaraciones firmes y, en ocasiones, provocadoras

contra la Unión y sus Estados miembros que han conllevado que las relaciones entre Turquía y la Unión se

encuentren en uno de los peores momentos de su historia”.
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López Miras advierte que Murcia "seguirá luchando" para que el
aeropuerto lleve el nombre de Juan de la Cierva
original
SAN PEDRO DEL PINATAR (MURCIA), 9 (EUROPA PRESS)
La pandemia por el Covid, los indultos a los políticos catalanes, la fracasada moción de
censura, la necesidad irrenunciable del trasvase Tajo-Segura, la recuperación del Mar Menor y
la reivindicación a que el Aeropuerto Internacional de la Región de Murcia lleve el nombre del
inventor del autogiro, Juan de la Cierva, en contra del criterio del Ministerio de Transportes, ha
centrado el discurso que ha protagonizado este miércoles el presidente del Ejecutivo murciano,
Fernando López Miras, con motivo del acto institucional del Día de la Región.
Precisamente, se ha referido a De la Cierva como un "genio murciano del que nos sentimos
orgullosos, todos o casi todos y, como es de justicia, seguiremos luchando para que el
aeropuerto lleve el nombre de uno de los murcianos más universales de todos los tiempos".
Miras, que ha sido interrumpido en ese momento por los aplausos del público, considera que
"su nombre pone a la Región en el mundo cada vez que vemos a unos helicópteros
cumpliendo su misión en cualquier lugar del planeta, de los que el autogiro, que él inventó, es
el antecesor. Pese a quién le pese, su nombre, seguirá ocupando un lugar principal en las
páginas de los libros de todo el mundo".
En clave política, se ha referido a los indultos, porque hablar hoy de ello "a quien ha puesto
en riesgo la convivencia y la integridad territorial de España es un grave e injustificable error".
Así, ha abogado por la necesidad del cumplimiento de la ley.
También ha hecho mención a la fracasada moción de censura, cuyos efectos se han visto
reflejados en el reciente barómetro del Cemop. "Hubo este año quién erró en entender las
prioridades, quien creyó que sus intereses estaban por encima de los de todos los murcianos.
Y se equivocaron", porque, ha advertido, "nadie puede retorcer la voluntad de los murcianos".
"La Región de Murcia se gobierna desde sus instituciones; superando los obstáculos
planteados desde fuera de una manera interesada. La responsabilidad y la valentía de quienes
podían evitar tan injustificada arbitrariedad hace que hoy sigamos luchando unidos por el
interés general, por frenar el virus, por devolver la normalidad a todos, por la libertad", ha
celebrado.
Del trasvase Tajo-Segura, ha vuelto a dejar claro que "es irrenunciable, una garantía de
supervivencia y de lucha contra el cambio climático, siendo la mejor manera de lograr los
objetivos de sostenibilidad".
"Defender una administración solidaria y sensata del agua, como un recurso común de los
españoles no debe interpretarse desde la confrontación, sino desde la unidad", ha defendido
López Miras, quien ha afirmado que "ante el cambio climático y en defensa del medio
ambiente, la unidad de todas las administraciones es fundamental, aunque desmonte los
argumentos de la confrontación de los que muchos hoy quieren seguir viviendo".
Y sobre el Mar Menor, ha dicho que su recuperación "es un objetivo de todos, pero no es algo
abstracto: es una obligación en la que no se puede mirar para otro lado, tratando de buscar un
coste político o electoral".
Ha aprovechado para reiterar la "plena" disposición de la Comunidad "a alcanzar todos los
acuerdos necesarios con el Estado para avanzar en la recuperación integral del Mar Menor".
También ha hecho mención a la Educación "que huye del adoctrinamiento y apuesta por la
libertad" y ha advertido que seguirá defendiendo "la rebaja de los impuestos y la eliminación
de los más injustos, que aquí ya hemos quitado y no vamos a volver a aplicar; seguiré
apostando por la libertad en todos los ámbitos". MURCIA, "UNA DE LAS REGIONES MÁS
SEGURAS DE ESPAÑA"
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En materia de sanidad, ha afirmado que "el sacrificio de muchos y las medidas adecuadas
dictadas siempre por los expertos sanitarios nos permiten hoy afrontar el verano como una de
las regiones más seguras de España".
López Miras confía en recuperar "pronto" la normalidad y ha dejado claro que "el único
enemigo de la Región de Murcia es el virus, al que ya estamos venciendo y que pronto
quedará atrás".
"Quien se sitúe enfrente del millón y medio de hombres y mujeres, quien quiera torcer su
voluntad o experimentar con ellos, está condenado al fracaso", ha concluido, no sin antes
tener rendir un homenaje a los premiados este día.
La Medalla de Oro de la Región de Murcia se ha concedido a la Asociación para Personas
con Síndrome de Down-Assido, a la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de
Murcia, al expresidente del Consejo de la Transparencia José Molina y al pintor José María
Falgas, estos dos últimos a título póstumo.
Y el Diploma de Servicios Distinguidos a la Asociación Murciana de la Empresa Familiar
(Amefmur) y a título póstumo, al comandante Francisco Marín, piloto acrobático e instructor de
vuelo en la Academia General del Aire de San Javier.
Ha destacado los "incuestionables méritos artísticos" de Falgas, la entrega al servicio a los
demás desde las instituciones de Molina, el papel de Assido "haciendo posible una integración
plena para muchos chicos"; el "prestigio alcanzado" de la Facultad de Economía y Empresa
de la Universidad de Murcia que a lo largo de 50 años ha formado a más de 15.000
egresados, y el "modelo de éxito" de Amefmur.
Ha recordado, igualmente, al teniente coronel Francisco Marín, fallecido 2019 en acto de
servicio que con su entrega, en "la vida y la muerte, cantó la belleza de una España más
clara y mejor".
Por su parte, el presidente de la Asamblea Regional, Alberto Castillo, que ha hecho balance
de la actividad parlamentaria en estos meses de pandemia, ha querido referirse también a la
necesidad de que el aeropuerto lleve el nombre del "más grande inventor y tecnólogo de la
aeronáutica en la historia de España, como así reclama mayoritariamente la sociedad
murciana, el sentido común y la memoria histórica entendida en su justo término, sin
dogmatismos, sin sectarismos". "No es momento de hacer juicios de valor carentes de
fundamento", ha zanjado.
También ha hablado de recuperación económica y social, de la importancia de apoyar a la
ciencia e investigación, de infraestructuras fundamentales como el trasvase y el tren de Alta
Velocidad, además del Corredor Mediterráneo.
Castillo ha aprovechado su discurso para mostrar su rechazo a los que impulsaron la moción
de censura. "Nos corresponde ahora a nosotros no dar la espalda al sentir general y ser
contrarios a quemar en la hoguera de las vanidades la estabilidad que los ciudadanos
reclaman", ha indicado.
En el acto institucional, celebrado en el polideportivo municipal del Pabellón Príncipe de
Asturias de San Pedro del Pinatar, se ha guardado un minuto de silencio por las víctimas de
la Covid.
Uno de los momentos más emotivos del acto ha sido cuando María José, miembro de Assido,
ha tomado la palabra como portavoz de todos los premiados. Un discurso que ha conseguido
la ovación de todo el público asistente al acto. LOS PARTIDOS
El presidente del Gobierno de la nación, Pedro Sánchez, ha querido felicitar a los murcianos.
En su cuenta de twitter, ha hecho referencia a "las playas, parajes naturales, patrimonio
histórico y cultural y, sobre todo, su gente", que la convierten en "una región única y llena de
encanto que mira al futuro con optimismo y fuerza".
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El secretario general del PSRM y portavoz del Grupo Parlamentario Socialista, Diego Conesa,
ha destacado la reforma del Estatuto de Autonomía como marco de convivencia y progreso.
"No es la caricatura que ha transcendido por el espectáculo continuo del Gobierno de López
Miras", ha dicho.
El portavoz del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, Francisco Álvarez, ha recordado que "el
dolor que ha dejado la enfermedad y los seres queridos que nos han sido arrebatados, por lo
que no podemos relajarnos a pesar de que la vacunación avanza y de que ahora el foco se
desplaza de la emergencia sanitaria a la socioeconómica".
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Tarancón ha acogido la asamblea general de la asociación de la
empresa familiar de Castilla-La Mancha
Alba Bonilla  •  original

Inauguración de la asamblea general de la mano del presidente de la AEFCLM / Cadena Ser

Tarancón  ha acogido, este jueves, la celebración de la asamblea general anual de la asociación
de la empresa familiar de Castilla-La Mancha, AEFCLM.

La cita ha tenido lugar en el auditorio del Hotel Ansares  y en ella han tenido lugar diferentes
ponencias y una mesa redonda sobre las balances del éxito en la empresa familiar  en la
región, la puesta en valor del papel que estas importantes empresas tienen en Castilla-La
Mancha, así como sus principales retos  dentro del panorama económico actual.
La jornada ha sido inaugurada por el presidente de la asociación, Juan Ignacio de Mesa Ruiz,
quien ha querido comenzar su intervención con un minuto de silencio recordando todas las
víctimas que ha provocado esta pandemia. Así, ha reconocido que a lo largo del último año
muchas empresas han demostrado "su brutal agilidad" a la hora de tomar decisiones. "Una
agilidad que se echó en falta en muchos sectores de la administración", ha asegurado.
Ante esta situación, el presidente de la asociación de la empresa familiar ha querido lanzar un
mensaje a sus socios señalando que "en época de crisis el objetivo no es ingresar más, sino
ser eficientes con recursos escasos".

Tejido empresarial en Tarancón
Son cuatro empresas de Tarancón, Incarlopsa, Pocovi, Teógenes Ruiz y Solulim,  las que
forman parte de esta asociación. Una parte importante del tejido empresarial en Tarancón al
que el alcalde del municipio, Jose Manuel López Carrizo,  ha querido reconocer su labor.
Asimismo, el alcalde ha querido resaltar su objetivo de seguir "seduciendo" a empresas para
que se instalen en Tarancón.
A lo largo de la mañana diferentes empresarios de la región han participado en esta jornada,
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entre ellos el empresario taranconero Clemente Loriente, CEO de la empresa cárnica Incarlopsa.

La clausura de la jornada ha estado a cargo de la consejera de Economía, Empresas y Empleo,
Patricia Franco.
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Connection timed out

Failed to load URL https://www.tarancondigital.es/el-hotel-ansares-de-tarancon-acoge-por-
primera-vez-la-asamblea-general-de-la-aefclm-con-la-asistencia-del-alcalde-de-la-ciudad-jose-m-
lopez-y-la-consejera-de-empleo-patricia-franco.
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La empresa familiar 
mantuvo el 93% del 
empleo pese al covid
Las em presas fam iliares han  
sido capaces de m an ten er el 
93% de los p uestos de trabajo 
durante la pandem ia. Eso a pe
sar de que seis de cada diez vie
ron caer sus ingresos respecto a 
los niveles precovid, según los 
datos de un inform e elaborado 
por KPMG junto a asociaciones 
de la empresa familiar territo
riales. El 77% han  recurrido a 
ayudas del Gobierno.
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Las empresas familiares mantuvieron el empleo de 9 de cada 10
de sus trabajadores
DN Management  •  original

Polígono industrial Montes de Cierzo de Tudela.

DN Management
Las empresas familiares han sido capaces de mantener el 93% de los puestos de trabajo de
sus empleados durante la crisis causada por el Covid-19, según datos extraídos del  Informe de
Empresa Familiar 2021, elaborado por KPMG junto al Instituto y las Asociaciones Territoriales
de Empresa Familiar vinculadas y STEP Project en España.
Además, y aunque el 62% de estas empresas vio disminuir sus ingresos respecto a los niveles
que registraban antes del estallido de la pandemia, una de cada cuatro compañías familiares
ha mantenido sus ventas, y un 12% incluso las ha incrementado (un 5% porque ha sido capaz
de adaptar su producto al nuevo entorno de relaciones y trabajo en remoto, un 4% porque se
ha adaptado a la emergencia sanitaria y un 3% porque ha sabido responder a las nuevas
necesidades del mercado).
Entre las medidas puestas en marcha para garantizar el bienestar de sus empleados, el 77%
de las empresas familiares encuestadas destaca el desarrollo de mecanismos para ayudar a
sus equipos a gestionar el estrés generado por la pandemia, mientras que el 52% ha
implementado de forma general soluciones de teletrabajo.
Si algo define a las empresas familiares españolas, señala Miguel Ángel Faura, socio
responsable de Empresa Familiar de KPMG en España , es “su resiliencia, agilidad y
capacidad de adaptación. Son precisamente estas características las que les han permitido
responder de forma efectiva a los desafíos que han tenido que afrontar en los últimos meses”.
Además, recuerda Faura, “el 89% de las empresas españolas son familiares. Ellas generan el
67% del empleo y el 57% del PIB del sector privado. Por tanto, su visión es fundamental para
entender los cambios que ha experimentado el contexto económico en España y las
soluciones que impulsarán la recuperación y el crecimiento post-pandemia”.
A la hora de afrontar la crisis, el 77% de las empresas familiares españolas ha recurrido a
alguna de las iniciativas de ayuda económica del Gobierno. Las medidas a las que más
compañías se han acogido son las de apoyo financiero (préstamos ICO) y las subvenciones
(36%). No obstante, casi cuatro de cada cinco (79%) se muestra insatisfecha con la respuesta
del Gobierno, frente al 7% que la valora de forma positiva.
El Informe de Empresa Familiar 2021 se basa en una encuesta realizada entre los meses de
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junio y octubre de 2020 a 469 empresarios familiares españoles y en una serie de entrevistas
personales realizadas a 17 empresarios entre mayo y junio de 2021.
Te puede interesar
Te puede interesar
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Las empresas familiares sobreviven a la Covid y consiguen
mantener al 93% de sus empleados
Invertia  •  original
Las empresas familiares españolas han conseguido mantener el puesto de trabajo  de nueve de
cada diez trabajadores  desde mayo del pasado año. Un informe elaborado por el Instituto de la
Empresa Familiar (IEF) y KPMG, entre otros colaboradores, certifica el potencial de adaptación
que poseen este tipo de sociedades. De hecho, una de cada cuatro empresas ha mantenido
beneficios y el 12% de ellas los ha incrementado.
Fomentar la unión laboral y su motivación por alcanzar los objetivos corporativos son algunas
de las características que hacen atractivas y rentables a largo plazo a las sociedades
familiares. Inditex, Acciona o El Cortes Inglés  son algunas de las más célebres y de mayor
dimensión en nuestro país.
El informe de IEF y KPMG no hace más que remarcar el importante papel de las empresas
familiares en la sociedad. La unión familiar ha conseguido subsistir a la Covid y un 93% de
ellas ha podido mantener a sus plantillas. Situación distinta a la que viven las Pymes en
general. Según se pudo saber a través del Barómetro de la Opinión entre las Pymes, el 20%
de ellas habían reducido plantilla  o pensaban hacerlo durante la pandemia.
El 47% de este tipo de las empresas familiares en nuestro país las constituyen compañías de
tamaño pequeño, lo que dificultaba 'a priori' su adaptabilidad financiera para subsistir a la
crisis sanitaria. Como consecuencia, el 62% de todas estas empresas ha visto disminuir sus
beneficios.
El 12% de las firmas familiares ha conseguido generar beneficios, casi la mitad de ellas (5%)
por adaptar su producto al entorno cambiante de relaciones laborales en remoto.
Para intentar asegurar el bienestar de la empresa y de los trabajadores, las soluciones de
teletrabajo  (52%), reducción de gastos de oficina (46%) y asumir mayor endeudamiento (43%)
fueron las prácticas más utilizadas, según el informe.
En España las sociedades familiares tienen un papel importante. Según Miguel Ángel Faura,
socio responsable de Empresa Familiar de KPMG en España, el 89% del total de las
empresas son familiares. Ellas generan el 67% del empleo y el 57% del PIB  en el sector
privado. Por ello, de su devenir dependerá - en parte - la recuperación de la crisis causada
por la Covid-19.
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La empresa familiar en la cadena logística
original

Las grandes empresas que surgieron ya durante el siglo XIX en el sector del transporte y la
logística nacen de iniciativas individuales que se han ido consolidando en las actuales
empresas familiares que han sido y son un factor relevante por su consolidación y
permanencia en una gestión individualizada y transmitida de padres a hijos. El uso del nombre
o apellido como denominación o marca de una compañía depende de la misión y cultura para
la que ha sido creada y de los valores que de ella esperan los propietarios. Un error o un
acierto en una empresa bautizada con el nombre de su fundador afecta a la imagen personal
durante muchos años, por lo que conviene extremar la prudencia en las decisiones.
La empresa familiar, adaptándose a las formas de la legalidad vigente, no solo tiene un interés
por el rendimiento del capital invertido, sino una inclinación a transmitir un legado a la
generación siguiente de un patrimonio saneado y superior al que recibió. Por ello, el
empresario fundador considera a la sociedad creada como una garantía para el bienestar
futuro de su familia y como un vínculo importante de unión familiar.
Muchos empresarios de este sector, antes de convertirse en dueños de su empresa, fueron
empleados asalariados. Esa experiencia es la que les ha llevado a la mayoría a ansiar la
independencia de tener el control de la propiedad y dirigirla de forma más ágil, conformando
una estructura sencilla y no tan jerarquizada. Dicha fórmula les permite reaccionar a la
demanda y crear una cultura de relaciones personalizadas con empleados y clientes, las que
imprimen un conjunto de valores y actitudes hacia el trabajo en un proyecto de vida en común,
duradero y que genera fuertes sentimientos de pertenencia a la empresa con un compromiso
personal de intimidad, reciprocidad y dependencia.
Para los fundadores la empresa, representa su vida. pues la crearon y están pendientes de su
crecimiento y de extender la dedicación y el compromiso a las siguientes generaciones. Para
lograrlo, pelean por mantener el know how de su empresa y por crear la confianza y el orgullo
que hace que familiares y empleados permanezcan muchos años trabajando en ellas. Este
compromiso suele manifestarse bajo la forma de una atención más cordial y esmerada y una
calidad de los servicios muy alta, lo que origina un mayor grado de confianza entre los
clientes.
Ante el actual fenómeno del crecimiento y expansión de las grandes multinacionales, cabe
preguntarse las alternativas y el papel que deben o pueden representar las pymes familiares,
gestionadas por algún miembro de la familia o por equipos directivos contratados, con o sin
ninguna acción de la compañía y expertos en los diversos procesos de la cadena logística.
Como pueden imaginarse, no es tarea sencilla encontrar una respuesta y menos que esta
pueda considerarse de forma categórica y universal.
Las empresas familiares tienen un pasado, pero eso no significa que vivan ancladas en él, la
apuesta a corto plazo las hace innovadoras por definición. Saben lo suficiente del pasado para
entender que afrontan algo nuevo, que no es solo una renovación generacional, donde lo
nuevo arrincona a lo viejo, sino que va algo más allá. Muchas de ellas son conscientes de
que una parte relevante de lo que se sabía en el pasado ya no sirve y solo tiene indicios de
lo que va a llegar cuando se aclare la polvareda que ha levantado el Covid-19.

Está claro que, para competir en el nuevo mercado, las empresas familiares van a necesitar
más recursos

Ha cambiado una época y tiempos futuros amenazan nuevas tormentas e introducen
inseguridad en las pymes familiares. Cada una lo enfrenta a su manera, como buenamente
puede. Está claro que para competir en el nuevo mercado se van a necesitar recursos
financieros, medios tecnológicos avanzados, digitalización y talento que permitan que estas
sociedades familiares se mantengan en el mercado. Ninguno de estos elementos está vetado
a la empresa familiar, siempre que no se creen conflictos en el seno familiar sobre las
decisiones, circunstancia que ha abocado a algunas de ellas a la extinción.
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Hace ya décadas que muchas empresas familiares se han internacionalizado y tienen
presencia global, al igual que los competidores exteriores se han implantado en el mercado
local, dinámica que ha multiplicado alianzas más allá de las fronteras entre empresas con
valores similares en donde haya un socio o una familia que garantice la estabilidad de los
acuerdos. Algunas han optado por la venta, desligándose la familia de todo compromiso y
otras han tenido que cesar en su actividad por insolvencia, lo que produce una tristeza para
quien la empresa ha sido su vida y en muchos casos la de varias generaciones. Sea como
fuere, ha llegado el momento de que muchas empresas familiares tomen una decisión, sobre
todo que sea bien analizada, porque dejar pasar el tiempo no va arreglar las cosas.
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P.A. CEUTA

En una visita organizada por el
Colegio de Arquitectos de Ceuta,
encabezada por su presidente,
José María Mora, los consejeros
de Educación y Cultura, Carlos
Rontomé, de Medio Ambiente,
Yamal Dris, y de Fomento y Turis-
mo, Alejandro Ramírez, han teni-
do oportunidad de apreciar el se-
guimiento de las obras de rehabi-
litación del entorno de la Puerta
Califal y el Baluarte de la Bande-
ra. Dicha visita ha servido, ade-
más, para acordar la constitución
de un comité de seguimiento de la
rehabilitación del patrimonio ar-

quitectónico, histórico, cultural y
natural de la ciudad y que estará
integrado, dado su carácter
transversal, por estas tres conse-
jerías, además de miembros del
COACE, del instituto de Estudios
Ceutíes y expertos de prestigio en
la materia histórica y patrimo-
nial.

El objetivo de la puesta en mar-
cha de este comité de seguimien-
to es que, dentro de las actuacio-
nes que, en este ámbito, ya lleva a
cabo el Gobierno de la Ciudad, se
refuerce el control y, al mismo
tiempo, se analicen y estudien
propuestas de cara a implemen-
tar nuevas iniciativas que permi-
tan la mejora y conservación del
importante patrimonio de Ceuta.

Cata arqueológica 
La Consejería de Educación y

Cultura sacó a licitación en el por-
tal de Contratación del Estado, la
realización de un sondeo arqueo-
lógico en la Puerta Califal. La pró-
xima ubicación del Centro de In-
terpretación de la Muralla, un es-

pacio que revitalizará el entorno
y el interior de este punto clave
para el patrimonio de Ceuta.

La zona sobre la que se ha licita-
do este sondeo arqueológico es
relativamente pequeña, pues
apenas alcanza el metro cuadra-
do en el mismo Baluarte de la
Bandera.

Para Fernando Villada, arqueó-
logo municipal, puede ser una
ubicación que arroje datos intere-
santes aunque recalcó que se rea-
lizará de manera preventiva,
pues la ubicación del próximo
centro de interpretación de la
Muralla recomienda esta cata a
fin de descartar o comprobar qué
restos pueden hallarse en esta zo-
na, siendo un procedimiento ha-
bitual en la zona.

El importe del procedimiento,
de carácter abierto y simplifica-
do, parte de un contrato de
10.099 euros (impuestos inclui-
dos) y un periodo de ejecución de
dos meses finalizó el apsado 3 de
junio, quedando fijada para el día
4 la apertura de licitaciones.

Constituido el Comité de Seguimiento
para la Rehabilitación del Patrimonio

● Forman parte del

mismo distintas áreas

de la Ciudad

Autónoma así como

del COAC  y el IEC

CEDIDA
Durante la visita se ha acordado la constitución de un comité de seguimiento de la rehabilitación del patrimonio

arquitectónico, histórico, cultural y natural de la ciudad.

EN DETALLE

5

Un proyecto para cumplir tres
objetivosLos arquitectos del
proyecto ganador, Javier Alejo
Ayllón, Verónica Paradela Pernas
y Javier de Andrés de Vicente
fueron los encargados de desve-
lar los detalles de un proyecto
que gira en torno a un concepto:
la resiliencia. “Nos hemos basado
en este concepto. En todo lo que
la resiliencia tiene que ver con la
arquitectura, la psicología, en un
espacio que estaba un poco de-
gradado o muy degradado y en
volver a darle un valor, una soste-
nibilidad”, adelantó a El Faro Ay-
llón durante las Jornadas de Ar-
quitectura y Urbanismo que se
desarrollaron el pasado 2020. 
La propuesta denominada Resi-
liente —diseñada por el estudio
madrileño liderado por Javier
Alejo Hernández Ayllón, Verónica
Paradela Pernas y Javier de An-
drés de Vicente— resultó gana-
dora del concurso público organi-
zado por el Ministerio de Fomen-
to para poder levantar el centro
de interpretación que está ubica-
do en el Baluarte de la Bandera y
en las bóvedas anexas de las Mu-
rallas Reales de Ceuta. 
El proyecto combina tres estrate-
gias: la restauración, la rehabilita-
ción y también la reconfiguración.
En la superposición de las dife-
rentes capas temporales se bus-
ca, en primer lugar, recuperar el
volumen y la forma inicial de ca-
da bóveda, eliminando los ele-
mentos innecesarios, mientras se
restauran las piezas originales.
Mientras que en la rehabilitación,
se rehacen los vacíos generados
por las pérdidas de materiales
originales, sustituyéndolos por
otros contemporáneos y neutros.
Por último, en la reconfiguración
aparece una pieza de latón, lineal
y suspendida que une las bóve-
das para organizar los espacios
expositivos, y desde donde se
descuelgan paneles, vitrinas, ilu-
minación… Al exterior, se genera
una nueva plaza pública con pal-
meras.
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La ministra Irene  
Montero lamentó el 
mensaje que envían a 
«quienes son agredidos 
sexualmente» los que 
aplaudieron al tenor en el 
Auditorio Nacional 

M. LORENCI / E. C.
 

MADRID. Plácido Domingo fue nom-
brado ayer embajador honorario 
del Patrimonio Mundial de Espa-
ña, en un acto celebrado en el Tea-
tro Real. «Recibir este galardón en 
mi Madrid, en este sitio tan queri-
do y al que tantas vivencias me 
unen, es muy especial», dijo el te-
nor, emocionado, horas después 
de actuar en el Auditorio Nacional 
en una gala benéfica y que el pú-
blico le despidiera con ocho minu-
tos de aplausos. 

El artista se reencontró el miér-
coles con el público español des-

pués de año y medio. Su última ac-
tuación había tenido lugar en di-
ciembre de 2019 en el Palau de Les 
Arts de Valencia, donde encarnó 
al rey Nabucco en la ópera de Ver-
di. Fue aquella su reaparición en 
casa tras las acusaciones de aco-
so por parte de una veintena de 
mujeres. El escándalo estalló en 
agosto de 2019 y, desde entonces, 
el cantante está vetado en Estados 
Unidos y ha visto cómo le cancela-
ban actuaciones y se prescindía de 
él en programaciones, también en 
España. El Teatro Real, donde ayer 
fue reconocido, no ha contado con 
él para la temporada 2021-2022. 

«Cuando empecé la primera ro-
manza creí que no podría termi-
narla. Sentí el calor de todos mis 
paisanos de este pueblo español y 
la maravillosa ciudad de Madrid», 
rememoró sobre su actuación en 
el Auditorio Nacional. «Si me sien-
to fuerte para salir al escenario, me 
doy por bien pagado. Y, tras una 
noche tan especial, siento que ten-

go todas las fuerzas. ¡Vamos ade-
lante!», dijo tras recibir la placa de 
embajador honorario de Ignacio 
Buqueras, presidente de Asocia-
ción para la Difusión y Promoción 
del Patrimonio Mundial de Espa-
ña. Buqueras desveló que la reina 
Sofía había remitido una carta per-
sonal al cantante en la que le felici-
ta por el galardón y le manda «un 
saludo afectuoso».  

La ministra de Igualdad, Irene 
Montero, criticó ayer a quienes 
aplaudieron al cantante . «Me gus-
taría que se preguntaran qué men-
saje le están enviando a estas mu-
jeres y a quienes son agredidos se-
xualmente todos los días en nues-

tro país», tuiteó Montero. Horas an-
tes, la presidenta en funciones de 
la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, había dicho que Do-
mingo es «uno de los mayores em-
bajadores que ha tenido España» 
y que para ella es un «orgullo» que 
vuelva a «su casa». «Tenemos muy 
buenos embajadores y embajado-
ras de nuestra música. Que Ayuso 
elija a Plácido Domingo, quien re-
conoció haber cometido abusos se-
xuales contra más de 20 mujeres, 
no ayuda ni a la música, ni a la cul-
tura ni a construir una sociedad 
igualitaria», le respondió la porta-
voz de Más Madrid en la Asamblea 
regional, Mónica García, 

Plácido Domingo, 
embajador honorario 
del Patrimonio 
Mundial de España

Plácido Domingo, ayer en el acto del Teatro Real.  EP
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¿Por qué las startups necesitan asesoramiento externo
especializado?
Firmas Invitadas  •  original

Startup es el término que se utiliza para designar a aquellas empresas de nueva creación y
con grandes posibilidades de crecimiento a medio plazo. Aunque pueden desarrollarse en
cualquier mercado, lo habitual es que con esta denominación se haga referencia a las
empresas con un fuerte componente tecnológico.
Las startup deben aportar algo nuevo al mercado y presentar un modelo de negocio escalable.
Los emprendedores que montan una startup por lo general son expertos en el producto o
servicio que ofrecen pero los datos demuestran que eso no es suficiente para tener éxito ya
que, aunque todos somos conscientes que el producto y su market-fit es lo más importante,
cumplir con la normativa vigente, ya sea de índole mercantil, fiscal, laboral o legal, se puede
llegar a convertir en un asunto de especial relevancia y que tiene difícil solución cuando se
inician las aventuras de forma apresurada.
Aunque son muchos los factores por los que una empresa puede llegar a tener éxito, el papel
de tener todo en regla es especialmente importante en tres posibles situaciones:

1. Cuando buscamos financiación, ya que incluso en préstamos participativos dirigidos a startups se suele
requerir de un balance saneado y al día.

2. Cuando tenemos reclamaciones, ya sean de trabajadores, acreedores o socios, ante lo cual debemos
tener todo correctamente preparado, puesto que el Estatuto de los Trabajadores y la Ley de Sociedades
de Capital no “entienden” de startups.

3. Cuando tenemos un inversor o un comprador interesado y una due diligence  empieza a tomar relevancia
a la hora de bajar su oferta por posibles contingencias futuras que aparecen en una revisión realizada por
parte de su equipo legal.

Otro aspecto relevante es el relativo a la financiación y el control de los gastos y aquí es en
donde fallan muchas startups. Es muy necesario contar con conocimientos y experiencia para
conseguir dinero y saber administrarlo.
En Galicia, por ejemplo, hay iniciativas tanto públicas como privadas de apoyo al
emprendimiento: aceleradoras como BFFood, BFAuto, la muy reciente CoLogistics  u otras,
pasando por iniciativas colaborativas de los propios emprendedores como el Furancho Startup
Galicia, con su propio canal de slack en el que se habla de proyectos, noticias del sector,
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ofertas de empleo, financiación, etc.
Y, finalmente, otro punto a tener en cuenta es que la mayor parte de los emprendedores, sobre
todo los que desarrollan productos innovadores o tecnológicos, suelen ser expertos en la
tecnología más que en llevar las finanzas de su empresa, cosa que hacen casi por el método
prueba-error. Ello unido a que en muchos casos los emprendedores acuden a formas de
financiación innovadoras con empresas de capital riesgo, tienen que lidiar con rondas de
inversión, períodos de carencia, cesión de parte de su empresa, hace que la gestión financiera
se complique enormemente.
Por todo ello es recomendable que acudan a asesores que conozcan en profundidad todo lo
que gira alrededor de la gestión de las startups; profesionales con experiencia que ofrezcan un
servicio perfectamente enfocado a sus necesidades y peculiaridades.
Los asesores fiscales son necesarios para llevar la contabilidad y la presentación de
impuestos.
Al empezar la aventura de crear la startup  lo primero que te aconsejará el asesor es realizar
un diseño (de índole mercantil y/o laboral) que cubra el plan de negocio a desarrollar. Este
plan se debe ir revisando para adaptarlo a las diferentes situaciones que surjan a lo largo de
la vida de la empresa.
Asimismo el asesor te facilitará un programa de contabilidad online que será un gran aliado
para llevar correctamente las cuentas de tu negocio y así controlar y tomar decisiones
importantes para su crecimiento. Con este programa el asesor podrá consultar los datos y
hacer la contabilidad desde cualquier lugar, manteniéndola al día y el emprendedor dispondrá
de informes actualizados y podrá dar acceso a la información a los miembros del equipo que
quiera.
Tener datos en tiempo real sobre los gastos e ingresos ayuda a detectar problemas y afrontar
antes las soluciones más convenientes.
El asesor tendrá que proporcionar también un sistema para tener las facturas bajo control, un
sistema seguro e infalible ya que si tiene errores se puede perder dinero por falta de control.
Y por supuesto, el asesor tendrá tu empresa al día con Hacienda: la declaración del IVA, el
pago de impuestos, liquidaciones trimestrales, anuales… en definitiva, llevar la contabilidad de
nuestra actividad económica.
Informarte de ayudas, bonificaciones y deducciones que existen también es la labor del asesor
que tiene que estar informado de las mismas para indicar cuál hay que solicitar porque te
ayudarán a disminuir costes y aumentar el crecimiento de la empresa.
Ser riguroso con la fiscalidad y la contabilidad de la startup  ayudará a prolongar la vida de la
empresa al asentar una buena base que es primordial para conseguir el éxito de todos los
negocios.
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Acuerdo del G7 para un impuesto del 15% a las multinacionales
original

Joe Biden ha viajado a Europa para asistir a la reunión del G7 que oficializará el acuerdo. /
EP
Los ministros de Finanzas del G7 -que agrupa a Canadá, Estados Unidos, Japón, Francia,
Alemania, Italia y Reino Unido- han alcanzado un histórico acuerdo para sienta las bases de
la nueva fiscalidad internacional, con la instauración de un impuesto mínimo universal del 15%
para las grandes corporaciones. Compañías como Amazon, Google o Facebook serán las más
afectadas, ya que ahora pueden tributar en un país con condiciones fiscales ventajosas el
negocio que generan en otros países. Con este cambio, los países ricos buscan evitar una
“carrera a la baja” en las políticas fiscales.
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Multimillonarios libres de impuestos: Cómo ser la persona más
rica del mundo y lograr que la Declaración de la Renta salga a
devolver
original

La web de periodismo de investigación 'ProPublica' ha accedido a la Declaración del IRPF de
miles de multimillonarios estadounidenses. Las conclusiones son sorprendentes

El empresario multimillonario Elon Musk Alexander BecherEFE

En 2011, Jeff Bezos, el fundador, máximo accionista, presidente y consejero delegado del
gigante de internet Amazon, tenía una fortuna de 19.100 millones de dólares (15.700 millones
de euros), según el índice de millonarios que elabora la revista 'Forbes'. Sin embargo, Bezos
no pagó ni un dólar a la Hacienda federal de Estados Unidos. Es más: según su declaración de
la renta, ganó tan poco dinero que le salió el IRPF a devolver. Bezos se embolsó ese año
4.000 dólares (3.280 euros) del contribuye
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Economía.- Atani lanza una herramienta para facilitar la
declaración de la renta a los inversores en criptomonedas
original

Herramienta de Atani para facilitar la declaración de transacciones con criptomonedas a Hacienda.

MADRID, 10 (EUROPA PRESS)
Atani ha lanzado una herramienta gratuita que permite a los usuarios de esta aplicación en 30
países descargar con un click el informe fiscal que hay que presentar en la declaración de la
renta, según ha informado la compañía en un comunicado este jueves.
A esto se suma la publicación de una guía fiscal de criptomonedas para España que
"pretende aportar claridad y convertirse en la referencia para aquellos que quieran informarse
sobre las implicaciones fiscales de este tipo de inversiones".
La guía ha sido desarrollada en colaboración con la socia fundadora de ATH21, Cristina
Carrascosa, experta en regulación y fiscalidad de criptomonedas y asesora de Atani.
La compañía ha explicado que el escenario regulatorio y el régimen tributario está
evolucionando para adaptarse a la nueva realidad que genera la innovación tecnológica, y las
criptomonedas se han puesto en el centro del debate por parte de los organismos que
gobiernan la actividad económica.
Tanto es así, que el ministerio de Hacienda ha calificado este hecho como "uno de los
desafíos más exigentes de la actualidad", según recuerda Atani.
"Las criptomonedas han suscitado el interés de muchos nuevosinversores, pero hemos
comprobado de primera mano que declararante Hacienda supone un quebradero de cabeza
para la mayoría", ha señalado la cofundadora y directora de operaciones de Atani, Haydée
Barroso.
Actualmente, las criptomonedas solo deben declararse si se han vendido o canjeado por otras,
es decir, si el inversor solo las ha comprado, no está obligado a hacerlo.
Aquellos que tengan que pagar el impuesto del patrimonio, por su parte, deben tener en
cuenta que los primeros 700.000 euros están exentos, aunque esta cantidad puede variar
según la comunidad autónoma.
No obstante, la declaración de estos activos podría complicarse si el contribuyente está en un
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'pool de minería', es decir, si es un 'minero' -persona responsable de auditar las operaciones
que se hagan con una criptomoneda y de asegurar la red y que recibe criptoactivos como
recompensa- que forma parte de un grupo descentralizado y gestionado por terceros que
comparte los criptoactivos resultantes de esa actividad.
En este caso, debe darse de alta en autónomos y cumplir con las obligaciones derivadas de
esta modalidad.
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El presidente del sindicato de técnicos de Hacienda: Falta
voluntad política para luchar contra el fraude fiscal España es uno
de los países de la Unión Europa con la menor ratio de
inspectores fiscales por cada 1.000 contribuyentes. Sin
profesionales se hace más complicado identificar las prácticas
ilegales
Toni Ferrera  •  original
En España faltan medios y personal para poner freno al fraude fiscal. Según los últimos
informes de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), se trata de
uno de los países con menor ratio de inspectores fiscales por cada 1.000 contribuyentes. Las
investigaciones se concentran en las pequeñas empresas, los autónomos y las rentas más
bajas. Sin embargo, tal y como afirma el presidente del sindicato de técnicos de Hacienda
(Gestha), Carlos Cruzado, no es ahí donde brotan las manchas más gordas de la ilegalidad,
sino entre los grandes patrimonios. Además, pide que se incremente la vigilancia sobre los
partidos políticos.

Anatomía del concepto de patria: ¿religión o vínculo con la tierra en la que nacemos?
Saber más
“Falta voluntad política para luchar contra el fraude fiscal. Vemos necesario un plan con una
serie de medidas que echamos en falta: más personal y efectivos, evaluación de la economía
sumergida, control de la actividad de las administraciones tributarias”, ha dicho Cruzado en el
último programa de Trópico Distópico, emitido este miércoles en la Televisión Canaria.
“Siempre se puede hablar de intereses para que el control del fraude se siga focalizando en
ese pequeño fraude [de autónomos y pequeñas empresas]”.
Antes de la crisis financiera de 2008 había 28.000 inspectores; ahora, alrededor de 25.000. En
Canarias, la delegada especial de la Agencia Tributaria en el Archipiélago, Carmen Guillén,
señala que hay en torno a 1.000 trabajadores. Y es clara. “Se han hecho investigaciones a
políticos. Me consta que en las Islas también”.
Guillén afirma que los inspectores no reciben ninguna directriz de que no se debe
inspeccionar a representantes públicos. Explica que hay planes que se pactan, e incluso
decisiones que vienen desde Madrid, para organizar cómo será el trabajo de cada año y
concretar dónde hay que poner la lupa. Aunque también puede darse el caso de un inspector
que, por voluntad propia, decida husmear la empresa que le plazca.
Un ejemplo de esto último lo protagonizó el ex presidente de la Autoridad Portuaria de Las
Palmas, Javier Sánchez-Simón, que en calidad de inspector de la Agencia Tributaria abrió un
acta de inspección a la naviera griega Lavinia en enero de 2013 por presunto fraude fiscal, sin
esperar tan siquiera los dos años de descomposición que la ley obliga a los funcionarios
públicos para intervenir en asuntos que tengan que ver con su última ocupación (fue cesado
en agosto de 2011).
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Dice Guillén que eso no debería ser así. Que no puedes guardar relación con la empresa que
vas a investigar. Pero según los expertos consultados, en la Agencia Tributaria sigue habiendo
prácticas incomprensibles. De otro modo, esgrime Carlos David Delgado, inspector fiscal en el
País Vasco, no es entendible que, con políticos como los Pujol y Rato, habituales en los
banquillos de los tribunales por macrocausas de corrupción, se haya abierto la veda tan tarde.
O el rey emérito, del que se ha publicado información comprometedora sobre sus cuentas
bancarias desde hace más de un año y hasta hace menos de un mes no se había abierto una
inspección fiscal al respecto.
“Se persigue los errores del contribuyente, no el fraude fiscal”, cuenta Delgado. “Y si hablamos
a nivel global… Hay que hacer un esfuerzo para acabar con esa planificación fiscal agresiva”,
añade Cruzado.
El esfuerzo, en teoría, cogió forma el pasado fin de semana, cuando los países más ricos del
mundo llegaron a un acuerdo para implantar a nivel global un impuesto mínimo de sociedades
del 15%. El anuncio llega después de saberse que una filial irlandesa de Microsoft, Microsoft
Round Island, cuya residencia fiscal se encuentra en Bermudas, no pagó impuestos por unos
beneficios de 260.000 millones, según desveló el diario británico The Guardian. Un ejemplo
más de los laberintos fiscales que ingenian las grandes sociedades para ahorrarse unas
cuantiosas cantidades de dinero.
“Hay que ver si esto es legal o es ilegal, si el sistema lo permite”, reflexiona Rubén Rodríguez,
asesor fiscal. Él utiliza el término “políticas fiscales agresivas” para referirse a casos como el
de Microsoft u otras empresas que enredan el hilo para no pagar impuestos. Y cree que lo
hacen porque estas compañías no están contentas con cómo se invierte el dinero público. “Se
toman la justicia por su mano”.
En todo esto cobra gran importancia la figura del asesor fiscal, que es quien ayuda a montar
todo ese entramado. Debido a una nueva normativa que ha entrado recientemente en vigor,
estos profesionales se ven obligados a informar sobre las políticas fiscales agresivas que
emplean las empresas para las que trabajan. “Es un poco arriesgado, porque ¿dónde está el
secreto profesional?”, cuestiona Rodríguez.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elDiario.es

 Prensa Digital

 976 000

 3 318 400

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/06/2021

 España

 9 599 EUR (11,685 USD)

 5953 EUR (7246 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=439378888

«-- Volver al índice

https://www.theguardian.com/world/2021/jun/03/microsoft-irish-subsidiary-paid-zero-corporate-tax-on-220bn-profit-last-year
https://t.me/canariasahora


 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elDiario.es

 Prensa Digital

 976 000

 3 318 400

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/06/2021

 España

 9 599 EUR (11,685 USD)

 5953 EUR (7246 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=439378888

«-- Volver al índice



Jaime Botín tiene el 31% de una sicav en Luxemburgo con 283
millones de euros El expresidente y mayor propietario de
Bankinter aparece como el máximo accionista de ABC Legacy
Fund, con un 31% de la sicav, por lo que le correspondería más
de 87 millones Hacienda multa al holding de Jaime Botín por
deducirse la seguridad privada de las viviendas del banquero y
sus hijos
Economía  •  original

El expresidente de Bankinter Jaime Botín.
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El Congreso pide acordar con las CCAA el reparto de la
recaudación del 0,7% del impuesto para fines sociales
Agencias  •  original

MADRID, 10 (EUROPA PRESS)
La Comisión de Derechos Sociales y Políticas para la Discapacidad del Congreso ha
aprobado este jueves, una proposición no de ley de PDeCAT por la que se insta al Gobierno
a acordar con las autonomías los criterios para la distribución de los recursos recaudados con
el impuesto de sociedades destinado a subvenciones para el Tercer Sector.
La iniciativa, que ha sido transaccionada con el PSOE, ha salido adelante con los votos a
favor de los socialistas y sus socios de Gobierno. PP y Vox han votado en contra de la
propuesta, mientras que ERC se ha decidido abstenerse.
El texto votado, propone concretamente que, a través del Consejo Territorial de Servicios
Sociales y del Sistema parala Autonomía y Atención a la Dependencia, se acuerde de forma
periódica y con carácter anual con las autonomías, los criterios que sirvan de base para la
distribución territorial de los recursos recaudados en la asignación tributaria de este impuesto.
Además, se llama al Ejecutivo a, previo acuerdo también del Consejo Territorial, a "seguir
distribuyendo territorialmente por comunidades autónomas, otros recursos en materia de
concesión de subvenciones destinadas al área de servicios sociales, familias,discapacidad y
otros fines de interés social".
El diputado de PDeCAT Genís Boadella, ha señalado que, el primer año en el que se dispuso
de esta asignación tributaria para destinar a fines sociales, "en medio de la pandemia", el
Gobierno asignó estos fondos mayoritariamente "a entidades de ámbito estatal" vía decreto ley.
Una decisión que, ha apuntado, "incluso el Tribunal Constitucional ha dicho que corresponde"
tomarla "a las comunidades autónomas".
"Son las comunidades autónomas las que tienen las competencias en materia de derechos
sociales y, por lo tanto, son las que tienen que repartir estos fondos a las entidades del Tercer
Sector de sus respectivos territorios", ha apuntado.
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La Junta defiende que su rebaja fiscal es "una medida económica
y social" y advierte al Gobierno sobre la confiscación
original

SEVILLA, 10 (EUROPA PRESS)
El consejero de Hacienda y Financiación Europea, Juan Bravo, ha defendido este jueves que
la rebaja fiscal que impulsa el Gobierno andaluz, y de la mano de los grupos parlamentarios
de PP, Cs y Vox al tramitarla como una Proposición de Ley, es "una medida de corte
económico y social", mientras que ha advertido al Gobierno sobre la limitación que introduce el
artículo 31 de la Constitución española sobre evitar "el alcance confiscatorio" de la tributación
de los ciudadanos.
En respuesta a una pregunta del parlamentario del PP, Juan Bueno, sobre medidas fiscales en
vivienda y consumo, Bravo ha vinculado el modelo fiscal del Gobierno de la Nación al hecho
de que sea "el Gobierno más amplio en la historia de España", mientras que ha considerado
que la iniciativa de rebaja tributaria del Gobierno andaluz se enmarca en una senda que han
emprendido naciones europeas entre las que ha incluido a Portugal, Francia o Grecia.
El consejero de Hacienda ha sostenido que "incrementar la deducción en vivienda habitual es
una buena medida", a lo que ha sumado la deducción del alquiler de la vivienda habitual, así
como que sean beneficiarios de estas iniciativas "las víctimas del terrorismo, las personas con
discapacidad", mientras que ha alegado que "ampliamos la clase media con la tributación
hasta 25.000 euros", además de aludir a a un tipo medio en Transmisiones Patrimoniales del
7% y la rebaja del 1,5 al 1,2 en Actos Jurídicos Documentados (AJD).
El diputado Juan Bueno ha defendido que "la comparación es muy fácil" entre las políticas
fiscales que desarolla la Junta de Andalucía y el Gobierno de la Nación, Administración a la
que atribuido que su aspiración es "freir a impuestos al conjunto de los ciudadanos" tras
enumerar que "sube el gas, la luz, el gasoil, planea cobrar las autovías, subir el impuesto de
matriculación, la tasa Google, o eliminar la tributación conjunta que hace daño a 3,7 millones
de españoles, y sigue y sigue".
Bueno, tras recordar que en Andalucía se suprime el Impuesto de Sucesiones y Donaciones
(ISD) y se rebaja la tarifa del IRPF, de Transmisiones Patrimoniales y Actos Jurídicos
Documentados (ITPAJD), ha concluido que "la diferencia está clara: mientras unos quieren
confiscar, otros creen en los ciudadanos".
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ENCUENTRO EXPANSIÓN-ORACLE    DIGITALIZACIÓN EN EL CONTEXTO DE LOS FONDOS EUROPEOS

Jesús de las Casas. Madrid 
La figura del director finan-
ciero vive en primera perso-
na la transformación digital 
que afecta a todas las empre-
sas. Los cambios tecnológi-
cos y la evolución continua 
de sus funciones han hecho 
que estos profesionales asu-
man un rol de liderazgo y 
creciente protagonismo en 
esta transición que afrontan 
hoy sus organizaciones. Su 
papel tradicional deja paso a 
nuevos cometidos, como el 
impulso de la innovación, la 
reinvención del modelo de 
negocio y la creación de una 
cultura del riesgo inteligente. 

Ante la próxima concesión 
de los fondos europeos para 
la recuperación, las compa-
ñías avanzan en sus proyec-
tos para postularse a recibir 
parte de la inversión que lle-
gará desde Bruselas. Se trata 
de una de las oportunidades 
de negocio que centran la 
atención de las empresas, co-
mo se puso de manifiesto en 
el encuentro digital El CFO 
como líder de la transforma-
ción de las compañías, organi-
zado por EXPANSIÓN con 
la colaboración de Oracle, co-
mo primera edición del Ciclo 
de digitalización en el con-
texto de los fondos Next Ge-
neration EU. 

Oportunidad 
En este escenario, la adminis-
tración pública está inmersa 
en su propio proceso de digi-
talización, que se une al plan 
de recuperación. “Por fin dis-
ponemos de un volumen de 
recursos suficiente que nos 
permitirá reconstruir la eco-
nomía con un claro enfoque 
social, pensando en el futuro 
con inversiones en reformas 
estructurales orientadas a 
transformar nuestro modelo 
productivo para que sea más 
justo, eficiente y competiti-
vo”, declaró Juan Jesús To-
rres Carbonell, secretario ge-
neral de Administración Di-
gital del Ministerio de Asun-
tos Económicos y Transfor-
mación Digital. 

Los proyectos que el Go-
bierno planea acometer com-
parten el objetivo de renovar 
el tejido productivo para dar 
respuesta a los principales 
retos de la actualidad: la tran-
sición ecológica, la transfor-

Los directores financieros impulsan 
la innovación en las compañías 

El 90% de los ejecuti-

vos señala que el 

Covid-19 promueve un 

cambio en el modelo 

de negocio de sus 

empresas, según un 

estudio de McKinsey.

ADAPTACIÓN

Los fondos europeos nos permitirán 

realizar inversiones en reformas 
estructurales orientadas a transformar 

nuestro modelo productivo”

“
JUAN JESÚS TORRES CARBONELL 
Secretario general de Administración Digital

mación digital, la igualdad de 
género y la cohesión social y 
territorial. Aunque la defini-
ción de esta hoja de ruta, los 
fondos europeos y el marco 
jurídico sientan las bases pa-
ra esta transformación, To-
rres Carbonell puntualizó 
que “sólo será un éxito si ac-
tuamos de forma coordinada 
y unida para servir a los inte-
reses generales”. 

En cuanto a los principales 

desafíos para los directores 
financieros, Albert Triola, 
director general de Oracle en 
España, apuntó que “el CFO 
desempeña ahora un papel 
de consultor estratégico para 
la compañía: debe ser al-
guien capaz de identificar en 
tiempo real los cambios que 
se producen en el mercado, 
en el modo de gestionar su 
negocio y en el rendimiento 
de los productos y servicios 

que ofrece”. Esta visión inte-
gral de la que gozan estos 
profesionales cobra una gran 
importancia para las empre-
sas. 

Además, los avances tec-
nológicos han transformado 
su función. Hasta hace muy 
poco, las herramientas utili-
zadas por los directores fi-
nancieros para la gestión se 
mantenían vigentes largos 
plazos de tiempo, con actua-

FUTURO/ Las empresas exploran alternativas para abordar proyectos transformacionales en el marco de los 
fondos europeos. Los responsables de finanzas tienen un rol cada vez más protagonista en las organizaciones.

El CFO desempeña ahora un papel  

de consultor estratégico para la compañía: 
debe ser capaz de identificar los cambios  

en tiempo real”

“
ALBERT TRIOLA 
Director general de Oracle en España

Los directores financieros tenemos  

un papel relevante en el marco de la 
transformación porque nuestro deber  

es cuidar la caja y el dato”

“
ANTONIO RUBIO 
CFO de Prosegur

SERGIO ZARDOYA 
CFO de HomeServe

MANEL BARAHONA 
Socio responsable de consultoría tecnológica 
de Deloitte

Uno de los principales retos  

para el actual CFO es catalizar toda  
esa información de la forma más rápida  

y eficiente posible”

“ La aplicación eficiente de 

tecnologías a la función financiera y la 
adaptación de los ‘cores’ es una de las 

palancas para transformar el negocio”

“

lizaciones periódicas cada 
cuatro o cinco años. Sin em-
bargo, Triola destacó que 
“ahora cada 90 días somos 
capaces de ofrecerles nue-
vas herramientas de inteli-
gencia artificial y machine 
learning”. 

Así, la innovación se ha 
convertido en una pieza 
esencial del negocio. “La apli-
cación eficiente de la tecnolo-
gía a la función financiera y la 
adaptación de los cores es 
una de las palancas funda-
mentales para transformar el 
negocio”, afirmó Manel Ba-
rahona, socio responsable de 
consultoría tecnológica de 
Deloitte. 

Del mismo modo, hizo hin-
capié en que “el rol del direc-
tor financiero es clave en en-
tornos de transformación”. 
En este sentido, Barahona 
aseveró que “para llevar a ca-
bo un proceso de transforma-
ción con éxito hay que acer-
tar con la estrategia. El CFO 
tiene un papel fundamental a 
la hora de definirla y también 
como integrador y facilitador 
en la organización para ali-
near esa estrategia con las 
distintas áreas de negocio”. 

Datos 
Desde el punto de vista de es-
tos profesionales, Sergio Zar-
doya, CFO de HomeServe, 
explicó que “los financieros 
unimos la parte empresarial 

con el resultado económico 
que se obtiene, y eso hace que 
estemos en el centro de mu-
chas preguntas y análisis. En 
la medida en que los procesos 
en las compañías se digitali-
zan, tenemos la oportunidad 
de captar información que 
antes no conseguíamos”. 

Gracias a este acceso a los 
datos, Zardoya incidió en que 
“uno de los principales retos 
para el actual CFO es catali-
zar toda esa información de 
la forma más rápida y eficien-
te posible para dar respuesta 
a todas las preguntas de ne-
gocio que siguen en el aire”. 

En la misma línea, Antonio 
Rubio, CFO de Prosegur, se-
ñaló que “los directores fi-
nancieros tenemos un papel 
relevante en el marco de la 
transformación porque nues-
tro deber es cuidar la caja y 
también el dato”. Los cam-
bios que se han sucedido en 
los últimos años han provo-
cado que el foco de la inver-
sión en las compañías se des-
place desde los activos físicos 
o materiales hacia los digita-
les. 

Sobre la relevancia que 
tendrán los fondos europeos 
para la economía española, 
Rubio concluyó que “si so-
mos capaces de aprovechar 
al máximo su llegada, se abre 
una gran oportunidad para 
colocar a España como un 
hub de empresas digitales”.
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E
l Comité Ejecutivo del BCE ayer se produjo con mu-
chas dudas sobre la posible decisión del banco cen-
tral de Estados Unidos, la Reserva Federal, en los 

próximos días. Los bancos centrales son independientes, 
pero en materia de tasas de inflación y empleo en los últi-
mos meses actúan de forma más coordinada. El Ibex 35 no 
parecía esperar demasiado y a media tarde ganaban Tele-
fónica y los bancos, pero el índice global de Europa, el Eu-
rostoxx 600, en lo que va de año gana más de un 13%. 

La presidenta Lagarde dijo que debemos cruzar el puen-
te que nos separa de la normalidad de 2019 con dos mule-
tas: 1) financiación y 2) una buena fiscalidad. Un periodista 
le preguntó porque no sigue el modelo de Canadá o de Es-
tados Unidos. Ella contestó que ya le gustaría ir de la mano 
de la Fed norteamericana, pero ésta tiene el mandato de 
crecer y crear empleo, y una inflación del 
2%. El BCE sólo tiene el mandato de al-
canzar la estabilidad de precios. Pidió agi-
lidad y eficacia para los fondos Next Gene-

ration de la UE. Llegan tarde y no se sabe si 
van a contribuir a mejorar el empleo, el 
medio ambiente y la digitalización. No le 
preocupa la inflación, pero sí la de Estados 
Unidos. Y no intervendrá en los mercados 
de divisas, aunque el euro se aprecia contra el dólar y reper-
cute en los precios. 

Para la Fed, según muchos analistas, una inflación cre-
ciente podría dar más argumentos a los que piden medidas 
más restrictivas. Mide la inflación dejando de lado los com-
ponentes más volátiles, es decir, las variaciones de los pre-
cios de la energía y los alimentos; es decir, la “inflación sub-
yacente”. 

Los mercados de capitales siguen muy atentamente 
cuánto rinde la deuda soberana en dólares. En octubre de 
2018, mucho antes de la pandemia, los bonos a diez años 
rendían el 3,08%. Pero en plena pandemia y por la relación 
inversa entre el precio de los bonos y su rendimiento, éste 
bajó hasta el 0,52%. Las compras aumentaron los precios y 
provocaron las caídas de rendimientos. Las sucesivas va-
cunaciones han permitido en Estados Unidos la recupera-
ción de la economía y abrieron fábricas, tiendas, hoteles y 
todos los servicios, el paro bajó hasta el 5,8%, la economía 
crece al 6% anual y el rendimiento de los bonos a diez años 
llegó al 1,53%. 

Este dato no es trivial porque, como es conocido, los ban-
cos norteamericanos conceden las hipotecas sumando al 

rendimiento de los bonos a diez años un buen margen. Eso 
indujo el aumento de las hipotecas y favoreció el mercado 
inmobiliario. Aumentaron el consumo, las inversiones pri-
vadas y los ingentes programas de inversiones públicas en 
infraestructuras. Wall Street espera que en el tercer tri-
mestre los beneficios por acción de las empresas norte-
americanas crezcan por encima del 10%. Europa es menos 
optimista, con la excepción de Alemania. 

Preguntas para el BCE 
¿Aumentará los fondos de emergencia destinados a la pan-
demia, el programa PEPP? No lo hizo en los dos primeros 
meses del año, pero a partir de marzo el BCE expandió los 
préstamos para sostener la maltrecha economía de la UE. 
Pero prometió que recomprará bonos cuando lleguen al 
vencimiento y alargará el programa hasta después de mar-
zo de 2022. Y podría recalibrar el actual fondo de 1,85 billo-
nes si fuera necesario. 

Una periodista alemana le preguntó por qué los bancos 
alemanes cobran a quienes realizan depósitos hasta 25.000 
euros, en vez de remunerarlos. La presidenta contestó que 

lo hacen para que esos ahorros se dedi-
quen a crear nuevas empresas y a reforzar 
las existentes. Quiere que se puedan crear 
más empleos, pero reconoció que esos 
fondos de interés negativos no llegan al 
5% de los depósitos de Alemania. Un pe-
riodista español le preguntó por qué no si-
gue el modelo que sugirió el gobernador 
del Banco de España, de publicar los ren-

dimientos a diez años de los bonos soberanos. Contestó 
que, por ahora, no van a cambiar el procedimiento. 

¿Seguirá el BCE comprando deuda pública, mediante 
subastas periódicas y recomprando los bonos cuando lle-
guen a vencimiento? ¿Comprará “bonos verdes” que emita 
el Banco Europeo de Inversiones? Además de las compras 
mensuales de 80.000 millones de euros en bonos, no cerra-
rá el programa hasta que aumenten los tipos de interés; es 
decir, a medio y largo plazo. También mantiene las subas-
tas para bancos, que permiten financiar inversiones crea-
doras de empleo y exportaciones. 

Reconoció que las vacunaciones han sido fundamentales 
y, dirigiéndose al vicepresidente Luis de Guindos, le pasó la 
pregunta sobre los efectos del endeudamiento y de las vacu-
naciones masivas para atraer más turismo hacia España.  

Para concluir, tendremos financiación abundante, deu-
da excesiva, pero deben preocuparnos las posibles nuevas 
variantes del virus. Ningún banquero central se había 
preocupado tanto por la sanidad como Christine Lagarde. 
Evidentemente, para ella sin salud no se recuperará la eco-
nomía.

El BCE amplía la financiación y alarga los 
plazos hasta que volver a ‘la normalidad’

Ningún banquero 
central se había 
preocupado tanto 
por la sanidad como 
Christine Lagarde

Profesor emérito en URL, exdecano de Esade

Christine Lagarde, presidenta del Banco Central Europeo.

Robert  

Tornabell

E
C
B

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Cinco Días  General, 1

 Prensa Escrita

 30 782

 21 772

 38 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 11/06/2021

 España

 22 337 EUR (27,190 USD)

 83,32 cm² (13,4%)

 2606 EUR (3172 USD) 

El magnate Patrick Drahi compra por sorpresa el 
12% de BT y calienta el sector europeo de telecos —P6

Patrick Drahi, principal 

accionista de Altice.
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SA N T I AG O M I L L Á N

M A D R I D

Next Alt, el holding del 

magnate Patrick Drahi, 

principal accionista de Alti-

ce, ha confirmado hoy que 

ha adquirido un 12,1% del 

capital de BT. La operación 

está valorada en 2.200 mi-

llones de libras (unos 2.550 

millones de euros).

De esta manera, Next 

Alt, a través de Altice UK, 

ha pasado a convertirse en 

el principal accionista de 

BT, ligeramente por enci-

ma de Deutsche Telekom, 

que posee algo más del 

12% del capital del grupo 

británico, desde la ven-

ta de su participación en 

Everything Everywhere 

en 2015. Ahora bien, en el 

mercado se ha especulado 

con la posibilidad de que 

Next Alt hubiera adquirido 

la participación de Deuts-

che Telekom. De momento, 

al cierre de esta edición, el 

grupo germano no había 

comunicado ningún cambio  

en sus participaciones de 

forma oficial.

En un comunicado, 

Altice UK señaló que ha 

informado al consejo y al 

comité ejecutivo de BT de 

sus operaciones, añadien-

do que apoya su estrategia. 

El holding de Drahi precisó 

también que no tiene in-

tención de lanzar una opa 

sobre el antiguo monopolio 

británico de las telecomu-

nicaciones.

“Altice ha hecho una 

inversión significativa en 

BT, porque cree que es una 

oportunidad ante los pla-

nes anunciados por el Go-

bierno británico de lanzar 

planes de expansión de la 

banda ancha de alta veloci-

dad en todo el país”, explicó 

el grupo. En otro comuni-

cado, BT respondió que la 

operación realizada por Al-

tice supone un apoyo a la 

estrategia y la dirección de 

la compañía, que ha apos-

tado por los despliegues de 

infraestructuras de nueva 

generación. La teleco, entre 

sus planes, busca llevar la 

fibra óptica a 25 millones 

de hogares en 2026.

En este sentido, BT va a 

afrontar la competencia de 

Virgin Media O2, operado-

ra participada por Telefó-

nica y Liberty Global, que 

tiene ambiciosos planes de 

extender la banda ancha 

en Reino Unido. Entre sus 

planes figura la ejecución 

de unas inversiones de 

10.000 millones de libras 

en los próximos cinco años 

para extender la cobertura 

con fibra óptica en todo 

el país.

En cualquier caso, el 

anuncio de Next Alt pro-

vocó una fuerte subida en 

Bolsa de las acciones de BT. 

Los títulos cerraron con un 

avance del 6,55%, hasta 

195,15 peniques. Durante la 

jornada, las acciones alcan-

zaron los 198,15 peniques, 

su precio máximo desde 

finales de 2019.

Los avances se exten-

dieron a otras grandes 

operadoras del Viejo Con-

tinente, ante la opción de 

un nuevo calentamiento 

del proceso de consolida-

ción. Telefónica, actor de 

relevancia también en el 

mercado de Reino Unido, 

subió un 3,3% y llegó a re-

cuperar la cota de los 4,10 

euros (fue el mejor valor de 

un Ibex 35 que se dejó un 

0,24%); Vodafone avanzó un 

1,2%, mientras que Deuts-

che Telekom ganó un 1,8% 

y se situó en los precios 

máximos del último año. 

Orange, por el contrario, 

bajó un 1,3%, penalizada 

por una rebaja en la reco-

mendación por parte de los 

analistas de Barclays.

Portugal
El movimiento de Drahi en 

Reino Unido coincide con 

los planes de Altice de ven-

der sus activos en Portugal. 

Una transacción de fuerte 

calado, que superaría los 

6.000 millones de euros, 

y en la que la compañía 

está sondeando posibles 

interesados entre operado-

ras y fondos de inversión. 

Entre los nombres de can-

didatos han figurado el de 

compañías como Orange, 

Telefónica y MásMóvil, se-

gún citó Reuters el pasado 

miércoles. 

No está muy clara la po-

sición de estas compañías. 

En este sentido, Telefónica, 

que ya en el pasado fue ac-

cionista de relevancia en la 

antigua Portugal Telecom 

con cerca de un 10% del ca-

pital, está inmersa en una 

estrategia de reducción de 

deuda. A su vez, MásMóvil 

está en pleno proceso de 

opa sobre Euskaltel, valo-

rada en 2.000 millones de 

euros. 

Movimiento de Altice 
El magnate Patrick Drahi 
compra un 12% de BT y 
calienta las telecos europeas

La operadora se 
dispara en Bolsa y 
tira de Telefónica y 
Deutsche Telekom

Respalda la 
apuesta británica 
por el despliegue 
de fibra óptica

El magnate Patrick Drahi, principal accionista de Altice. GETTY IMAGES

Posición en el 
consejo de BT

� Consejeros. Patrick 

Drahi maneja la opción 

de pedir un represen-

tante en el consejo 

de administración de 

BT. De esta manera, 

el directivo tendría 

opciones de influir en 

la gestión de BT, espe-

cialmente en el ámbito 

de los despliegues de 

fibra, clave en el nego-

cio actual.

� Adquisiciones. Alti-

ce ha constituido en los 

últimos años una red de 

operadoras en distintos 

mercados a través de 

numerosas adquisicio-

nes. Entre ellos figu-

ran EE UU, con Altice 

USA, que ayer registró 

subidas en Bolsa tras 

conocerse la operación; 

Francia, donde posee el 

segundo operador de 

telefonía móvil; Israel, a 

través de la segunda te-

leco nacional, República 

Dominicana, y Portugal, 

donde posee los activos 

de la antigua Portugal 

Telecom. También 

posee el canal de noti-

cias francés BFMTV, la 

empresa de publicidad 

de vídeo digital Teads, 

y la compañía de arte 
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BBVA duda de la capacidad de España para rentabilizar los
fondos europeos
original

Sede del BBVA en Madrid, conocida como ‘La Vela’,

BBVA pone el ojo avizor sobre la capacidad de España  para transformar los fondos europeos
en inversiones que tengan efectos multiplicadores. Aunque confía en que la economía del país
se podrá ver impulsada por la puesta en marcha del plan 'Next Generation EU' por el que se
recibirán 140.000 millones de euros,  considera que existen riesgos en cuanto a la capacidad de
absorber las ayudas y traducirlas en inversiones productivas.

El banco revisa anualmente los riesgos a los que puede tener que hacer frente en algún
momento con  incidencia negativa en su negocio, en sus resultados económicos o en su
situación financiera.  Este catálogo queda recogido en el Documento de Registro Universal, que
acaba de ser remitido a la  Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV).
Además de la capacidad de España para rentabilizar los fondos europeos, su desconfianza
también se cierne sobre la situación futura de los trabajadores.  A pesar de que es consciente
de que el aumento del desempleo se ha visto limitado por la aplicación de expedientes
temporales de regulación de empleo (ERTE),  adelanta un incremento del paro en el momento
en que estas medidas sean retiradas. Según el último acuerdo de Consejo de Ministros
relativo a este 'escudo' ,  los ERTE podrán continuar aplicándose hasta el próximo 30 de
septiembre.

Adelanta un incremento del desempleo tras la retirada de los ERTE una vez pasado el verano
A su vez, constata la sensibilidad de la economía a las condiciones económicas de la
Eurozona, siendo este el principal mercado de exportación de los bienes y servicios españoles.
Los préstamos y anticipos a clientes en España ascendían a un total de 194.661 millones de
euros (31 de marzo de 2021) y 195.983 millones de euros (31 de diciembre de 2020)
representando el 61%, respectivamente, del importe total recogidos en el balance consolidado
del grupo.
También ha hecho alusión a sus relevantes operaciones en Cataluña, que suponían el 16% de
los activos totales en España  a 31 de diciembre de 2020. En este caso, reconoce que las
tensiones sociales y políticas se han suavizado en general desde 2017, pero avisa de que si
repuntasen podrían producirse escenarios de incertidumbre, volatilidad en los mercados de
capitales y un deterioro de la situación económica y de las condiciones de financiación en el
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país.
Desde siempre, BBVA ha desarrollado su actividad crediticia principalmente en España y,
todavía, continúa siendo una de sus áreas de negocio fundamentales. El riesgo total en activos
financieros en España ascendía a 236.016 millones de euros a cierre de 2020, de un total de
563.964 millones de euros a nivel grupo, lo que equivalía al 42% del total en activos
financieros. En esta línea, cree que los créditos morosos o de baja calidad han venido
afectando negativamente a los resultados, y espera que así continúe afectando, dada la
prevalente incertidumbre.

Espera que la mora se incremente sustancialmente
A 31 de marzo 2021 y 31 de diciembre de 2020, BBVA tenía una tasa de mora del 4,3% y
4,2%, respectivamente, frente a un 3,8% y 3,9% al término de 2019 y 2018, respectivamente.
Antes de la pandemia del Covid las tasas de mora habían mejorado  progresivamente debido, en
parte, a los bajos tipos de interés, que mejoraron la capacidad de pago de los clientes. Sin
embargo, tal y como se observa, ya han empezado a aumentar y el banco espera que se
incrementen sustancialmente cuando las moratorias se levanten.  Para BBVA, la magnitud, el
momento y el ritmo de cualquier incremento en las tasas de morosidad serán clave.
Dicho esto, no descarta además que haya valorado incorrectamente la calidad crediticia  o la
voluntad de pago de sus clientes, que haya infravalorado los riesgos de crédito y las
potenciales pérdidas inherentes a su exposición crediticia y que haya dotado provisiones para
estos riesgos de forma insuficiente. Como justificación, ha señalado que el  proceso de análisis
requiere de unos cálculos difíciles, subjetivos y complejos.
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La banca aumenta su interés por financiar rehabilitaciones de
viviendas, a pesar de los frenos legales
original

Un obrero rehabilita la venta de una vivienda. DREAMSTIME EXPANSION

Los objetivos internacionales de eficiencia energética y los fondos europeos que llegaran a
España (Programa Next Generation) ha incrementado las rehabilitaciones de edificios de
viviendas.
El Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de la economía presentado por el
Gobierno a Bruselas, incluye medio millón de actuaciones que se llevarán a cabo hasta junio
de 2026 con los 2.000 millones de euros europeos asignados a la rehabilitación de viviendas.
Esta asignación permitirá crear una basa para conseguir la rehabilitación de unas 300.000
viviendas por año  en el 2030, lo que supondría 10 veces más de la situación actual. Esta
partida de la rehabilitación y la regeneración urbana es la segunda con más recursos de la
estrategia (6.820 millones en total, incluye la regeneración de barrios y la construcción de
viviendas sociales) y tan solo la superan los millones que se destinan a impulsar la movilidad
sostenible (13.203).
El hecho de destinar cantidades millonarias a rehabilitar edificios se debe al elevado número
de emisiones de los edificios  y el gran consumo de energía que demandan (las emisiones
suponen un 36% del efecto invernadero y el porcentaje de consumo se sitúa en un 40%). Otro
de los motivos es el envejecimiento del parque inmobiliario español, puesto que la mayoría de
viviendas tienen entre 40 y 70 años  (se construyeron entre 1950 y 1980).
Además, un estudio realizado por idealista afirma que la media de edad de las viviendas en
España es de 45 años y la certificación energética es de E.
Las grandes cantidades que demandan estas acciones suscitan el interés de la banca por
aportar financiación e incluso gestión de fondos en este cambio hacia la sostenibilidad.
Juan Villén, responsable de idealista/hipotecas, añade que los bancos están viendo que se
trata de una oportunidad de negocio muy importante y lo tienen claro: quieren estar ahí".
El interés del sector financiero también lo corrobora la Asociación Española de Banca (AEB)  y
comentan que "para mejorar la accesibilidad de las viviendas, prepararlas para generar
bienestar, reducir el coste de la factura eléctrica de las familias y propiciar un entorno urbano
regenerado los expertos estiman una necesidad de fondos de más de 40.000 millones, muy
por encima de la cifra que se maneja a nivel oficial para este fin. En definitiva, hará falta la
colaboración público-privada, donde los bancos confían en desempeñar un papel fundamental".
Un discurso similar es el de  Cátia Alves, directora de Sostenibilidad y Responsabilidad
Corporativa de Unión de Créditos Inmobiliarios (UCI), que afirma que "las entidades financieras
podemos garantizar la distribución en el uso de estos fondos para que lleguen a la mayor
cantidad de proyectos y puede ejercer de puente para evitar retrasos".
"Promover la concienciación de propietarios de inmuebles y del conjunto del sector inmobiliario
para crear un presente y un futuro de hogares 'green': viviendas sostenibles, respetuosas con
el medio ambiente, que se alimentan de fuentes de energía renovables, construidas para el
confort y el bienestar y que nos permitan ahorrar en gasto doméstico (facturas de luz, gas,
agua, calefacción...)", insisten desde UCI.
Para favorecer la creación de estas áreas residenciales verdes la compañía ha iniciado el plan
RER  (Rehabilitación Energética Residencial). La meta de este proyecto es "permitir y facilitar
en un solo 'pack' todos los aspectos que hay detrás de un proceso de rehabilitación
energética: desde los técnicos hasta gestiones con la Administración Pública para las ayudas
y subvenciones, pasando por los trámites financieros. Además, ha firmado un acuerdo con el
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Banco Europeo de Inversiones (BEI) para impulsar la renovación de edificios existentes a
través de financiación a particulares y comunidades de propietarios que realicen inversiones
en la renovación de edificios".

Origen del interés de la banca
Santos González, presidente de la Asociación Hipotecaria Española (AHE), asegura que
"como los bancos se dedican a prestar, cualquier cosa que se pueda financiar les interesa", en
especial si se trata de operaciones con cantidades elevadas de dinero.
Por tanto, el principal motivo del interés en la rehabilitación es hacer negocio. La banca
consigue prestar grandes importes (unos 100.000 euros) y hacerlo en operaciones que tienen
un riesgo menor que el de otras modalidades de préstamos como los del consumo (mayor tasa
de morosidad). Además, permite que la banca haga circular el dinero líquido que tiene parado.
Por tanto, es un negocio en el que cumpliría varios objetivos.
Como país la implicación de la banca contribuiría al avance de la rehabilitación de ese calibre
e impulsar durante unos años el impulso tanto económico como del mercado de trabajo.
"Debemos considerar el efecto multiplicador sobre el empleo, especialmente pymes, que
conlleva la adaptación de las viviendas", mientras que la asociación hipotecaria destaca que
"la rehabilitación de los inmuebles construidos tiene un enorme impacto. Estamos hablando de
millones y millones de viviendas, que son el principal elemento económico y de consumo en
lo que se refiere a la contaminación", sostienen des de la patronal bancaria.
Se estima que se crearan aproximadamente 180.000 puestos de trabajo con el plan de
rehabilitación y regeneración. Además, el gobierno considera que se revertirán 13.500 millones
de euros al conjunto de la economía.

Los obstáculos que frenan la financiación
Antes de que la banca se involucre en la financiación e impulse las rehabilitaciones deben
fijarse algunos detalles para que sea posible. De hecho, el responsable de idealista/hipotecas
asegura que "va a haber mucho dinero para impulsar la rehabilitación, aunque todavía hay
interrogantes. Habrá que ver qué se hace y cómo se hace finalmente".
Una de las principales dudas que surgen entre los expertos es si hay la necesidad de emplear
una hipoteca para este tipo de acciones (reforma o rehabilitación). Desde la Asociación
Hipotecaria Española, concretamente su presidente, ve "difícil que se pueda utilizar un
préstamo hipotecario para una obra como puede ser la reforma de una cocina o para
rehabilitaciones de viviendas individuales destinadas a hacerlas más sostenibles, ya que se
trata de cantidades de financiación bajas". Es evidente que hay una incertidumbre respecto si
esta es la fórmula a seguir, y más observando como algunas entidades bancarias fijan unos
importes mínimos para aprobar estas hipotecas.
En el caso de una comunidad de propietarios el escenario cambia. Esto se debe a que el
precio de la rehabilitación es más elevado. UCI calcula que, a pesar de que una reforma
puede variar dependiendo de las necesidades de la vivienda y de su fecha de construcción, el
coste de una reforma integral en una vivienda individual es de aproximadamente 13.000 euros.
Las cifras ascienden a un baremo entre 50.000 y 100.000 euros en caso de reforma de un
edificio entero que precise de cambios estructurales significativos. El total también cambiará en
función de las necesidades y el tamaño del edificio.
Las comunidades de vecinos tienen su principal obstáculo en la Ley de Propiedad Horizontal .
Los expertos coinciden en la necesidad de reformarla para poder otorgarle la condición de
persona jurídica a las comunidades y también reformar la financiación. De hecho, en caso de
pedir un préstamo en una comunidad implica que las garantías sean únicamente personales
por parte de los vecinos. También consideran necesario actualizar el régimen de mayorías,
puesto que está obsoleto.
"Actualmente en términos de financiación existen las mismas dificultades que hace 20-30 años
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y el hecho de no tener personalidad jurídica es un problema tanto para la gestión del crédito
por parte del banco como de cobro si hay un impago", afirma el presidente de la Asociación
Hipotecaria Española. También añade que "es el momento de cambiar la ley" y que está
convencido de que en un periodo corto de tiempo habrá "propuestas en este sentido para dar
a estos préstamos una seguridad financiara que ahora no tienen".
Cabe la posibilidad de que se produzcan modificaciones en la Estrategia para la rehabilitación
energética del sector inmobiliario en España (ERESEE 2020). Será a largo plazo, pero el
gobierno no se cierra a estos cambios, entre los cuales permitiría que las comunidades
puedan acceder a la financiación pública y privada.
En el documento se expone que "el predominio de la propiedad horizontal significa que en
España -a diferencia de lo que ocurre en otros países europeos- la toma de decisiones sobre
la realización de obras ha de ser generalmente un proceso colectivo, en el cual deben
ponerse de acuerdo los diferentes propietarios del inmueble -cada uno además con sus
propias circunstancias económicas-, y esto resulta mucho más complejo que en el caso de
otros países con predominio de la vivienda unifamiliar, donde la decisión corresponde en
exclusiva al propietario, o de la vivienda social de propiedad pública o semipública, donde la
decisión también es única".
Respecto el proceso colectivo necesario para tomar decisiones, el texto apunta que "está
sujeto a unas reglas de acuerdo, incluyendo un régimen de mayorías según el tipo de obras a
acometer, establecido, como se ha dicho, por la Ley de Propiedad Horizontal. Esta
complejidad también condiciona la solicitud y concesión de ayudas públicas para la
rehabilitación en los edificios de vivienda colectiva, o la de los préstamos, pues estas
comunidades de propietarios carecen de personalidad jurídica propia. En consecuencia, y a
pesar de que la Ley de Propiedad Horizontal, que proviene del año 1960, ha sido retocada en
varias ocasiones para facilitar las obras de rehabilitación (la última mediante la Ley 8/2013),
aún queda margen para realizar algunos ajustes que permitan responder plenamente a las
demandas de la sociedad actual".
Adolfo Calvo-Parra, secretario técnico del Colegio de Administradores de Fincas de Madrid
(CAFMADRID), considera que la posible futura reforma de la normativa supondría "un avance
en la legislación para dotar de personalidad a un 'ente' que se mueve dentro de corsés, que
hoy en día ya están suficientemente superados, pero que interpretaciones conservadoras de la
Ley, impiden su desarrollo. Al poseer personalidad jurídica y capacidad de obrar consecuente,
a la comunidad le sería mucho más fácil acudir al préstamo ante las entidades financieras,
suprimiendo gran cantidad de papeleo para poder acceder al mismo".
Otra de las cuestiones que están por definir, aparte del cambio legislativo, es cómo se evitará
que las comunidades se endeuden en exceso, y por tanto, como se articularan estos
préstamos. El responsable de idealista/hipotecas sostiene que "este tipo de actuaciones son
de un importe elevado, lo que significa que habría que ver la fórmula para evitar que los
hogares acaben con un sobreapalancamiento, ya que al pago de la hipoteca habría que sumar
la cuota del nuevo préstamo".
Villén recuerda que se necesitará definir la manera de justificar en que destinaran los vecinos
el dinero prestado. Por ejemplo, El fin en una hipoteca para comprar una casa es la
adquisición, en cambio, las obras para rehabilitar un edificio tan solo se podrían demostrar una
vez finalizadas. También es una incógnita el equilibrio entre las condiciones para atraer a los
consumidores y como las entidades bancarias consiguen las garantías que necesitan.
"Si las hipotecas de media están sujetas a un interés del 1%, en el caso de los préstamos
para reformas hablamos de entre un 4% y un 7%, así que se está investigando cuál es la
mejor figura que permita proteger al banco y darle suficientes garantías al riesgo que asume,
pero que también tenga un precio y unas condiciones razonables para los prestatarios",
explica.
Los expertos también afirman que está por determinar las ayudas públicas en estos casos. Es
decir, en qué tipo de acciones se podrá recibir un aval público y cuál será el porcentaje del
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total de una obra que se podrá subvencionar, posiblemente a través del ICO. Des de la UCI
añaden que "se está hablando de la posibilidad de avales públicos para las financiaciones
concedidas a las comunidades con el fin de fomentar la rehabilitación, pero es un instrumento
aún muy poco desarrollado salvo algunos planes regionales".
La regulación financiera es otra cuestión, según los expertos, que debe modificarse. "Es
necesario que la regulación lo facilite rebajando el elevado consumo de capital para los
bancos de este tipo de financiación. Un proceso que confiamos que se produzca", aseguran
desde la AEB.
En esta misma línea Juan Villén hace hincapié en que la rentabilidad de los bancos está en
juego, puesto que los préstamos consumen capital de las entidades bancarias. Los riesgos
varían en función de las operaciones, por eso el responsable de idealista/hipotecas defiende
que, para confirmar el interés de la banca por la rehabilitación inmobiliaria, los préstamos
deberían tener un menor coste de capital.
Más información en idealista/news.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Expansión

 Prensa Digital

 568 000

 1 933 079

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/06/2021

 España

 10 713 EUR (13,040 USD)

 4842 EUR (5894 USD) 

https://www.expansion.com/inmobiliario/viviendas/2021/06/10/60c1c7aa468aebdf408b4619.html

«-- Volver al índice

https://www.idealista.com/news/


El INAEM destina 4,15 millones a impulsar la inserción de parados
de larga duración y mayores de 45 años
original

El Instituto Aragonés de Empleo (INAEM) ha puesto en marcha un nuevo programa integral de
medidas para mejorar la empleabilidad y la inserción de más de 3.000 parados de larga
duración y desempleados mayores de 45 años, dos de los colectivos más afectados por los
efectos de la crisis provocada por la pandemia y con mayores dificultades para reincorporarse
al mercado laboral.
El objetivo es apoyar de forma personalizada los procesos de búsqueda de empleo de estos
aragoneses a través de entidades sin ánimo de lucro con experiencia en la materia y, para
ello, el INAEM convoca ayudas dotadas con más de 4,15 millones de euros, procedentes de
los fondos europeos REACT-EU.
El Boletín Oficial de Aragón (BOA) publica este jueves la convocatoria de este nuevo
programa de subvenciones que permitirá desarrollar a lo largo de doce meses diversas
actuaciones teniendo en cuenta las necesidades concretas y las características de cada
participante para mejorar sus condiciones de empleabilidad y su cualificación profesional.
Las entidades sin ánimo de lucro de la comunidad aragonesa tienen 15 días hábiles, hasta el
próximo 1 de julio, para presentar sus solicitudes.
Las entidades que resulten beneficiarias de estas ayudas atenderán en total a 3.044
desempleados, seleccionados a través de las oficinas de empleo del INAEM: 2.400 en la
provincia de Zaragoza, 385 en Huesca y 259 en Teruel.
Durante su participación en el programa recibirán una serie de servicios dirigidos a mejorar su
empleabilidad como, por ejemplo, la elaboración de un diagnóstico y un itinerario
personalizado; asesoramiento en técnicas de búsqueda de empleo y apoyo al emprendimiento;
herramientas para mejorar sus competencias digitales; formación técnico-profesional para
mejorar su cualificación; actuaciones de desarrollo personal; contacto con las empresas, o
información útil sobre el mercado laboral.
De esta forma, a través de este programa se diseñarán itinerarios individuales y
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personalizados de empleo que combinen las diferentes medidas y políticas, debidamente
ordenadas y ajustadas al perfil profesional de las personas que integran estos colectivos con
especiales dificultades de inserción y a sus necesidades específicas.
Según los últimos datos del paro registrado, correspondientes al mes de mayo, los parados de
larga duración representan el 49,67 por ciento del total de demandantes de empleo inscritos
en el INAEM, con un total de 39.225 desempleados pertenecientes a este colectivo.
Por su parte, el número de personas mayores de 45 años en paro asciende a 40.136. Para
estos colectivos, tanto sus circunstancias específicas de tiempo prolongado en desempleo
como su segmento de edad, dificultan su incorporación a un mercado laboral. Una situación
que afecta con mayor fuerza a las mujeres, por lo que se procurará que el 50 por ciento de los
participantes en el programa sean de género femenino.

Fondos europeos
Este nuevo Programa Integral para la Mejora de la Empleabilidad y la Inserción, dirigido a
parados de larga duración y desempleados mayores de 45 años, está financiado a través de la
iniciativa REACT-EU, dentro del Instrumento Europeo de Recuperación, Next Generation EU.
En concreto, se encuadra dentro del Programa Operativo Fondo Social Europeo Aragón 2014-
2020, cuyo lema es 'Construyendo Europa desde Aragón', como parte de la respuesta de la
UE a la pandemia.
Además, permite continuar dando cumplimiento a la Estrategia Aragonesa para la
Recuperación Social y Económica, publicada en junio de 2020 por el Gobierno de Aragón con
el acuerdo de los agentes sociales, todos los partidos políticos con representación en las
Cortes de Aragón, a excepción de VOX, y la Federación Aragonesa de Municipios, Comarcas
y Provincias.
En concreto, se enmarca dentro de la medida 271 de esta estrategia, que pide literalmente
"Reforzar los planes integrales de inserción de colectivos desfavorecidos promovidos por el
INAEM".
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Los gestores administrativos tramitarán fondos europeos para las
pymes y los autónomos
original

El secretario de Estado y la reelegida Junta de Gobierno del Consejo. EE eE

El secretario de Estado de Política Territorial y Función Pública, Víctor Francos, ha anunciado
la voluntad de su Departamento de alcanzar acuerdos con los gestores administrativos para
que colaboren con la Administración en la tramitación de los fondos europeos.
"Los gestores administrativos van a jugar un papel muy importante en la gestión de los fondos
europeos, puesto que la llegada de 175.000 millones de euros va a requerir de vuestro trabajo
y colaboración", ha explicado Francos en el acto de toma de posesión de la reelegida Junta
de Gobierno del Consejo General de Gestores Administrativos de España.
El secretario de Estado ha anunciado que la prioridad del Gobierno es la digitalización de las
Administraciones Públicas, para lo que contarán con cerca de 1.000 millones de euros, gracias
a los fondos y al Plan de Recuperación.
También, comentaba en su intervención, que para este proceso contarán con los gestores
administrativos porque "la experiencia y el conocimiento que aglutina vuestra profesión son
enormemente valorados en el Ministerio al que pertenezco. Primero, porque nos sirve para
poder hacer reformas normativas que sean acertadas y oportunas; que respondan a la realidad
y que tiendan a hacer a la Administración más ágil y más efectiva. Vosotros sabéis lo que
funciona, lo que no, y lo que se puede mejorar. En segundo lugar, porque sois el ejemplo
claro de lo que queremos lograr, que es la digitalización de las Administraciones Públicas. En
esta materia habéis sido, y seguís siendo, la punta de lanza".
Asunción del reto
El reelegido presidente del Consejo General, Fernando Santiago, respondió que "queremos
asumir un papel activo en la intermediación entre ciudadanos, autónomos y negocios, y las
Administraciones".
La nueva Junta de Gobierno también ha fijado como objetivos básicos ampliar las prestaciones
del Consejo General a los Colegios, potenciar la formación continua de los Gestores
Administrativos, desarrollar el barómetro de la gA y crear un servicio de estudios que permita
compartir el conocimiento del colectivo y continuar apoyando a la digitalización de las
administraciones.
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"Éstas son las líneas más destacadas, pero no las únicas, pues somos conscientes de la
responsabilidad que tenemos con nuestra sociedad y esta comisión ejecutiva quiere reforzar
las funciones del Consejo General para cumplir con ésta, así como con nuestro propio
colectivo", ha explicado Santiago.
Apoyo de Unión Profesional
Victoria Ortega, presidenta de la Unión Profesional, la asociación que agrupa a las profesiones
colegiadas españolas, subrayó que "el ejemplo de trabajo esencial lo tenemos hoy aquí: la
labor desempeñada durante estos 15 meses insólitos por los gestores administrativos".
Estos profesionales han sabido, añadió también, "acompañar a las pymes, y también a los
autónomos y las autónomas, sirviéndoles de guía, marcándoles el itinerario, en su inicio
desconocido, pero que fue transformándose en el apropiado a seguir en el inesperado
laberinto que les ha tocado sortear".
Actuaciones como éstas "han demostrado una vez más, cómo vuestra profesión colegiada es
garantía de amparo no solo para el tejido productivo, sino también para la ciudadanía en
general", ha concluido.
También ha intervenido en el acto de toma de posesión de la Junta de Gobierno, María
Gómez del Pozuelo, la fundadora y CEO de Womenalia, la red profesional que busca
potenciar el talento y la presencia de la mujer en la empresa.
Ha señalado la empresaria que "las pequeñas y medianas empresas componen el 98% del
tejido empresarial español "se hallan lideradas por empresarios heroicos y apoyadas en su
gestión por nuestros hermanos los gestores administrativos".
"Si el gobierno crease un grupo de trabajo serio, liderado por una representación mixta con
estos gestores que son los que tienen todo el conocimiento a través de un plan contundente,
estaríamos a unos años de tener uno de los países más productivos y envidiados del planeta,
donde todo el mundo se querría venir a estudiar y a vivir", ha comentado.
También, ha mostrado su temor a que no se aprovechen las oportunidades que pueden llegar
con los fondos de Next Generation. "Si no sirven para crear este tejido sólido empresarial,
ayudar a crecer a través de la innovación, la digitalización y la sostenibilidad, crear cantera de
talento y atraer inversiones, seremos un país a punto de la ruina de miles y miles de sus
pymes, y ya no habrá vuelta atrás", ha dicho.
Tercer mandato consecutivo
Fernando Santiago fue reelegido presidente de los Gestores Administrativos para un tercer
mandato (tres años) el pasado 9 de marzo por el Consejo General de Colegios de Gestores
Administrativos, integrado por los 22 presidentes de los Colegios de Gestores Administrativos
de España, sin necesidad de votación ante la falta de candidaturas alternativas.
Desde 2010 se encuentra al frente del Colegio de Gestores de Madrid y, desde 2015, del
Consejo General. Una de sus grandes consecuciones ha sido la puesta en marcha de la
plataforma de tramitación telemática OEGAM que matricula el 98% de los vehículos de la
Comunidad de Madrid.
Extenso curriculo
Su formación y experiencia son dilatadas. Licenciado en Derecho por la Universidad San
Pablo-CEU (1989) con Postgrado Universitario en Gestión Administrativa por la Universidad de
Alcalá (1992), diplomado en Derecho Tributario y Asesoría Fiscal por el ESINE (1990) y
Máster Universitario en Gestión Administrativa por el ICOGAM y la Universidad Camilo José
Cela (2016).
Además de presidente ejecutivo de Sarot Target Group, también sobre sale por su actividad
docente, ya que es formador del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), ponente
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de los Cursos de Verano de El Escorial (Universidad Complutense) en colaboración con
Federación Nacional Trabajadores Autónomos; colaborador de la Universidad Europea; director
del Máster Universitario en Gestión Administrativa en la Universidad San Pablo (CEU),
Universidad Alfonso X el Sabio, ICOGAM-Universidad Camilo José Cela, y presidente del
tribunal calificador de las pruebas de acceso a la profesión de gestor administrativo (gA).
El reelegido presidente de la Consejo General de Colegios Administrativos ocupa varios
cargos en organizaciones empresariales, así como socio fundador de Madrid Foro Empresarial,
y miembro de Unión Profesional y la Asociación Española de Asesores Fiscales, así como
fundador de la Asociación de Juristas y Profesionales del Derecho San Raimundo de Peñafort.
Relacionados

Los gestores administrativos avisan de que miles de autónomos y trabajadores pagarán 1.400 euros de
media en el IRPF por las ayudas sociales
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El BCE adelanta un trimestre, a marzo de 2022, la recuperación
del PIB prepandemia en la zona euro
N. Salobral  •  original

Sede del BCE en Fráncfort Efe

El BCE no ha cambiado ni una coma de su política monetaria en la reunión del Consejo de
Gobierno celebrada hoy pero sí ha modificado de forma significativa sus previsiones de
crecimiento en la zona euro para este año y el próximo, lo que también supondrá que la
región recupere su nivel de crecimiento previo a la pandemia antes de lo estimado.
El BCE ha incluido en las previsiones macroeconómicas anunciadas de hoy el efecto del
potente plan de estímulo fiscal en EE UU, que no se contemplaba en las estimaciones de
marzo, y también el de la puesta en marcha de los fondos europeos Next Generation. Estos
dos factores sumados a la extensión de la campaña de vacunación y de la reducción de las
limitaciones a la actividad han acelerado su estimación de PIB para la zona euro este año del
4% al 4,6% y del 4,1% al 4,7% en 2022, sin cambios para el crecimiento estimado del 2,1%
en 2023.
En consecuencia, el BCE ha adelantado en un trimestre el momento en el que cree que el
PIB real de la zona euro ya habrá conseguido colocarse por encima del previo a la pandemia.
Ese momento llegará en el primer trimestre de 2022. Y a finales de 2022, el PIB de la zona
euro estará tan solo un 1,3% por debajo de lo que el BCE esperaba para esa fecha en
diciembre de 2019, antes del estallido de la pandemia del coronavirus.
El BCE no prevé hasta el próximo año el despegue del consumo privado, con un alza del 7%
frente al 2,9% de este año y no calcula de hecho que las restricciones a la actividad
impuestas por la pandemia desaparezcan del todo hasta el próximo año.
En el que la crisis sanitaria quedara resuelta a finales de 2021, el PIB se aceleraría este año
al 6,6% y al 5,5% el próximo ejercicio. Pero en un escenario adverso, con un empeoramiento
de la pandemia y un aumento de las insolvencias, el PIB apenas crecería en 2021 el 2,9% y
el 2,3% en 2022.
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Escrivá anuncia que Ceuta recibirá 10M de ayudas europeas para
la crisis migratoria
original

El ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá. (EFE)

El ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, ha anunciado este
jueves que Ceuta recibirá "en los próximos meses" unos 10 millones de euros de ayudas
europeas para gestionar la crisis migratoria generada a raíz de la entrada masiva a la ciudad
de unos 10.000 inmigrantes el pasado mayo.
En declaraciones a Antena 3, el titular de Migraciones ha reconocido que  Ceuta "está
asumiendo el mayor coste de gestión de esta situación"  y ha confirmado que este miércoles
han presentado ante la Comisión Europea la petición formal de ayudas "con las estimaciones"
que ha hecho el gobierno ceutí.
"Creo que podrán llegarle muy pronto unos 10 millones de ayudas europeas  en los próximos
meses", ha asegurado Escrivá, que ha detallado que este dinero servirá para la atención y
acogida de los más de mil menores no acompañados que entraron a Ceuta entre el 17 y el 19
de mayo, así como para "mantener" a los inmigrantes "que están en la calle y aún no ha
salido".
Escrivá: "He visto una actitud muy positiva en Marruecos, creo que hay distensión"
"Las cosas se van normalizando (con Marruecos)", ha opinado el ministro, y un ejemplo de
ello es que España "va a poder repatriar a las casi 13.000 freseras marroquíes que han estado
trabajando durante un semestre en Huelva".
En este sentido, el ministro ha explicado que el pasado lunes las autoridades marroquíes
presentaron "un calendario de repatriación progresivo que lo va a facilitar mucho". "He visto
una  actitud muy positiva en Marruecos, creo que hay distensión", ha concluido Escrivá
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Los envoltorios de comida y bebida son la principal fuente de
basura en los océanos
Next  •  original

Los envoltorios de comida, principal fuente de basura en los océanos Pixabay

En el año 2014, el biólogo Andrés Cózar y su equipo presentaron en un sonado estudio el
primer mapa global de plástico en el océano. Según sus resultados, el 99% del plástico
recogido en los grandes giros oceánicos durante aquella exploración fueron fragmentos
menores de 2 cm, lo que dejaba una importante pregunta en el aire: ¿dónde estaban los
objetos de plástico de gran tamaño que faltaban?  Siete años después Cózar y su equipo han
presentado los resultados de un trabajo en el que buscaban específicamente esta basura
marina  más grande y han resuelto el pequeño misterio: la llamada macro-basura (compuesta
por objetos mayores de 2 cm) se cumula en las zonas costeras y procede principalmente de
los envases y envoltorios de alimentos y bebidas para llevar listos para consumir.

El largo viaje de 25 botellas de plástico
En un trabajo publicado este jueves en la revista Nature Sustainability  y realizado en
colaboración con instituciones y ONGs de varios países europeos, el equipo de investigadores
llega a la conclusión de que las bolsas de un solo uso, las botellas, los envases de comida y
los envoltorios  son los cuatro productos más contaminantes, pues constituyen casi la mitad de
todos los objetos encontrados. El trabajo, según sus autores, pone cifras a la composición de
la basura marina a escala global. En promedio, el 80% de los objetos encontrados son de
plástico. Es de lejos el material dominante, seguido de metal, vidrio, ropa y textiles, goma,
papel, y madera procesada. La mayor proporción de plástico se encuentra en las aguas
superficiales (95%), seguida de las costas (83%), mientras que los lechos de los ríos muestran
la menor proporción (49%).
Los objetos relacionados con el hogar y la actividad industrial tienen especial relevancia en
los fondos y riberas de los ríos, mientras que los residuos relacionados con el consumo de
tabaco (paquetes de cigarrillos, fundas plásticas y encendedores) son especialmente
abundantes en playas. Aunque el estudio utilizó únicamente datos anteriores a la pandemia de
COVID, artículos de origen médico e higiénico suelen aparecer en los fondos marinos
cercanos a la costa, siendo relacionados con las descargas a través de los inodoros.

En busca de la basura perdida
“Nuestra idea inicial era sencilla, elaborar un ranking de los productos que más contribuyen a
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la basura marina como referencia para las políticas preventivas”, explica Carmen Morales,
investigadora en la Universidad de Cádiz y coautora del estudio. “Pronto nos dimos cuenta de
que no era una tarea tan sencilla; tuvimos la suerte de contar el apoyo de investigadores y
ONGs de todo el mundo, pero la información existente está basada en métodos de muestreo y
criterios de clasificación muy dispares”, apostilla.
Hasta ahora, la escasa comparabilidad de los datos impedía dibujar un cuadro comprehensivo
de la situación. El equipo de investigadores aplicó un protocolo de  armonización sistemática
para integrar cada una de las grandes bases de datos disponibles en el mundo. Este proceso,
con más de 12 millones de registros de basuras estandarizados, permitió conectar y comparar
patrones entre ecosistemas y regiones del mundo. En el caso concreto de Europa. Los autores
han estimado que cada año se envían entre 307 y 925 millones de objetos de este tipo de
basura al océano.

En Europa se envían cada año entre 307 y 925 millones de objetos de este tipo de basura al
océano.

La composición de la basura en la superficie del océano cambia de artículos de usar y tirar
cerca de la costa, a un predominio de objetos relacionados con la pesca en alta mar. La
explicación que ofrecen los autores tiene que ver con el efecto del viento y el oleaje, que
barren recurrentemente los objetos flotantes hacia las costas.  Allí acaban siendo acumulados
en los fondos cercanos o bien entran en un proceso acelerado de desgaste y rotura en la
costa, hasta ser reducidos a fragmentos diminutos, los microplásticos. Es entonces, en forma
de microplásticos, cuando pueden más fácilmente vencer al oleaje, ser liberados a mar abierto,
y entrar en los circuitos de transporte de las corrientes oceánicas.
“Las concentraciones de macro-basura en costas y fondos costeros son del orden de 10000
veces superiores a las concentraciones en los fondos profundos, y 100000 veces superiores
que en las aguas oceánicas”, asegura Andrés Cózar. “La costa se presenta como franja clave
para interceptar la basura antes de que se convierta en microplásticos y sean esparcidos sin
control por el océano”, añade Morales.

Producción y consumo responsables
A juicio de los autores, la producción irresponsable de artículos plásticos de un solo uso, el
comportamiento inadecuado de algunos usuarios, y los fallos en los sistemas de recuperación
conllevan una fuga continua de plástico a la naturaleza. Esta entrada, junto con la persistencia
del plástico, en su opinión, explican la exagerada presencia de este material en el océano. Ya
se han diseñado planes de acción contra el plástico para la Unión Europea o el Reino Unido,
recuerdan, pero las restricciones de mercado de estos planes se limitan a artículos de un solo
uso superfluos o fácilmente reemplazables. “Las restricciones al uso de artículos plásticos como
pajitas, bastoncillos para oídos y agitadores de bebidas, aunque son acertadas, aquí
demostramos que no abordan aún el problema principal”, advierte Cózar.

Hoy es el día de los océanos, recordando una vez más que la estupidez humana sí tiene límites, los del
Planeta Tierra.#turtle  #nature  #turtlelife  #seaturtle  #ocean  #tortuga  #sea  #carettacaretta  #savetheturtles
#bycatch  #plastic  #plasticfree  #zerowaste  #savetheplanet  #almeria  pic.twitter.com/iRdJxxMr5h

— Asociación Equinac (@Equinac_org) June 8, 2021

Sobre la base de que evitar la producción de residuos es la forma más eficaz de minimizar la
contaminación por basura, los autores abogan por la prohibición de productos plásticos
prescindibles  en las actividades de consumo al exterior como medida de gestión prioritaria.
Para aquellos productos consumibles al aire libre que se consideren indispensables, el estudio
sugiere una aplicación especial de la llamada “responsabilidad ampliada del productor” (RAP),
unida a una tasa de depósito reembolsable al consumidor de productos en el exterior, ambas
medidas justificadas por el riesgo extra de escape al medio de este tipo de productos.
Asimismo, las sustituciones de artículos de plástico por alternativas hechas de materiales más
fácilmente degradables  deberían considerar los impactos a lo largo del ciclo de vida completo
del producto, incluyendo su producción, transporte, y desechado.
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Referencia: Floating macrolitter leaked from Europe into the ocean  (Nature Sustainability) DOI
10.1038/s41893-021-00722-6
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Interior refuerza las medidas de seguridad en El Tarajal en plena crisis con Marruecos
Antonio Salvador  •  original
El Ministerio del Interior ejecutará obras de calado para reforzar las medidas de seguridad en
el paso fronterizo de El Tarajal en plena crisis diplomática con Marruecos y tras la entrada
irregular en Ceuta de miles de migrantes en un episodio sin precedentes que obligó a
movilizar al Ejército y a reforzar la dotación policial por la permisividad de las autoridades del
país vecino.
El departamento que dirige Grande-Marlaska ha sacado a licitación este miércoles la
contratación de trabajos de construcción en este espacio limítrofe con Marruecos, con un
presupuesto máximo de 599.757,77 euros  y un plazo de ejecución de seis meses. El periodo
de presentación de las ofertas estará abierto hasta las 19 horas del próximo 29 de junio,
según se detalla en el anuncio.

La actuación estaba prevista mucho antes de la entrada masiva de migrantes registrada a
mediados de mayo -el proyecto de ejecución de obras, de hecho, está fechado en noviembre
de 2020- pero cobra ahora más relevancia debido a las tensiones con la monarquía y el
gobierno marroquíes, irritados por el hecho de que España acogiera al líder del Frente
Polisario  para ser atendido de covid-19 en un hospital público y con la cuestión de la
soberanía sobre el Sáhara como trasfondo.

España moviliza al Ejército en Ceuta tras la entrada de más de 5.000 marroquíes en 24 horas

El pasado 7 de mayo, justo diez días antes de que Ceuta sufriera la avalancha migratoria, el
secretario de Estado de Seguridad autorizó el inicio de actuaciones con vistas a la
«contratación de obras de implementación de medidas de seguridad y varios en el puesto
fronterizo de El Tarajal». La intervención afecta a una superficie de 1.555,64 metros cuadrados.
En la memoria justificativa, la Subdirección General de Planificación y Gestión de
Infraestructuras y Medios para la Seguridad explica que la decisión de actuar se produce a
raíz de las peticiones realizadas tanto por la Policía Nacional como la Guardia Civil tras los
«intentos de asalto a la frontera» por medio de vehículos. «Se solicita la instalación de pilonas
o bolardos de seguridad automatizados de protección para embestidas de vehículos en la zona
de entrada del puesto fronterizo para que ellos puedan activar en caso de ataque terrorista o
intento de asalto a la frontera», expone el jefe de sección del Área de Arquitectura y Obras en
la memoria, fechada el pasado 29 de marzo.
Colocación de bolardos
En los últimos años se han registrado diversos intentos de entrar en España desde Marruecos
rebasando a toda velocidad la valla del puesto fronterizo de El Tarajal. Uno de los más graves
tuvo lugar en la madrugada del 18 de noviembre de 2019, cuando una furgoneta con 52
inmigrantes a bordo reventó las puertas de los controles de la Policía Nacional y la Guardia
Civil antes de que su conductor fuera detenido tras circular un kilómetro más.
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El refuerzo de las medidas de seguridad que va a ejecutar ahora el Ministerio del Interior
incluye la colocación en el paso de entrada de tres bolardos retráctiles antitrusión -
concretamente el modelo M50 del fabricante sueco Gunnebo- como medio de contención al
tráfico de vehículos. Con una base empotrable en el suelo, son postes de tubo de acero
galvanizado con una altura de bloqueo superior al metro, un diámetro de 35,5 centímetros y
1.400 kilos de peso. Cuenta con sensores de parada ante la existencia de obstáculos, caja de
control remoto y mando a distancia.

Actuaciones previstas en planta, según el proyecto de ejecución firmado por el arquitecto Enrique Peña.

Según detalla el proyecto de ejecución, firmado por el arquitecto del Colegio de Madrid
Enrique Peña Álvarez, se va a colocar también un sistema antitrepa electrosoldado de
30×13/0,9 milímetros recercado con tubo metálico en el vallado de entrada que da a la
carretera; se instalarán puertas de entrada de seguridad en el acceso a España desde
Marruecos; se adecuará la zona de filtros de entrada y salida para la comprobación minuciosa
de vehículos y se llevará a cabo la preinstalación de cámara de seguridad conectada al
puente internacional.
Igualmente, se habilitará una marquesina para vehículos ampliando la existente en la zona de
la Guardia Civil; se construirá una nueva zona de control para la Policía Nacional con
despachos, aseos y calabozo; se dotará los viales de áreas de aparcamiento para registro con
marquesinas de protección; se pintará el interior del edificio y se rehabilitará el suelo en el
paso de aceras.

Detalle de las marquesinas que se instalarán en el puesto fronterizo de El Tarajal.

El 12 de diciembre de 2019, la empresa SGS elaboró un informe patológico sobre las
estructuras metálicas existentes en el puesto fronterizo de El Tarajal que puso de manifiesto el
estado de corrosión que sufrían las mismas, afectando a la «estabilidad». «Por todo ello, es
necesario retirar la estructura existente y proponer un nuevo sistema de protección solar para
los integrantes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado que prestan servicio allí»,
ha justificado ahora Interior.

La actuación, con un presupuesto de 600.000 euros, incluye la construcción de una nueva
zona de control para la Policía

La instalación de equipamiento (103.293 euros), las demoliciones (81.616 euros), los firmes y
solados (74.606 euros), la cerrajería y estructura (70.137 euros) y la albañilería (38.632 euros)
representan las principales partidas de gasto en el presupuesto de ejecución material. La
previsión es que los trabajos requieran la mano de obra de una veintena de operarios para su
ejecución en seis meses.
A la hora de adjudicar el contrato de obra, el precio ofertado supondrá hasta el 80 % del peso
de la valoración, correspondiendo el 20 % restante a la ampliación del plazo de garantía que
oferta el licitador. De ser susceptible de financiación, el Ministerio del Interior tratará de imputar
este gasto a los fondos europeos Next Generation EU.
Con un presupuesto de 285.296 euros (impuestos incluidos), la Subdirección General de
Gestión Económica y Patrimonial -dependiente de la Secretaría de Estado de Seguridad-
mantiene actualmente en licitación también el contrato para el servicio de mantenimiento
integral, limpieza, desinfección, desinsectación y desratización de las dependencias e
instalaciones del puesto fronterizo y recinto aduanero de El Tarajal.
En julio del año pasado, encargó a Cimpra SL por 138.050 euros la instalación en esta zona
colindante con Marruecos de estructuras modulares prefabricadas para la oficina de tramitación
de solicitudes de protección internacional, al objeto de dar cumplimiento a la directiva del
Parlamento y el Consejo europeos  por la que se aprobaron las normas mínimas para la
acogida de los solicitantes de asilo en los estados miembros.
La AUGC celebra el refuerzo de las medidas de seguridad pero considera que la actuación deber ir «mucho más allá»
La Asociación Unificada de Guardias Civiles (AUGC) ha valorado positivamente el proyecto de
mejora de las medidas de seguridad en el puesto fronterizo de El Tarajal que va a ejecutar el
Ministerio del Interior si bien considera que la actuación debe «ir mucho más allá» a fin de
que tanto Ceuta como Melilla cuenten con «unos medios modernos, eficaces y humanitarios»
para responder a situaciones que «ponen en riesgo» la vida de agentes y migrantes.
«Hay que recordar que AUGC lleva años reclamando al Gobierno un refuerzo de los medios,
tanto humanos como materiales, en las fronteras que mantienen con Marruecos las ciudades
de Ceuta y Melilla. Sin embargo, lo cierto es que hasta el día de hoy estos refuerzos se
habían ido limitando a parches puntuales que ni mucho menos resolvían la situación»,
señalada en un comunicado.
En este sentido, la asociación insiste en la necesidad de que se refuercen tanto los medios
personales como las «medidas disuasorias», entre las que destaca la instalación de cámaras
de infrarrojos «para evitar que los agentes siguieran actuando como una auténtica barrera
humana contra las avalanchas de personas procedentes del país vecino».

Con la salida de Pablo Iglesias del Gobierno de coalición  no sólo se inauguró una nueva
etapa sino también otra forma de funcionamiento interno en la que la cabeza de delegación
morada, Yolanda Díaz, centraliza toda la coordinación del sector morado. Los llamados
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«maitines» -convocatorias de los lunes por la mañana entre delegaciones de los dos sectores-
entraron en barrena a finales del año pasado. Fuentes gubernamentales admiten que esas
citas «generaban tensiones y enfrentamientos» entre los aliados, aunque nunca las dieron
formalmente por finiquitadas.
Ya han firmado el acta de defunción de unas reuniones que no evitaban los choques frontales,
es más, los fomentaban, lo que, precisamente, quiere evitar la vicepresidenta tercera y ministra
de Trabajo, alérgica al «ruido».

Los actuales contactos carecen de periodicidad fija y se limitan a encuentros, hasta ahora dos,
entre el jefe del Ejecutivo y Díaz, mano a mano al margen de sus conversaciones telefónicas,
que son frecuentes. Ahí no se sientan ni Carmen Calvo, ni Iván Redondo, ni tampoco José
Luis Ábalos, María Jesús Montero, Adriana Lastra ni Miguel Ángel Oliver, por parte del PSOE.
Tampoco Irene Montero, Pablo Echenique, Juanma del Olmo y el ex Jemad Julio Rodríguez
por parte de Unidas Podemos. Todos ellos formaban parte de los maitines  que se pactaron
con el Gobierno de coalición al objeto de coordinar estrategias, lo que nunca terminó de
funcionar.

Sánchez y Díaz se han reunido ya en dos ocasiones más una tercera ampliada al resto de las
vicepresidentas

Cuando el asunto exige de una visión más amplia, Sánchez convoca a sus cuatro
vicepresidentas, lo que ha pasado una vez desde la marcha de Iglesias. De este modo, Díaz,
que no quiso tener a su lado a Juanma del Olmo, ex director de estrategia y comunicación de
Pablo Iglesias y al que poco menos muchos le consideran un «comisario político» de
Podemos, gana en autonomía con respecto a la formación morada e Izquierda Unida.
Eso no impide que cada responsable ministerial se relacione con el resto de sus compañeros
de gabinete, ni tampoco que Sánchez esté en contacto constante con su vicepresidenta
primera, pero la coordinación de los socios de Gobierno en lo que concierne al sector morado
es monopolio de Díaz.

Así consiguió, por ejemplo, que la última crisis con Marruecos, tras animar Rabat el asalto a la
frontera ceutí, no se convirtiera en un nuevo motivo de choque y enfrentamiento interno.
Ningún ministro de Unidas Podemos salió en tromba contras las devoluciones en caliente de
los inmigrantes que llegaron a nuestro país, -incluidos algunos menores- de las que siempre
han abominado. También se mantuvo cierta compostura ante la reivindicación del derecho de
autodeterminación del pueblo saharaui para no ahondar en un conflicto que todavía está lejos
de resolverse.
Si maitines ha sido clausurada, mejor suerte no ha corrido la comisión de seguimiento del
pacto de coalición, que terminó en bronca el pasado mes de enero según reveló «El País» y
que no tiene visos de volver a ser convocada al menos antes de las vacaciones de verano, o
no públicamente a la vista de lo que pasó entonces. El PSOE acusó a sus socios de
pretender ser al mismo tiempo oposición y gobierno, mientras que los morados consideraron
aquella cita una encerrona preparada para ser publicitada.

La comisión de seguimiento del pacto no se reúne desde enero y no hay fecha prevista
En definitiva, el deterioro de la confianza mutua llegó a tal extremo que lejos de pretender
resucitar unos mecanismos que, no sólo no funcionaban, sino que empeoraban las cosas, se
ha buscado otra vía que facilita mucho las cosas tanto a Sánchez como a Díaz, aunque lo
cierto es que el jefe del Ejecutivo y el que fuera su vicepresidente segundo también
mantuvieron una línea abierta de comunicación gracias a la que solventaron no pocas cosas.
Pero el nuevo estilo, se impone. Ya lo dijo Díaz en su primera reunión con el Grupo
Parlamentario de Unidas Podemos en el Congreso. «Ni ruido, ni Twitter, ni grandes titulares».
Y lo cierto es que ha conseguido rebajar el grado de conflictividad interna.

La ministra de Trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz, ha anunciado este martes un plan
de empleo juvenil por valor de 5.000 millones de euros de 2021 a 2027 que […]
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Emcesa invierte 3 millones de euros en I+D+i en los últimos cinco
años
original

1623309239 salteadoverdurasypollo min 1

La empresa toledana ha realizado una importante inversión en la implementación de sistemas
de digitalización industrial, en un proceso de avance hacia una industria 4.0. Gracias a esta
firme apuesta por la innovación, Emcesa se posiciona como una de las empresas más
presentes en el sector cárnico español
/COMUNICAE/
La empresa toledana ha realizado una importante inversión en la implementación de sistemas
de digitalización industrial, en un proceso de avance hacia una industria 4.0. Gracias a esta
firme apuesta por la innovación, Emcesa se posiciona como una de las empresas más
presentes en el sector cárnico español
Embutidos del Centro S.A. (Emcesa) continúa su apuesta por la innovación, alcanzando la
cifra de 3 millones de euros de inversión en I+D+i entre 2015 y 2020, con el objetivo de
maximizar la eficiencia de los recursos humanos y técnicos disponibles, lo que le coloca a la
vanguardia de la industria cárnica española.
A través de estas inversiones, que la compañía toledana ha conseguido gracias a las
subvenciones del Fondo Europeo y a las ayudas, a fondo perdido, del CDTI (Entidad Pública
Empresarial dependiente del Ministerio de Ciencia e Innovación); Emcesa ha lanzado al
mercado innovadores productos como su gama No Meat, los platos preparados saludables
Limo&Lima y la línea Especial Barbacoa, que cubren demandas solicitadas por los
consumidores y que gracias a la innovación realizada en los últimos años ha sido posible.
La actualización de procesos y mejora de la técnica también les ha permitido ampliar gamas
ya existentes como sus platos preparados tradicionales, listos para calentar y consumir, o su
línea de productos adobados y aperitivos. “Además de generar nuevos productos y formatos,
nos preocupamos mucho por perfeccionar los procesos. Por ejemplo, la implementación de la
tecnología IQF  (Individual Quick Freezing) para nuestra línea de elaborados congelados, nos
asegura la óptima conservación de las cualidades organolépticas y nutricionales del producto”,
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explica el director general de Emcesa, Javier Mancebo.
Además de participar en iniciativas sectoriales, como el Grupo de Digitalización de la
Asociación Nacional de Industrias de la Carne (ANICE), Emcesa ha realizado una importante
inversión en la implementación de sistemas de digitalización industrial, en un proceso de avance
hacia una industria 4.0, más eficiente, segura y sostenible. “Para nosotros es de vital
importancia la inversión en I+D+i, ya que es una carrera de fondo que siempre termina
reportando beneficios a nivel económico, ambiental y humano”, afirma Mancebo.
Así, durante el año pasado se implantaron importantes medidas como la renovación y
migración a la nube de todo el sistema de telefonía y comunicación interna en la empresa, con
el consiguiente ahorro en costes y mejorando la calidad en las comunicaciones. Esta iniciativa
se enmarca en el plan de digitalización de Emcesa, que apuesta de forma decidida por las
nuevas tecnologías digitales en todos sus procesos.
En los últimos años, la empresa toledana ha emprendido varios proyectos de I+D en
colaboración con otras entidades públicas y privadas. Este es el caso del proyecto HalalMeat
19, que tiene por objetivo el diseño y la elaboración de nuevos productos cárnicos frescos que
respondan a las exigencias de la certificación Halal, que se ha desarrollado en colaboración
con Halal Consulting, Aquimisa Laboratorios y Ártica Ingeniería e Innovación, con el apoyo de
la Junta de Castilla-La Mancha y fondos FEDER de la Unión Europea, a través del Programa
de ayudas de apoyo a la innovación Innova-Adelante.
Otro ejemplo es el proyecto ANPROCAF, “sistemas de estructuración de aceites como
estrategia de mejora del contenido y perfil de ácidos grasos de productos cárnicos frescos”.
Emcesa lo desarrolla en colaboración con el Instituto de Ciencia y Tecnología de Alimentos y
Nutrición (ICTAN), con el que busca obtener nuevos productos cárnicos con mejores perfiles
grasos y propiedades saludables mediante el uso de aceites de origen vegetal y marino y el
empleo de tecnologías punteras.
Gracias a esta firme apuesta por la inversión en innovación y en desarrollo, Emcesa se
posiciona como una de las empresas más innovadoras del sector cárnico español y continúa
dando pasos hacia la eficiencia, la digitalización y la mejora de productos y procesos.
Fuente Comunicae
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El Ayuntamiento de Madrid destinará 3.900 millones de los fondos
europeos para modernizar la ciudad
original

El alcalde de Madrid, Jose Luis Martínez-Almeida, ha presentado este jueves el Plan Municipal
de Recuperación, Transformación y Resiliencia, en el que se establecen los ejes estratégicos y
los proyectos prioritarios que transformarán la ciudad de Madrid en los próximos años gracias
a los fondos europeos de recuperación.
El plan cuenta con  3.900 millones de euros destinados a 10 líneas de investigación y 105
proyectos o inversiones. "O sacamos esto entre todos o no saldrá adelante", ha afirmado
Almeida: "Madrid tiende la mano al Gobierno para sacar adelante este desafío y hacer posible
este plan".
El modelo de ciudad  que proyecta el Ayuntamiento pasa por renaturalizar la ciudad, aumentar
zonas verdes como el boque metropolitano, gestión de residuos, rehabilitación energética de
viviendas, digitalización, movilidad sostenible y calidad del aire, 1.200 viviendas para alquiler
público, realojo de la Cañada Real, rehabilitación de espacios urbanos o modernización de
mercados municipales y Mercamadrid.
El objetivo modernizar la ciudad a corto plazo para convertir Madrid en la "mejor ciudad para
vivir y trabajar", según el concejal delegado de Internacionalización y Cooperación, Santiago
Saura.
"Por aquí pasa la recuperación. Madrid es el motor económico", ha añadido Almeida, que cree
que la comunidad "puede tirar de España"
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De Porres (Asisa): "Los 1.000 millones de los fondos europeos
que se destinarán a sanidad se quedan cortos"
Mercedes Rivera  •  original

Asisa  ha cerrado el año 2020 "mejor de lo previsto". Y es que el grupo logró su mayor cifra de
facturación en primas: 1.273 millones de euros, un 4,28% más que el año anterior. Sin
embargo, a pesar de estas cifras, el consejero delegado de la compañía, Enrique de Porres,
avisa de que todavía hay consecuencias de la pandemia que están pendientes de evaluar.
En una entrevista con Invertia, De Porres ha analizado cómo afrontó Asisa la irrupción de la
Covid-19 y cuáles serán los retos más inmediatos a los que se enfrentará la aseguradora.
Y no solo los retos del sector privado. También los del ámbito público, porque la pandemia ha
puesto de manifiesto las deficiencias de un sistema que lleva años infrafinanciado. Los fondos
europeos supondrán un impulso para mejorar esas deficiencias que han aflorado por la crisis
sanitaria, pero para De Porres "se quedan cortos".
¿Cómo afrontó Asisa la pandemia?

Con dificultad por la falta de información y la descoordinación que hubo al inicio de la
pandemia. Asisa es una aseguradora de salud pero también es la matriz de un grupo que
tiene otros seguros y con una red prestacional importante en España. La pandemia ha
afectado de distinta manera a estos dos ámbitos.
Quienes sufrieron más directamente el impacto de la pandemia fue toda la red prestacional.
Tanto la aseguradora como la parte asistencial fueron consideradas por el Gobierno como
empresas de actividad esencial y tuvieron que mantener su nivel de trabajo. La aseguradora
vio una reducción importante de la actividad como consecuencia del confinamiento y del miedo
de la población tras el confinamiento.
Sin embargo, la red de hospitales sufrió un aumento de la presión asistencial y en unas
condiciones de cierta precariedad porque la situación inicial era de riesgo por la falta de
protección y de información. La pandemia tuvo un impacto desconocido porque no habíamos
tenido una situación como esa en este siglo.
La aseguradora vio una reducción importante de la actividad como consecuencia del
confinamiento y del miedo de la población tras el confinamiento
Nosotros montamos un comité de crisis y la información que nos llegaba del área asistencial
era preocupante. Nos demandaban ayuda y tratábamos de buscar en el exterior lo que no
había en el país en cuanto a respiradores, mascarillas o EPIs. El mercado internacional los
primeros días de la pandemia era una auténtica locura. Veíamos que nuestro personal estaba
empezando a sufrir las consecuencias de la pandemia. El nivel de contagiados fue
incrementándose sobre todo durante el primer mes.
Luego la situación se ha ido normalizando. Las aseguradoras de nuestro país teníamos en el
articulado una cláusula que excluye la cobertura de la pandemia, pero respondimos
atendiendo a los asegurados que tuvieran el virus. No se ha hecho exclusión. Si no
hubiéramos respondido de esta manera, casi el 20% de la población habría tenido que
demandar asistencia al sistema público, que se vio desbordado, así que la situación habría
sido más caótica.
Luego sufrimos las consecuencias de la falta de coordinación del sistema sanitario. Tenemos
un sistema nacional, pero 17 regionales. Hemos tenido de todo. Por un lado servicios
regionales que han querido nuestra colaboración y otros que no. Al final, la respuesta del
sector en general ha sido muy buena.
¿Cómo ha afectado la crisis sanitaria al negocio de Asisa?

Desde el punto de vista de la aseguradora, ha caído la siniestralidad. Eso ha beneficiado
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temporalmente. Y digo temporalmente porque la demanda de asistencia no cubierta durante el
periodo de confinamiento está aflorando ahora en situaciones peores de las que debería. Es la
consecuencia de no haber atendido de una manera adecuada al enfermo crónico o agudo
durante la pandemia. En 2020 hemos tenido una caída de alrededor del 10% de la
siniestralidad.
En la parte prestacional, ha habido una caída de la actividad porque la atención se ha
centrado en la Covid y han tenido una capacidad muy limitada en la atención de otras
patologías. El resultado ha sido que muchos centros sanitarios privados han perdido
facturación y el sector está en vías de recuperación de lo que perdió en 2020.
En el conjunto de nuestro grupo, hemos podido cerrar el año 2020 de una manera razonable,
con un resultado mejor de lo previsto  antes de la pandemia. Pero hay consecuencias que
todavía hoy son difíciles de evaluar. Estamos viendo que la pandemia ha producido varios
problemas que se están acumulando y que están empezando a aparecer ahora y seguirán
haciéndolo el año que viene.
La pandemia ha producido varios problemas que se están acumulando y que están
empezando a aparecer ahora y seguirán haciéndolo el año que viene
Se han descompensado patologías que van a obligar a un tratamiento a lo largo de 2021 y
2022. Además, la Covid ha dejado secuelas en mucha población que precisará de
tratamientos prolongados. Esperamos que en el segundo semestre de este año y a lo largo del
próximo aumente la siniestralidad.
A esto se suma otro agravante que es consecuencia del deterioro de la estructura de
funcionamiento del sistema público. En el sector estamos viendo que la mayor parte de la
población que tiene seguro de salud busca la asistencia en el sector privado como
consecuencia del deterioro del público. Esto supone entre un 5% y un 10% de actividad que
antes la población asegurada hacía en el sector público y que ahora opta por lo privado.
Además, hay que tener en cuenta que en los últimos 15 años la mayor parte de la inversión
en tecnología punta para el diagnóstico y el tratamiento se ha hecho más en el sector privado
que en el público. El ámbito público tiene un nivel de obsolescencia importante que va a ser
difícil de superar. Eso la gente lo percibe.
¿Cuáles son las expectativas de Asisa tras la pandemia?

Cuando pasó la crisis del 2008, todos los expertos de nuestro sector solían decir que el ramo
de salud iba a sufrir las consecuencias de las dificultades económicas de la población. Sin
embargo, fue el único del sector de los seguros que siguió creciendo. Ahora que la crisis ha
sido sanitaria y que se han visto las dificultades del servicio público la gente no va a dejar el
seguro de salud.
Ya está creciendo. Y nosotros lo estamos haciendo a niveles del sector. En los últimos años,
hemos crecido incluso por encima de la media y el objetivo es seguir haciéndolo.
¿Ha cambiado el perfil de los clientes del seguro médico?

El perfil del asegurado se parece cada vez más al de la población general, fundamentalmente
por el crecimiento de los seguros colectivos de empresa. Esto ocurre desde que se produjo el
cambio en la fiscalidad que permitió que las empresas utilizarán la contratación de seguros
como pago en especie. Una de las vías de crecimiento de nuestro sector ha sido los
colectivos de empresa.
Ha entrado gente que no hubiera pagado un seguro de salud por su cuenta. Se ha producido
más tendencia a que el cliente se parezca a la población en general activa. Los jóvenes, si su
familia no tiene seguro de salud, no se lo costean.
El problema que tenemos es con los mayores. En el seguro de salud individual, la obligación
de la aseguradora es tarificar el precio en función del riesgo individual. Con la edad, la
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posibilidad de enfermar es mucho mayor. A partir de una determinada edad, el seguro
individual se encarece bastante y dificulta que las personas de más edad puedan pagarlo. A
esto se le suma otro fenómeno: a partir de los 65-70 años la gente se jubila y disminuye su
poder económico. Uno de los problemas futuros del seguro individual es que la tarificación del
riesgo en función de la edad dificulta su contratación por parte de las personas mayores.
Uno de los problemas futuros del seguro individual es que la tarificación del riesgo en función
de la edad dificulta su contratación por parte de las personas mayores
Otro modelo es el de los funcionarios del Estado, que reciben su cobertura de asistencia
sanitaria pública a través de compañías de seguro privado. El 85% de los funcionarios elige
este modelo. El ciudadano no paga de su bolsillo, paga el Estado por ellos y reciben la misma
cobertura o mejor que en el sistema público. Las compañías tenemos que hacer frente a todas
las necesidades sanitarias de este colectivo de alrededor de dos millones de personas.
El resto de población que tiene seguro privado lo tiene porque lo paga de su bolsillo. Esto
supone una duplicidad y no tiene sentido que la gente tenga que pagar dos veces por lo
mismo. Aquí tenemos un problema de futuro. El seguro privado tiene unas características que
dificulta que toda la población pueda acceder a él y, por otro lado, desde el punto de vista
político el único modelo alternativo es el de los funcionarios del Estado. Sería una posibilidad
de que el seguro privado creciera colaborando con el sector público.
¿La pandemia encarecerá el precio de los seguros?

Seguro. De hecho, se han encarecido ya. Las medidas de protección ante la Covid que han
supuesto equipar de otra manera a los profesionales sanitarios, cambiar los mecanismos de
circulación dentro de los centros sanitarios, establecer medidas de protección e higiene
distintas a los habituales suponen que el coste del acto médico se incremente. Mientras dure
la pandemia, esos costes seguirán ahí.
¿Cuánto se ha encarecido?

Depende del tipo de actividad. No es lo mismo la consulta extrahospitalaria, que un ingreso
hospitalario o en una UCI. Con carácter general, yo diría que el crecimiento de los costes en
el ámbito extrahospitalario se ha podido incrementar entre un 5% y un 7%. En los hospitales
hay que tener en cuenta que las estancias por Covid son más largas que las enfermedades
que estábamos acostumbrados a tratar. En este ámbito es más difícil de evaluar, pero es un
coste extra importante.
En Asisa, solo con los pacientes que hemos tratado en nuestros hospitales hemos tenido entre
15 y 40 millones de euros de diferencia  sobre lo que eran facturaciones tradicionales.
El PERTE sanitario ha sido el segundo en anunciarse y, aunque todavía se conoce poco, ¿qué
debería incluir?

Es un escenario desconocido. Hay iniciativas de todo tipo para tratar de conseguir los fondos
europeos. Hay un problema de concepto: esos presupuestos no son finalistas de la misma
manera que no lo son los de asistencia sanitaria.
Estos presupuestos tienen la vocación de corregir las deficiencias regionales, aumentar la
eficiencia productiva, mejorar el nivel de digitalización de los servicios públicos, mejorar el
conjunto de los servicios de Europa, pero eso supone que la sanidad tendrá que competir con
otras áreas que también necesitan mejorar.
A la sanidad le corresponderán más de 1.000 millones de euros  de esos fondos [1.069
millones de euros en concreto]. También el Ministerio de Sanidad aplicará otros 2.500 millones
aproximadamente para proyectos de mejora de la infraestructura digital del conjunto del
sistema y la mejora de las comunicaciones. Pero en el fondo todavía estamos por ver cómo
aterrizarán.
Ha habido una situación de pérdida de capacidad inversora del sistema sanitario en los
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últimos años. Hubo momentos en el que el gasto público sanitario rondaba el 7%, pero ahora
estamos en el 5,9%, lo que nos coloca en la segunda división europea.
Para recuperar el nivel que hemos llegado a tener en otros tiempos, 1.000 millones se quedan
cortos. El problema del sector sanitario no es solo de dinero, es de innovación. Y me refiero al
cambio de sinergias que requiere el sistema. Hablamos de 400.000 profesionales sanitarios
que tienen un peso fundamental a la hora de dificultar los cambios de funcionamiento, que son
los primeros que hacen falta.
Para recuperar el nivel que hemos llegado a tener en otros tiempos, 1.000 millones se quedan
cortos
Einstein decía que si siempre hacemos lo mismo, no vamos a tener distintos resultados nunca.
Es decir, por mucho dinero que invirtamos nos vamos a encontrar con los mismos problemas.
Hay que cambiar la forma de hacer. La medicina está en un proceso de incorporar cosas muy
importantes, como la inteligencia artificial, el Big data, es decir, todo lo que supone la
digitalización y sus conocimientos. Para generalizar el uso se necesita formación. Con los
1.000 millones no hay para todo esto.
Lo lógico es que mejoremos y España tiene un capital humano excelente. La formación del
personal sanitario está mejor reglada y distribuida. La estructura de servicios también está
ordenada pero se está cayendo a pedazos por la falta de financiación.
¿En qué punto se encuentran las compensaciones a la privada por los servicios prestados
durante los meses más duros de la crisis sanitaria?

Este asunto va muy mal. El comportamiento de las comunidades autónomas ha sido muy
diferente. Ha habido quienes han buscado la colaboración y otras no. En Cataluña, por
ejemplo, siempre ha habido más colaboración público-privada y eso ha servido para encontrar
las fórmulas para compensar el gasto que ha hecho la infraestructura privada. Pero ha habido
comunidades autónomas que han dicho que los enfermos de Covid solo se trataban en la
pública, dejando el servicio de la red privada abierto pero sin poder trabajar.
En las comunidades donde sí ha habido colaboración, ha habido también situaciones dispares.
Y hay otro problema añadido: el hecho de que pacientes con seguro privado que no han
podido ir a los centros concertados y han tenido que ser asistidos en lo público. El paciente
del sector privado atendido en el sector público por propia decisión o por decisión de la
administración no tiene que correr a nuestro cargo. Estamos teniendo multitud de situaciones
de las que el sector público nos pide que nos hagamos cargo. Sin embargo, es un gasto que
les corresponde a ellos. No sabemos cuánto durará esta situación.
Hemos abierto más de mil recursos administrativos por las compensaciones que no nos
corresponde hacer a la pública.
La pandemia ha impulsado la telemedicina. ¿Ha llegado para quedarse?

Ha llegado para quedarse, pero para lo que sea útil. Ha tenido una necesidad de
aproximación urgente como consecuencia de la pandemia. Como no se podía hacer actividad
presencial, se ha hecho parte de esta a través de la telemedicina.
Esta herramienta quedará reducida a otros ámbitos para mejorar el nivel de información
general, agilizar gestiones, etc., pero no para sustituir la actividad asistencial que necesita la
presencia física del paciente.
La telemedicina quedará reducida a otros ámbitos para mejorar el nivel de información general
y para agilizar gestiones
Tiene otras utilidades, como mejorar la capacidad de organización de los centros, la
comunicación entre profesionales, el apoyo de diagnóstico, entre otras.
¿En qué situación se encuentra el próximo concierto de Muface? ¿Han empezado las
negociaciones?
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Eso lo sabrá Muface. Lo único que sabemos es que ya han avanzado el presupuesto de las
mutualidades y están a la espera de la aprobación del mismo. Cuando el nuevo concierto esté
finalizado, nos llamarán para ver si aceptamos o no.
¿Cuáles son las peticiones de Asisa para el próximo concierto?

No podemos hacer peticiones, pero sí hemos trasladado nuestras preocupaciones a los
responsables de las mutualidades. Suelen ser las mismas que las de las mutualidades. Un
ejemplo es que no nos parece razonable que la financiación del nuevo concierto no tenga en
cuenta nuevas prestaciones. Una cosa es la actualización del precio y otra la inclusión de
prestaciones. A veces exigen más obligaciones con la misma financiación.
La realidad es que el crecimiento de la financiación del mutualismo no ha ido en paralelo al
de los servicios públicos. Ha habido momentos en los que el presupuesto del servicio público
era "X" y el del mutualismo era "X" menos el 50%. Dar lo mismo a un 50% de diferencia es
complicado. Ahora estamos en un 35% de diferencia, que todavía es una cifra importante. Esto
debería arreglarse, pero depende del poder político.
¿Cómo valora la parte sanitaria del plan España 2050?

Me parece una iniciativa muy interesante. Todo lo que sea superar el corto plazo tiene interés
para nuestro país. Nace lastrado porque no lo hace desde un consenso. Como nace en el
seno del Gobierno, la otra parte empieza a cuestionarlo.
Me temo que su desarrollo dependerá de la capacidad de acuerdo que haya. Un partido solo
sin consenso no podrá sacarlo adelante por muy interesante que sea. El inicio del proyecto
hacia una proyección de las necesidades de futuro del país y colocarse a nivel de otras
potencias es buena idea pero hay que aterrizarla.
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Una alianza de 130 millones y 400 empleos directos para
digitalizar la salud en España
B. A.  •  original

La pandemia ha convertido en necesidad aquello que hasta ahora era tan sólo oportunidad. La
industria de la salud no podía ser ajena al profundo proceso de cambio  que ha supuesto la
nueva coyuntura y que pasa irremediablemente por la digitalización de todos los procesos.
La colaboración público-privada está arrojando magníficas propuestas en España  como el
reciente nacimiento del macroproyecto Digithealth23.
Se trata de una iniciativa impulsada tecnológicamente por el Instituto de Biomecánica (IBV)  y
AVS Consulting  para conseguir una renovación completa en toda la cadena de valor del
sector, mediante la transformación digital y ecológica, a través de proyectos de innovación.
La iniciativa echa a andar junto a 40 empresas,  pymes y grandes compañías, y en ella también
participa la Fundació ACE y la Fundación Fisabio, así como la Universitat Politècnica de
València (UPV).
Un total de seis comunidades autónomas ya están presentes en esta alianza público-privada
(Comunidad Valenciana, Cataluña, Galicia, Madrid, Andalucía e Islas Baleares)  que está abierta a
la incorporación de nuevas regiones en el futuro y que tiene un marcado carácter vertebrador a
través de la digitalización.
Digithealth23 cuenta con una inversión de casi 130 millones de euros que generarán 400
empleos directos  en España gracias a la modernización de la industria de salud. Se
contempla, además, más de 1.500 empleos indirectos, aparte del inducido.
Este macroproyecto ehealth  optará a los fondos Next Generation para cubrir entre el 30 y el
35% de la inversión, y el resto lo aportarán las empresas participantes. "Llega en el momento
oportuno respecto a la captación de ayudas", ha afirmado Raúl Natividad, CEO de AUS
Consulting.
El responsable ha destacado que su activación coincida con la presentación en Bruselas de
los Planes Nacionales de 23 estados miembros y a apenas unas semanas de las transferencias
a España de la primera partida de fondos de Recuperación.
Javier Sánchez, director gerente de IBV, durante la presentación del proyecto.
En la apertura del acto, el rector de la UPV, José Capilla, ha subrayado "el interés de la
Universitat Politècnica de València por el proyecto  y el sector de la salud, y su potencial de
crecimiento increíble".
Por su parte, la secretaria Autonómica, Rebeca Torró, ha manifestado el "apoyo de la
Generalitat Valenciana a este proyecto estratégico nacional en el que las empresas y los
institutos tecnológicos jugáis un papel muy importante para enfrentarse a retos desconocidos".
"Habéis puesto los mimbres necesarios para poder optar a los fondos europeos.  Y ha sido todo
un acierto por el tema elegido, la salud, y porque se ha desarrollado en colaboración público-
privada", ha añadido Torró.
En esta línea, el director gerente de IBV,  Javier Sánchez, ha precisado que este proyecto
supone "una apuesta muy valiente que permitirá mejorar la competitividad de las empresas
españolas,  la prestación de servicios de asistencia sanitaria y la calidad de vida de las
personas".
Según prosiguió Raúl Natividad, CEO de AUS Consulting, se trata de concentrar el esfuerzo
inversor en el sector de la salud previsto para los próximos siete años en el periodo de 2021 a
2023, con el fin de alcanzar un efecto tractor sobre el conjunto del sector salud español".
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Junto a IBV y AVS Consulting, en el acto de presentación también han participado las
empresas CUSTOMIMPLANTS, CUALTIS, ORLIMAN, EIFFAGE ENERGÍA, SYNLAB,
FRESDENTAL, VERITAS, SUAVINEX y VECMEDICAL.
Respecto al presupuesto, se ha previsto que un 33% se destine a I+D+i, un 42% a transición
digital, un 21% a transición ecológica y un 4% a formación  y capacitación.
El proyecto tractor permitirá transformar la atención médica convencional hacia un modelo
digitalizado y a distancia donde el paciente sea el centro del sistema, reduciendo las emisiones
de CO2 y el uso de combustibles fósiles en el sector.
También facilita el avance en técnicas de prevención, diagnóstico y tratamiento de
enfermedades, en la aplicación de tecnologías y materiales avanzados, así como en potenciar
la formación y cualificación de profesionales.
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El Ayuntamiento de Madrid pide gestionar el 6% de los fondos
europeos que corresponden a España El Gobierno de PP y
Ciudadanos asume que no recibirá 3.900 millones pero alega que
ha incluido en su estrategia de recuperación los proyectos que
encajan en los ejes marcados por Europa y España. A diferencia
de Ayuso, Martínez-Almeida asegura que no hará del reparto un
motivo de confrontación con el Ejecutivo central Proyectos 28
millones para el realojo de las familias de la Cañada Real
Sofía Pérez Mendoza  •  original

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís; y el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida.
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La nueva normalidad empresarial se rinde a las inversiones
sostenibles
original

La inversión sostenible es una de las formas en que las empresas pueden sumar su grano de arena para cumplir los ODS

Decía Shakespeare que las elecciones que hacemos dictan las vidas que llevamos. En todos
los órdenes de nuestra existencia. Tras la pandemia que zarandeó al mundo entero, la frase
se puede y se debe aplicar también a la responsabilidad que tenemos cada uno de nosotros,
particulares, empresas y administraciones con el medio ambiente. Esto, si queremos llegar a
un 2030 con los deberes hechos en cuanto a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de
las Naciones Unidas.
Su cumplimiento, orientado a erradicar la pobreza, proteger el planeta y asegurar la
prosperidad, se ha vuelto imperativo en la agenda de cualquier empresa que se tercie. De
hecho, el 78% de las compañías de nuestro país incluyen los ODS en sus informes. Porque
además, el cumplirlos es garantía de competitividad a corto plazo, según un estudio de PWC.
Una de las maneras en que las empresas pueden sumar su importante grano de arena para
cumplir los ODS es la inversión sostenible, que no ha parado de crecer en los últimos
tiempos. Antes de entrar de lleno en esta tendencia, ¿qué son las inversiones sostenibles?
Según la definición de la normativa europea, son aquellas que contribuyen a un objetivo
medioambiental.
El 78% de las compañías de nuestro país incluyen los ODS en sus informes porque, además, el
cumplirlos es garantía de competitividad a corto plazo
Este objetivo se puede medir en la eficiencia del uso de las energías renovables, producción
de residuos y emisiones de gases de efecto invernadero o en el impacto sobre la
biodiversidad y también en su apuesta por la economía circular. En la definición también
entran las inversiones en una actividad económica que contribuya a un objetivo social, que
ayude a luchar contra la desigualdad. Además, las empresas ESG deben seguir prácticas de
buen gobierno corporativo, que aportan seguridad económica y jurídica y fomentan el
crecimiento sostenible de las empresas.
Cada vez son más los inversores que seleccionan los activos de su cartera con criterios que
no son únicamente los financieros. "La gestión de la inversión nace de nuestras emociones y
cada vez somos más conscientes del impacto positivo o negativo de esta decisión", explica
Norbert Rücker, Head Economics and Next Generation Research de Julius Baer. "Ya no se
trata solo de excluir ciertas prácticas empresariales que no son socialmente responsables o
sostenibles, ahora el inversor quiere que su dinero tenga un impacto real en el mundo".
La pregunta del millón es si las inversiones sostenibles, basadas en los criterios ESG, por sus
siglas en inglés, medio ambiente, social y gobernanza, son realmente rentables. Según
Rücker, "se está produciendo un cambio en la forma de invertir; ahora se invierte en base al
objetivo del 2050; se entiende que solo las compañías que se focalizan en ESG podrán ser
competitivas".
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La COVID-19 ha sido un acelerador para que los inversores pongan sus ojos en los proyectos
a largo plazo, aquellos que serán fundamentales para el futuro y que permitirán a las
empresas recuperarse rápidamente ante cualquier eventualidad. En un contexto de bajos tipos
de interés, pero también de aceleración de la digitalización y nuevas tecnologías y, sobre todo,
de una mayor conciencia social y medioambiental, la rentabilidad es verde.
Las carteras sostenibles son al menos tan eficientes como la inversión tradicional, según
Spainsif, asociación sin ánimo de lucro que promueve este tipo de finanzas y que apunta que
la inversión sostenible permite un mejor conocimiento y gestión de los riesgos de las
empresas y sus actividades.

Fondos como el Next Generation, de la UE solo financiarán proyectos que sigan criterios ESG

Por ejemplo, si una compañía en la que se invierte es sostenible, es menos probable que
reciba una denuncia por contaminación, con las correspondientes multas y el perjuicio para su
imagen. Si una empresa respeta los derechos de sus trabajadores, la plantilla estará más
satisfecha y será más fiel y esto repercutirá en la productividad.
El patrimonio gestionado en España de este tipo de inversión llegó a la cifra histórica de
285.454 millones de euros en 2019, un 36% más respecto a 2018, según el estudio La
Inversión Sostenible y Responsable en España 2020 de Spainsif. Y según el último
Observatorio de la Inversión ESG, de marzo de 2021, en 2020 los mayores gestores de activos
se dirigieron “hacia una casi completa integración de los factores ESG en sus políticas de
inversión".
Si una compañía en la que se invierte es sostenible, es menos probable que reciba una denuncia por
contaminación, con las correspondientes multas y el perjuicio para su imagen
¿Dónde invertir? Para Norbert Rücker, de Julius Baer, "dentro de los criterios ESG, hemos de
poner el acento en la E (medio ambiente)". La oferta para invertir es amplia, desde las
energías renovables a la agricultura sostenible, pasando por el desarrollo de las smart cities, el
aprovechamiento de los residuos orgánicos o el reciclaje de plástico.
Los proyectos sostenibles forman ya parte de la ‘nueva normalidad’ empresarial. Y fondos de
los gobiernos occidentales, como el Next Generation, de la Unión Europea, solo financiarán
proyectos que sigan criterios ESG. Mientras tanto, al otro lado del Atlántico, Joe Biden afirmó
durante la campaña electoral que invertiría 1,7 millones de euros para desarrollar un plan que
ayude a reducir las emisiones de gas invernadero. No hay otra opción ni es una moda
pasajera: la nueva inversión es sostenible.
CRITERIOS ESG

Los criterios ESG tienen en cuenta los siguientes aspectos:
1

-Medioambiental (E):
Riesgos climáticos, escasez de recursos naturales, contaminación, residuos, oportunidades
medioambientales. Las empresas que los cumplen pueden contar con procesos productivos sostenibles,
son eficientes en el uso de renovables,
en la producción de residuos y emisiones de gases de efecto invernadero o en el impacto sobre la
biodiversidad y la economía circular.

2

-Social (S):
Incluye cuestiones laborales y de responsabilidad de productos, riesgos, como la seguridad de los
datos y la oposición de los grupos de interés.
En la actividad económica de la empresa se contemplan objetivos sociales contra la desigualdad y que
refuercen la integración social.
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3

-Gobierno corporativo (G):
Comprende elementos relacionados con el gobierno corporativo y el comportamiento de la empresa,
como la calidad y la eficacia del consejo. Estas prácticas aportan seguridad económica y jurídica y
fomentan el crecimiento sostenible de las empresas. 

Julius Baer es el grupo suizo líder en gestión de patrimonios y una marca de prestigio en este
sector a nivel global, enfocado en la prestación de servicios y asesoramiento a clientes
privados exigentes. A finales de abril de 2021, los activos bajo gestión ascendían a 470 mil
millones de CHF. Bank Julius Baer & Co. Ltd., el banco privado de renombre cuyo origen se
remonta a 1890, es la principal empresa operativa de Julius Baer Group Ltd., cuyas acciones
cotizan en la bolsa de valores suiza SIX (símbolo bursátil: BAER), y que a la vez forman parte
del Swiss Leader Index (SLI), compuesto por las 30 acciones suizas de mayor volumen y
mayor liquidez.
Julius Baer está presente en más de 20 países y más de 50 ciudades. Con sede en Zúrich,
disponemos de oficinas desde Ciudad de México, Dubái, Fráncfort, Ginebra, Hong Kong,
Londres, Luxemburgo, Milán, Mónaco, Montevideo, Moscú, Mumbai, São Paulo, Singapur hasta
Tokio. Nuestro enfoque centrado en el cliente, nuestro asesoramiento objetivo basado en la
plataforma de productos abierta de Julius Baer, nuestra sólida base financiera y nuestra cultura
de gestión empresarial nos convierten en la referencia internacional en gestión de patrimonios.
Para más información visite nuestra página web www.juliusbaer.com
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Las empresas del Ibex 35 siguen suspendiendo en lucha contra la
corrupción
original

Foto: Getty

La información sobre la lucha contra la corrupción que aportan las empresas del Ibex 35
es insuficiente  y no aborda las cuestiones clave de su gestión. Así se desprende del capítulo
sobre Corrupción del informe anual La información sobre Responsabilidad Social Corporativa
en las empresas del Ibex 35, elaborado por el Observatorio de Responsabilidad Social
Corporativa, que se ha presentado este jueves. Los datos son referentes a 2019.
Si bien las compañías del selectivo español están incorporando progresivamente diversos
compromisos en materia de lucha contra la corrupción, sigue existiendo una notable
diferencia entre las buenas intenciones expresadas en sus marcos normativos y la
deficiente información pública  sobre la gestión de los riesgos de corrupción de cara a su
identificación, prevención y abordaje disciplinario en un contexto en el que la percepción de la
corrupción en la sociedad se mantiene muy alta.
21 de las empresas del Ibex tienen una política anticorrupción específica e independiente, pero
apenas 9 informan haber realizado evaluaciones de riesgos específicos de corrupción en
2019 y ninguna aporta resultados diferenciando países o áreas de actividad. Las 9 empresas
que informan son: Acciona, Endesa, Mediaset, Melià Hotels, Merlin Properties, Naturgy,
Repsol, Siemens Gamesa y Viscofan.
El documento destaca que el impacto social, medioambiental y coste económico de la
corrupción "hace necesario que las grandes empresas cuenten con procedimientos de debida
diligencia en la lucha contra la corrupción acordes a la naturaleza y magnitud de los riesgos
en los que pueda incurrir".
Pese a todo, la puntuación global ha mejorado ligeramente con respecto al ejercicio anterior,
pasando de 24,13 a 29,14 puntos sobre un total de 100.
El proceso de identificación de riesgos de corrupción es igual de importante a nivel interno
como en la cadena de suministro de la empresa. En este caso la mayoría de las empresas
(30) exigen a sus proveedores y socios comerciales la adhesión a su normativa en la materia,
pero solo 4 indican haber realizado evaluaciones de riesgos de corrupción a lo largo del
ejercicio, pero sin aportar información significativa sobre sus resultados y actuaciones.
Orencio Vázquez, Coordinador del Observatorio de RSC, puntualiza que la escasa información
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sobre las medidas de prevención y la lucha contra la corrupción proporcionada por las
empresas puede deberse a distintos factores. "Por un lado, podría responder a una
estrategia de no exponerse a la opinión pública y por tanto a un mayor escrutinio por
parte de prescriptores. Otro factor es la ausencia de modelos de rendición de cuentas que
permitan evaluar estas medidas través de la información suministrada por las empresas, así
como a la variedad de atributos o elementos que pueden ser tenidos en cuenta bajo el
concepto de corrupción consecuencia de la falta de consenso en relación a qué actividades
pueden ser constitutivas de corrupción y qué mecanismos ayudan a prevenirla en la
organización y gestión de la empresa", explica Vázquez.

La información sobre prácticas de competencia desleal es nula o muy
escasa

El respeto a la libre competencia es un aspecto sobre el que existe un amplio nivel de
cumplimiento en cuanto a la existencia de compromisos elementales (30 de las 35 se
posicionan claramente), pero en la práctica se registra un incumplimiento reiterado en los
últimos años.
17 empresas del IBEX 35 tenían casos activos por competencia desleal durante el ejercicio
2019. Entre los casos más habituales a nivel nacional se encuentran diversos expedientes de
la CNMC relacionados con acuerdos para el reparto de licitaciones de obra y mantenimiento
de infraestructuras públicas, así como la alteración de precios de la energía eléctrica.
"La información sobre presuntos casos de corrupción o prácticas contrarias a la libre
competencia es muy escasa y se presenta con un enfoque defensivo, más orientado a los
intereses corporativos que a la rendición de cuentas", indica por su parte Eduardo Soria,
Investigador del Observatorio de RSC.
También se ha detectado que 15 empresas se encontraban supuestamente implicadas en el
ejercicio 2019 en un total de 34 casos de corrupción en España o en otros países y ninguna
de ellas informa acerca de las medidas disciplinarias tomadas en respuesta a estos casos de
corrupción.

Financiación de partidos políticos
23 empresas de las 35 empresas analizadas prohíben la financiación de partidos políticos en
todos los países en los que operan y, de las restantes, 4 ofrecen información sobre las
aportaciones realizadas en 2019. Solo 11 empresas extienden la prohibición a fundaciones y
candidatos de partidos políticos.

Incumplimiento en transparencia
En 2019, 24 empresas estaban obligadas por La Ley de Transparencia a publicar a través de
sus webs institucionales determinada información, incluida las subvenciones y contratación
pública a lo largo del ejercicio. Ninguna de las empresas obligadas cumple con este requisito,
a lo sumo se aporta alguna información sin llegar a ser completa ni desagregada y limitada a
España, y con notables diferencias respecto a los datos disponibles a través de otras fuentes
públicas.
Sólo 3 empresas (Repsol, Aena y Enagás) recogen esta información en apartados específicos
de transparencia en sus webs corporativas, pero con diversos grados de exhaustividad y
limitaciones en cuanto a la información sobre subvenciones y contratación pública que ofrecen.
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Córdoba acoge debate internacional sobre economía social y ética
en empresas
original
Córdoba, 10 jun (EFE).- La Facultad de Derecho ha acogido la inauguración del XXVIII
Congreso EBEN-Spain "Economía Social y Ética: un nuevo pacto Empresa-Sociedad" que
reúne de forma virtual a casi cien investigadores de España y del extranjero en torno a temas
como ética de la empresa e inteligencia artificial, entre otros.
El rector de la Universidad de Córdoba, José Carlos Gómez Villamandos, que ha sido el
encargado de inaugurarlo oficialmente, ha explicado que los valores de equidad e inclusión de
la economía social "no son ajenos al sistema universitario público, que se constituye en un eje
vertebrador y equitativo del territorio".
Gómez Villamandos ha subrayado que "al igual que no se puede concentrar la riqueza,
tampoco puede hacerlo el conocimiento" y ha indicado que la "universidad es una herramienta
transmisora del pacto social".
En este sentido, el presidente de EBEN España, José Luis Altozano Ávalos, ha señalado que
el nuevo pacto social es una "alternativa a la tesis de la separación entre economía como
ciencia positivista y la ética", la cual debe ser "un eje transversal que impregne no solo la
economía, sino otras disciplinas como la política y el Derecho, así como a toda la ciudadanía
en su conjunto".
El profesor de la Universidad de Helsinki, Hagen Henry, experto internacional en derecho de
las cooperativas, pronunciará la conferencia inaugural, mientras que Pablo Brañas, catedrático
de Economía del Comportamiento en la Universidad Loyola Andalucía clausurará el congreso
con una conferencia sobre altruismo experimental.
Además de tres sesiones paralelas de comunicaciones, se celebrará una mesa redonda con
representantes del ámbito de las cooperativas y la responsabilidad social, en la que
participarán José María López (director de RSC de Unicaja), Ricardo Delgado (presidente de
COVAP), Roberto Ballesteros (IDEAS/Iniciativas de Economía Alternativa y Solidaria) y Sheila
Villalobos (directora fundación y RSE de COVIRÁN).
Asimismo, los participantes al congreso podrán asistir a una segunda mesa redonda de
expertos en economía social con la participación de Laura Albareda, (Lappeeranta University of
Technology, Finlandia), Manuel Pérez Yruela (IESA-CSIC) y Lázaro Rodríguez Ariza (ANECA).
EFE
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El CZFB presenta ante el Pacto Mundial-Global Compact su
cumplimiento de los ODS
original

Navarro destaca que "en una coyuntura compleja" la entidad ha seguido promoviendo
proyectos de interés general
BARCELONA, 10 (EUROPA PRESS)
El Consorcio de la Zona Franca de Barcelona (CZFB) ha presentado ante el Pacto Mundial-
Global Compact el Informe de Progreso 2019-2020 informando de los avances realizados por
la entidad en la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) recogidos en
la Agenda 2030 de las Naciones Unidas.
La entidad es miembro del Pacto Mundial desde 2017 y en 2019, en su nuevo planteamiento
estratégico, situó los ODS en el centro de todas sus actividades, ha informado este jueves en
un comunicado.
El informe pone de relieve la implicación de todos los departamentos del CZFB en el análisis
y en la priorización de acciones que permitan avanzar en el cumplimiento de los retos y
objetivos de la Agenda 2030.
El delegado especial del Estado en el CZFB, Pere Navarro, ha destacado cómo la entidad "en
una coyuntura compleja marcada por la pandemia" ha seguido promoviendo proyectos de
interés general para evitar que nadie pueda quedar atrás.
"Siempre teniendo en cuenta nuestros compromisos, objetivos y acciones en materia de
responsabilidad social, medio ambiente y buen gobierno corporativo", ha añadido, y ha
insistido en la intención del consorcio de convertirse en un referente del ámbito económico e
industrial en la implementación de los ODS.
OCHO ODS
La entidad ha mostrado su compromiso con los 17 ODS, aunque trabaja día a día de forma
más específica en ocho de ellos: en primer lugar, y con una posición más transversal, la
entidad trabaja de forma permanente en el ODS 17, que busca alianzas para lograr objetivos.
En referencia al ODS 4, relacionado con la educación de calidad, la entidad ha alcanzado
diversos acuerdos para promover la formación profesional dual en las empresas y, además,
trabaja en el proyecto del emblemático edificio de Correos en Barcelona.
Respecto al ODS 5, sobre la igualdad de género, el CZFB ha creado el Consejo de la Mujer
de la Zona Franca de Barcelona, el primero del ámbito industrial, impulsado junto a directivas
del AMB, COCEMFE, Covestro, Cellnex, TMB, Port de Barcelona, Nissan y ZAL Port, con el
objetivo de trabajar en la paridad en el sector.
En cuanto al ODS 7, que implica el desarrollo de energía asequible y no contaminante, el
CZFB ha elaborado un plan para instalar placas fotovoltaicas en el Polígono de la Zona
Franca y asociarse con TMB para crear una hidrogenera en la Zona Franca.
Para fomentar el trabajo decente y el crecimiento económico, tal y como establece el ODS 8,
el CZFB ha creado el evento Barcelona New Economy Week (BNEW) cuyo objetivo es
abordar los retos de la era post-covid y posicionar a Barcelona como capital de la nueva
economía.
Para promover el ODS 9 sobre industria, innovación einfraestructura, ha impulsado la creación
y posterior ampliación de la 3D Incubator, la primera incubadora de Europa de alta tecnología
de impresión 3D desarrollada junto a Leitat y con el apoyo de fondos FEDER.
En la misma línea, el próximo mes de septiembre CZFB, con Leitat como partner tecnológico,
inaugurarán la DFactory Barcelona, unas instalaciones de 17.000m 2 en la Zona Franca de
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Barcelona que se convertirán en el principal nodo de industria 4.0 del sur de Europa.
En el ODS 11, centrado en crear ciudades y comunidades sostenibles, el CZFB ha puesto en
práctica una política de fomento de la movilidad sostenible en la Zona Franca de Barcelona.
Finalmente, respecto a la acción por el clima promulgada en el ODS 13, la entidad ha
impulsado la recogida mancomunada de residuos en la Zona Franca y promovido el uso de
fuentes renovables para la producción energética.
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Criptomonedas: Los bancos que inviertan serán penalizados
P18
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A los supervisores no les gusta 
que los bancos especulen con 
los activos en su balance. Un 
paso en falso, un riesgo mal 
asumido, y el sistema finan-
ciero puede poner en jaque el 
buen hacer de una economía, 
como se demostró con el esta-
llido de la crisis financiera de 
2008. Por este motivo, el Co-
mité de Basilea de Supervi-
sión Bancaria insta a las dis-
tintas jurisdicciones a impo-
ner una de las varas de medir 
más duras a la negociación de 
criptomonedas por parte de 
los bancos. 

Según el comunicado de la 
institución que dirige el tam-
bién gobernador del Banco de 
España, Pablo Hernández de 
Cos, la propuesta pasa por im-
poner un peso para el cálculo 
de los activos ponderados por 
riesgo del 1.250% para las po-
siciones de criptodivisas que 
tengan las entidades en su ba-
lance. Si eso ocurre, por cada 
cien euros en bitcoins que 
tenga un banco en balance, 
tendrán que mantener cien 
euros de capital. 

“Se trata de una restricción 
tremendamente estricta pen-
sada para prácticamente aca-
bar con la negociación de 
criptomonedas por parte de 
las entidades”, indican fuen-
tes financieras. 

“Aunque las exposiciones 
de los bancos a los criptoacti-
vos son limitadas en estos mo-
mentos, el crecimiento conti-
nuado y la innovación de los 
criptoactivos y los servicios 
relacionados, unido al au-
mento del interés de algunos 
bancos, podría aumentar la 
preocupación por la estabili-
dad financiera y los riesgos 
para el sistema bancario”, ad-
vierte el Comité de Basilea. 

Dura exigencia 
Para entender las implicacio-
nes de las restricciones anun-
ciadas por la autoridad finan-
ciera basta saber que los su-
pervisores europeos imponen 
una ponderación del 0% a la 
deuda pública de la zona eu-
ro; del 35% a la concesión de 
hipotecas por debajo del 80% 
del valor de tasación; y del 
75% a los créditos a pymes. 

La penalización al capital 
que más se asemeja a la im-
puesta a la familia del bitcoin 
y el ethereum es la de los prés-
tamos dudosos.  

Los supervisores obligan a 

Bitcoins: Basilea quiere regularlos 
como préstamos morosos
PROPUESTA DEL COMITÉ DE BASILEA/  La institución supervisora quiere imponer una elevada exigencia de 
capital para las criptodivisas. ‘Tokens’ y ‘stablecoins’ mantienen la norma de los activos tradicionales.

Pablo Hernández de Cos, gobernador del Banco de España, dirige el Comité de Basilea.
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El regulador considera que 
estos activos son ilíquidos y, 
como tal, no se tienen en 
cuenta a la hora de los cálcu-
los de los requerimientos de 
liquidez de la banca, lo que 
exige un mayor esfuerzo a las 
entidades para mantener es-
tos activos en balance tam-
bién desde este punto de vis-
ta. 

Otra norma para ‘tokens’ 
El organismo con sede en Sui-
za diferencia en su análisis en-
tre los distintos activos digita-
les, siendo el grupo de los 
criptoactivos el que sería re-
gulado de forma más estricta. 
Para los tokens’, representa-
ciones digitales de activos tra-
dicionales, el Comité de Basi-
lea considera que se pueden 
aplicar los parámetros de es-
tos activos a los que represen-
tan, dando a los supervisores, 
eso sí, la capacidad de impo-
ner alguna recarga adicional 
si la liquidez o el riesgo del to-
ken difiere para mal de ese ac-
tivo tradicional. 

Asimismo, para las stable-
coins, como el proyecto Diem 
de Facebook (antigua Libra), 
también se aplican las normas 
existentes siempre que el 
emisor garantice que recom-
pra todas las unidades. 

El informe prudencial del 
Comité de Basilea deja fuera 
de cualquiera de estas consi-
deraciones a las monedas di-
gitales que desarrollan los 
propios bancos centrales y 
que, salvo que en un futuro se 
especifique lo contrario, se-
guirán clasificándose como lo 
hace el efectivo.

El Comité de Basilea 

considera que los 

supervisores de cada región 

deben tener más 

herramientas para controlar 

las posiciones en activos 

digitales en el balance de los 

bancos. 

Por ello, solicita que se les 

facilite la capacidad de 

incluir estas partidas en los 

test de estrés o que se 

realicen análisis específicos 

de cómo se comportarán 

bajo distintos escenarios. 

Además, los supervisores 

deben tener capacidad de 

pedir a las entidades que 

eleven sus provisiones 

cuando detecten que los 

riesgos de estos activos no 

están bien cubiertos, junto 

con la capacidad de imponer 

recargas en el capital o de 

establecer límites al peso 

máximo que las 

criptomonedas pueden 

tener en el balance de las 

entidades. 

Al margen de los poderes de 

los supervisores, los bancos 

que negocien activos 

digitales tendrán que 

cumplir unos 

requerimientos adicionales 

en materia de cumplimiento 

normativo, identificando y 

mitigando los riesgos 

exclusivos de este tipo de 

activos o de su negociación 

en el mercado. “Los bancos 

deberán medir los riesgos, 

cómo de probable es que se 

materialicen y cómo se van 

a gestionar”, asegura el 

Comité de Basilea. 

Asimismo, las entidades 

tendrán que disponer de 

protocolos de gestión de 

riesgos derivados de las 

criptodivisas que 

trasciendan los tradicionales 

de crédito o pérdida de valor. 

Entre otros, la institución 

con sede en Suiza destaca el 

peligro de los ciberataques, 

que exigirá un refuerzo de la 

seguridad informática, y la 

necesidad de redoblar la 

vigilancia sobre el origen de 

los fondos relacionados con 

las criptomonedas. Las 

entidades, en su labor de 

frenar cualquier tipo de 

práctica que pueda inducir a 

un lavado de dinero o a una 

financiación de prácticas 

ilícitas o, incluso, de 

actividades relacionadas 

con grupos terroristas, 

tendrá que garantizar la 

legalidad de estos activos.

Más control de los supervisores

acumular entre un 1.000% y 
un 1.250% de capital para los 
créditos improductivos, cuyo 
valor puede desaparecer 
completamente.  

Y esa es la postura de Basi-
lea de cara a los bancos que 
deseen tener criptomonedas, 
que deberán acumular unos 
niveles de capital parecidos a 
los que tienen para hacer 
frente a activos que pueden 
perder todo su valor de un día 
para otro. 

“Cualquier posición de 
criptomonedas en el balance 
de una entidad pasa a ser con-

siderada, a efectos de consu-
mo de capital, como un prés-
tamo moroso”, indican estas 
mismas fuentes.  

Por el momento, el regula-
dor ha sometido este proceso 
a consulta pública para recibir 
sugerencias y dudas del sec-
tor.  

Los bancos tienen hasta el 
próximo 10 de septiembre pa-
ra remitir sus consideracio-
nes. La propia institución re-
conoce que la complejidad 
del asunto hace probable que 
se tengan que realizar más 
consultas de este tipo para afi-
nar la regulación global. 

Liquidez 
La autoridad de Basilea tam-
bién solicita medidas estric-
tas para las posiciones en 
criptomonedas respecto a su 
cómputo para las exigencias 
de liquidez.  

Cada 100 euros en 
bitcoins que la banca 
tenga en su balance 
exigirán mantener 
100 euros en capital
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Empresarios de todo el mun-
do calientan motores para 
elevar sus niveles de contrata-
ción en la segunda mitad del 
ejercicio, en un contexto de 
renovado –aunque todavía 
contenido– optimismo al que 
no son ajenas las compañías 
españolas. Por primera vez 
desde marzo de 2020, cuando 
comenzó la pesadilla del Co-
vid, los empresarios naciona-
les aseguran ser optimistas 
respecto a su capacidad de 
crear empleo neto en el tercer 
trimestre de este año. La dife-
rencia entre los directivos que 
prevén un aumento de la con-
tratación y los que esperan 
una reducción arroja un saldo 
positivo del 4% en la proyec-
ción de empleo neto para el 
periodo julio-septiembre una 
vez aplicados los ajustes esta-
cionales. Así lo refleja un estu-
dio publicado ayer por 
ManpowerGroup que recoge 
las respuestas de más de 850 
directivos de empresas espa-
ñolas de distinto tamaño, y de 
45.000 empresarios de todo 
el mundo, en el que, sin em-
bargo, queda patente que el 
ritmo de contratación en Es-
paña será “más lento” que en 
la mayoría de países analiza-
dos.  

De hecho, de las 43 econo-
mías examinadas, España es 
el séptimo país del mundo 
“con peores perspectivas de 

generación de empleo para el 
tercer trimestre del año”, em-
patado con la República Che-
ca y solo por delante de países 
como Perú, Argentina, Pana-
má o Sudáfrica. Y en Europa, 
España lidera directamente el 
furgón de cola, con unas ex-
pectativas mucho menores 
que países como Grecia e Ir-
landa, donde la proyección 
neta de empleo es de más 
15%. O que las grandes econo-
mías del euro, como Alema-

nia (+11%), Francia (+9%) o 
Italia (+7%). Estas cifras evi-
dencian que si bien España li-
derará el crecimiento del PIB 
en la eurozona este año, como 
pronostican los grandes orga-
nismos internacionales, como 
la Comisión Europea, el FMI 
o la OCDE, ese avance no irá 
acompañado de la creación 
de empleo en la misma pro-
porción.  

Dentro de las fronteras es-
pañolas, las mayores expecta-

tivas de creación de empleo 
neto se concentran en las zo-
nas de Levante, Cataluña y 
Galicia, con incrementos de 
17 puntos porcentuales en las 
regiones del este, de 7 puntos 
en las del noreste y de 11 en el 
noroeste. Sin embargo, no en 
todas las regiones hay expec-
tativas positivas. 

 De hecho, según la encues-
ta de Manpower, en la zona 
centro de España las perspec-
tivas decrecen en tres puntos, 

mientras que en el sur la caída 
es de un punto. En estas regio-
nes no se creará empleo, sino 
que se reducirán efectivos.  

Hostelería, la excepción 
Por áreas de actividad, las ex-
pectativas de contratación de 
cara al tercer trimestre del 
año han mejorado en casi to-
dos los sectores, con la excep-
ción de la hostelería, una de 
las ramas más golpeadas por 
la pandemia y en la que la pro-
yección de empleo cae un 2%. 
Aun así, es un sector que “si-
gue en plena recuperación y 
mejora en 27 puntos los datos 
del año anterior”, señala el in-
forme, donde se refleja que 
será en los sectores de trans-
porte, logística, comunicacio-
nes y actividades sociales 
donde más crecerá el empleo 
neto (+11%); seguidos de fi-
nanzas y servicios empresa-
riales (+9%); otras industrias, 
en las que se engloban activi-
dades como la energía, la mi-
nería o la agricultura (+4%); 
construcción y comercio 
(ambas con un alza del 3%), o 
la industria manufacturera 
(+2%). 

España, a la cola internacional en 
creación de empleo neto este verano
ENCUESTA MANPOWER/  Por primera vez desde marzo de 2020, los empresarios españoles prevén crear 
empleo neto en el tercer trimestre. A pesar de ello, es el séptimo país del mundo con “peores perspectivas”.

La hostelería es uno de los pocos sectores en el que la proyección de empleo neto es negativa.
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La zona de Levante  
y Cataluña y Galicia 
encabezan las 
perspectivas de 
creación de empleo
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Se cuadruplica 
la creación  
de sociedades 

El número de nuevas socieda-

des mercantiles se multiplicó 

por cuatro en abril al registrar 

un crecimiento del 298,4%, 

hasta totalizar 9.218 nuevas 

empresas, frente a las 2.314 

que se crearon en abril de 

2020. La creación de empre-

sas encadena tres meses con-

secutivos de tasas positivas 

después de haber aumentado 

un 3,1% en febrero y un 61,8% 

en marzo. De acuerdo con los 

datos del INE, el número de 

sociedades mercantiles di-

sueltas el pasado mes de abril 

fue de 1.860, un 360,4% más 

que en el mismo mes de 

2020. Así, cada día del mes 

de abril cerraron en España 

una media de 62 empresas. 

Respecto a marzo, la creación 

de empresas bajó un 16%.

Gonzalo Velarde MADRID.  

Los costes salariales para los em-
presarios crecieron en el primer tri-
mestre del presente año el triple 
que los precios de consumo, según 
las últimas cifras sobre costes labo-
rales para las empresas publicadas 
por el INE. La tendencia refleja có-
mo en los primeros tres meses del 
año, pese a las previsiones de una 
inflación alcista a niveles precrisis 
para el conjunto de este año, la evo-
lución de los precios fue por deba-
jo del esfuerzo realizado por los em-
presarios en términos de incremen-
to de la masa salarial de sus traba-
jadores. Lo que supone, más allá, 
que los trabajadores ganaron en es-
te periodo de arranque de 2021 un 
1,2% de poder adquisitivo.  

Concretamente, las cifras arroja-
das este jueves por el Instituto Es-
tadístico Oficial muestran cómo en 
el primer trimestre del año los cos-
tes laborales globales para el em-
presario avanzaron un 2,4% en com-
paración con el mismo periodo del 
pasado 2020. Mientras que el cos-
te correspondiente únicamente a 
los salarios de los empleados avan-
zó en este mismo periodo un 1,8%. 
Ello, teniendo en cuenta que la me-
dia del IPC de los tres primeros me-
ses del año se sitúa en el 0,6%, ha-
ce que este avance de los salarios 
sea hasta tres veces mayor que el 
de los precios de consumo.  

Si bien, parece claro según las pre-
visiones de los organismos oficia-
les que esta ganancia de poder ad-
quisitivo registrada en el primer tri-
mestre del año perderá potencia de 
fuego en los próximos trimestres y, 
más allá, quedará limitada a finales 
de este año cuando al menos el IPC 
se espera que escale hasta el 1,6%, 
según los datos del consenso de Fun-
cas, pero que muchas entidades ele-
van al 2% para el conjunto de 2021. 
Llegados a ese punto y con esta ten-
dencia de los costes laborales y sa-
lariales, estaríamos ante una ganan-
cia mucho más moderada de poder 
de compra de los trabajadores en el 
conjunto del año: unos 0,2 puntos 
porcentuales.  

Volatilidad de la contratación 
Cabe señalar en este punto cuál fue 
el desempeño del mercado laboral 
en los primeros meses del año pa-
ra apreciar el impacto en los costes 
para los empleadores, que tras es-
te nuevo incremento suma 11 tri-
mestres consecutivos al alza. Los 
datos de la EPA arrojaron que el nú-
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De hecho, por sectores, si obser-
vamos la evolución del coste de las 
remuneraciones, el suministro de 
energía fue la que registró el mayor 
repunte interanual, un 19,1%, segui-
das de las industrias extractivas 
(+17,6%) y de información y comu-
nicaciones (+6%). Por contra, dos 
actividades recortaron sus salarios 
respecto al primer trimestre de 2020: 
las actividades inmobiliarias, con 
un descenso del 7,9%, y la hostele-
ría, con una caída del 2,1%. 

Según explican desde Estadísti-
ca, la evolución de las distintas sec-
ciones de actividad refleja el grado 
de afectación de la situación deri-
vada de la pandemia y de las medi-
das puestas en marcha para su con-
tención. De hecho, la hostelería con-
tinúa siendo la sección de actividad 
más afectada por la situación actual 
pese a la paulatina reapertura. El 
descenso del coste salarial en este 
sector ha sido superior al del nú-
mero de horas trabajadas en el cuar-
to trimestre, dando como resulta-
do una disminución salarial del 2,1% 
respecto al mismo trimestre de 2020. 
Por su parte, el pago de parte de las 
cotizaciones sociales e incapacida-
des laborales, junto a la bajada de 
las horas trabajadas, provocan que 
los otros costes presenten un cre-
cimiento anual del 15,6%.

mero de ocupados descendió en 
137.500 personas en el primer tri-
mestre de 2021 respecto al trimes-
tre anterior (un -0,71%) situándo-
se en 19.206.800 personas. En tér-

minos desestacionalizados la varia-
ción trimestral es del 0,49%. Para 
esa fecha, el empleo había bajado 
en 474.500 personas (un -2,41%) en 
los 12 meses anteriores.  

Es decir, según los datos agrega-
dos que ofrece el mercado laboral 
en los tres primeros meses del año, 
como producto de la finalización 
de las campañas especiales de con-
tratación de las vacaciones navide-
ñas se experimentó un retroceso de 
los niveles de ocupación respecto 
a los registrados en el mismo perio-
do del año pasado. 

Sin embargo, a cuenta de que es-
ta destrucción de empleos se pro-
dujo en sectores principalmente 
asociados a los servicios, las remu-
neraciones que salieron del mix de 
costes salariales unido a que esta 
misma erosión fue mayor el pasa-
do año coincidiendo con el mes de 
confinamiento más severo, ha pro-
vocado que pese a la salida de tra-
bajadores del mercado laboral en 
los primeros meses de año, se haya 
conservado la senda ascendente de 
costes laborales para las empresas 
de nuestro país.  

A finales de año, 
con un IPC cercano 
al 2%, la ganancia 
de poder adquisitivo 
quedará limitada

Los costes salariales crecen el triple 
que los precios en el arranque de 2021
El desembolso en sueldos para la empresa sube 
el 1,8% y el IPC del primer trimeste llega al 0,6%

Los trabajadores registran una ganancia del  
1,2% de poder de compra entre enero y marzo 
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D. Y. MADRID.  

El mercado de deuda conservó los 
nervios templados este jueves pe-
se al fuerte incremento de la infla-
ción en mayo en Estados Unidos 
(ver página 21), al haber alcanzado 

ya el 2% en la eurozona, gracias a 
la capacidad del Banco Central Eu-
ropeo (BCE) para trasladar al mer-
cado que mantendrá intacto el apo-
yo a la recuperación económica, 
tras su reunión sobre política mo-
netaria (ver información superior). 

El rendimiento del Bund, el bo-
no de Alemania con vencimiento a 
10 años y principal referencia en 
Europa, apenas se movió un par de 
puntos básicos arriba en un primer 
momento y otro par de enteros aba-

jo después, para quedarse cerca del 
-0,25%, lejos de su máximo de 2021, 
el -0,1% del 18 de mayo, cuando el 
mercado mostró el punto de mayor 
preocupación por la subida de los 
precios. 

La deuda de España a 10 años 
describió un sentimiento idéntico, 
de asunción de que habrá picos de 
inflación, como se está viendo ya 
en Estados Unidos, pero acompa-
ñados de un fuerte crecimiento eco-
nómico y que, al menos en el corto 

plazo, no implicarán una retirada 
de estímulos por parte de los ban-
cos centrales. El interés que se exi-
ge al bono español se mantiene al-
rededor del 0,4%, también miran-
do con distancia a máximos del año, 
el 0,61% del 17 de mayo. 

Pero los analistas no descartan 
que el punto de inflexión se vea en 
la célebre cita de Jackson Hole, a 
finales de agosto, de la Reserva Fe-
deral (Fed), que ante el ciclo más 
adelantado en la reconstrucción 

económica de Estados Unidos po-
dría marcar el camino del temido 
tapering (retirada de estímulos en 
jerga financiera) y de la subida de 
los tipos de interés oficiales tam-
bién en Europa. “El BCE mantuvo 
su postura moderada y las elevadas 
compras, lo que no supone ningu-
na sorpresa ya que es evidente que 
la economía necesita un apoyo con-
tinuo para salir de la crisis”, apun-
ta Charles Diebel, responsable de 
deuda en MIFL.

La deuda consigue templar los nervios en Europa y EEUU
Lagarde contiene los 
ánimos pese al repunte 
de la inflación en EEUU 
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El objetivo del EuroStoxx son los 4.300 puntos mientras sigan en
pie los 4.020
original

Bolsa de Madrid.

La volatilidad se sigue suscribiendo casi estrictamente a las criptomonedas y a las acciones
meme en Wall Street (algo así como los valores conocidos como chicharros en España) pese
a la fuerte subida de los precios en mayo  publicada este jueves en Estados Unidos y a la
reunión del Banco Central Europeo (BCE).
"En estos momentos hay un empate técnico entre alcistas y bajistas", reconoce Joan Cabrero,
estratega de Ecotrader, el portal de estrategias de inversión de elEconomista al analizar el
EuroStoxx 50 y el Ibex 35. "Esta igualdad podría derivar en más días de lateralidad", continúa.
"En cualquier caso, dejando de lado el más estricto corto plazo, la tendencia alcista de fondo
se mantiene intacta y así se mantendrá mientras un eventual recorte no profundice por debajo
de los 4.040 y sobre todo los 4.020 puntos. Mientras este rango de soporte se mantenga en
pie seguimos valorando siguientes objetivos en los 4.300 puntos, que surgen de proyectar la
amplitud de la última fase lateral", explica el expereto en análisis técnico.
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"El Ibex 35 se encuentra cómodo dentro del lateral que enmarca la consolidación durante las
últimas semanas y que tiene como base y soporte los 8.960 y como techo y resistencia
los 9.250 puntos", incide Joan Cabrero.
"Mientras no se pierdan soportes de 8.960 puntos se mantendrán intactas las posibilidades de
seguir viendo mayores alzas en cuanto termine la actual fase de consolidación lateral",
continúa el estratega.
El mercado de deuda conserva los nervios templados pese al fuerte incremento de la inflación
en mayo en Estados Unidos y tras haber alcanzado ya el 2% en la eurozona, gracias a la
capacidad del Banco Central Europeo (BCE) para trasladar al mercado que mantendrá intacto
el apoyo a la recuperación económica y a la espera del próximo encuentro de la Reserva
Federal (Fed).

"La espuma del IPC"
"La espuma en el IPC continúa por ahora", describe Anu Gaggar, de Commonwealth Financial
Network, quien explica que "el rendimiento de los bonos del Tesoro a 10 años [de EEUU] está
de vuelta en los niveles vistos por última vez a principios de marzo, lo que indica que el
mercado está en línea con el pensamiento de la Fed de que la inflación es transitoria y no
justifica la reducción del estímulo monetario en el corto plazo".
El rendimiento del Bund, el bono de Alemania con vencimiento a 10 años y principal
referencia en Europa, se queda cerca del -0,25%, lejos de su máximo de 2021, el -0,1% del
18 de mayo, cuando el mercado mostró el punto de mayor preocupación por la subida de los
precios. La deuda de España a 10 años describe un sentimiento idéntico, y se mantiene
alrededor del 0,4%, también mirando con distancia a máximos del año, el 0,61% del 17 de
mayo.
Los precios del petróleo se mueven con caídas que rondan el medio punto porcentual. El barril
de Brent, de referencia en Europa, cotiza por encima de los 72 dólares, mientras que el de
West Texas, de referencia en EEUU, lucha por mantener la cota de los 70 dólares.
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Castilla y León vuelve al mercado de capitales con una emisión
de 500 millones en la que se triplica la demanda
original

La comunidad autónoma de Castilla y León ha emitido deuda pública por valor de 500
millones de euros con una demanda de los inversores en el mercado tres veces superior,
según han explicado desde la Consejería de Economía y Hacienda.
La Consejería de Economía y Hacienda publica hoy en el BOCYL la orden por la que se
adjudica la materialización de una emisión de deuda pública de la Comunidad con
vencimiento 2030, por un importe máximo de 500 millones de euros.
Esta operación de crédito, ejecutada en los primeros días del mes de junio, ha supuesto  la
vuelta de la Administración Regional a los mercados de capitales bajo este formato, tras el
paréntesis del año 2020 en el que cubrió sus necesidades ordinarias de endeudamiento con
cargo al Fondo de Facilidad Financiera.
Mediante esta transacción,  la segunda de mayor volumen tras la realizada en 2014, Castilla
y León ha logrado captar 500 millones de euros entre inversores institucionales, con
solicitudes por más de 1.600 millones de euros, lo que supone una ratio de
sobresuscripción en torno a 3.3 veces el importe anunciado.
La fuerte demanda recibida ha permitido rebajar hasta en dos ocasiones el tipo de interés
inicialmente previsto, cerrándose finalmente un diferencial sobre el coste de la deuda el
Estado de 17 puntos básicos, muy por debajo del máximo de 50 puntos que recoge la
autorización de Consejo de Ministros.
Durante los nueve años de vida de esta emisión se abonará un tipo de interés fijo anual del
0,425 %, por lo que se trata del cupón más bajo obtenido por Castilla y León en una
operación de estas características. El rembolso se producirá el 30 de abril de 2030 por su
valor nominal, 500 millones de euros.

Confianza entre los inversores
Este hecho pone de manifiesto la confianza y receptividad que la Comunidad genera entre los
inversores al valorar positivamente su nivel de solvencia. Conviene recordar que la agencia
Moody's le otorga a Castilla y León la misma calificación financiera que al reino de
España, Baa1.
Asimismo, se ha conseguido una notable granularidad en la distribución, ya que a la mayoría
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de las 65 cuentas que fueron adjudicatarias se les asignó un importe inferior a 10
millones de euros.
Además, se trata de órdenes de inversores de alta calidad, entre los que predominan las
suscripciones realizadas por Fondos de Inversión que aglutinan el 50 % del total, seguido de
Bancos que concentran el 42 % y el restante 8 % corresponde a Fondos de Pensiones y
Compañías Aseguradoras.
Otro aspecto a subrayar es el importante flujo de demanda procedente del exterior, lo que ha
determinado que el 81 % de los bonos emitidos quede en manos de inversores
internacionales.  Destacan, desde un punto de vista geográfico, Alemania y Austria que
absorben el 40 % del total, Francia un 12 % e Italia un 10 %.
Con esta emisión, distribuida en títulos de 1.000 euros cada uno, se avanza en el objetivo de
aumentar la vida media de la cartera de deuda de la Administración de la Comunidad, a la
vez que se incrementa el peso relativo de los bonos en la misma y se amplia y diversifica su
base inversora, en línea con la estrategia de endeudamiento definida para este ejercicio.
En la ejecución de esta transacción se ha valorado la relativa estabilidad de los mercados
de deuda de los últimos días, que ha generado una ventana de oportunidad, tras semanas
de aumento de la rentabilidad de los bonos soberanos provocada por la incertidumbre sobre el
rumbo de la política de estímulos monetarios del Banco Central Europeo, ante los buenos
datos que va arrojando la actividad económica y que van reflejándose en un incremento de la
inflación, en sintonía con lo que está sucediendo en otros mercados.
Considerando esta emisión, así como el resto de operaciones a largo plazo formalizadas hasta
este momento, Castilla y León ha cubierto más del 50 % de las necesidades de
endeudamiento presupuestadas para el año 2021.
Relacionados
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Flash del mercado
elEconomista.es  •  original

OHL ha confirmado pocos minutos antes de la apertura del mercado de este viernes que está
"en negociaciones avanzadas" para vender toda su participación (49%) en el proyecto hotelero
del llamado Old War Office en Londres, un edifico que albergó el antiguo Ministerio de la
Guerra británico.
La relajación de las severas restricciones contra la pandemia aplicadas en los primeros meses
del año y el avance en la campaña devacunación llevaron al PIB de Reino Unido a crecer un
2,3% en abril. Aunque aún está un 3,7% por debajo del nivel de febrero de 2020, los datos
publicados este viernes por la Oficina Nacional de Estadísticas (que hoy también ha
actualizado el dato de producción industrial) indican el mayor crecimiento de la economía en
nueve meses. El sector servicios (el mayor pilar económico del país) creció el 3,4%, mientras
que el industrial avanzó el 0,3%; el de la construcción bajó un inesperado 2%.
El Banco de Inglaterra estima que el PIB crecerá un 7,25% en 2021 tras una revisión al alza
de la previsión del 5% previa. De cumplirse, sería el mayor avance desde que hay registros
(1949). Según cálculos del banco emisor inglés, el PIB se expandirá un 5,75% en 2022 y un
1,25% en 2023, frente a la contracción del 9,9% experimentada en 2020, la mayor en 300
años.
El analista Fernando García, de RBC, la firma de inversión del Royal Bank of Canada, ha
decidido recortar la recomendación que emite sobre Enagás de mantener a vender porque es
Es menos probable que Enagas reciba la compensación de 500 millones de euros de su
inversión en el proyecto GSP de Perú después de las elecciones en el país.
El experto reduce la probabilidad de que cobre este dinero al 40%, según recoge Bloomberg,
y resta un euro al precio objetivo en el que ve sus títulos a 12 meses, de 17,5 euros a 16,5.
Oryzon Genomics ha dado nuevos datos sobre su ensayo clínico Alice, que está en fase IIa
(intermedia), con iadademstat  para tratar la leucemia mieloide aguda (LMA) en combinación
con azacitidina. El estudio lleva en marcha 30 meses, según ha indicado la biotecnológica
española en su notificación a la Comisión Nacional del Mercado de Valores  (CNMV). "La
evidencia de eficacia clínica continúa siendo sólida y consistente con los datos reportados
previamente, con una tasa de respuestas objetivas (ORR) del 83% (15 de 18 pacientes
evaluables)", señala la compañía en su comunicado. "Estos resultados sugieren una fuerte
sinergia entre iadademstat y azacitidina usados en combinación", reza asimismo la nota
de Oryzon.
Al igual que en otras grandes economías de Europa (como Alemania), la producción industrial
en Reino Unido cayó en abril, un 1,3%, respecto al mes anterior. El dato contrasta con los
aumentos de febrero (+1%) y marzo (+1,8%), y con el incremento que habían anticipado los
analistas para el cuarto mes del año (del 1,2%). "La caída de la producción se debe a la
disminución del 15% en la explotación de minas y canteras, del 0,3% en la industria
manufacturera y del 0,9% en el suministro de agua y el alcantarillado, que se compensó
parcialmente con un aumento del 0,5% en la electricidad y el gas", explica en su nota la
Oficina de Estadísticas Nacionales  (ONS, en inglés).
En tasa interanual, esto es, respecto a abril de 2020, la producción industrial británica creció
un 27,5%. Sin embargo, en comparación con febrero del año pasado (justo antes de la
pandemia), la producción fue un 1,3% inferior.
"El Ibex 35 se encuentra cómodo dentro del lateral que enmarca la consolidación durante las
últimas semanas y que tiene como base y soporte los 8.960 y como techo y resistencia los
9.250 puntos", reconoce Joan Cabrero, estratega de Ecotrader, el portal de estrategias de
inversión de elEconomista.
"Mientras no se pierdan soportes de 8.960 puntos se mantendrán intactas las posibilidades de
seguir viendo mayores alzas en cuanto termine la actual fase de consolidación lateral",
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continúa el experto en análisis técnico.
Las 1.661.175 acciones nuevas de Almirall comenzarán a cotizar este viernes, 11 de junio, en
las bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao y Valencia, según ha trasladado la farmacéutica a la
Comisión Nacional del Mercado de Valores  (CNMV). Los nuevos títulos son resultado del
aumento de capital liberado a través del cual la compañía instrumenta el programa de su
dividendo flexible  (o scrip dividend).
Viendo la situación de las principales bolsas mundiales en las últimas semanas, incluso
meses, se podría pensar que el inversor está ya aburrido de ver siempre a estos índices
moverse de forma lateral desde soportes a resistencias y luego, de nuevo, a soportes, sin dar
apenas pistas de romper definitivamente al alza ni, por el contrario, protagonizar una
corrección lo suficientemente pronunciada como para abrir una nueva oportunidad de compra
para aquellos que no estén ya dentro.
Sin embargo, si se analiza más allá de los índices y se observa a los valores uno por uno, se
ve cómo sí hay grandes divergencias entre ellos. Mientras que el Ibex  deambula por este
lateral, hasta seis compañías ayer mismo estaban cotizando en máximos del año. Estas son
Red Eléctrica, Enagás, Colonial, Telefónica, Cellnex  y Almirall.
Cobas Asset Management ha incrementado su participación en Técnicas Reunidas por encima
del 3%, después de tres años manteniéndose por debajo de ese umbral y coincidiendo con la
mejora de las previsiones que está llevando a cabo la compañía con la mitigación progresiva
de los efectos de la pandemia. En concreto, la compañía espera que las adjudicaciones
superen los  4.000 millones de euros este año, una cifra que mejora la guía inicial, al considerar
que el entorno comercial sigue mejorando y que la empresa "se encuentra muy bien
posicionada" en adjudicaciones que se producirán en los próximos meses.
Primafrio, referente en el transporte por carretera de productos hortofrutícolas a temperatura
controlada, ha registrado su folleto de salida a bolsa y corrobora así su objetivo inmediato de
dar el salto al parqué. Según este documento, los títulos de la compañía murciana saldrán a
cotizar a un precio de entre 9,30 y 12,10 euros por acción, quedando la compañía valorada
entre 1.302 millones y 1.694 millones de euros.
Bestinver ha destacado que los gestores de activos "deben estar preparados" para afrontar la
inflación, con las herramientas y los fondos listos para disminuir esa sensibilidad que se
produce cuando aumentan los precios. "La inflación es muy difícil de prever y de decir qué
nivel va a alcanzar, o si va a ser un pico que luego va a bajar. Nosotros, los gestores, lo que
tenemos que hacer es estar preparados", ha incidido el director de Renta Fija de la gestora,
Eduardo Roque. Roque ha añadido que eso debe hacerse a la vez que se buscan bonos y
compañías que sean menos sensibles a este fenómeno. Por su parte, el director de Renta
Variable Internacional,  Tomás Pintó, ha defendido que la mejor protección es "comprar buenos
negocios a buenos precios".

EuroStoxx 50  y el Ibex 35. "Esta igualdad podría derivar en más días de lateralidad", continúa.
"En cualquier caso, dejando de lado el más estricto corto plazo, la tendencia alcista de fondo
se mantiene intacta y así se mantendrá mientras un eventual recorte no profundice por debajo
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de los 4.040 y sobre todo los 4.020 puntos. Mientras este rango de soporte se mantenga en pie
seguimos valorando siguientes objetivos en los 4.300 puntos, que surgen de proyectar la
amplitud de la última fase lateral", explica el expereto en análisis técnico.
El mercado de deuda conserva los nervios templados pese al fuerte incremento de la inflación
en mayo en Estados Unidos  y tras haber alcanzado ya el 2% en la eurozona, gracias a la
capacidad del Banco Central Europeo (BCE) para trasladar al mercado que mantendrá intacto
el apoyo a la recuperación económica y a la espera del próximo encuentro de la Reserva
Federal (Fed).
“La espuma en el IPC continúa por ahora”, describe Anu Gaggar, de Commonwealth Financial
Network, quien explica que “el rendimiento de los bonos del Tesoro a 10 años [de EEUU] está
de vuelta en los niveles vistos por última vez a principios de marzo, lo que indica que el
mercado está en línea con el pensamiento de la Fed de que la inflación es transitoria y no
justifica la reducción del estímulo monetario en el corto plazo”.
El rendimiento del Bund, el bono de Alemania con vencimiento a 10 años y principal
referencia en Europa, se queda cerca del -0,25%, lejos de su máximo de 2021, el -0,1% del
18 de mayo, cuando el mercado mostró el punto de mayor preocupación por la subida de los
precios. La deuda de España a 10 años describe un sentimiento idéntico, y se mantiene
alrededor del 0,4%, también mirando con distancia a máximos del año, el 0,61% del 17 de
mayo.
Los precios del petróleo se mueven con caídas que rondan el medio punto porcentual. El barril
de Brent, de referencia en Europa, cotiza por encima de los 72 dólares, mientras que el de
West Texas, de referencia en EEUU, lucha por mantener la cota de los 70 dólares. La Agencia
Internacional de la Energía (AIE) publicará hoy su informe mensual sobre el mercado de crudo.
El INE publica el IPC de mayo tras avanzar que el encarecimiento de la energía disparó la
inflación el mes pasado al 2,7% respecto interanual. La oficina estadística también hará
públicos los datos de  compraventa de viviendas y las cifras de transporte de viajeros, ambas
referencias correspondientes a abril. El Banco de España publica las cifras de la deuda
pública del primer trimestre, después de que adelantara un nuevo récord del endeudamiento
público hasta marzo en casi 1,4 billones de euros, equivalentes al 125,3% del PIB. La agencia
calificadora de riesgos Fitch  revisa el rating de España. En el plano empresarial, Ercros
celebrará su junta de accionistas. En el ámbito internacional. reunión del G7 y de los ministros
de Energía de la UE. La Agencia Internacional de la Energía (AIE) publica su informe mensual
sobre el mercado del petróleo. Habrá decisión de tipos en Rusia. Al otro lado del Atlántico, los
inversores contarán con la confianza de la Universidad de Michigan.
La volatilidad se sigue suscribiendo casi estrictamente a las criptomonedas y a las acciones
meme en Wall Street (algo así como los valores conocidos como chicharros en España) pese
a la fuerte subida de los precios en mayo  publicada este jueves en Estados Unidos y a la
reunión.del Banco Central Europeo (BCE).
Los futuros que cotizan sobre los principales índices a uno y a otro lado del Atlántico apuntan
a ligeras subidas.
La divisa europea registra una ligera subida del 0,02% hasta los 1,2173 dólares y permanece
prácticamente en el mismo nivel desde el martes. En lo que va de año, el euro se deprecia un
0,3% frente al billete estadounidense. El euro alcanzó su máximo anual en su cruce con el
billete norteamericano el 6 de enero en los 1,2327 dólares.
En cuanto a los metales, el oro sigue aproximándose a los 1.900 dólares, pero parece que no
lo consigue al término de la sesión del jueves en Wall Street. El oro sube un 0,35% hasta la
cota de los 1.899 dólares por onza. En lo que llevamos de ejercicio, el metal se ha
revalorizado en torno a un 0,25%.
Acaba otra sesión en la bolsa estadounidense, en este caso la penúltima de la semana. Entre
los valores que mejor se han comportado a lo largo del día se encuentra Organon & Co.
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(7,24%), ServiceNow (5.39%), Enphase Energy (4,86%), Align Technology (4,47%), Adobe
(4,15%), Zoom Video Communications (3,86%), Splunk (3,85%) y Walgreens Boots Alliance
(3,52%).
En cambio, entre las mayores caídas de la sesión están SVB Financial (-4,77%), Nielsen
Holdings (-4,69%), Mohawk Industries (-3,91%) y Caterpillar (-3,80%).

Los principales índices de la bolsa estadounidense vuelven a ponerse en positivo, pero sobre
todo destaca la subida de los valores tecnológicos. El Nasdaq Compuesto sube un 0,78%
hasta los 14.020,33 puntos y el Nasdaq 100 repunta un 1,05% y se sitúa en las 13.960,35
unidades. Ambos indicadores siguen por debajo de sus niveles de máximos históricos, pero se
acercan mucho. En el caso del Nasdaq 100, son los 14.041,91 puntos, que registró el 16 de
abril.
Por su parte, el Dow Jones sube un 0,06% y alcanza los 34.466,24 enteros, mientras el S&P
500 repunta un 0,47% hasta las 4.239,18 unnidades.
En lo que va de año, el Dow Jones acumula una rentabilidad del 12,61%; el S&P 500 gana
un 12,84% y el Nasdaq 100 se revaloriza un 8,32%.
El precio de las acciones de ServiceNow es uno de los que mejor se ha comportado en la
sesión del jueves: sube un 5% hasta los 488 dólares. No obstante, la compañía sigue por
debajo del máximo anual que registró en bolsa el 11 de febrero en los 594,47 dólares. En lo
que va de año, los títulos de ServiceNow pierden alrededor de un 11%.
Sin embargo, la subida del jueves tiene que ver con el respaldo de Goldman Sachs a la
compañía, a la que ha incluido en su lista de convicciones. El banco estadounidense ha
señalado que tiene más confianza en la empresa después de un roadshow reciente. Los
analistas de Goldman se muestran "incrementalmente positivos en la mejora de los
fundamentales a corto plazo de ServiceNow con potencial para acelerar los ingresos por
suscripciones el año que viene".
ServiceNow diseña, desarrolla y produce 'software', servicios en la nube y una plataforma de
gestión de servicios IT.
Organon se separó de su matriz Merck & Co. el pasado día 3 de junio, y ahora la firma
farmacéutica estadounidense cotiza por separado. En las últimas sesiones todo habían sido
caídas, pero este jueves el precio de los títulos de Organon es uno de los más alcistas de la
jornada: sube alrededor de un 8% hasta la zona de 30,7 dólares. Este empujón encuentra su
origen en la recomendación de comprar sus acciones que le ha otorgado la firma de inversión
Evercore ISI, que ha iniciado el seguimiento de la compañía.
Desde Evercore apuntan que el objetivo de crecimiento de Organon de un solo dígito es
factible durante los próximos tres años, según ha apuntado el analista Umer Raffat. "Si
Organon puede expandir de forma significativa su negocio de biosimilares, podria ser una gran
ganancia", añade el experto.
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Los accionistas de aquellas sicavs que se vean abocadas a la disolución, por no cumplir la
nueva normativa sobre este tipo de sociedades, se pueden encontrar con algún inconveniente
a la hora de acogerse al régimen de transición gracias al cual si reinvierten las rentas
derivadas de la liquidación de la sociedad en otras IIC no pagan peaje fiscal  y mantienen la
antigüedad de las acciones en las participaciones de los nuevos vehículos.
El EuroStoxx 50, el índice de referencia de la bolsa europea, acaba la sesión en los 4.096,07
puntos, con un ligero retroceso del 0,02%, pero sigue pegado a los máximos anuales y de los
últimos cinco años que estableció el miércoles. En lo que va de año, el índice acumula una
rentabilidad del 15,30%.
Entre los valores que mejor se han comportado en la sesión del jueves se encuentran Infineon
Technologies (2,20%), Sanofi (1,98%) y Banco Santander (1,92%). En cambio, entre las
mayores caídas están BMW (-1,85%), Inditex (-1,65%) y Vinci (-1,61%).
Tras presentar algunos síntomas de fatiga, los estrenos bursátiles en Estados Unidos volverán
a coger impulso durante el verano. Según indica el Wall Street Journal, las salidas a bolsa en
ciernes podrían recaudar  unos 40.000 millones de dólares en los próximos meses, un récord
para este periodo del año. De momento, las miras están puestas en la empresa de transporte
compartido china, Didi Chuxing Technology, y en Robinhood Markets, la aplicación de
inversión sin comisiones, que están a punto de zambullirse en el mercado tan pronto como el
próximo julio.
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Tras presentar algunos síntomas de fatiga, los estrenos bursátiles en Estados Unidos volverán
a coger impulso durante el verano. Según indica el Wall Street Journal, las salidas a bolsa en
ciernes podrían recaudar  unos 40.000 millones de dólares en los próximos meses, un récord
para este periodo del año. De momento, las miras están puestas en la empresa de transporte
compartido china, Didi Chuxing Technology, y en Robinhood Markets, la aplicación de
inversión sin comisiones, que están a punto de zambullirse en el mercado tan pronto como el
próximo julio.
Mike Wilson, director de inversiones y estratega jefe de renta variable estadounidense de
Morgan Stanley, cree que el S&P 500  sufrirá una corrección del 10% antes de que finalice
2021. En una entrevista con Bloomberg, Wilson explicó que muchas de las referencias alcistas
que han impulsado al mercado ya están más que digeridas mientras consideró que las
expectativas de beneficios no son realistas.
En un contexto en el que el grueso de las autoridades internacionales aboga por una mayor
regulación en el mercado de las criptomonedas, un paso relevante ha llegado desde el Comité
de Supervisión Bancaria de Basilea. El organismo que reúne a las autoridades de supervisión
bancaria  propone que los bancos se enfrenten a requisitos de capital más estrictos en la
operativa con bitcoin y otros criptoactivos. Algunos analistas y fuentes del sector advierten de
que esto desincentivará la negociación de criptodivisas en las entidades.
Los selectivos de Wall Street amplían las ganancias de apertura. Así, el S&P 500 supera su
máximo histórico  y se sitúa sobre los 4.242 enteros, mientras que el Nasdaq recupera los
14.000 enteros, ambos índices avanzan más de medio punto porcentual. Por su parte, el Dow
Jones cotiza con subidas que no alcanzan el 0,5%, sobre los 34.583 puntos. Según, Joan
Cabrero, asesor de  Ecotrader, si el S&P 500 cierra por encima de los 4.240 puntos "la
superación de esta resistencia alejaría los riesgos bajistas a corto y abriría la puerta a una
probable continuidad alcista que podría llevar al Nasdaq 100 a atacar su resistencia creciente
que discurre por los 14.200/14.250 puntos".
Ben Laidler, estratega de mercados globales de la plataforma de inversión en multiactivos eToro

La inflación general de mayo en EEUU se situó por encima de las expectativas en el +5,0%
interanual, frente al +4,2% del mes pasado, aunque pensamos que éste puede ser el máximo
del crecimiento interanual de los precios. Esto probablemente ejercerá cierta presión sobre la
reciente relajación de los rendimientos de los bonos y las expectativas de inflación. Los
rendimientos de los bonos estadounidenses a 10 años han caído desde su reciente máximo
de mayo, hasta el 1,5%, mientras que las expectativas de inflación a cinco años han
disminuido hasta el 2,25%. Un pico de inflación contribuirá a respaldar las valoraciones de los
mercados de renta variable estadounidenses, que a las actuales 22 veces los beneficios de
consenso para 2021 están un 35% por encima de los niveles a largo plazo.
Por último, es probable que una inflación ligeramente superior a la esperada ponga a la
Reserva Federal en el camino para debatir la reducción de sus compras de bonos por valor de
120.000 millones de dólares al mes en su reunión de la próxima semana. Un tapering
prematuro y unos mayores rendimientos de los bonos serían probablemente el mayor riesgo
para la rentabilidad de los inversores en este momento.
Equipo de PIMCO

BCE ha mantenido hoy la actual configuración de la política monetaria, y ha mantenido la
"mano firme" en los estímulos pese al alza de la inflación. La reunión de septiembre podría ser
interesante, ya que el BCE tiene previsto concluir la revisión de la estrategia en torno a esa
fecha y probablemente comenzará a comunicar la estrategia del PEPP (programa de estímulos
contra la pandemia) para 2022
Es probable que el BCE elimine gradualmente las compras netas en el marco del PEPP en
2022, y que vuelvan a cobrar protagonismo las herramientas de compra de activos más
regulares con el fin de afinar la política monetaria tras la pandemia El BCE tiene previsto
seguir comprando activos hasta poco antes de empezar a subir los tipos de interés, lo que,
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dadas las perspectivas de inflación, es poco probable que ocurra en los próximos tres años
Los expertos consultados por Bloomberg  alertan de que está ocurriendo un cambio en la
relación entre el bitcoin, la mayor divisa digital del mundo, y el ethereum, la segunda
criptomoneda más grande. Un cambio que ha hecho que los analistas estén ojo avizor de si
se trata de un hecho momentáneo o del inicio de una nueva etapa para ambas divisas."El
patrón de relación entre las dos principales criptomonedas acaba de cambiar y puede ser algo
digno de atención. Durante las últimas semanas, ethereum se ha visto como un bitcoin de alta
beta (de alta correlación). Cuando bitcoin subió, ethereum subió más. Cuando el bitcoin bajó,
ethereum bajó aún más", aseguraron los expertos.
Las mayores subidas han sido para Telefónica (+3,31%), Santander (+1,92%), PharmaMar
(+1,91%), Indra (+1,68%), Banco Sabadell (+1,26%), Grifols (+1,22%), Enagás (+1,20%) y
ArcelorMittal (+1,19%).
Por el contrario, los descensos más pronunciados los han presentado Meliá (-3,24%), Siemens
Gamesa (-3,20%), Aena (-1,9%), Amadeus (-2,55%), Acciona (-2,08%) y Merlin Properties (-
1,82%).
"Muchos son los llamados, pero muy pocos los elegidos". Esta sentencia, de origen bíblico
describe a la perfección la coyuntura del Top 10 por fundamentales, la herramienta de
elEconomista  que reúne a las compañías con una mejor recomendación en el mercado
español. Y es que el número de los predestinados a la gloria de pertenecer a la cartera es
sustancialmente menor que el de los que son candidatos de pleno derecho.
El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió este jueves a El Salvador que adoptar el
bitcóin como moneda de curso legal puede implicar "significativos riesgos", por lo que instó a
las autoridades a "un análisis muy cuidadoso". El organismo comentaba así la aprobación esta
semana en El Salvador de una ley sobre el bitcóin, que lo convierte en el primer país del
mundo en aceptar esa criptomoneda como medio de pago. "Adoptar el bitcoin como moneda
de curso legal genera una serie de cuestiones macroeconómicas, financieras y legales que
requieren un análisis muy cuidadoso", señaló Gerry Rice, portavoz del FMI, en una rueda de
prensa sobre la iniciativa del Gobierno salvadoreño. Rice recalcó que "el uso criptomonedas
puede suponer significativos riesgos", por lo que sugirió que debería haber "unas medidas
efectivas de regulación".
La reunión de este jueves en la que se revisaba la composición del Ibex 35  se ha saldado sin
cambios. Ninguna empresa entrará ni saldrá del índice a pesar de que Logista  se situaba
como candidata para conseguir una plaza, y de que CIE, Meliá e Indra  se encontraban en la
cuerda floja, con la posibilidad de ser expulsadas.
La próxima reunión de seguimiento del Comité Asesor Técnico tendrá lugar el 8 de septiembre
de 2021.
Ni el mensaje dovish  del BCE, ni el dato incendiario del inflación de EEUU, han movido al
mercado europeo, que sigue en un largo movimiento lateral cerca de máximos anuales. Los
principales índices del Viejo Continente han cerrado prácticamente plano. El Ibex 35 cierra con
un pequeño descenso del 0,24% en 9.133,8 puntos.
“Hasta el momento la sesión de hoy es un calco de lo que vimos en jornadas anteriores y, por
tanto, se mantiene sin cambios la tendencia alcista en el Eurostoxx”, comenta Joan Cabrero,
asesor de Ecotrader. Mientras se mantenga por encima de los 4.040 y sobre todo los 4.020
puntos, conserva la oportunidad de llegar a 4.300 puntos. Para el Ibex el rango se encuentra
entre 8.960 y como techo y la resistencia los 9.250 puntos.
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Los expertos consultados por Bloomberg  alertan de que está ocurriendo un cambio en la
relación entre el bitcoin, la mayor divisa digital del mundo, y el ethereum, la segunda
criptomoneda más grande. Un cambio que ha hecho que los analistas estén ojo avizor de si
se trata de un hecho momentáneo o del inicio de una nueva etapa para ambas divisas."El
patrón de relación entre las dos principales criptomonedas acaba de cambiar y puede ser algo
digno de atención. Durante las últimas semanas, ethereum se ha visto como un bitcoin de alta
beta (de alta correlación). Cuando bitcoin subió, ethereum subió más. Cuando el bitcoin bajó,
ethereum bajó aún más", aseguraron los expertos.
BBVA logrará un ahorro de costes de 250 millones a partir de 2022 gracias al expediente de
regulación de empleo (ERE) que pondrá en marcha estos días tras el acuerdo alcanzado el
martes con los sindicatos para despedir a 2.725 trabajadores  en España, incluidas las 210
excedencias voluntarias incentivadas. Este ahorro es equivalente a un 10% de los gastos
operativos totales que la entidad asumió el pasado ejercicio en su filial española.
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Telefónica  es uno de los valores más alcistas en el Ibex 35  desde primera hora de este
jueves. Sus acciones se anotan un ascenso de hasta el 3,4% en la sesión, siendo su cuarta
jornada seguida en positivo. De hecho, tocan precios máximos desde junio del año pasado  (en
4,1 euros). La pregunta es: ¿seguirá subiendo en el futuro? "Sigo en mis trece que es cuestión
de tiempo que la cotización de Telefónica se dirija a buscar la zona de los 4,30-4,50 euros",
ha respondido Joan Cabrero, asesor de Ecotrader, a uno de nuestros lectores en el encuentro
digital de hoy. En otras palabras: este experto en análisis técnico prevé alzas adicionales en
el corto plazo de, al menos, el 5%. Aunque una vez alcanzada dicha zona, Cabrero proyecta
"una nueva fase de consolidación en la operadora antes de poder pensar en objetivos más
ambiciosos".
A pesar de que Wall Street cotiza al alza (con el S&P 500 incluso en máximos históricos), las
bolsas de Europa afrontan el final de la sesión con signo mixto. La reunión del BCE  no ha
determinado una dirección concreta para la renta variable del Viejo Continente, aunque sí ha
provocado compras en la deuda soberana. En cuanto al euro, continúa plano por debajo de
1,22 dólares.
Así las cosas, el EuroStoxx 50  se queda en el entorno de los 4.095 puntos, sin superar sus
próximos máximos anuales. Asimismo, el Ibex 35  sigue por encima de los 9.100 y, por tanto,
fracasa otra vez en su ataque a los 9.200.
F5 Networks  se ha situado 'al frente' del S&P 500  en los primeros instantes de negociación.
El ascenso en el precio de sus acciones se ha suavizado posteriormente, pero siguen siendo
cercano al 3%. La compañía cuenta hoy con el respaldo de los analistas de Credit Suisse, que
han mejorado su recomendación sobre el valor de 'mantener' a 'sobreretorno'  (o 'comprar').
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Asimismo, han mejorado el precio objetivo que dan a f5 un 15,8%, hasta 235 dólares por título.
Ello supone otorgarle un potencial del 22%, ya que cotiza en estos momentos alrededor de
192,9 dólares.
¿Cuál es la opinión del conjunto de analistas? El consenso de mercado recogido por
Bloomberg  da al valor un precio objetivo medio a doce meses de 218,56 dólares  por acción, o
lo que es lo mismo, un recorrido superior al 13% en el corto plazo. Más de la mitad de los
expertos (diez o el 52,6%) que cubren la firma aconsejan 'comprar', mientras solo uno (el
5,3%) opta por 'vender' y los demás (ocho), por 'mantener'.
El S&P 500  se mantiene en positivo, con ascensos mayores al 0,5%, pasada la primera media
hora de negociación en Wall Street. Se encuentra así en máximos históricos, 'pegado' a los
4.250 puntos. Si se atiende al análisis técnico, esto es importante porque supone batir la
resistencia que encuentra en los 4.240 enteros. De confirmarlo al cierre, el S&P "alejaría los
riesgos bajistas a corto y abriría la puerta a una probable continuidad alcista", según el
analista técnico y asesor de Ecotrader, Joan Cabrero.
Pentair PLC  se muestra como el 'farolillo rojo' del principal selectivo de Wall Street, mientras
Organon & Co.  lidera las subidas con un rebote del 5%, con el que busca recuperar parte del
terreno perdido en las cuatro sesiones pasadas (en las que cayó un acumulado del 23,1%). En
las mayores compras también destaca  F5 Networks, que ha recibido una mejora de
recomendación por parte de Credit Suisse.
El Nasdaq 100 amplía sus avances iniciales hacia el 1% según pasan los minutos. El
selectivo tecnológico de Wall Street rebasa así los 13.900 puntos. Biogen  vuelve a
protagonizar las compras este jueves, con ascensos próximos a tres puntos porcentuales. En
los dos últimos días se revaloriza cerca de un 6%, y cabe recordar que el lunes se disparó un
38,3% después de que las autoridades sanitarias de EEUU aprobaran su fármaco contra el
Alzheimer.
Micron Technology, MercadoLibre  y NetEase son otras de las compañías del Nasdaq que
ascienden por encima del 2% este jueves, mientras que la china Trip.com  encabeza las ventas
al ceder más de un punto y medio porcentual.
Pasados los primeros minutos de negociación, los 30 valores que componen el índice Dow
Jones de Wall Street cotizan en positivo. El que menos (apenas sube unas décimas), P&G. En
cambio, la aeronáutica Boeing  y la petrolera Chevron  lideran las compras con subidas
mayores al 2% en el precio de sus acciones. Así las cosas, el selectivo industrial vuelve a
situarse por encima de los 34.700 puntos, esto es, a apenas dos décimas de su récord de
cierre  (en 34.777 enteros).
Tal y como anticiparon los futuros, Wall Street abre este jueves con alzas mesuradas en sus
tres selectivos de referencia. De hecho, el S&P 500  vuelve a tantear sus máximos históricos
por encima de los 4.230 puntos  tras el toque de campana. Mientras tanto, el Dow Jones apunta
a los 34.700  al tiempo que el Nasdaq 100 alcanza las 13.850  unidades.

El tapering  sigue sin ser una opción para el Banco Central Europeo (BCE). O al menos así lo
ha defendido la presidenta del organismo, el cual ha decidido hoy mantener el elevado ritmo
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de compras de activos  bajo el programa por emergencia pandémica (PEPP, por sus siglas en
inglés). "Es demasiado pronto, prematuro e innecesario discutir el fin del PEPP", ha defendido
en su rueda de prensa Christine Lagarde, al igual que hizo tras la reunión de abril. También
ha opinado en el mismo sentido a lo largo de las últimas semanas.
Esto era algo que ya esperaban los analistas, quienes consideran, no obstante, que el debate
está servido en el seno del BCE  (algunos miembros del Consejo de Gobierno sí apuestan por
reducir ya las compras con el PEPP). Además, los expertos prevén que la clave sobre el fin
del PEPP estará en la reunión de septiembre de la entidad central.
"La demanda global y los estímulos están impulsando la actividad en la zona euro". Estas han
sido las palabras de la presidenta del Banco Central Europeo (BCE), Christine Lagarde. El
organismo monetario ha mejorado ligeramente sus pronósticos para este año y el próximo. Sin
embargo, la economista gala opta por un mensaje de cautela (en línea con lo que vaticinaron
los expertos) al recordar que la recuperación económica dependerá de la evolución de la
pandemia. En este sentido, Lagarde ha señalado las "incertidumbres en el horizonte" de la
Eurozona. "Tenemos incertidumbres en el horizonte, como la evolución de la pandemia y
sobre cómo de rápido se relajarán las medidas de confinamiento, sobre todo en los países
dependientes del sector servicios", ha dicho.
La bolsa estadounidense anticipa subidas moderadas, inferiores al 0,5%, para los tres
principales índices de referencia en Wall Street frente al cierre mixto del miércoles. Los futuros
norteamericanos se han 'animado' después de conocerse el dato de paro semanal de Estados
Unidos  y, sobre todo, la tasa de inflación del país en mayo (se disparó al 5%). Así las cosas,
el Dow Jones previsiblemente se acercará de nuevo a los 34.600 puntos, al mismo tiempo que
el Nasdaq 100 se afianzará sobre los 13.800 y el S&P 500  volverá a 'atacar' sus máximos
históricos sobre los 4.230 enteros.
"Los últimos acontecimientos nos invitan a seguir muy atentamente la resistencia horizontal
que presenta el S&P 500 en los 4.240 puntos, que es la que ha frenado durante las últimas
semanas los avances en este importante índice norteamericano. La superación de esta
resistencia alejaría los riesgos bajistas a corto y abriría la puerta a una probable continuidad
alcista que podría llevar al Nasdaq 100 a atacar su resistencia creciente que discurre por los
14.200/14.250", anticipa Joan Cabrero, asesor de Ecotrader.
El Banco Central Europeo (BCE) ha actualizado sus previsiones económicas de la Eurozona
para los dos próximos años y, tal y como anticiparon los analistas, estas han mejorado
ligeramente, excepto en los pronósticos para 2023. El organismo monetario calcula que el
producto interior bruto (PIB) crecerá un 4,6% este año, un 4,7% en 2022 y un 2,1% en 2023.
En cuanto a la inflación, el BCE anticipa un aumento de los precios del 1,9% para 2021, del
1,5% para el año que viene y del 1,4% en 2023.
Sexto mes consecutivo de avances para la inflación en EEUU. En lo que va de 2021, cada
dato publicado ha superado al anterior, generando cierta alarma en los mercados, sobre todo
en los últimos meses. El índice de precios al consumo (IPC) se ha situado en el 5% interanual
en el mes de mayo, impulsado una vez más principalmente por el alza de la energía  (el
petróleo ya está por encima de los 70 dólares), pero también por el resto de componentes que
dan forma a la cesta típica de la compra del consumidor americano. El IPC se encuentra en
máximos desde mediados de 2008.
El bono estadounidense a diez años (o T-Note), uno de los activos considerados más 'seguros'
en los mercados, ha visto cómo su rentabilidad en el mercado secundario ha caído
puntualmente bajo el +1,5% tras la publicación en EEUU del índice de precios al consumo
(IPC) de mayo, para después repuntar y superar el +1,52%.
El IPC ha arrojado una tasa de inflación del 5%  en la mayor economía del mundo el mes
pasado, mayor incluso a la elevada tasa anticipada por el consenso de analistas (del 4,7%). Al
mismo tiempo se ha conocido que las peticiones iniciales del subsidio por desempleo en el
país han bajado (pero menos de lo esperado) hasta 376.000.
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El mercado laboral de Estados Unidos continúa recuperándose. Las peticiones de subsidio por
desempleo caen por sexta semana consecutiva, marcando así (de nuevo) mínimos desde el
inicio de la pandemia. Según informa el Departamento de Trabajo de EEUU, las
reclamaciones marcaron la semana pasada las 376.000, lo que supone 9.000 peticiones
menos que la semana previa. No obstante, ha sido un dato peor de lo esperado por el
consenso de mercado, ya que los expertos estimaban que las peticiones se redujeran hasta
las 370.000.
La presidenta del Banco Central Europeo (BCE), Christine Lagarde, y el vicepresidente, Luis
de Guindos, comienzan su comparecencia ante los medios de comunicación tras la reunión de
política monetaria que ha mantenido hoy el Consejo de Gobierno  del organismo.

El comunicado del Consejo de Gobierno del BCE tras su reunión de política monetaria  de hoy
ha cumplido con lo esperado por la gran mayoría de los analistas. No ha habido grandes
sorpresas. "Fue un anticlímax para quienes esperaban algún cambio", comenta Carsten Brzeski,
analista de ING Economics. "Es una copia casi literal de la decisión de abril", subraya.
"El BCE está obviamente, y en nuestra opinión con razón, ganando tiempo a pesar de que la
inflación real es más alta y de las perspectivas de una mayor aceleración de la inflación",
considera este experto. Por tanto, se podría decir que "el BCE está optando actualmente por
pecar de prudente  en lugar de retirar el estímulo monetario de forma prematura".
El BCE ha cumplido con lo esperado, dejando intacta su política monetaria acomodaticia (o
dovish). Ello ha provocado reacciones mesuradas en el mercado de deuda, pero no en el euro
ni en las bolsas del Viejo Continente, que siguen registrando bajadas contenidas (inferiores al
0,5%). El EuroStoxx 50  se mantiene en la zona de los 4.100 puntos, muy cerca de sus
máximos anuales (y desde 2008), al tiempo que el Ibex 35  español sigue por debajo de los
9.200 puntos.
Los inversores esperan ahora la comparecencia de la presidenta del Banco Central Europeo,
Christine Lagarde, en menos de media hora (a las 14:30 horas, en la España peninsular). La
economista anunciará las nuevas previsiones 'macro' del BCE. A esa misma hora, además, se
conocerá el dato semanal de desempleo en Estados Unidos y, más importante, la tasa de
inflación de mayo en el país. Una referencia que con toda probabilidad condicionará la
apertura del mercado al otro lado del 'charco'.
El euro continúa plano en su cruce con el dólar tras confirmarse que su 'guardián', el Banco
Central Europeo (BCE), ha mantenido sus herramientas de política monetaria. La 'moneda única'
sigue, por tanto, bajo los 1,22 'billetes verdes' (en concreto, en el entorno de los 1,218).
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Los bonos soberanos de la Eurozona venían registrando subidas contenidas en sus intereses
en el mercado secundario, pero estos se han 'relejado' de forma destacable inmediatamente
tras la publicación del comunicado de la reunión de política monetaria del Banco Central
Europeo  (BCE). En concreto, el 'papel' alemán a diez años (bund) que rentaba por encima del
-0,22% ha descendido de golpe al -0,235%, aunque poco después vuelve a recuperar el nivel
previo [consultar gráfico de arriba de Bloomberg]. Asimismo, el bono español a diez años ha
retrocedido ipso facto  del +0,43% al +0,415%. Ya vuelve a situar su interés sobre el +0,42%.

El gran debate por la inflación creciente en la Eurozona (y en EEUU) no condiciona al Banco
Central Europeo (BCE). Tal y como se esperaba, el organismo monetario ha decidido este
jueves dejar sin cambios sus actuales herramientas. No ha tocado el 'precio del dinero' (el tipo
de interés continúa en el 0%; la facilidad de depósito en el -0,5%; y el tipo de facilidad
marginal de crédito, en el 0,25%). Asimismo, la entidad mantendrá el elevado ritmo de
compras de activos bajo su programa de emergencia pandémica (PEPP, por sus siglas en
inglés). De hecho, seguirá adquiriendo activos "a un ritmo significativamente mayor que durante
los primeros meses del año".
"En la reunión de hoy, el Consejo de Gobierno ha decidido confirmar la orientación muy
acomodaticia de su política monetaria", reza el comunicado  del organismo.
El auge de las criptomonedas ha provocado que cada vez sean más las personas que hayan
intentado probar suerte en este mundo aún por descubrir. Esto, por supuesto, tiene sus
implicaciones en la Campaña de la Renta.
La bolsa española cerró mayo en los 1,107 billones de euros de capitalización, su nivel más
alto desde finales de 2019. Según los datos de BME, a cierre de 2019, la capitalización del
mercado nacional ascendía a 1,105 billones de euros y que en abril subió a 1,035 billones de
euros, muy cerca de esos máximos desde finales de 2019. Los datos confirman la
recuperación gradual de los mínimos registrados en los últimos meses por la pandemia. Cabe
recordar que en octubre de 2020, la bolsa española llegó a reducir su capitalización hasta los
737.958 millones de euros.
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Por sectores, el financiero es el que más peso registró a cierre de mayo en la Bolsa española,
con una capitalización de 170.848 millones, seguido de el de energía, con 151.449 millones
de capitalización, y bienes de consumo, con 132.478 millones.

El mercado no termina de creerse la nueva hoja de ruta 2021-2023 presentada  el pasado mes
por el Banco Sabadell  para ganar eficiencia, rentabilidad y continuar en solitario. El grupo, que
oficialmente no presentó objetivo de beneficio para 2023, sí apuntó a obtener unas ganancias
a cierre de dicho ejercicio de en torno a los 670 millones de euros, de los que un 20%
procederían de la contribución de la filial británica, TSB.
Cimic está estudiando la posible salida a bolsa de su filial de servicios Ventia, que gestiona
junto con el fondo Apollo Global Management y en la que mantiene una participación del
47,5%, una operación que podría rondar los 2.200 millones de euros. Según ha confirmado la
filial australiana de ACS a través de un comunicado al mercado, ya se ha creado un grupo de
asesores para valorar las diferentes opciones corporativas sobre Ventia, que incluiría una
Oferta Pública de Venta (OPV).
En el contexto de tendencia alcista de las materias primas, los analistas de Cobas apuestan
por el gas natural licuado, petróleo y cobre. En lo referente al primero, el equipo cree que
ofrece una gran oportunidad de inversión al ser considerada como la energía de transición
hacia energías renovables, además de que "la demanda desde Asia  ha venido creciendo a una
tasa del 9% anual compuesto desde el año 2015 y se estima que su crecimiento durante la
presente década rondará el 4% anual compuesto". En cuanto al cobre, como metal esencial en
la transformación energética o la fabricación del coche eléctrico, la gestora considera que la
demanda se incrementará porque  los planes de estímulo buscan reflotar la industria que se
nutre de él. En su caso, se espera que la demanda de cobre crezca más del doble de aquí a
2050.
Sobre el petróleo, desde Cobas señalan que hay que tener en cuenta que su demanda "no es
discrecional y es relativamente poco elástica, al ser el petróleo un bien absolutamente
necesario" en el día a día. Según señalan, cuando la demanda de petróleo vuelva a niveles
prepandemia, si la oferta no tiene la capacidad suficiente para atenderla habrá un alza en los

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Economista

 Prensa Digital

 984 000

 1 247 778

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/06/2021

 España

 10 227 EUR (12,449 USD)

 5972 EUR (7269 USD) 

https://www.eleconomista.es/flash/index.php#flash_6189

«-- Volver al índice

https://www.eleconomista.es/empresas-finanzas/noticias/11240667/05/21/El-Sabadell-pretende-ganar-670-millones-en-2023-con-una-rentabilidad-del-6.html
https://www.eleconomista.es/flash/20210608/#flash_6054
https://www.eleconomista.es/flash/20210607/#flash_5947


precios que generará el incentivo necesario para que se vuelva a invertir en el sector.
Al igual que el resto de bolsas europeas, la española apenas se mueve en la media sesión de
este jueves. El Ibex 35  cotiza en el entorno de los 9.155 puntos, aunque ha llegado a tantear
los 9.200 (máximo intradía: 9.202). "Se encuentra enmarcado desde hace semanas dentro de
un claro rango lateral  que tiene como base y soporte los 8.960 y como techo y resistencia los
9.250", explica Joan Cabrero, analista técnico y asesor de Ecotrader. En todo caso, mientras
aguante sobre dicho soporte, "se mantendrán intactas las posibilidades de seguir viendo
mayores alzas" en el corto plazo, añade.
Meliá Hotels  es el valor más bajista del índice patrio con una corrección del 3% (con la que
borra las ganancias de los cuatro días anteriores). En la parte baja de la tabla le siguen
Siemens Gamesa  (-2,6%) y Amadeus  (-1,8%). También destaca Inditex, que profundiza las
bajadas del miércoles pese al respaldo de varios analistas. En cambio, otros 'pesos pesados'
como el Santander y Telefónica lideran las compras con respectivas alzas del 3% y 2,5%. La
operadora incluso cotiza en máximos anuales  por encima de 4 euros.
Las principales bolsas de Europa están en stand-by  desde la apertura, a la espera del
comunicado del Banco Central Europeo (BCE) y la posterior comparecencia de su presidencia,
Christine Lagarde, así como del dato de inflación en Estados Unidos. Por ello, los movimientos
son contenidos en los selectivos del Viejo Continente y sin dirección determinada.
El EuroStoxx 50  cotiza en el entorno de los 4.100 puntos (máximo intradía: 4.105,9), esto es,
pegado a sus máximos anuales y desde 2008. "Mientras el rango de soporte de los 4.040-4.020
se mantenga en pie seguimos valorando siguientes objetivos en los 4.300", señala Joan
Cabrero asesor de Ecotrader. Pero, ¿y si el EuroStoxx acaba sufriendo hoy un recorte del 2%
y pierde dichos soportes? "Se abriría la puerta a una corrección o consolidación que podría
buscar apoyo en los 3.785-3.800", anticipa el analista técnico.
La producción industrial en Italia (excluyendo la construcción) repuntó un 1,8% en abril con
respecto al mes anterior, según ha informado este jueves el organismo estadístico del país
(Istat). El dato contrasta con la caída mensual del 0,1% de marzo y es superior al incremento
anticipado por el consenso de analistas (de solo tres décimas porcentuales).
"El índice de producción industrial ajustado de calendario aumentó un 79,5% en
comparación con abril de 2020", destaca asimismo el Istat en su nota. "La lectura de abril
muestra que la producción industrial italiana se ha recuperado por completo  y está ahora
por encima de los niveles anteriores a la pandemia", subraya asimismo en un comentario
Paolo Pizzoli, economista senior para Italia y Grecia de ING Economics.
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Banco Santander, BBVA  y Caixabank estarían a apenas cuatro colocaciones de deuda de
cumplir con sus objetivos  de financiación para 2021. Las tres grandes entidades de España
han acelerado sus planes de emisiones de bonos ante el riesgo de una subida generalizada
de los intereses en la segunda parte del año. Ya han emitido, de media, en torno al 70% de lo
planificado.
"Actualmente, la demanda [de inversión sostenible] es muy alta, y los activos existentes no
están al mismo nivel. Cuando eso ocurre, los precios suben, algo que ya estamos viendo: se
observa una concentración masiva [de la inversión] en algunos sectores, como el tecnológico, y
en ciertas regiones", explicó Jean Lemierre, presidente del consejo de administración de BNP
Paribas, este miércoles en el Euronext ESG Summit. Este evento, celebrado de forma online,
centró en la financiación de las llamadas economía verde y azul.
Puedes leer esta y más noticias sobre sostenibilidad en elEconomista Inversión Sostenible y
ESG.
Los bonos de la Eurozona ven cómo sus intereses en el mercado secundario repuntan
ligeramente este jueves, en la 'cuenta atrás' para conocer las últimas decisiones en política
monetaria del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo  (BCE), ante la menor demanda
de los inversores. El 'papel' alemán a diez años (bund) asciende así de nuevo al -0,235%. En
Italia, el bono a década vista eleva su rentabilidad al +0,85%. Y en España, el bono vuelve a
rentar por encima del +0,4%  tras situarse ayer por debajo de ese nivel por primera vez desde
abril. Así las cosas, la primas de riesgo de España e Italia, que miden el diferencial de sus
deudas soberanas con respecto la alemana (la más solvente del Viejo Continente, se
mantienen estables en 65 y 107 puntos básicos, respectivamente.
Con todo, la renta fija de Europa estará hoy condicionada por el BCE. "Con los mercados
enganchados a los estímulos monetarios, cualquier indicio de retirada a lo largo de este año
podría alterar el status quo  actual", advierten Padhraic Garvey, Antoine Bouvet y Benjamin
Schroeder, analistas de ING Economics, en un comentario de este jueves. Los mercados
esperan que el debate sobre el tapering  en Frankfurt se retrase, al menos, hasta septiembre.
"Cualquier indicio, intencionado o no, de lo contrario podría hacer que los tipos de interés
del euro cayeran en picado", aseguran estos expertos.
Diaphanum, empresa especializada en asesoramiento financiero, espera que los temores a la
inflación  provoquen una corrección de los mercados de renta variable, por lo que recomienda
aprovechar esas caídas esperadas para aumentar posiciones.
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La entidad apunta que, si se produce un aumento continuado de la inflación, los Bancos
Centrales se verán obligados a recortar los estímulos antes de los previsto, de hecho, las
autoridades monetarias de Reino Unido, Canadá y Australia ya han reducido sus programas
de compra de bonos. En el lado contrario, están el BCE y la FED, que mantienen que la
subida de la inflación será transitoria y que mantendrán los estímulos por un largo período de
tiempo. Con este telón de fondo, la expectativa de subida de inflación se refleja en los bonos
a largo plazo, que en el caso de EEUU podría empezar a hacer la competencia a los activos
de riesgo.
La Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) ha impuesto dos sanciones por
infracciones muy graves a Q-Renta que suman 2,075 millones de euros. Las multas se deben
a la inadecuada gestión de conflictos de interés en el asesoramiento sobre valores cotizados
en el Mercado Alternativo Bursátil (MAB, ahora BME Gworth) y por deficiencias en la llevanza
de los registros de órdenes y otras incidencias sobre organización interna, según publica este
jueves el Boletín Oficial del Estado (BOE).
Son sanciones firmes en vía administrativa, susceptibles de revisión jurisdiccional por la Sala
de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Nacional, señala Europa Press.
Tras comenzar este jueves con ascensos contenidos, las dos primeras horas de negociación
han situado a las bolsas de Europa en signo mixto. Los movimientos son contenidos a lo largo
y ancho del Viejo Continente, ya sea al alza o a la baja. El EuroStoxx 50  se mantiene en el
entorno de los 4.100 puntos al tiempo que el Ibex 35  continúa bajo los 9.200 enteros.
"Habrá volatilidad en la sesión", avisa Diego Morín, analista de IG España. "La jornada de
hoy estará condicionada por la decisión de los tipos de interés del Banco Central Europeo
(BCE) y la posterior rueda de prensa de Christine Lagarde [la presidenta del organismo], cuyas
palabras servirán para dar una perspectiva de los primeros seis meses del año y las
estimaciones para los seis restantes", destaca este experto.
El comunicado del BCE tras la reunión de política monetaria de su Consejo de Gobierno se
publicará a las 13:45 horas  (en la España peninsular) y Lagarde comparecerá a las 14:30
horas. Por otro lado, y también a las 14:30 horas, se conocerá el índice de precios al
consumidor (IPC) de mayo en Estados Unidos, así como la cifra de paro semanal  en el
país.
La inmobiliaria alemana Vonovia colocó ayer cinco títulos de deuda no garantizada por valor
de 4.000 millones de euros, con un cupón medio del 0,6875% y un vencimiento medio del
9,5 años. La compañía ha informado este jueves de que el interés de los inversores ha sido
muy elevado: han ofrecido 18.000 millones de euros. La inmobiliaria germana utilizará los
ingresos de la emisión para financiar la fusión con su competidora berlinesa Deutsche
Wohnen.
El patrón de relación ethereum/bitcoin acaba de cambiar y puede ser algo para observar.
Durante las últimas semanas, ambas monedas se movian a la par pero esto ha empezado a
cambiar durante las últimas sesiones. Esto esta empezando a llamar la atención de mucha
gente en Wall Street. Se puede ver que desde el mínimo del martes, ha habido un gran
aumento en bitcoins desde el fondo y, al mismo tiempo, la relación ethereum/bitcoin se ha
desplomado. De todos modos, es algo a tener en cuenta para ver si este es el comienzo de
una nueva narrativa o un problema de un día, según informa Bloomberg.
Solaria es el valor más bajista del Ibex  en lo que va de año, con una caída cercana al 40%.
Tras el fuerte rebote del año pasado, los analistas creyeron que había corrido demasiado y la
dejaron como una de las peores recomendaciones del selectivo español, algo que está
cambiando en las últimas semanas. El ejemplo más reciente ha sido UBS, que le ha retirado
el consejo de venta y colocado uno de 'mantener'.
No obstante, el precio objetivo fijado por el banco suizo es de 14,8 euros, por lo que apenas le
deja recorrido al alza a la acción de Solaria. Esto contrasta enormemente con el 50% de
potencial que le da el consenso de analistas que recoge Bloomberg, donde ya hay un 60% de
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consejos de compra frente a solo un 20% de venta.
El coste por hora trabajada aumentó un 2,4% interanual en entre enero y marzo, ocho décimas
menos que el dato registrado en el último trimestre de 2020, y suma ya 11 trimestres al alza.
Los efectos de la pandemia siguen presentes y la hostelería continúa siendo la sección de
actividad más afectada por la situación derivada de la crisis sanitaria.

Las emisiones de gases de efecto invernadero de las empresas siguen siendo excesivas.  Ni un
solo índice de los países del G7 (que desde hoy y hasta el sábado celebra una cumbre en
Cornualles) cumple con el objetivo del Acuerdo de París. El que mejor sale en la foto, aunque,
como todos, suspende, es el Dax alemán, cuya 'temperatura' se sitúa en 2,2ºC. El tratado
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firmado en 2015 aspira a limitar el calentamiento mundial a 1,5 grados centígrados en
comparación con los niveles preindustriales.
Puedes leer esta y más noticias sobre sostenibilidad en elEconomista Inversión sostenible y
ESG.

Cellnex Telecom  se ubica en la parte alta del Ibex  en la primera parte de la jornada de este
jueves, junto con 'pesos pesados' como Telefónica y Santander. Sus títulos alcanzan precios
máximos desde noviembre, por encima de 51 euros (también altos anuales), y se anotan un
ascenso mayor al 2% en las últimas tres sesiones.
El tablero de objetivos para realizar nuevas adquisiciones que maneja Cellnex en Europa se
extiende hasta cerca de 90.000 torres de comunicación en 12 países, según apunta la
firma de inversión alemana Berenberg  en su último informe sobre la compañía [mirar gráfico de
arriba].
Las acciones de Telefónica buscan sumar hoy una cuarta jornada consecutiva de alzas. En lo
que van de semana se han revalorizado un 5,5%. Es más, hoy alcanzan precios máximos no
vistos desde hace un año (en 4,05 euros), siendo de los títulos más alcistas en el Ibex 35.
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La operadora recibió ayer el 'respaldo' de Berenberg, que mejoró su recomendación de
'retener' (o 'mantener') a 'comprar'. Además, elevó el precio objetivo que da a la compañía
de 4,20 a 4,80 euros por acción, lo que implica otorgarle un potencial en el corto plazo del
19%. Una proyección no muy desencaminada de la del consenso de Bloomberg, el cual
concede un precio objetivo medio a Telefónica de 4,77 euros  por título (o un recorrido del
18,4%). Así, solo tres de los expertos que cubren el valor (el 8,6% del total) aconsejan
'vender', mientras dieciséis (el 45,7%) optan por 'comprar' y otros dieciséis (el 45,7% restante)
se decantan por 'mantener'. Entre estos últimos se encuentran  Alantra y Credit Suisse, que
hoy han reiterado su consejo.
El Ibex  muestra sus dudas tras una apertura ligeramente alcista. Sin embargo, dos de sus
'pesos pesados' (o blue chips)  evitan que los descensos pasen de unas meras décimas.
Banco Santander  se sitúa al frente del selectivo bursátil patrio con un rebote cercano al 2%.
Telefónica  sube con el mismo ahínco, buscando su cuarto día consecutivo de ascensos,
respaldado por los analistas de Berenberg.
Inditex publicó ayer sus cuentas trimestrales  y, aunque estas superaron las expectativas de los
analistas, las acciones de la compañía acabaron el día con una bajada del 2,2%. Unas
pérdidas que se extienden hoy, con la gigante textil gallega cediendo cerca de otros dos
puntos porcentuales (sus títulos pasan a cotizar por debajo de 31,1 euros), situándose así
entre las compañías más bajistas del Ibex junto con Meliá (-3,7%), Amadeus (-2,1%) e IAG (-
1,7%).
El consenso de mercado de Bloomberg no ve recorrido en el corto plazo en las acciones de la
dueña de Zara y Stradivarius  (entre otras muchas marcas de ropa). Le da un precio objetivo
medio a doce meses de 30,93 euros por título, esto es, inferior a su precio actual en el parqué.
Sin embargo, algunos analistas aquí recogidos sí consideran que Inditex tiene potencial:
Bestinver ha mejorado hoy su precio objetivo de 32 a 38,5 euros, otorgando así un recorrido
próximo al 24% a la firma. Asimismo, el banco británico HSBC ha elevado este jueves su
valoración sobre la compañía de 36 a 37 euros por acción (un potencial del 19%). Igualmente
Telsey y Mediobanca SpA han situado hoy sus respectivos previos objetivos sobre Inditex en
33 y 34 euros. Las cuatro casas de análisis mencioandas, además, han mantenido sus
recomendaciones sobre la multinacional gallega: Bestinver, HSBC y Mediobanca SpA en
'comprar' y Telsey, en 'mantener'.
Tras registrar ayer fuertes subidas, la mayoría de las firmas turísticas del Ibex 35  (el principal
selectivo bursátil en España) corrigen este jueves en mayor o menor medida, excepto Aena
(se anota otro 1%). Amadeus  es la que más baja, un 2%, encabezando así las ventas en el
índice. Sus acciones pasan a cotizar por debajo de 63,3 euros.
Los analistas del banco estadounidense Goldman Sachs empeoraron el miércoles su
recomendación sobre los títulos de Amadeus, de 'comprar' a 'neutral' (o 'mantener'). No
obstante, dejaron su precio objetivo a doce meses en 65 euros, otorgando a la compañía un
potencial en el corto plazo cercano al 3%. Una perspectiva que, sin embargo, no comparte el
consenso de mercado de Bloomberg: este no ve recorrido en la compañía (le da un precio
objetivo medio a doce meses de 58,33 euros). Por ello los consejos de los expertos ahí
recogidos están divididos: diez expertos (o el 32,3% del conjunto) opta por 'mantener'; otros
doce (el 38,7%), por 'mantener'; y nueve (el 29% restante), por 'vender'.
Las bolsas de Europa registran subidas contenidas (inferiores al 0,5%) tras el 'toque de
campana' inicial. El EuroStoxx 50  sigue cerca de sus máximos anuales (y desde 2008), en la
zona de los 4.100 puntos. Mientras tanto, el Ibex 35  acaricia la cota de los 9.200 enteros a la
que ya se aproximó ayer. | ¿Qué niveles conviene vigilar?

Los inversores tienen este jueves "una doble cita de máximo interés", como apuntan los
analistas de Renta 4: por un lado, la reunión del Banco Central Europeo (BCE), cuyo
comunicado se publicará a las 13:45 horas (en la España peninsular) y cuya presidenta,
Christine Lagarde, comparecerá a las 14:30 horas. Por otro lado, y también a las 14:30 horas,
se conocerá el índice de precios al consumidor (IPC) de mayo en Estados Unidos. "Será esta

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Economista

 Prensa Digital

 984 000

 1 247 778

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/06/2021

 España

 10 227 EUR (12,449 USD)

 5972 EUR (7269 USD) 

https://www.eleconomista.es/flash/index.php#flash_6189

«-- Volver al índice

https://www.eleconomista.es/indice/IBEX-35
https://www.eleconomista.es/flash/20210610/#flash_6197
https://www.eleconomista.es/flash/index.php#flash_6121
https://www.eleconomista.es/flash/index.php#flash_6194
https://www.eleconomista.es/flash/index.php#flash_6117
https://www.eleconomista.es/flash/20210609/#flash_6166
https://www.eleconomista.es/indice/IBEX-35
https://www.eleconomista.es/indice/EUROSTOXX-50
https://www.eleconomista.es/indice/IBEX-35
https://www.eleconomista.es/flash/20210609/#flash_6165
https://www.eleconomista.es/mercados-cotizaciones/noticias/11263857/06/21/Las-bolsas-de-Europa-pendientes-de-la-reunion-del-BCE-y-del-IPC-de-EEUU-para-salir-.html
https://www.eleconomista.es/flash/index.php#flash_6189


última variable, de desviarse mucho de lo esperado por los analistas, la que determinará la
tendencia de cierre de las bolsas europeas y condicionará el comportamiento de Wall Street
hasta el término de su sesión", anticipan desde Link Securities.
Desde que en se hizo un hueco dentro del EuroStoxx 50  en septiembre del año pasado,
Prosus  no ha dejado de conquistar las mejores expectativas de los analistas. Y es que el
consenso de expertos lo tiene muy claro: apuestan por la compra de sus acciones. Así, el
gigante holandés se lleva la mejor recomendación de todo índice referencial en Europa y se
convierte en el valor con un mayor potencial, según los expertos de FactSet.
GameStop ha nombrado al exejecutivo de Amazon Matt Furlong  como su nuevo consejero
delegado con la misión de intentar dar un giro a su negocio y aprovechar la fuerte subida de
sus acciones, fruto de la apuesta de inversores minoristas coordinados por redes sociales que
han llevado a la cadena de videojuegas a cifras récord en Wall Street. Además, GameStop
también ha fichado a otro exAamazon, Mike Recupero, como nuevo jefe financiero.
Tras conocerse los nuevos nombramientos, los títulos de la empresa caían cerca de un 10%
en el after hours  tras cerrar la sesión con un alza del 0,85%, en los 302,56 dólares Ahora, en
la preapertura, ha moderado la caída y ceden un 5%.

Una vez por trimestre, el Banco Central Europeo (BCE) pone al día sus previsiones
económicas para la Eurozona. Y en la reunión de este jueves toca actualización. En marzo,
el organismo monetario proyectó un crecimiento del producto interior bruto (PIB) del 4% este
año, del 4,1% en 2022 y del 2,1% para el año siguiente. También auguró una inflación del
1,5% para 2021, del 1,2% para el año posterior y del 1,4% en 2023. ¿Cuáles serán sus
pronósticos hoy?
Oliver Rakau, analista Oxford Economics, espera que el BCE revise al alza tanto sus
estimaciones de crecimiento como de inflación. "Las previsiones probablemente se moverán
un poco más alto", anticipa en el mismo sentido Rubén Segura-Cayuela, economista de Bank
of America Merrill Lynch. En cambio, Konstantin Veit, Portfolio Manager  de la gestora PIMCO,
no cree que el BCE vaya a tocar el pronóstico del índice de precios al consumo (IPC) para
2023 en el 1,4%. Así, cabe esperar que el eurobanco anuncie en unas horas "una mejora de
sus previsiones, dando la bienvenida a la reapertura [económica] en curso", tal y como
indica Gilles Möec, economista jefe de AXA IM.
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A pesar de las suaves mejoras en los pronósticos 'macro' para la zona del euro, los analistas
dan por sentado que el Banco Central Europeo va a mostrar "mucha cautela". "El BCE se
abstendrá de cualquier cambio retórico significativo", asegura Gilles Möec, economista jefe
de AXA IM, "a la espera de ver cómo se perfila la reapertura [económica], en base a la
evolución de la pandemia en Reino Unido".
"El BCE compensará su creciente optimismo a corto plazo con una retórica de carácter
moderado sobre las débiles perspectivas de inflación a medio plazo", considera asimismo
el analista de Oxford Economics Oliver Rakau. "Aunque no esperamos ninguna revelación
revolucionaria, el BCE debería ser cauto con sus palabras", subraya Möec.
La palabra tapering, que hace referencia al inicio de la retirada de estímulos monetarios a la
economía, sobrevuela hoy Frankfurt a pesar de que varios miembros del Consejo de Gobierno
del BCE hayan asegurado en las últimas semanas que esta idea no está todavía encima de la
mesa.
"No esperamos cambios importantes en la política monetaria", dice Konstantin Veit, de la
gestora PIMCO. Una previsión en línea con el consenso de mercado, que da más que por
sentado que el BCE no tocará los tipos de interés (actualmente en el 0%) ni el volumen
de compras mensuales de activos. "Es poco probable que el BCE anuncie ninguna medida
nueva, ni en un sentido ni en otro", dice Pedro del Pozo, analista de la Mutualidad de la
Abogacía.
Actualmente, el Banco Central Europeo compra 80.000 millones de euros al mes en el marco
del PEPP, el programa de compra de activos por la emergencia causada por la pandemia.
Asimismo, la entidad monetaria adquiere 20.000 millones mensuales con sus programas
regulares de compra de activos (el APP, entre otros). "Esperamos que esta postura se
mantenga en líneas generales durante el próximo trimestre", señala Veit.

Al dejar hoy intacta su política monetaria, el BCE abrirá previsiblemente una brecha entre los
'halcones', esto es, aquellos miembros del Consejo de Gobierno que consideran que se
pueden empezar a reducir los estímulos, y las 'palomas', los que creen que es temprano para
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hablar del tapering. La presidenta de la entidad, Christine Lagarde, forma parte de este último
grupo (o al menos así lo muestran sus declaraciones más recientes). Y en el centro del debate
está el PEPP.
"El Consejo de Gobierno optará por retrasar cualquier decisión firme sobre el PEPP hasta el
final del verano", afirma Möec. "Lo que probablemente impida una reducción del ritmo de
compras esta vez es la falta de consenso sobre las alternativas, y que, aunque la
reapertura económica ha comenzado, el rebote del nivel de actividad sigue siendo muy
incierto", señala Segura-Cayuela.
"El BCE se preparará para que los próximos tres meses sean como los últimos [del PEPP]",
opina este último experto. Desde Oxford Economics también consideran que el eurobanco
mantendrá el ritmo de adquisiciones "al menos hasta septiembre  para evitar un
endurecimiento prematuro de las condiciones de financiación [de los países de la Eurozona]".
Rakau calcula que el PEPP acabará en marzo y que 200.000 millones de euros de su
dotación (de 1,85 billones) se quedarán sin utilizar.
Para Stéphane Deo, jefe de Estrategia de Mercados de Ostrum AM, aún es "demasiado
pronto" para que el BCE corra el riesgo de provocar una "reacción importante" en el mercado
si reduce las compras de activos. "Sin embargo, el debate va a seguir aumentando con la
recuperación económica. La QE [expansión cuantitativa] será cada vez más cuestionada por
los 'halcones'", vaticina.

Así las cosas, con unas mejores previsiones, pero sin cambios en la política monetaria
(aunque con el PEPP en el medio del debate) y con un mensaje de cautela, solo falta por
resolver una cuestión: ¿dará hoy alguna pista el BCE o Lagarde sobre la actual situación de
la revisión estratégica que el organismo empezó el año pasado (y quedó medio paralizada por
la pandemia)?
Según avanzó ayer Reuters, los 25 miembros del Consejo de Gobierno van a hacer un retiro
de tres días este mismo mes  para tratar el asunto. "El ruido en torno a la revisión de la
estrategia está aumentando, por lo que lo tomamos como una señal de que se está
avanzando”, dicen desde BofA Merryll Lynch. Por su parte, la gestora PIMCO espera que esta
revisión "conduzca a una evolución en lugar de una revolución" en el BCE. "Las
conclusiones de la revisión se inclinarán probablemente por la acomodación durante más
tiempo y por la convencionalización de los instrumentos de política monetaria que hasta ahora
no eran convencionales", anticipa Konstantin Veit. Veit indica que el BCE pretende presentar el
resultado de las deliberaciones sobre la estrategia "en torno a la reunión de septiembre",
prevista para el día 9 de dicho mes. Una cita en la que los expertos también esperarán (y con
más ganas) indicios sobre el futuro del PEPP. Pero todavía queda todo un verano por delante.
Vankipuram Parthasrathy ha presentado su renuncia como miembro del consejo de
administración de CIE Automotive. Su dimisión "trae causa de la desvinculación profesional
del referido consejero del grupo Mahindra & Mahindra", explica la fabricante de piezas para
automóviles en su notificación a la Comisión Nacional del Mercado de Valores  (CNMV).
En paralelo, el consejo de CIE designó ayer a Suman Mishra  como nuevo miembro, por
cooptación, y con la categoría de consejera dominical.
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Este jueves se reúne de nuevo el comité que decide las compañías de la bolsa española que
deben integrar el Ibex 35. Y hay una empresa, Logista, que está especialmente pendiente de
esta cita. Es la única aspirante con opciones de entrar al índice, aunque la revisión podría
zanjarse sin entradas ni salidas.
La firma española afronta la sesión después de haber cosechado en la jornada de ayer
pérdidas superiores al 1% que la han alejado de los máximos de finales de 2019. Eso sí, la
confianza de los analistas en ella sigue siendo plena: según recoge el consenso de mercado
de Bloomberg, los doce analistas que cubren su evolución aconsejan tomar posiciones en ella.
Una de las grandes citas que inversores y analistas tienen marcado en rojo en el calendario,
es la reunión de hoy del Banco Central Europeo (BCE). Sin embargo, los mercados están
dejando claro que no están nada preocupados, ni esperan señales de un adelanto de la
retirada de estímulos. Así lo demuestra el comportamiento de uno de los activos que más
suele reaccionar ante este tipo de eventos, el euro/dólar.
El par entre ambas divisas se mantiene muy cerca de ellos niveles en los que cotizaba a
mediados de mayo, por debajo de la zona de resistencia de los 1,2270 dólares por euro. "Lleva
tres semanas consolidando posiciones de forma lateral en un movimiento que tiene visos de
ser una simple pausa previa a mayores alzas", apunta Joan Cabrero, analista técnico y asesor
de Ecotrader, quien asegura que en próximas semanas el cruce de ambas se dirigirá a buscar
objetivos en los 1,2350 y los 1,25 dólares por euro.
Los precios al por mayor de Japón subieron un 4,9% en mayo, su aumento más pronunciado
desde septiembre de 2008, impulsado por la alzas de las materias primas. De esta manera,
los precios de los bienes comercializados entre empresas marcaron el tercer aumento mensual
consecutivo. A pesar de todo, la inflación sigue contenida: en el entorno del 0% en medio de
la pandemia de coronavirus.
Respiro para el bitcoin. La criptomoneda registra subidas de más del 10% y se acerca a los
37.000 dólares. Los avances vienen alentadas (desde ayer) después de que El Salvador
anunciase una ley que permitirá el curso legal del bitcoin  como moneda de intercambio y se
convertirá en el primer país del mundo en aceptar esa criptomoneda como medio de pago,
aunque de momento se conoce muy poco sobre cómo se implementará dicho sistema y los
beneficios que traerá la población.Con todo, el bitcoin todavía está significativamente por
debajo de su récord de 64.829.14 dólares que se alcanzó en abril.
La agenda del día viene intensa. La esperada reunión del BCE  conforma uno de los
principales focos de la jornada. Al margen de la decisión de los tipos de interés y de cómo
quedan las compras de deuda, los inversores no perderán de vista la rueda de prensa de su
presidenta, Christine Lagarde. El otro gran evento es el IPC de EEUU  en un momento en la
que las tensiones inflacionistas están a flor de piel. También saldrá a la luz el paro semanal.
En España, el Instituto Nacional de Estadística (INE) publicará el índice de coste laboral
armonizado del primer trimestre. En el ámbito de la bolsa, el CAT anunciará su decisión en
cuanto a la composición del Ibex 35. Logista es una de las favoritas para entrar, pero habrá
que esperar al cierre del mercado.
Buenos días y bienvenidos a una nueva sesión de mercado en la que se espera que el
optimismo vuelva a hacer acto de presencia en los parqués. Las bolsas de Europa y
posteriormente las de EEUU  apuntan hoy a un inicio de sesión al alza, en línea con la jornada
de ligeras ganancias que en Asia están registrando los selectivos más importantes de la
región. La intención esbozada por los ministros de Comercio de China y EEUU de impulsar
los vínculos comerciales y de inversión entre ambos países en su primera convocatoria desde
el comienzo de la era Biden  ha ayudado a que los alcistas hayan vuelto a tomar el control de
la situación a corto plazo
El G7 se comprometerá a suministrar al menos 1.000 millones de dosis adicionales de
vacunas durante el próximo año para ayudar a cubrir al 80% de la población adulta mundial,
una medida destinada a acabar con la pandemia, según un borrador de comunicado al que
tuvo acceso Bloomberg News. También se pedirá un nuevo estudio sobre los orígenes del
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coronavirus.
La Administración del presidente estadounidense, Joe Biden, tiene la intención de comprar 500
millones de dosis de la vacuna de Pfizer para compartirlas a nivel internacional a través de un
programa respaldado por la Organización Mundial de la Salud (OMS) para ayudar a las
naciones con menores ingresos. Moderna también está en conversaciones con el gobierno de
EEUU.
Al cierre de la sesión en la bolsa de EEUU, el euro cotiza plano en la zona de 1,217 dólares,
por debajo todavía de los 1,225 dolares que registró el 25 de mayo en su cruce con el billete
estadounidense. En lo que va de año, la divisa europea se deprecia alrededor de un 0,3%
frente al dólar.
En cuanto a los metales, el oro cede un ligero 0,1% y se sitúa en la cota de los 1.889 dólares
por onza. Fue el pasado 2 de junio cuando alcanzó los 1.907,5 dólares por onza, su maximo
más reciente. En lo que llevamos de ejercicio, el oro cae un 0,3%.
Otra jornada que llega a su fin en Wall Street y deja subidas moderadas y caídas más
abultadas. Entre los valores que se han comportado mejor en la sesión del miércoles se
encuentran Regeneron Pharma (3,12%), Catalent (3,03%) y Sempra Energy (2,95%). En
cambio, entre las mayores caídas del día están las de Dish Network (-7,21%), Campbell Soup
(-6,49%) y Brown-Forman Corp (-5,76%).
En el caso de Dish Newtwork, el precio de sus acciones lleva tres días consecutivos de
descensos y cotiza en la zona de los 40,4 dólares. El equipo de análisis de JP Morgan ha
rebajado la recomendación sobre las acciones de Dish Network de mantener a vender, y
señalan que permanecen cautos acerca de la capacidad de la empresa de construir una red
inalámbrica.

Los principales índices de la bolsa estadounidense terminan la sesión del miércoles en
negativo. El Dow Jones cae un 0,44% hasta los 34.447,14 puntos; el S&P 500  se deja un
0,18% y se sitúa en las 4.219,55 unidades  (sin lograr por segundo día superar su nivel de
máximos históricos) y el Nasdaq 100, en cambio, cotiza plano aunque con una tímida subida
del 0,03% hasta los 13.814,94  puntos.
"La renta variable ha cotizado en un rango estrecho y los rendimientos de los bonos del
Tesoro se han relajado en las últimas semanas, ya que los inversores que creen que la
aceleración de la inflación será efímera chocan con los que apuestan por que será lo
suficientemente persistente como para justificar un endurecimiento. Por el momento, la postura
moderada de la Fed está calmando los mercados", informa Bloomberg.
El precio de los futuros del petróleo Brent cae en torno a un 0,3% con respecto al martes y se
sitúa en la zona de los 72 dólares por barril. En la sesión del martes, precisamente, alcanzó
los 72,22 dólares, su nuevo máximo anual y un nivel que no se veía desde mayo de 2019. En
lo que va de año, el crudo de referencia en Europa se revaloriza un 39%.
Asimismo, los futuros de West Texas retroceden alrededor de un 0,5% este miércoles y se
sitúan en la zona de 69,7 dólares por barril. No obstante, en la sesión del martes cotizaban en
la zona de 70,05 dólares al término de la jornada. En lo que llevamos de año, el crudo
estadounidense acumula una rentabilidad del 44%.
El ascenso de las 'nuevas acciones meme' continúa. El operador de prisiones GEO Group se
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dispara un 45% este miércoles, mientras que Clean Energy Fuels sube un 17%, reemplazando
así a nombres como ContextLogic y Clover Health Investments, que encabezaron las alzas del
martes. El frenesí especulativo  entre los nombres favoritos de Reddit ha sido especialmente
pronunciado durante las últimas semanas. Mientras que las acciones de AMC y Clover Health
han subido más de un 85% en junio, el índice Russell 3000 ha avanzado solo un 1%.
Es conocida como la planta inmarchitable, y su cultivo es originario de Centroamérica y
Sudamérica, especialmente en Guatemala, México, Perú y Ecuador. Junto con el maíz, el frijol
y la chía, el amaranto constituyó uno de los principales alimentos para las culturas
precolombinas y es uno de los cultivos más antiguos de la Humanidad. Nuestra locura,
Patricia Adler, habla sobre esta curiosa planta en el quinto capítulo de nuestra serie de
podcast La granja. ¡Escúchalo!
David Roche, presidente y estratega de Independent Strategy, adelantaba a la CNBC que la
carrera alcista de los mercados de renta variable en Estados Unidos se acerca a su fin y
considera que la próxima gran crisis podría no estar muy lejos. Según Roche, un veterano
inversor que predijo la crisis financiera asiática de 1997 y la crisis financiera mundial de 2008,
la pandemia desatada por el covid-19 ha provocado grandes cambios en la economía, la
política y la sociedad, como el aumento de la desigualdad, y todo ello pone una "enorme
presión" sobre los gobiernos.
En medio del frenesí de las últimas semanas, algunas de las más célebres 'acciones meme'
están registrando caídas este miércoles. AMC, la 'estrella' de las últimas jornadas  cae más de
un 10% y ha llegado a perder los 50 dólares. La aseguradora Clover Health, la gran 'tapada'
en las sesiones más recientes, también retrocede y se deja más de un 12% pese a haber
arrancado el día con fuerza. Otro tanto le ocurre a la multinacional de restaurantes Wendy's,
que también cae más de un 12%. Algo mejor le está yendo a GameStop, que sube más de un
3%.

Los buenos datos económicos han disparado las alarmas de la inflación: el IPC, las cifras
mensuales de desempleo en Estados Unidos, el repunte de los precios del petróleo  o los
mayores plazos de entrega de los bienes intermedios son muestra de ello. Eso, sin olvidar que
tras años de exportar deflación (costes de producción y salarios contenidos), China está
empezando a sufrir un incremento notable de los costes de producción.
Tras una apertura teñida de verde, Wall Street cotiza mixto a mitad de la jornada. El S&P 500
cotiza con ligeras alzas y 'ataca' sus máximos históricos de cierre por encima de los 4.230
puntos. El Nasdaq se posiciona como el selectivo más alcista y avanza hasta los 13.979
enteros. Por su parte, el Dow Jones cotiza con ligeras caídas, sobre los 34.551 puntos. "Para
hablar de debilidad y se activen los riesgos bajistas es preciso que el Nasdaq 100 pierda
soportes de 13.400 puntos", asegura el asesor de Ecotrader, Joan Cabrero.
Jornada de ida y vuelta para el euro. Tras haber llegado a tocar los 1,22 dólares esta mañana
ahora vuelve a retroceder a niveles de 1,218 dólares pocas horas antes de que el Banco
Central Europeo (BCE) dé a conocer el desenlace de su reunión de esta semana. Por otro
lado, la rentabilidad de la deuda del Tesoro estadounidense a 10 y 30 años ha caído al
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mínimo desde hace tres meses. La negociación fue tranquila en el mercado de divisas porque
no se publicaron muchos datos macroeconómicos importantes y por la cautela de los
inversores antes de conocer las decisiones del BCE.
El economista jefe de Oddo BHF, Bruno Cavalier, considera que la ambigüedad será un medio
para mitigar las diferencias del Consejo de Gobierno del BCE. "El BCE no puede sugerir que
busca una rápida normalización de la política, a riesgo de hacer subir los tipos de interés y el
euro", opina Cavalier.
Indra se ha convertido en el mejor valor del día con una subida del 4,5%. La compañía ha
cerrado hoy la compra de una consultora de marketing digital. Le sigue el sector turístico en
bloque. Aena sube un 4,2%, Amadeus avanza un 3,1% e IAG se anota ascensos del 2,9%.
Hoy se han dado varias circunstancias para animar el sector, la aprobación del Parlamento
europeo del 'pasaporte covid', la reducción de exigencias por parte de EEUU para viajar
España y las posibilidades que Baleares y Canarias entren en la lista verde de Reino Unido.
En la parte baja de la tabla se sitúa Acciona que ha corregido un 4,3% después de tres días
de ascensos al calor de la salida a bolsa de su filial de renovables. Hoy la compañía ha
recibido el recorte de precio objetivo de Barclays. Inditex baja un 2,17%, tras presentar cuentas
trimestrales. Por su parte, Acerinox baja un 1,6%. La bolsa hoy tampoco ha encontrado apoyo
en los bancos: CaixaBank, Sabadell y Bankinter ceden más de un 1%.
La bolsa española ha salvado hoy la jornada gracias a la animación que ha puesto el sector
turístico. El Ibex 35 sube un 0,03% hasta los 9.156,1 puntos. A falta del apoyo habitual en
bancos y energía, Aena sube un 4%, le sigue con ascensos del 3% de Amadeus e IAG
avanza un 2%. Se han dado varias circunstancias para animar el sector, la aprobación del
Parlamento europeo del pasaporte covid, la reducción de exigencias por parte de EEUU para
viajar España y las posibilidades que Baleares y Canarias entren en la lista verde de Reino
Unido.
Las bolsas europeas terminan mixtas en una nueva jornada de transición. Joan Cabrero,
asesor de Ecotrader, apunta a que las bolsas europeas han entrado en una fase de
consolidación desde hace días. "Para el Ibex 35 mientras no se pierdan soportes de 9.042 y
sobre todo los 8.960 puntos se mantendrán intactas las posibilidades de seguir viendo
mayores alzas en cuanto termine la actual fase de consolidación lateral que tiene como techo
y resistencia los 9.250 puntos", comenta.
Mañana se puede romper el tedio en las bolsas. Coincidirá mañana la publicación del dato de
mayo de IPC de EEUU con la reunión del BCE. Hoy el protagonista del día ha sido Inditex,
que ha presentado a primera hora resultados. Cierra una caída del 2%, tras tocar máximos de
2017, en los primeros compases de sesión.
La volatilidad del mercado y los próximos movimientos de los bancos centrales deben ser
observados "con mucho cuidado", advirtió el veterano inversor Mark Mobius. El experto
asegura que los "movimientos locos" vistos en activos como el bitcoin están impulsados por la
"desorientación y confusión" actual de los mercados. La especulación del mercado sobre
cuándo los bancos centrales, y en particular la Reserva Federal de EEUU, podrían comenzar
a reducir las compras de activos, lleva presente en los mercados desde hace meses, tras la
incipiente recuperación de la pandemia de coronavirus y el espectro de una inflación creciente.
Europa no solo ha cargado de millones sino también de esperanzas su fondo de recuperación
de 800.000 millones de euros. Confía en que el megaestímulo le ayudará a superar la crisis
causada por el covid-19 y recortar la distancia frente a Estados Unidos y China en la era post-
pandemia. Además, aspira a que acelere su transformación digital y consolide su liderazgo en
la agenda 'verde'.
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Le pedimos a Joan Cabrero, asesor y estratega de Ecotrader,  que nos indique qué título están
vigilando en nuestro portal premium que vean especialmente 'caliente'. El experto nos señala
que Prosegur Cash está a un paso de romper resistencias clave de 0,8150 euros, que abriría la
puerta a un probable movimiento alcista hacia, al menos, los 0,92-0,98 euros, esto es de un
20%. El analista ténico va analizarlo más a fondo para mañana jueves en Ecotrader.
La dependencia industrial de Europa frente a China es una de las lecciones que ha dejado la
crisis del coronavirus. Sin embargo, está muy lejos de ser una asignatura aprobada. Muchos
son los sectores que miran hacia Asia esperando que lleguen las materias primas para poder
trabajar, algo que en la industria química, y en concreto en la pintura, ha dejado de ocurrir. Las
primeras alarmas se encendieron a finales del año pasado  pero fue a lo largo del primer
trimestre de 2021 cuando la presión comenzó a ser asfixiante. Hoy hay una escasez muy
grande de productos básicos y los que llegan lo hacen subidos en una ola de especulación
enorme.
Arteche se convertirá el viernes, 11 de junio, en la segunda compañía en debutar en 2021 en
el BME Growth (antiguo Mercado Alterantivo Bursátil o MAB). Así lo ha aprobado el Consejo
de Administración de dicho mercado este miércoles. Este ha tomado la decisión después de
haber estudiado "la información presentada por la empresa y una vez emitido el informe de
evaluación favorable del Comité de Coordinación e Incorporaciones", según ha informado
BME.
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El Consejo de Administración de la Arteche ha fijado un valor de referencia para cada una de
sus acciones de 3,94 euros, que es el precio de suscripción de la ampliación de capital
realizada por la compañía, lo que supone una valoración total de la compañía de 224,9
millones de euros.
Pasados los primeros compases de esta sesión, el S&P 500  se queda plano, es decir, sin
superar sus máximos históricos pero sin alejarse tampoco de ellos. Sigue así en el entorno de
los 4.230 puntos. El conglomerado mediático Fox  es su principal impulsor con alzas del 3%,
junto con las farmacéuticas Merck  (+2,3%) y Biogen  (+2,2%).
En cambio, Campbell Soup  cumple con lo anticipado en la preapertura: el precio de sus
títulos cae más de cinco puntos y medio porcentuales después de conocerse el balance
trimestral de la compañía. Cotizan alrededor de 46,5 dólares. DISH Network  (-4%) y Brown-
Forman  (-3,7%) se muestran como los otros dos valores más bajistas del S&P 500.
Clover Health  es el nuevo 'objetivo' de los inversores minoristas de Wall Street. Esta
aseguradora estadounidense vio el lunes cómo sus acciones se revalorizan un 32%, ayer otro
85,8% al cierre  (e incluso más del 100% a lo largo del día), y hoy continúan su ascenso: se
revalorizan un 16% en la primera parte de la sesión, cotizando cerca de 26 dólares.
La nueva 'acción meme' de Wall Street se ha visto especialmente acosada por los bajistas en
las últimas semanas. Estos han incrementado sus posiciones cortas en el valor hasta alcanzar
el 42% del free float  de la firma, unos 570 millones de dólares en la actualidad. Clover salió a
bolsa el año pasado a través de una SPAC, recuerda la CNBC.
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El Nasdaq 100 escala casi medio punto porcentual tras el 'toque de campana' en la bolsa
estadounidense, aproximándose así a la 'barrera psicológica' de los 13.900 puntos, un nivel
sobre el que ya cotizó el martes. La resistencia creciente del índice "discurre por los
14.200/14.250 puntos", asegura Joan Cabrero, asesor de Ecotrader (consultar gráfico de
arriba).
Fox  se muestra como la compañía más alcista con ganancias del 2,5%, seguida por KLA
(+2,1%) y Atlassian  (+2,1%). Zoom, por el contrario, encabeza las ventas en el selectivo
tecnológico con el precio de sus títulos cayendo más de un 1,5%.
El selectivo Dow Jones de Wall Street muestra dudas después de arrancar prácticamente
plano la jornada  (con subidas de unas centésimas). Tiene dificultades para volver a batir con
firmeza la cota de los 34.600 puntos. Merck  es su valor más alcista en los primeros minutos
de negociación, revalorizándose más de un 1,5%, junto con Salesforce.com  (+0,95) y Amgen
(+0,8%). En cambio, Caterpillar  encabeza las ventas junto con Dow  al ceder un punto
porcentual.
Apertura ligeramente positiva la de este miércoles en Wall Street frente al cierre mixto de ayer.
Los índices de referencia se anotan alzas que, no obstante, no alcanzan el 0,5%. El Dow
Jones se sitúa en los 34.600 enteros otra vez y el Nasdaq 100 se acerca a los 13.900. "Para
hablar de debilidad y se activen los riesgos bajistas es preciso que el Nasdaq 100 pierda
soportes de 13.400 puntos", asegura el asesor de Ecotrader, Joan Cabrero. Mientras tanto, el
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S&P 500  'ataca' sus máximos históricos de cierre por encima de los 4.230 puntos.
Campbell Soup, empresa de alimentación propietaria de las icónicas latas de sopa
inmortalizadas por Andy Warhol, se anotó un beneficio neto atribuido de 160 millones de
dólares (131,2 millones de euros)  en el conjunto de su tercer trimestre fiscal, finalizado a
principios de mayo, lo que equivale a un descenso del 4,8% en comparación con el mismo
periodo del año anterior, según se desprende de las cuentas trimestrales que ha publicado
este miércoles la empresa.
Las ventas netas en el trimestre fueron de 1.984 millones de dólares (1.627 millones de euros),
un 11,3% menos  que en el mismo periodo del ejercicio anterior. Por segmentos de negocio, la
división de bebidas y comidas preparadas cayó un 14%, hasta 1.039 millones de dólares (852
millones de euros), mientras que la facturación de la rama de aperitivos fue de 945 millones
(775 millones de euros), un 8% menos, informa Europa Press.
Las acciones de la compañía anticipan un desplome del 8% en el pre-market  de Wall Street, a
un precio de 45 dólares, tras conocerse estas cifras.

El índice nacional de precios al consumidor acumulado de Brasil se ubicó en el 8,06% en el
mes de mayo, lo que implica un incremento de 1,3 puntos con respecto a la tasa acumulada de
abril, según publica este miércoles el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (Ibge). Los
expertos habían previsto una subida del 7%-7,5%.
El nuevo dato de mayo se encuentra por encima del rango objetivo del 3,75%  (con 1,5 puntos
de tolerancia al alza y a la baja) determinado por el Banco Central de Brasil. Con respecto a
la variación mensual, la inflación se situó en 0,83% entre mayo, lo que supone la mayor tasa
del índice para este mes desde 1996. El dato contrata con la inflación registrada en mayo de
2020, cuando los precios retrocedieron un 0,38%. En lo que va de año, la inflación se ha
situado en el 3,22%.
La escasez de trabajadores que sufre Estados Unidos no tiene visos de resolverse, sino que
va a peor con cada mes. Los datos publicados ayer por el Ministerio de Trabajo
norteamericano apuntan a una histórica cifra de 9,3 millones de puestos de trabajo sin cubrir,
el doble que hace un año y un 32% más que antes de la pandemia. Una situación
preocupante que corre el riesgo de alimentar la inflación en los próximos meses.
Wall Street vuelve a anticipar una apertura mixta. El Dow Jones cotiza con leves caídas, sobre
los 34.599 enteros, mientras qure el S&P 500 y el Nasdaq suben tímidamente, hasta los 4.227
y los 13.924 puntos. Joan Cabrero, analista de Ecotrader, asegura " el S&P 500 está
tanteando su resistencia en los 4.240 puntos, que es la que ha frenado durante las últimas
semanas los avances. La superación de esta resistencia sería una clara señal de fortaleza que
alejaría los riesgos bajistas a corto".
Equipo de Portocolom AV:

Nos acercamos a los meses de verano, que tradicionalmente han sido de menor actividad y en
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algunos años de gran volatilidad. Los inversores están al acecho del que pudiéramos calificar
como próximo catalizador en los mercados financieros. Los últimos datos, han confirmado lo
que todos temían: el fuerte repunte de inflación. Pero por el momento, los mercados otorgan
credibilidad a los mensajes de los bancos centrales relativos a que será un fenómeno efímero.
Por ello, es muy probable que a la vuelta de verano el debato pueda ser otro bien distinto.
Y al margen del tema de inflación, los inversores están más centrados en los datos de
crecimiento como elemento al que seguir. La confirmación de un crecimiento por encima de
expectativas sería bien recibido, mientras que decepciones por este lado generarían dudas
acerca de si vivimos únicamente una recuperación tras la crisis del Covid o un período de
crecimiento más sostenible. Hasta entonces, no hay que descartar que se mantenga el proceso
de consolidación que estamos viviendo, y en el que muy probablemente la renta variable
europea se comporte mejor que su homóloga norteamericana.

IAG es el único gran grupo de aerolíneas europeo que apenas necesitará más financiación
para salir de la crisis. La liquidez de la compañía alcanzó a cierre del primer trimestre de este
año 10.500 millones de euros, frente a los 9.100 millones de finales de 2019. Goldman Sachs
prevé que consumirá cerca de 3.800 millones de caja en 2021  (en 2020 fueron 4.700 millones) y
considera que la posición de tesorería actual "será suficiente" para despertar definitivamente
de la hibernación provocada por la pandemia de coronavirus.
La participación del banco francés Société Générale en el capital de la siderúrgica
ArcelorMittal vuelve a ser inferior al 5%, según ha trasladado la compañía a la Comisión
Nacional del Mercado de Valores  (CNMV). En concreto, según notificó la firma gala, su
participación bajo al 4,7% el jueves pasado.
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La Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) ha recibido dieciséis nuevas
advertencias sobre entidades que están prestando servicios de inversión sin contar con
autorización para llevar a cabo esta actividad  (lo que se conoce como 'chiringuitos
financieros'). En esta ocasión, las entidades están radicadas en Reino Unido, Luxemburgo,
Italia y Austria.
Todas las advertencias de la CNMV sobre 'chiringuitos financieros' se pueden consultar en su
página web  y para comprobar si una entidad está registrada, los inversores pueden dirigirse
también al número de atención al inversor (900535015). Además, la web de la CNMV tiene un
buscador de entidades advertidas.
Wallbox, la empresa de cargadores de coches eléctricos participada por Seaya Ventures e
Iberdrola y con oficinas por todo el mundo, se convertirá en la primera española en estrenarse
en Wall Street a través de una SPAC. Según el comunicado, Wallbox se fusionará con
Kensington Capital y aumentará su valoración a 1.500 millones de dólares (algo más de 1.200
millones de euros). Tras el salto a la bolsa de Nueva York anunciado este miércoles y previsto
para el tercer trimestre del año, los accionistas actuales de Wallbox representarán el 78% del
total. Una vez completada la operación, se sumarán como principales inversores Janus
Henderson, Luxor y Cathay Innovation y Kensington Capital Partners.
Vontobel ha fichado a Elena Tedesco para gestionar su nuevo fondo de impacto de renta
variable, Vontobel Fund II - Global Impact Equities, una incorporación que se hizo efectiva
este 7 de junio. Tedesco se incorpora desde Federated Hermes, donde era corresponsable de
la gestión de carteras en el ámbito de las estrategias ESG de los mercados emergentes
globales y directora de sostenibilidad para el equipo de mercados emergentes globales,
informa Europa Press.
La Comisión Europea (CE) ha iniciado este miércoles un procedimiento de infracción contra
Alemania  debido a una sentencia que dictó el año pasado su Tribunal Constitucional que
cuestionaba la política de compra de deuda del Banco Central Europeo  (BCE), e iba en contra
de una sentencia previa del Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TJUE). El Ejecutivo
comunitario considera que Alemania ha violado "los principios fundamentales del Derecho de
la Unión, concretamente los principios de autonomía, primacía, eficacia y aplicación uniforme
del Derecho de la Unión, así como el respeto de las competencias del Tribunal de Justicia",
según ha indicado en un comunicado.
La Comisión Europea ha enviado una carta de emplazamiento a Alemania, que tiene ahora dos
meses para responder, en lo que supone el primer paso de un procedimiento de infracción
que, en última instancia, permite a Bruselas llevar a los estados ante la justicia comunitaria.
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Renault anunció el lunes que ha sido imputado por "engaño" en los dispositivos de control de
emisiones contaminantes de los vehículos diésel. El fabricante automovilístico francés tendrá
que pagar una fianza de 20 millones de euros, 18 de los cuales se destinarán al posible
pago de daños y multas, al tiempo que deberá aportar una garantía bancaria de 60 millones
de euros para afrontar las posibles indemnizaciones.

La bolsa española cotiza prácticamente plana en la media sesión de este miércoles. Su índice
de referencia, el Ibex 35, intenta las alzas (sin verdadero fuelle), manteniéndose sobre los
9.100 puntos (mínimo intradía: 9.131), e incluso acercándose por momentos al 9.200 que ya
atacó la pasada jornada (máximo intradía: 9.184). "Mientras no se pierdan soportes de 9.042 y
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sobre todo los 8.960 puntos  se mantendrán intactas las posibilidades de seguir viendo mayores
alzas" en el corto plazo, afirma Joan Cabrero, analista técnico de Ecotrader.
Inditex, uno de los 'pesos pesados' del Ibex es la protagonista del día. La dueña de Zara y
Massimo Dutti, entre otras muchas marcas textiles, ha publicado sus resultados trimestrales
antes de la apertura. Estos han superado las expectativas de los analistas, por lo que sus
acciones comenzaron el día subiendo a precios máximos desde 2017 (en 32,7 euros). Sin
embargo, la 'alegría' ha durado poco: la gallega ha pasado incluso a ser el 'farolillo rojo' con
pérdidas del 2%. Ha superado así en las ventas a Acciona (-2,2%) y otro blue chip, BBVA  (-
1,6%). Por el contrario, Indra  hace de 'contrapeso' con avances próximos al 5% (pese a la
mala valoración de Bestinver). Le siguen las firmas turísticas: Aena (+3,9%), IAG  (+3,4%),
Amadeus (+2,5%) y Meliá  (+2,4%).

Las bolsas de Europa llegan con signo mixto y movimientos moderados a la media sesión.
Esta será previsiblemente una jornada de transición, a la espera de las referencias clave de
mañana (la reunión del BCE y los datos de inflación en EEUU). Prueba de ello es que los
futuros de Wall Street anticipan asimismo tibias alzas.
De esta forma, el EuroStoxx 50  cede dos décimas y se sitúa en el entorno de los 4.090 puntos
(mínimo intradía: 4.084,3). Joan Cabrero, asesor de Ecotrader, invita a la calma: "La tendencia
alcista se mantendrá mientras un eventual recorte no profundice por debajo de los 4.040 y
sobre todo los 4.020". Así, el selectivo europeo tiene un 'margen' de un punto y medio
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porcentual.
Enel Finance International (EFI), firma financiera holandesa controlada por Enel, ha lanzado
este miércoles un bono multitramo vinculado a la sostenibilidad, dirigido a institucionales, en el
mercado de eurobonos, por un total de 3.250 millones de euros. Se trata de la mayor operación
vinculada a la sostenibilidad realizada hasta el momento, según ha indicado la multinacional. La
demanda ha superado los 11.300 millones, multiplicando la oferta por 3,5 veces.
Puedes leer esta y otras noticias sobre sostenibilidad en elEconomista Inversión sostenible y
ESG.
Los miembros del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo (BCE) harán este mes un
retiro de tres días en Frankfurt para debatir e intentar resolver cuestiones clave relacionadas
con la revisión estratégica de la entidad, según informa hoy Reuters. "La presidenta Lagarde
tiene la intención de invitar a los miembros del Consejo de Gobierno al retiro anual del BCE,
que no ha podido celebrarse debido a la covid", ha indicado un portavoz del organismo
monetario a la agencia de noticias británica. "Si la situación de la pandemia lo permite, este
retiro tendría lugar en la segunda mitad de junio", ha añadido.
Este retiro será el primer encuentro en persona de todos los 25 miembros del Consejo de
Gobierno del BCE  desde antes de que comenzara la pandemia. Christine Lagarde quiere
lograr avances significativos en la revisión estratégica del banco central, aunque no es seguro
que lo consiga, según ha indicado una de las fuentes de Reuters. Esta revisión empezó en
2020, pero se paralizó en gran parte por la crisis del coronavirus. El BCE busca con ella
redefinir su objetivo de inflación e incluir nuevas variables como la desigualdad y la lucha
contra el cambio climático.
El retiro, en principio, se producirá poco después de la reunión de política monetaria de este
jueves, clave para el futuro más próximo del organismo y tras la que se espera una evidente
brecha entre los miembros 'halcones' del BCE que defienden que ya se pueden empezar a
retirar los estímulos frente la crisis de la covid-19 y las 'palomas', aquellos que consideran
temprano todavía debatir el tapering  (entre ellos, la propia Lagarde).
BBVA, cuyos títulos caen hasta un 1,8%, encabeza las ventas en el Ibex  junto con Acciona  e
Inditex (que sufre fuertes bajadas tras publicar resultados). Los analistas del banco británico
Barclays han reconocido este miércoles que esperaban mayores sinergias de costes para la
entidad con la reestructuración anunciada. De hecho, consideran que BBVA necesitará
reequilibrar su negocio hacia la exposición a mercados desarrollados, lo que podría
conseguir invirtiendo en España con ajustes de costes adicionales o mediante fusiones y
adquisiciones.
ACS y FCC aguardan la resolución de la disputa que mantienen desde hace años con el
Gobierno de Perú por uno de sus mayores contratos en el mundo, la construcción y
explotación de la línea 2 del metro de Lima, cuyo presupuesto alcanzó los 4.500 millones de
euros.
Indra busca ser la compañía más alcista del Ibex  hoy desde primera hora, pese a la baja
valoración que ha recibido por parte de los analistas de Bestinver. Sus acciones se revalorizan
hasta casi un 5%, cotizando por encima de 7,45 euros. La compañía ha anunciado que su filial
Minsait ha comprado Flat 101, una consultora de marketing digital, para reforzar los servicios a
sus clientes en el ámbito del comercio electrónico y la distribución comercial, con capacidades
en consultoría estratégica y diseño de experiencias omnicanal, entre otro ámbitos.
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Meliá Hotels está presionando hoy la importante zona de resistencia de los 7,20-7,37 euros,
cuya superación sería algo positivo desde el punto de vista técnico, según Joan Cabrero,
asesor y estratega de Ecotrader (el portal premium de elEconomista.es). Superando ese rango
resistivo se rompería el techo de la figura triangular que venía acotando la consolidación
durante las últimas semanas, algo que abriría la puerta a alzas hacia los 7,80 y 8,40 euros,
añade el experto.

"La calidad crediticia corporativa de las empresas españolas aún se enfrenta a desafíos
porque las firmas que calificamos están muy expuestas a los sectores del turismo, el ocio y el
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transporte. Desde principios de marzo de 2020 hasta mayo de 2021, tomamos 51 acciones de
calificación negativa de empresas no financieras españolas y tres de empresas de
infraestructura y servicios públicos, principalmente debido a los efectos del brote de
coronavirus. Cerca del 50% de las empresas no financieras españolas todavía tenían una
perspectiva negativa  o estaban en revisión para la rebaja a 31 de mayo de 2021. Sin embargo,
una recuperación de la actividad empresarial impulsada por el aumento de las tasas de
vacunación y un fuerte repunte de la actividad económica podría aliviar algunos de los
presiones a las que se enfrentan las empresas con perspectivas negativas. Esto, a su vez,
podría ayudar a estabilizar la calidad crediticia de algunas empresas", sentencia Moody's.
Las bolsas de Europa registran caídas mesuradas (inferiores al 0,5% en la mayoría de los
casos) tras comenzar el día planas. Los inversores parecen preferir hoy la deuda soberana. La
renta variable del Viejo Continente está así en stand-by, en modo 'hibernación', en el tiempo
de descuento hasta la reunión del Banco Central Europeo (BCE). "Los mercados se mantienen
en torno a máximos, a la espera de la sesión clave de la semana, que tendrá lugar mañana",
señala el Departamento de Análisis de Renta 4. Y es que el EuroStoxx 50  está a siete
décimas de sus máximos anuales (y realmente desde 2008) que registró el lunes. El Ibex 35
patrio, por su parte, aguanta por encima de los 9.100 enteros.
A la espera de la cita clave del Banco Central Europeo (BCE) de mañana, los inversores
compran bonos soberanos en la Eurozona. Prueba de ello es la caída (aunque contenida) de
los intereses. Así, el 'papel' español a diez años ve cómo su rentabilidad baja al +0,4%,
mínimos desde finales de abril. Al mismo tiempo, el bono alemán (o bund) desciende a niveles
de principios de abril, en torno al -0,23%.
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Carrefour se alía con Lola Market para ofrecer servicios de
personal shopper online en alimentación
By Agencias  •  original

MADRID, 10 (EUROPA PRESS)
Carrefour y Lola Market han llegado a un acuerdo para ofrecer a los clientes de la empresa de
distribución un nuevo servicio de compra ‘online’ de alimentación con ‘personal shopper’,
según ha informado la compañía en un comunicado.
En concreto, la firma ofrece esta solución, que permite visualizar el proceso de compra en
tiempo real a través de la ‘app’ de Lola Market y chatear con el ‘personal shopper’ para
añadir, cambiar o quitar productos.
Este nuevo servicio arranca este jueves en 11 establecimientos Carrefour Market de Madrid y
Barcelona y es un paso más dentro de la estrategia de la compañía, que tiene como objetivo
reforzar la visibilidad de sus servicios de ‘ecommerce’ para llegar a un mayor público a través
de sus propios servicios de entrega o los de otros partners.
De esta forma, los ‘personal shoppers’ de Lola Market seleccionaránlos productos que serán
posteriormente entregados al cliente en sudomicilio, con un pedido mínimo de 15 euros, en
una hora o en la franjahoraria que éste elija gracias a su servicio de compra programada.
El director de ‘ecommerce’ de Carrefour España, Axel Nazarian, se ha congratulado de esta
alianza. “Carrefour desarrolla constantemente nuevas herramientas con las que facilitar
procesos y mejorar la experiencia de compra del consumidor. Este servicio de Lola
Marketcomplementa nuestra oferta y refuerza nuestra ambición”, ha indicado.
Por su parte, el consejero delegado de Lola Market, Luis Pérez del Val, ha destacado que “el
acuerdo con Carrefour permite ampliar nuestra oferta y cubrir las necesidades de los clientes y
ofrecerles la máxima calidad al mejor precio, con una experiencia única de compra que
humaniza la tecnología”.
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Miguel Ángel Patiño. Madrid 
La reunión de jefes de Estado 
del G7 entre hoy y el domingo 
en Carbis Bay (Cornualles, 
Reino Unido) será, sin duda, la 
más relevante de las que ha ce-
lebrado hasta ahora esta atípi-
ca organización internacional 
en su cerca de medio siglo de 
historia.  

Esta asociación, formada 
por siete de las mayores po-
tencias económicas  del mun-
do, fue creada en 1973 con la 
idea de coordinar políticas 
económicas comunes y meca-
nismos de cooperación. Aun-
que no nació como Grupo de 
los Siete, fue sumando partici-
pantes hasta terminar de con-
figurar ese número en 1977, 
creando un selecto club con la 
participación de Alemania, 
Canadá, Estados Unidos, 
Francia, Italia, Japón y Reino 
Unido. 

Este último ostenta este año 
la presidencia rotatoria del G7. 
Al margen de que a Reino 
Unido esto le sirva como esca-
parate de reafirmación nacio-
nal como potencia económica 
internacional independiente 
de la UE, tras su salida de la 
Unión Europea (Brexit), el G7 
de Cornualles es de una rele-
vancia histórica.  

Entre este viernes y el do-
mingo se reúnen de forma físi-
ca los jefes de Estado por pri-
mera vez en dos años, ya que 
durante la pandemia del Co-
vid las cumbres presenciales 

quedaron suspendidas. Preci-
samente el Covid, y la era pos-
pandemia, van a marcar la 
agenda, la más compleja de las 
que hasta ahora ha tenido por 
delante el G7.  

Se podría resumir en la mal-
dición de las tres C. Por una 
extraña razón, el planeta se 
enfrenta a una confluencia , 
sin precedentes, de tres gigan-
tescos problemas: Coronavi-
rus, Comercio y Clima. De có-
mo se sienten las bases de su 
solución ahora dependerá la 
estructura económica y social 
del mundo en las próximas 
cuatro o cinco décadas.  

Hay tantas expectativas 
puestas, que los prolegóme-
nos de la cumbre han venido 
revestidos de gran paraferna-
lia. Joe Biden, presidente de 
Estados Unidos, y Boris John-
son, primer ministro británi-
co, han anunciado su inten-
ción de usar esta cumbre co-
mo escenario de la firma de 
una nueva “Carta del Atlánti-
co” de buen entendimiento 
entre los dos países. Como la 
que firmaron Roosevelt y 
Churchill en 1941 en plena Se-
gunda Guerra Mundial, y que 
luego sirvió para crear la 
ONU. 

Espíritu del Grupo 
Con ese espíritu de reinventar 
el mundo se afronta la cum-
bre. “Como el grupo más des-
tacado de países democráti-
cos, el G7 ha sido durante mu-

cho tiempo el catalizador de 
una acción internacional deci-
siva para abordar los mayores 
desafíos que enfrentamos. 
Desde la cancelación de la 
deuda del mundo en desarro-
llo hasta nuestra condena uni-
versal de la anexión de Crimea 
por parte de Rusia, el mundo 
ha buscado que el G7 aplique 
nuestros valores compartidos 
y nuestro poder diplomático 
para crear un planeta más 
abierto y próspero”, son las 
palabras de presentación que 
ha repetido Boris Johnson, 
presidente rotatorio en estos 
momentos del G7.  

Manifiesto 
En su manifiesto de este año, 
el Grupo de los Siete es muy  
directo. “Los desafíos a los que 
nos enfrentamos son los de li-
derar la recuperación mun-
dial tras la pandemia del coro-
navirus al tiempo que fortale-
cemos nuestra resiliencia 
frente a futuras pandemias”. 
Además, debemos “promover 
nuestra prosperidad futura 
defendiendo el comercio libre 
y justo”. Y por otro lado, debe-
mos “abordar el cambio cli-
mático y preservar la biodi-
versidad del planeta”. Hace 
dos años, ninguno de esos tres 
retos eran prioritarios porque 
el coronavirus no existía, el li-
bre comercio se daba por he-
cho y no se veía como algo frá-
gil que se podía romper en 
cualquier momento, y la lucha 

G7: así quieren romper los líderes 
mundiales la maldición de las ‘3 C’
PRIMERA CUMBRE PRESENCIAL PARA ‘REINVENTAR EL MUNDO’ TRAS EL COVID/  Por primera vez se reúnen físicamente los jefes de 
Estado. Hay consenso sobre los desafíos del planeta: Coronavirus, Comercio y Clima, las tres C. Pero no sobre las soluciones.

Boris Johnson, primer ministro britanico, con Joe Biden, presidente de EEUU, antes de la cumbre del G7.

E
fe

contra el cambio climático no 
formaba parte tan perentoria-
mente como ahora de la agen-
da política.  

Extender la riqueza 
“Nuestra recuperación global 
debe extender la riqueza a to-
das las regiones. Con un enfo-
que colectivo para el uso de 
nuevas tecnologías, fortale-
ciendo el sistema de comercio 
internacional y apoyando una 
recuperación verde, creare-
mos empleos decentes y dura-

deros, explican los organiza-
dores de la cumbre.  

“Crearemos un sistema de 
salud global más fuerte que 
pueda protegernos a todos de 
futuras pandemias. Abordar el 
coronavirus ha sido el mayor 
esfuerzo compartido de nues-
tras vidas, y ha demostrado lo 
que podemos lograr trabajan-
do juntos”. Tras la presión so-
cial desatada, la preocupación 
por el cambio climático ha en-
trado a formar parte del dis-
curso con una gran fuerza. “A 

medida que el mundo se recu-
pera de la pandemia, también 
nos enfrentamos a un punto 
de inflexión para nuestro cli-
ma y nuestro entorno natu-
ral”. La lucha contra el cambio 
climático es uno de los asuntos 
tan relevantes para el G7 este 
año que el propio grupo ha 
empezado a atribuirse el mé-
rito de ser pionero. En los últi-
mos años, el G7 ya “ha tomado 
medidas”. Ya “en 2015, sus 
miembros abrieron el camino 
para ayudar a asegurar el his-
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tórico Acuerdo Climático de 
París para limitar las emisio-
nes globales”, dicen. La socie-
dad sin embargo, y las empre-
sas (ver información adjunta), 
quieren ir más rápido.  

Brexit, China y Rusia 
La ambición del primer minis-
tro británico Boris Johnson ha 
sido utilizar el escenario del 
G7 como plataforma de relan-
zamiento de Reino Unido tras 
el Brexit, la salida de este país 
de la Unión Europea. Pero 
también para terminar de defi-
nir la geopolítica internacio-
nal. Como titular de la presi-
dencia del G7 este año ha invi-
tado a la cumbre a los líderes 
políticos de Australia, India, 
Corea del Sur y Sudáfrica. 
Asistirán “como países invita-
dos”. Entre todos los países 
asistentes (11 en total), estará 
representado “más del 60% de 
las personas que viven en de-
mocracias en todo el mundo”. 

Los cuatro invitados, com-
binados con los miembros del 
G7, “representan más de 
2.200 millones de personas y 
más de la mitad de la econo-
mía mundial”. De las reunio-
nes quedan excluidas China y 
Rusia, que cada vez más se ven 
como las grandes amenazas 
para algunos integrantes del 
G7.  

En algunas declaraciones 
públicas recientes, los repre-
sentantes políticos del G7 no 
han escatimado calificativos. 
Abiertamente, se ha dicho que 
se quiere “proteger a las de-
mocracias de la influencia 
económica de China” o la “ac-
tividad maligna” de Rusia. 

 
Editorial / Página 2

El problema del G7 
es la “maligna Rusia” 
o “proteger a la 
democracia de la 
influencia China” 

D
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15 
POR CIENTO 
La vicepresidenta tercera del 

Gobierno y ministra de Traba-

jo y Economía Social, Yolanda 

Díaz, señaló que solo el 15% 

de los trabajadores que estu-

vieron acogidos a un Erte en 

algún momento de la pande-

mia se mantienen actualmen-

te en esta situación. Así lo ha 

señalado durante su interven-

ción en el Congreso para soli-

citar la convalidación del Real 

Decreto Ley que prorroga los 

Ertes y las ayudas a trabaja-

dores por cuenta propia hasta 

el 30 de septiembre.

El ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá. ALBERTO MARTÍN

eE MADRID.  

El desincentivo adicional que pre-
para el Ministerio de Inclusión, Se-
guridad Social y Migraciones para 
combatir la elevada rotación de con-
tratos en el mercado laboral “está a 
punto” de ponerse en marcha, se-
gún avanzó este jueves el ministro 
José Luis Escrivá. 

El ministro ya avanzó en mayo 
que, en el marco del Plan de Recu-
peración, se estaban rediseñando 
los desincentivos a la rotación pa-
ra aplicar una penalización crecien-
te en función del número de bajas 
de cotización en un determinado 
periodo de tiempo.  

Según ha señalado Escrivá du-
rante una entrevista en Antena 3, la 
puesta en marcha es inminente an-
te los “espeluznantes” números del 
mercado laboral español. Y es que, 
la Seguridad Social da cada año 27 
millones de bajas, una de cada cin-
co por contratos de un día y tres de 
cada cinco por contratos de menos 
de un mes. 

“Todos queremos acabar con la 
temporalidad. Es un reto colectivo 
de la sociedad. España tiene unos 
niveles de precariedad extraordi-
nariamente altos y que la diferen-
cian de otros países”, indicó Escri-
vá, que denunció que en España se 
ha instalado “una cultura de rota-
ción extraordinaria”, que se tiene 
que acabar. Por eso, “vamos a gene-
rar desincentivos a esta enorme ro-
tación, que a veces tiene un elemen-
to espúreo por dejar de cotizar un 
fin de semana o por unos días”. 

En la misma entrevista, Escrivá 
ha avanzado que desde que comen-
zó junio cada día 10.000 trabajado-
res abandonan  los expedientes de 
regulación temporal de empleo (Er-
te) y se incorporan a la actividad, el 
triple que en mayo, cuando diaria-
mente salían entre 3.000 y 4.000 
personas. 

Escrivá ultima las penalizaciones a 
los contratos de muy corta duración
Los desincentivos crecerán en función del número de bajas durante un periodo

dad Social. Según ha explicado, “an-
te situaciones de cierta incertidum-
bre sobre cuál va a ser la demanda, 
el saber (las empresas) que cuando 
activas un trabajador de aquí a sep-
tiembre va a tener un exoneración 
altísima de cotizaciones es un im-
pulso adicional a la activación”. 

Escrivá también ha avanzado que 
las afiliaciones a la Seguridad So-
cial están yendo “extraordinaria-
mente bien” en el mes de junio tras 
los 45.000 trabajadores adicionales 
que se sumaron en mayo en térmi-
nos ajustados de estacionalidad. De 
hecho, el ministro ha asegurado que 
junio ha tenido un “arranque fortí-
simo” en la afiliación y se ha mos-
trado convencido de que este mes 
se superarán los 150.000 nuevos co-
tizantes tanto en la serie ajustada 
de estacionalidad como en valores 
absolutos. 

De estos más de 150.000 afiliados 
más que pronostica Escrivá estima, 
en torno a 50.000 pertenecen al sec-
tor de la hostelería, y el resto a sec-
tores como educación y actividades 
manufactureras.

Actualmente se encuentran en 
Erte 470.000 trabajadores, frente a 
los 542.142 registrados a 31 de ma-
yo. Según ha señalado Escrivá, Es-
paña es “el segundo país de Euro-
pa tras Holanda que ha activado 
más trabajadores en Erte”. 

El ministro ha achacado la “enor-

me aceleración” en la salida de los 
Ertes, por un lado al fin de restric-
ciones contra el Covid y por otro, a 
la última prórroga de los Ertes que 
se activó el 1 de junio y que incenti-
va la reincorporación de trabajado-
res a la actividad mediante bonifi-
caciones en las cuotas a la Seguri-
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tenderá que la solicitud ha sido de-
sestimada.  

Llevar hasta el final el plazo su-
pone, entre otras cosas, poner en 
jaque la viabilidad de muchas de las 
empresas que solicitaron la ayuda, 
más teniendo en cuenta que uno de 

los principales objetivos del fondo 
era ayudar a compañías en riesgo.  

Fuentes del mercado apuntan a 
este medio que los retrasos que se 
han ido acumulando en los últimos 
meses llevarán a “cargar los conse-
jos de ministros de justo antes de 
las vacaciones de autorizaciones de 
rescate”. En este sentido, las mis-
mas fuentes apuntan a que el final 
de junio y el mes de julio serán fe-
chas clave para “colar” la luz verde 
de algunas de estas solicitudes.  

Hasta este momento se han apro-
bado solo cuatro expedientes: Air 
Europa, que solicitó 475 millones 
de euros y está inmersa en la ope-
ración de compra por parte de Ibe-
ria; Duro Felguera, compañía que 
estuvo al borde del concurso de 
acreedores tras la autorización del 
rescate; la polémica aerolínea Plus 
Ultra, en manos de empresarios li-
gados al régimen venezolano; y la 
unión de las agencias de viajes Ávo-
ris y Halcón, propiedad de Barce-
ló y Globalia, respectivamente.  

Después de tres meses de pará-
lisis casi total, todavía quedan en el 
cajón una treintena de expedien-

tes, en gran medida de empresas 
turísticas, que esperan el visto bue-
no de Sepi para sobrevivir.  

Los expedientes polémicos  
Más allá de las compañías ligadas 
al sector turístico, también han cur-
sado una solicitud otras empresas 
de lo más polémico. Es el caso de 
Abengoa, que el pasado mes de mar-
zo, después de que la matriz se de-
clarase en concurso voluntario de 
acreedores, pidió 249 millones a 
través de este instrumento. Esta ci-
fra no es casualidad, ya que las ayu-
das que superen los 250 millones 
deben pasar la lupa de Bruselas, pe-
ro si están por debajo es suficiente 
con la autorización del Consejo Rec-
tor y el Consejo de Ministros.  

Otra de las grandes polémicas es 
la del grupo Mediapro, en manos 
de Jaume Roures. La compañía pi-
dió 230 millones de euros a Sepi pe-
ro la operación, al igual que el res-
to, se encuentra por ahora en stand 
by. Fuentes cercanas a la pública se-
ñalan a la relación de Mediapro con  
Podemos como uno de los motivos 
para las dudas a la hora de dar el ok. 

Lucía Gómez MADRID.  

La Sociedad Estatal de Participa-
ciones Industriales (Sepi) lleva tres 
meses, desde el pasado 16 de mar-
zo, sin aprobar ningún rescate del 
Fondo de Apoyo a la Solvencia de 
Empresas Estratégicas. Esta situa-
ción coloca a la mayor parte de la 
treintena de empresas que están es-
perando el visto bueno de su resca-
te en una situación económica muy 
complicada. La realidad es todavía 
más dura si cabe para la docena de 
compañías del sector turístico que 
ven cómo deben afrontar un segun-
do verano a medio gas sin el apoyo 
del dinero público.  

Hotusa, Pangea, Wamos Air, Al-
baStar, Juliá, Hotelatelier... todas 
ellas, y muchas otras, presentaron 
hace meses su solicitud al fondo de 
rescate y siguen sin respuesta. Fuen-
tes conocedoras de la situación de 
los expedientes señalan a elEcono-
mista que han sido varios los facto-
res que han afectado a este retraso. 
Por un lado, el escándalo alrededor 
del rescate de la aereolínea Plus Ul-
tra que ha llevado a las portadas de 
todos los periódicos e incluso a la 
Justicia la decisión de dar este apo-
yo a la compañía. Por otro, el rele-
vo en la presidencia de Sepi, que 
tras más de año y medio vacante, 
fue ocupada por  Belén Gualda, has-
ta entonces presidenta de la públi-
ca Navantia.  

Esta situación ha llevado a, en 
muchos casos, llegar al límite del 
plazo de seis meses que la norma 
da a Sepi para decidir sobre cada 
expediente. Por ejemplo, algunos 
como los de AlbaStar, Juliá o Wa-
mos Air se presentaron entre los 
meses de enero y febrero y, a día de 
hoy, siguen sin tener una respues-
ta. La normativa del fondo señala 
que transcurrido el plazo de seis 
meses sin que se haya dictado y no-
tificado resolución expresa, se en-

Sepi deja a una docena de hoteleras 
sin rescate ante la campaña de verano
Gualda agota el plazo de seis meses y pasa a la época estival las polémicas ayudas
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Una treintena de empresas aguardan el visto bueno de Sepi
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Belén Gualda, presidenta de Sepi. EE
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G E M A  E S C R I BA NO

M A D R I D

La Reserva Federal de  

EE UU lleva airmando desde 

hace meses que será toleran-

te con el alza de los precios 

y que no entra en sus pla-

nes una retirada abrupta de 

los estímulos sobre los que 

se asienta la recuperación. 

Pero los datos no se lo están 

poniendo fácil. En un mo-

mento en el que aumentan 

las voces que alertan de un 

sobrecalentamiento de la 

economía estadounidense la 

publicación del IPC disparó 

ayer las alertas. En términos 

interanuales los precios se 

dispararon al 5%, máximo 

de septiembre de 2008 y 

muy por encima del objeti-

vo del 2% de la institución. 

La inlación subyacente, que 

excluye alimentos y energía, 

subió al 3,8%, su nivel más 

alto en 28 años.

Con estos datos sobre la 

mesa, la próxima semana la 

Fed celebra su reunión de 

política monetaria, una cita 

en la que todas las miradas 

estarán puestas en el pro-

grama de compra de activos. 

Las últimas actas revelaron 

que varios funcionarios son 

partidarios de comenzar a 

discutir la reducción de las 

compras. A ello se unen las 

declaraciones efectuadas 

por la secretaria del Tesoro, 

Janet Yellen, que ha apun-

tado que con el ritmo de 

recuperación actual la Fed 

puede verse obligada a su-

bir los tipos para evitar el 

sobrecalentamiento.

De momento no hay 

fecha para el tapering y el 

presidente de la Fed, Jerome 

Powell, se ha comprometido 

a no tocar la política mone-

taria hasta lograr la estabili-

dad de los precios y el pleno 

empleo. Lograr un equilibrio 

entre ambos indicadores es 

cada vez más complicado. 

Mientras la inlación empie-

za a dispararse, el mercado 

laboral, aunque se ha recu-

perado, sigue mostrando 

debilidad. Los datos de crea-

ción de empleo publicados la 

semana pasada se situaron 

muy por encima de los cono-

cidos en abril, pero volvieron 

a poner de maniiesto que 

a las empresas les está cos-

tando cubrir las vacantes 

y se ven obligadas a elevar 

los salarios. Esto se traduce 

en mayores presiones inla-

cionistas en un contexto en 

el que los cuellos de botella 

en las plantas de producción 

y el alza de las materias pri-

mas –el Brent está en máxi-

mos de dos años– presiona 

a los bancos centrales.

Aunque la Fed y el BCE 

no prevén realizar cambios, 

los inversores no terminan 

de creérselo. Donde más se 

está dejando sentir esto es 

en el mercado de deuda. 

Nada más publicarse el 

dato de inlación, el bono de  

EE UU, que el miércoles 

cayó del 1,5% por primera 

vez en tres meses, repuntó 

al 1,52%. Conforme pasaban 

las horas la tranquilidad se 

fue imponiendo y la deuda 

con vencimiento en 2031 

concluyó en el 1,46%. Los 

expertos ijan el encuentro 

anual de Jackson Hole como 

el momento para el anuncio 

del tapering. A ello se une 

el anuncio realizado en los 

últimos días en el que la 

Fed ha adelantado que co-

menzará a vender los bonos 

corporativos comprados en 

el programa antipandemia, 

un paquete valorado en 1,4 

billones de dólares.

En sintonía la Fed, 

Stephen Scherr, director 

inanciero de Goldman Sa-

chs, señaló a la CNBC que el 

alza de la inlación probable-

mente sea transitoria, pero 

reconoció que un fuerte au-

mento tendría consecuen-

cias negativas.

C. CORTINAS / CINCO DÍAS

La subida de precios compromete la labor de la Reserva Federal

IPC de EE UU Tasa de variacion interanual en %

La inflación, en niveles
de septiembre de 2008

Bono EE UU a 10 años Rentabilidad en % Euro/dólar En dólares por euro

Fuente: Bloomberg
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Política monetaria  
La inlación presiona a 
la Fed para acelerar la 
retirada de los estímulos

Los precios se 
disparan al 5%, 
máximos  
de 13 años

El bono de EE UU  
a 10 años se 
mantiene por 
debajo del 1,5%
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J UA N D E  P O RT I L LO

M A D R I D

El in de las restricciones so-

bre la actividad y la movili-

dad ligadas a la pandemia, 

una vez superada la terce-

ra ola del Covid y dejado 

atrás el estado de alarma; 

la progresiva reactivación 

económica; el avance de la 

vacunación, y la llegada de la 

campaña estival están ayu-

dando a recuperar tono al 

mercado laboral español. 

Estos factores, sumados al 

hecho de que la nueva pró-

rroga de los expedientes de 

regulación temporal del em-

pleo (ERTE) incentiva la rein-

corporación de los afectados 

parece haber disparado la 

salida de trabajadores de 

la situación de suspensión 

en los últimos días hasta si-

tuarse en el entorno de los 

470.000. A partir de aquí, la 

previsión del Gobierno es 

que dicha cifra descienda 

a la mitad durante el vera-

no, según anticipan fuentes 

oiciales a este diario. Los 

datos indican, en todo caso, 

que cerca de 170.000 de esos 

empleos podrían ser irrecu-

perables.  

En general, en todo caso, 

el Ejecutivo está satisfecho 

con la evolución laboral. Así 

lo defendió ayer el ministro 

de Inclusión, Seguridad So-

cial y Migraciones, José Luis 

Escrivá, que aseveró que 

junio tiene visos de ser un 

mes “extraordinario” para 

el empleo, en el que espera 

150.000 nuevos ailiados. En 

una entrevista en Antena 3, 

Escrivá destacó que el arran-

que de junio está siendo 

“fortísimo” en el campo la-

boral. El incremento estima-

do es en términos ajustados 

de estacionalidad, matizó, 

si bien asume que la cifra 

media será similar dada la 

estabilidad del mes de junio 

en el terreno de la ailiación. 

“Hay una recuperación 

de amplio espectro”, detalló 

Escrivá, apuntando a que 

además de las actividades 

ligadas al periodo estival ha-

bría unos 50.000 ailiados de 

sectores como educación o 

industria. 

En paralelo, ilustró, el 

ritmo de salidas diarias de 

los ERTE ha pasado de los 

3.000 del mes de mayo a 

unos 10.000 por jornada en 

lo que va de mes. Un incre-

mento que enmarcó en la 

entrada en vigor de la nueva 

prórroga de los ERTE vigente 

desde el 1 de junio, y avalada 

ayer por el Congreso de los 

Diputados, en la que inal-

mente consiguió incluir una 

fórmula para incentivar el 

retorno de trabajadores a 

sus puestos, bonificando 

las cuotas que pagan las 

empresas, frente al criterio 

patronal de que las ayudas 

debían concentrarse en 

aquellas irmas que siguen 

sin poder reactivar a sus 

plantillas.

De esta forma, indicó 

el ministro, el número de 

trabajadores afectados por 

ERTE habría descendido ya 

al entorno de los 470.000, 

frente a los 638.283 con 

los que culminó abril, o los 

542.142 de cierre de mayo. 

Los datos del ministerio 

apuntan a que esta mejora 

está siendo generalizada 

tanto en los ERTE de impe-

dimento o limitación, más 

ligados a las restricciones, 

como en los que afectan a 

los sectores ultraprotegidos. 

En este sentido, destaca el 

buen comportamiento de 

las actividades ligadas al tu-

rismo, como los hoteles o la 

hostelería. Desde Seguridad 

Social, de hecho, anticipan 

a este diario que, si no se 

producen complicaciones 

inesperadas, el volumen de 

afectados por ERTE podría 

caer a la mitad durante el 

verano, lo que dejaría la cifra 

solo algo por encima de los 

200.000 trabajadores. 

Todo un hito teniendo 

en cuenta que los ERTE lle-

garon a afectar a 3,6 millones 

de trabajadores en abril de 

2020, en pleno Gran Coni-

namiento; que 2021 arrancó 

con unos 700.000, y que la 

tercera ola de Covid volvió a 

elevar esta cifra a las puer-

tas del millón de afectados 

en el inicio de febrero. Es de-

cir que, como destacó ayer 

la vicepresidenta tercera 

del Gobierno y ministra de 

Trabajo, Yolanda Díaz, en el 

Congreso, apenas restan ya 

en ERTE un 15% de los traba-

jadores que llegaron a tener 

el empleo suspendido. 

Las estadísticas del 

ministerio indican, no obs-

tante, que entre 160.000 y 

170.000 empleos afectados 

por un ERTE podría ser irre-

cuperables. Se trata de un 

grupo, centrado fundamen-

talmente en el ámbito del co-

mercio, que lleva meses sin 

beneiciarse de la tendencia 

positiva y en el que la Segu-

ridad Social ya ni siquiera 

está cubriendo las cuotas, 

si bien Trabajo abona a los 

afectados la parte corres-

pondiente a su prestación 

por desempleo. 

Por tanto, el grueso de 

empleos sujetos a ERTE a 

inales de verano podrían 

no llegar a reactivarse nun-

ca, lo que promete abrir el 

debate sobre si es necesaria 

una nueva prórroga de este 

paraguas más allá del 30 de 

septiembre. El Gobierno no 

descarta una cobertura ya 

residual y con fecha de sali-

da para acabar con los ERTE 

de pandemia y dar paso ya 

al nuevo modelo ligado a for-

mación que quiere poner en 

marcha desde 2022 utilizan-

do préstamos comunitarios 

del paquete Next Genera-

tion. El PSOE anunció ayer 

que su intención es tener ese 

diseño aprobado antes de 

inal de este año. 

Restan todavía 470.000  
El Gobierno prevé que los 
afectados por ERTE caigan 
a la mitad en verano

Unos 170.000 
empleos, el  
grueso ligados al 
comercio, podrían 
ser irrecuperables 

Escrivá calcula 
150.000 afiliados 
más en junio

El ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, durante la 

sesión de control al Gobierno el pasado miércoles en el Congreso. EFE

BELÉN TRINCADO / CINCO DÍAS

Evolución de los trabajadores afectados por ERTE
Número de afectados por fecha de notificación Afectados por ERTE en la pandemiaNuevo

esquema

de ERTE

Fuente: Seguridad Social
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Los puestos en 
riesgo de perderse 
no cuentan ya  
con bonificación 
sobre las cuotas 

El ritmo de salida 
de los expedientes 
ha subido de 
3.000 a 10.000 
diarios este mes
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DANIEL VIAÑA  MADRID 

La Asociación del Cuerpo Superior 
de Letrados de la Seguridad Social 
advierte de que, con la cesión del In-
greso Mínimo Vital (IMV) al País 
Vasco y Navarra, el Gobierno «aten-
ta» contra la caja única. «Rompe el 
principio de unidad», añade. Y de-
nuncia, además, la «inconstitucio-
nalidad» de esta medida que el PNV 
exige al Ministerio que se lleve a ca-
bo inmediatamente.  

Para la gestión del IMV «se opta 
por un modelo de gobernanza com-
partida entre el Estado y las comu-
nidades y entidades locales como 
fórmula que garantice tanto la uni-
formidad en la gestión, como la 
atención a las realidades sociales te-
rritoriales», explican los letrados. 
Sin embargo, el proyecto de ley pre-
vé la transferencia de la titularidad 
de la gestión del IMV al País Vasco 

y a Navarra, lo que en la opinión del 
organismo tiene cuatro grandes y 
graves consecuencias. Por una par-
te, «afecta a la uniformidad de ges-
tión, pues la unidad de criterio e in-
terpretación, encomendada al Esta-
do, no comprenderá todo el 

territorio nacional». Asimismo, 
«frustra la propia finalidad del IMV, 
cuyo objetivo es, precisamente, aca-
bar con las diferencias territoriales, 
quebrando los principios constitu-
cionales de unidad e igualdad».   

Introduce también «una distin-
ción discriminatoria entre dos cla-
ses de comunidades que carece de 
justificación, pues la especificidad 
de las haciendas forales resulta 
ajena a la distribución competen-
cial en materia de Seguridad So-
cial». Y, por último, «rompe el prin-
cipio de unidad de caja de la Segu-
ridad Social». En este punto, los 
Letrados desarrollan que «la finan-
ciación del IMV, mediante aporta-
ciones del Estado al Presupuesto 
de la Seguridad Social que inte-
gran su caja única, debe corres-
ponder a las prestaciones efectiva-
mente reconocidas en el territorio 
de cada comunidad autónoma y 
no calcularse con criterios teóricos 
de compensación fiscal». 

Pero hay más. En conversación 
con este periódico, el presidente 
de la Asociación del Cuerpo Supe-
rior de Letrados, Luis Ángel Ló-
pez, también apunta que «la previ-
sión especial respecto al País Vas-
co y Navarra puede conducir a 
que prácticamente todas las co-
munidades, de uno u otro signo 
político, se apresuren a exigir el 
mismo tratamiento reivindicando 
la gestión del IMV en sus respecti-
vos ámbitos territoriales».  

López, además, incide en el he-
cho de que «no tiene cabida, desde 
un estricto análisis jurídico», que se 
«invoque la especificidad de las ha-
ciendas forales para justificar que 
los territorios forales o autonómicos 
asuman la gestión del IMV» ya que 
esas «particularidades no juegan 
papel ninguno» en este respecto. 

Sin embargo, en el Ministerio de 
Seguridad Social señalan precisa-

mente esa misma foralidad para 
justificar el traspaso. «Se fija que 
se realizará la transferencia de la 
gestión tanto a Navarra como a 
País Vasco dado que estas comuni-
dades cuentan con su hacienda fo-
ral propia», explican fuentes del 
departamento que dirige José Luis 
Escrivá. «Que se transfiera la ges-

tión no quiere decir que los requi-
sitos vayan a ser diferentes en los 
distintos territorios», prosiguen, y 
añaden que «en todo caso, la pro-
pia norma incluye la posibilidad de 
diferentes vías de colaboración 

con las CCAA en general, no sólo 
País Vasco o Navarra». «En abso-
luto se rompe el principio de uni-
dad», concluyen.  

«PÉRDIDA DE CONFIANZA» 
La denuncia de los letrados se pro-
duce después de que el PNV haya 
elevado de manera considerable la 

presión para obtener 
inmediatamente la 
transferencia del IMV. 
De hecho, más que pre-
sionar lo que ha hecho 
la formación jeltzale es 
advertir de que se pue-
de producir una «pérdi-
da de confianza», con 
las consiguientes posi-
bles consecuencias en 
votaciones trascenden-
tales. 

Así lo advirtió el di-
putado Iñigo Barandia-
ran en la sesión de 
control del pasado 
miércoles, ante lo que 
Escrivá negó que esté 
poniendo ningún tipo 
de obstáculo en el pro-
ceso. La respuesta no 
convenció al PNV, y su 
portavoz parlamenta-
rio, Aitor Esteban, cali-
ficó de decepcionante» 
la actitud del ministro. 
«Los términos pacta-
dos son meridianos y 

el régimen económico que supone 
el Concierto muy claro. Su resis-
tencia incomprensible. ¿Es cons-
ciente de los problemas que gene-
rará? No lo creo», afirmó según 
informa Europa Press. 

Los letrados de la 
Seguridad Social 
critican la ruptura 
de la caja única  
Advierten del riesgo de ceder al PNV el ingreso 
mínimo y denuncian su inconstitucionalidad 

«Es una discriminación 
entre dos tipos de 
comunidades que no 
tiene justificación»

DATOS 

461,5 E 
Mínimo. Es la cuantía mínima a la que 
asciende el Ingreso Mínimo Vital. La cifra 
puede llegar hasta los 1.015 euros en el caso 
de los hogares formados por cinco miembros. 

850.000 
Hogares. Es a los que el Gobierno afirmó que 
llegaría el IMV a cierre de 2020. En las últimas 
semanas el proceso se ha acelerado, pero seis 
meses después el objetivo todavía está lejos: 
Escrivá apuntó a finales de mayo que «en estos 
días» se llegaría a 700.000 beneficiarios.   

20% 
Aprobadas. Porcentaje de las solicitudes 
válidas que la Seguridad Social ha aprobado. 
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MARÍA CUESTA / V. R. ALMIRÓN 
MADRID 

El Gobierno de coalición vuelve a de-

sangrarse por la herida abierta con 

la ley de vivienda. Mientras el PSOE 

busca el momento para llevar ante el 

Tribunal Constitucional la ley cata-

lana que limita los precios del alqui-

ler, Unidas Podemos y socios parla-

mentarios clave para Sánchez como 

ERC, Bildu, Junts, la CUP, Más País y 

Compromís unieron ayer sus fuerzas 

en el Congreso para intentar frenar 

esta deriva.  

La escena se vivió ayer en la Cáma-

ra Baja, adonde acudió el sindicato 

de inquilinos catalán, uno de los más 

activos en la defensa del tope a estas 

rentas, para pedir al Ejecutivo que 

Los socios de Sánchez 
reabren la herida con  
el PSOE por la vivienda
∑ Podemos, ERC y Bildu 

unen fuerzas para 
frustrar el recurso  
al TC de la ley catalana 

PSOE 

El PSOE se niega a limitar los 
precios de los alquileres tal y como 
se establece en la legislación 
catalana y solo prevé la posibilidad 
de ofrecer exenciones fiscales. En 
el entorno de Podemos temen que 
la intención de Iceta sea llevar al 
próximo Consejo de Ministros el 
recurso, aunque en el departamen-
to de Política Territorial se asegura 
que la negociación aún sigue 
abierta.   

Unidas Podemos  

En el entorno de Unidas Podemos 
se entiende que la limitación de los 
precios es un acuerdo del Gobierno 
de coalición y que se refrendó 
después en el marco del acuerdo 
presupuestario, por lo que supone 
una cuestión irrenunciable en la 
ley de vivienda.

UNA VIEJA LUCHA

Vista panorámica de la ciudad de Barcelona  // EP

«tome nota de una ley que está fun-

cionando en Cataluña y que permiti-

ría que miles de familias que no vi-

ven en Cataluña se pudieran benefi-

ciar de una regulación así», según dijo 

su portavoz Jaime Palomera. Tras él 

se encontraban los representantes de 

las citadas formaciones políticas. «Es-

tamos totalmente en contra de un po-

sible recurso de inconstitucionalidad 

porque esta es una ley (la catalana) 

pionera que marca lo que hay que ha-

cer a nivel nacional. Ya hemos visto 

los buenos efectos de esta ley en Ca-

taluña y ahora deseamos eso para el 

conjunto del Estado», dijo ayer la di-

putada de Unidas Podemos Sofía Cas-

tañón. 

En el entorno de la formación mo-

rada se da por sentado que el depar-

tamento de Política Territorial quie-

re llevar el recurso al próximo Con-

sejo de Ministros. Extremo que, 

oficialmente, no dan por seguro en el 

equipo de Miquel Iceta, donde prefie-
ren dar margen a la negociación y  se 

apunta a que el plazo para extender 

las conversaciones expira el 21 de ju-

nio. Otras fuentes del Gobierno, sin 

embargo, aseguran que la decisión 

del recurso ya está tomada aunque 

recuerdan la necesidad de encajar en 

el calendario esta decisión y la con-

cesión de los indultos a los líderes in-

dependentistas.  
Como fuere, el recurso añade más 

leña al fuego en la negociación que 

mantienen PSOE y Podemos a cuen-

ta de la ley de vivienda, que acumula 

ya varios meses de retraso con res-

pecto al calendario comprometido. 

Estas conversaciones se han enquis-

tado precisamente a cuenta del lími-

te a los precios del alquiler, algo a lo 

que se niega el PSOE –solo dispues-

to a ofrecer exenciones fiscales–, mien-

tras que se trata de un punto irrenun-

ciable para Unidas Podemos. En el 

entorno de la formación que lidera la 

vicepresidenta Yolanda Díaz incomo-

da especialmente esta cuestión, pues 

se trata de un acuerdo al que el PSOE 

habría accedido hasta en dos ocasio-

nes, una primero en el acuerdo de coa-

lición y otra después en el marco de 

los Presupuestos Generales del Esta-

do, acuerdo que dio aire a la legisla-

tura. 
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El sector privado se muestra
optimista con el plan de reha-
bilitación, aunque insiste en
la necesidad de facilitar la
tramitación de las ayudas,
que deben llegar de Bruselas
al Ejecutivo y repartirse
entre las comunidades para
después aterrizar en los ayun-
tamientos. Luis Cabrera,
presidente de la Asociación
Nacional de Empresas de
Servicios Energéticos (Anese),
señaló durante la jornada:
“Necesitamos que los trámi-
tes sean ligeros”. En la mis-
ma línea habló Elena Gonzá-
lez Sánchez, directora de

Servicios Energéticos en
Acciona: “El riesgo es la tra-
mitación; cómo los fondos
van desde Bruselas a los
ayuntamientos”. González
aprovechó para pedir fórmu-
las que permitan agrupar los
proyectos de obras por comu-
nidades de vecinos, para
agilizar el plan. La ejecutiva
de Acciona también criticó
que no se puede hacer frente
al aumento de reformas con
la misma organización que
años atrás: “No podemos
pasar de 40.000 viviendas a
150.000 con los mismos me-
canismos”.

El ministro de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana, José
Luis Ábalos, concretó ayer algu-
nas cifras del plan de rehabilita-
ción de viviendas, que contará
con 6.820 millones de euros de
los fondos de recuperación euro-
peos (de los cuales 1.000 millo-
nes son para nueva promoción)
y comenzará a llegar este año.
La ayuda para la reforma de ba-
rrios será de hasta 19.200 euros
por vivienda, y se reduce hasta
los 2.000 euros para el progra-
ma de rehabilitación de casas in-
dividuales, según adelantó el mi-
nistro en la jornada Rehabilita-
ción energética: pasos hacia una
recuperación sostenible, organi-
zada por EL PAÍS y Acciona.

“En el caso de los barrios
[una de las líneas de trabajo] se
puede subvencionar el 80%, es
decir, más de 19.000 euros por
vivienda, cuando haya mejoras
energéticas importantes. Estos
porcentajes e importes se van
graduando básicamente por fac-
tores ambientales y sociales”, di-
jo Ábalos. Una subvención de
esa cuantía, la máxima, se logra-
rá si se realiza una reforma inte-
gral del hogar, aunque las ayu-
das podrán variar según crite-
rios que no detalló. Si se cum-
plen todos los requisitos, el Esta-
do subvencionará hasta el 80%
de un máximo de 24.000 euros
por casa, es decir, una subven-
ción de 19.200 euros. En el caso
de obras individuales, la ayuda
máxima será de 2.000 euros, el
40% de una reforma de 5.000 eu-
ros, a lo que se añadirían las des-
gravaciones fiscales, en las que
el Gobierno está trabajando.

El secretario de Estado de Vi-
vienda, David Lucas, concretó a
este periódico que los 24.000 eu-

ros que, calculan, costará la re-
habilitación de las viviendas es
una cifra aproximada tras pro-
rratear el coste total de la obra
del edificio entre cada uno de
los vecinos. “La reforma deberá
acometerla todo el edificio, no
una sola casa. De hecho, si en un
barrio hay 15 bloques, tienen
que entrar todos en la rehabilita-
ción”, afirmó Lucas, quien tam-
bién aclaró que el presupuesto
podrá superar los 24.000 por ve-
cino, pero que a partir de ahí
será la comunidad de vecinos la
que aporte el resto.

En el caso de que la rehabili-
tación quiera hacerla una única
casa dentro de un edificio, debe-
rá solicitarla por la vía indivi-
dual, donde la ayuda máxima
son 2.000 euros para un proyec-
to de 5.000 euros. Esto también
se aplica para un barrio de unifa-

miliares, incluso si concurren
de manera coordinada a la ayu-
da, ya que se consideran vivien-
das individuales, en opinión del
responsable de Vivienda.

Ábalos no escondió cierto te-
mor por el hecho de que “una
parte de la financiación [de las
reformas] corre por cuenta de
los beneficiarios”. “Nos preocu-
pa que esto constituya una ba-
rrera para que se realicen las
obras o que deriven los fondos
desproporcionadamente hacia
familias o barrios con mayor ca-
pacidad financiera”, aseguró el
ministro. Por eso, añadió, para
que las familias con menos re-
cursos puedan también optar a
estas ayudas, el Gobierno eleva-
rá la subvención hasta el 100%
de la reforma “teniendo en cuen-
ta criterios eminentemente so-
ciales”, aunque no los concretó.

Para los casos en los que no
se cumplan estos requisitos,
Ábalos hizo un llamamiento al
sector privado para financiar la
cantidad restante de la reforma
(hasta 4.800 euros en una vivien-
da en bloque y 3.000 euros en
una casa individual): “Las em-
presas y entidades bancarias tie-
nen un papel clave”, sostuvo. En
este sentido, el ministro aseguró
que están trabajando con los
bancos para que aporten la fi-
nanciación necesaria a los vecin-
darios: “Vamos a facilitar esta fi-
nanciación con contratos mode-
lo y, en algunos casos, con ava-
les”, dijo. La idea que plantea
también el Ministerio de Agen-
da Urbana es que los vecinos de-
vuelvan después estos présta-
mos con el ahorro que aporte la
mayor eficiencia energética que
resulte de la obra.

Para recibir las subvenciones
anunciadas ayer, el proyecto de
renovación de la vivienda debe-
rá reducir comomínimo un 30%
el consumo de energía primaria
no renovable en el hogar. “Al
igual que las subvenciones son
importantes, los requisitos son
exigentes” dijo el ministro. De
esta forma, se espera reducir la
contaminación de los hogares,
responsables del 30% de las emi-
siones de gases contaminantes.

Además del criterio energéti-
co, Ábalos distinguió entre “re-
formas integrales” de inmue-
bles, que aspirarán a la máxima
ayuda, e intervenciones meno-
res —por ejemplo, sustitución
de ventanas— con una subven-
ción “más limitada”. La ayuda
mínima a recibir en la reforma
de edificios será del 35%, según
el Plan de Recuperación, Trans-
formación y Resiliencia, presen-
tado en abril.

Las empresas demandan
menos trámites y más ligeros

Las ayudas a la rehabilitación de
vivienda llegarán hasta 19.200 euros
Ábalos anuncia que el Estado cubrirá el 80% de obras conmejoras energéticas importantes

DANIEL LARA, Madrid

El ministro José Luis Ábalos, durante su intervención en el evento organizado por EL PAÍS ayer en Madrid. / SANTI BURGOS
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ElMinisterio deTrabajo ha lanza-
do una propuesta para limitar la
contratación temporal. El docu-
mento encontró ayer la oposición
frontal de todas las asociaciones
empresariales reunidas en la co-
misión de diálogo social de CEOE.
En esta cita hubo respuestas aira-
das al plan de Trabajo, sobre todo
de sectores como la agricultura,
muy perjudicados. Sin embargo,
según explican diversos asisten-
tes, en la reunión se concluyó que
la patronal debe ofrecer alternati-
vas que eviten el daño al tejido
productivo que entrañaría la pro-
puesta del ministerio.

“Intentaremos articular solu-
ciones en línea con lo que pide
Bruselas, que no sean nocivas pa-
ra el empleo y teniendo en cuenta
que no es fácil con tanta diversi-
dadde sectores”, explica una fuen-
te de la reunión. Y añade que por
delante tendrá que ir el sector pú-
blico, que saca al privado 12 pun-
tos de temporalidad.

Europa exige reducir la eleva-
da temporalidad. Y la patronal
identifica queuna parte importan-
te se debe al abuso de la Adminis-
tración española, con tasas muy
superiores a las de cualquier otro
país. También sostiene que otra
parte se origina en la composi-
ción sectorial de la economía, con
un alto peso de actividades esta-
cionales: por ejemplo, la hostele-
ría española se dispara en verano.
E influyen los problemas del siste-
ma educativo. Dicho esto, admi-
ten que se pueden tomarmedidas
razonables y que no supongan un
lastre para la actividad. En la reu-
nión se sugirió, por ejemplo, la
posibilidad de establecer por sec-
tores un porcentaje máximo de

contratación de temporales. Se-
gún la propuesta de Trabajo, el
contrato temporal solo podrá
usarse para puntas de produc-
ción o para sustituir a un trabaja-
dor, pero no para una actividad
propia, nunca más de un año y
pasarán a ser indefinidos pasados
24 meses de su contratación en
un periodomáximo de 30meses.

No se podrá emplear para tem-
poradas o campañas y en su lugar
se emplaza al uso del fijo disconti-
nuo. También se suprime el con-
trato de obra y servicio. Y el despi-
do será nulo si se declara que hu-
bo uso fraudulento. En definitiva,
según apuntan los empresarios,
brinda más protección al tempo-
ral que al indefinido.

2.000 páginas de críticas
La CEOE ha recibido más de
2.000páginas con críticas a la pro-
puesta en las que se señala cómo
afectará a los sectores. En las con-
versaciones de este periódico con
las asociaciones, las dudas plan-
teadas han sido muchas y varia-
das. Así, la agricultura tiene se-
rias dificultades para contratar
gente que no sea extranjera y la
traen para unosmeses, por lo que
duda sobre el uso de los contratos
fijos discontinuos. Las bodas en la
hostelería, ¿son una punta de tra-
bajoo actividadpropia?Enun sec-
tor sin precariedad como el auto-
móvil, ¿qué sucede cuando se lan-
za un coche y precisan tempora-
les para montar la nueva cadena
de montaje? ¿Qué ocurre con la
campaña de navidad o rebajas en
el comercio? En las grandes su-
perficies es habitual la promo-
ción puntual de un producto de-
terminado, recuerdan. En la for-
mación en línea, los profesores
son contratados por horas o días.

También es habitual utilizar el
contrato de obra y servicio en la
construcción, consultoría, inge-
niería o para crear una web.

“La mitad de los trabajadores
no tiene formación profesional o
universitaria, demodoque suúni-
ca vía de acceso al mercado labo-
ral es la experiencia. El 79% de las
conversiones de temporal a indefi-
nido son de personal no formado.
El contrato temporal es su puerta
de entrada y su limitación dificul-
taría que acumulen experiencia”,
dice Luis Pérez, de Randstad.

Por otra parte, la conversión
obligatoria de temporal a fijo no
solo se ciñe a la persona que ha
estado24meses. Tambiénal pues-
to que ha estado 24meses ocupa-
do por contratos temporales. Esto
representaría un quebradero de
cabeza para Recursos Humanos,
que tendría que vigilar que no au-
menten los puestos, explican.

Fuentes de Trabajo aclaran
que el documento “está someti-
do al diálogo social y no es una
propuesta cerrada”. También
confrontan las ideas deslizadas
por algunos sectores en cuanto
a la imprevisibilidad: “Cuando
las empresas contratan a cama-
reros para atender terrazas de
verano no están ante necesida-
des temporales, porque abren to-
dos los veranos, por lo que la
necesidad de contar con esa par-
te de la plantilla es cíclica. Otra
cosa es que haya variaciones de
actividades, y eso se contempla
en el apartado de las razones or-
ganizativas”, señalan. Además,
aseguran que, a pesar de la expo-
sición del sector productivo a
los trabajos estacionales o de
campaña, “esto no está reñido
con moldes contractuales esta-
bles y flexibles a la vez”.

El encaje del nuevo modelo
de contratación supondría
para algunos sectores una
transformación forzosa que
no están dispuestos a llevar
a cabo. Es el caso de la hos-
telería, donde aseguran que
prever los recursos de perso-
nal necesarios para cubrir
una campaña no es una
ciencia exacta. “Mientras
que el sector hotelero vaca-
cional suele poder planificar
sus ocupaciones con cierta
anticipación, en la restaura-
ción no ocurre lo mismo.
Establecer un sistema forzo-
so de fijos discontinuos no
puede ser obligatorio”, ad-
vierte Emilio Gallego, secre-
tario general de la patronal
Hostelería de España.

Las discrepancias que
emergen desde la hostelería
entroncan con las del cam-
po. Según indican fuentes
representativas del sector
agrario, “el campo no se
puede permitir hacer fijos a
todos los trabajadores, ni
siquiera bajo la modalidad
del contrato fijo disconti-
nuo”. Como también señala-
ban desde el sector hostele-
ro, en la agricultura y en el
campo “no se puede prede-
cir milimétricamente la
actividad, y hay que estar
ajustando continuamente
las cargas laborales y su
distribución a lo largo del
tiempo”, apuntan.

Hostelería y
agricultura:
rechazo total

La patronal busca alternativas al veto
de Trabajo a la temporalidad laboral
La CEOEmuestra su oposición y cree que se pueden dar soluciones que no lastren el empleo

ANTONIO MAQUEDA
GORKA R. PÉREZ, Madrid

El presidente de la patronal CEOE, Antonio Garamendi, el pasado viernes en Sanxenxo (Pontevedra). / BEATRIZ CÍSCAR (EP)
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La vigueur de la reprise 
relance le débat 

sur l’inflation

l En mai, l’inflation a atteint 5 % sur un an aux Etats-Unis, au plus haut 
depuis 2008. l Craintes de surchauffe outre-Atlantique. l La BCE 
révise ses prévisions économiques à la hausse, mais estime que les prix 
resteront sages. l Les économistes s’interrogent pour savoir si ce retour, 
favorisé par la forte reprise en cours, est structurel ou temporaire.  // PAGE 6 
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de la monnaie hélicoptère qui arrive 
directement aux ménages et aux 
entreprises », estime Pascal Blanqué.

Autre explication des regains
inflationnistes à venir : « le faible 
coût du travail en Chine », qui a long-
temps pesé sur les salaires dans les 
pays développés, « jouera moins au 
cours des prochaines années », les 
salaires chinois étant eux aussi, 
appelés à grimper, considère 
l’expert d’Amundi. Il est catégori-
que : « Les banques centrales ne vont
pas réussir à contrôler l’inflation. » 
Le monde serait à l’aube d’un 
retour aux années 1970, caractéri-
sées par une croissance faible et 
une inflation forte. Ce que pense 
aussi Larry Summers, l’ancien 
secrétaire d’Etat au Trésor qui juge 
que « l’inflation a plus de chance 
d’être au-dessus de 5 % cette année 
qu’en dessous de 3 % ».

Gilles Moëc, chef économiste
d’Axa IM, en doute. Même s’il 
reconnaît que « le risque inflation-
niste est réel » à la suite du plan 
Biden, « nous ne sommes pas encore
dans un scénario de spirale inflation-
niste auto-entretenue ». Il est diffi-
cile d’imaginer une hausse rapide 

des salaires puisque « la Chine est le
producteur en dernier ressort 
aujourd’hui. Le pays procure l’offre 
déficitaire aux pays occidentaux qui 
redémarrent ».

William De Vijlder, chef écono-
miste de BNP Paribas, mise lui aussi
sur des tensions temporaires, souli-
gnant que « les entreprises américai-
nes mettent l’accent sur l’automati-
sation ». Si cela se concrétise, le 
marché du travail sera moins tendu
que prévu. De toute façon, « l’écono-
mie américaine ne peut pas atteindre
de surchauffe qui ne puisse plus être 
contrôlée par la Fed en six mois », 
tranche Gilles Moëc.

Les taux américains à long 
terme ne grimpent plus
C’est aussi ce que pensent les mar-
chés financiers puisque les taux 
américains à long terme ont arrêté 
de grimper. Même si la Fed a indi-
qué son intention d’être plus conci-
liante avec l’inflation, c’est un signe 
qui montre que les investisseurs ne 
croient pas à une hausse structu-
relle des prix à la consommation.

Les anticipations d’inflation des
ménages restent toutefois à sur-

veiller, car elles montent. En mai, 
les Américains s’attendaient à ce 
que les prix grimpent de 4,6 % sur 
les douze prochains mois, contre 
2,5 % en moyenne attendus ces der-
nières années. C’est peut-être de là 
que le danger viendra.

Dans la zone euro, le danger sem-
ble écarté. Le stimulus budgétaire 
est bien moindre que de l’autre côté
de l’Atlantique. La BCE table sur un 
pic d’inflation cette année et un 
retour aux alentours de 1,5 % dès 
l’an prochain. Ce qui est aussi la 
preuve d’une économie moins 
dynamique. n

l Certains économistes craignent une surchauffe de l’activité aux Etats-Unis et un retour structurel de l’inflation. 
l Le risque semble encore maîtrisé, pensent d’autres. C’est aussi ce que considèrent les marchés financiers.

Le retour de l’inflation, la grande 
interrogation des économistes

Guillaume de Calignon
 @gcalignon

C’est le sujet qui occupe le temps de 
cerveau disponible des économis-
tes. Pour ceux de la Deutsche Bank, 
c’est même « le sujet macroéconomi-
que déterminant de cette décennie ». 
L’inflation va-t-elle faire son retour 
dans la durée ? La question se pose 
aujourd’hui, notamment aux Etats-
Unis où les prix à la consommation 
ont grimpé de 5 % en mai sur un an. 
Et les positions sont assez tranchées.

Il y a d’abord ceux qui pensent
que l’inflation va revenir pour de 
bon. « Nous sommes dans un chan-
gement de régime, un nouveau con-
sensus est en train de se mettre en 
place avec une demande forte de la 
société pour un surcroît d’inflation »,
estime ainsi Pascal Blanqué, direc-
teur des gestions d’Amundi, qui 
s’est exprimé lors d’une conférence 
de presse la semaine dernière.

Les salariés veulent 
leur part du gâteau
Sur le plan politique et social, l’éco-
nomiste « voit dans les débats amé-
ricains une contestation du partage 
entre les salaires et les profits tel qu’il
s’est fait ces 40 dernières années ». 
Les salariés vont pousser pour 
avoir leur part du gâteau après que 
les actionnaires en ont largement 
profité. Donc « il faut s’attendre à 
une élévation du niveau des taux et 
de l’inflation ».

Le directeur d’Amundi avance
plusieurs raisons. D’abord, « la réor-
ganisation des chaînes de production 
sera durable », juge-t-il. Ensuite, « la 
façon dont la monnaie est créée est 
importante pour définir le niveau 
futur de l’inflation. Or, en 2008, la 
monnaie a été injectée pour les ban-
ques et s’est retrouvée dans leurs 
réserves excédentaires. Ce qui n’était 
pas inflationniste. Aujourd’hui, c’est 

CONJONCTURE

« Nous ne sommes 
pas encore dans un 
scénario de spirale 
inflationniste 
auto-entretenue. »
GILLES MOËC
Chef économiste d’Axa IM

« Les banques 
centrales 
ne vont pas réussir 
à contrôler 
l’inflation. »
PASCAL BLANQUÉ
Directeur des gestions 
d’Amundi
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Entreprises : Paris 
perd patience face 
à l’inertie de Pékin

COMMERCE Malgré l’appel lancé 
en novembre 2019 à Pékin par 
Emmanuel Macron pour une 
« accélération de l’ouverture du mar-
ché chinois » aux entreprises fran-
çaises, les avancées restent minces 
et de nombreux espoirs ont été dou-
chés. A la « liste d’irritants qui 
s’allonge »,  s’ajoute la grande 
muraille sanitaire érigée par la 
Chine, qui gêne considérablement 
la vie des expatriés et inquiète les 
milieux d’affaires. // PAGE 18L
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gros mangeurs de viande de porc 
au monde. Mais quelques minutes 
avant la rencontre, la Chine a fait 
savoir qu’elle n’était finalement pas 
prête à signer l’accord. « Les minis-
tres sont convenus de conclure les 
négociations d’ici à l’automne pro-
chain », indique Bercy dans un com-
muniqué actant, faute de mieux, 
« les progrès effectués ». L’objectif ini-
tial était d’aboutir à un accord 
avant… fin 2020.

Pas de fumée blanche 
pour Orano
D’autres sujets fixés sur la feuille de
route franco-chinoise de novem-
bre 2019 n’avancent pas. A défaut 
de grand contrat Airbus à annon-
cer, Emmanuel Macron avait mis 
l ’a c c e n t  s u r  l ’o u ve r t u r e  d e 
l’immense marché aéronautique 
chinois aux avions du constructeur
franco-italien ATR, l’Elysée indi-
quant même que plusieurs compa-
gnies chinoises étaient prêtes à pas-
ser commandes. Mais là aussi, les 
négociations traînent en longueur 
et la certification de l’avion ATR 42-
600, qui devait arriver avant 
mars 2020, est toujours dans les 
limbes… Même chose pour l’héli-
coptère H175 d’Airbus qui attend 
toujours le feu vert de l’aviation 
civile chinoise.

Pas de fumée blanche non plus
co ncer nan t  le  mégacon trat 
d’Orano de livraison d’une usine de 
retraitement du combustible 
nucléaire civil. Lors de la visite 
d’Emmanuel Macron en Chine, il 
était prévu qu’un accord « sur le 
prix, le site d’implantation et la 
garantie de bonne fin » soit trouvé 
avant le 31 janvier 2020. Cet accord 
n’a pas eu lieu mais, selon nos infor-
mations, les négociations entre les 
industriels Orano et le chinois 
CNNC ont depuis quasiment 
abouti.

La balle est désormais dans le
camp du politique. Si Paris accuse 
Pékin de souffler le chaud et le froid,
le gouvernement chinois s’offusque
des garanties et demandes de suivis
exigées par les autorités françaises. 
« La France a perdu son droit de 
regard sur le fameux laboratoire 
biologique P4 de Wuhan et ne veut 
pas que l’histoire se répète », expli-
que une source proche du dossier. 
L’épidémie de Covid-19 est passée 
par là. n

Agroalimentaire, aérien, nucléaire : 
Paris exaspéré par Pékin
l Lors de sa deuxième visite d’Etat en Chine en novembre 2019, Emmanuel Macron avait plaidé 
pour une « accélération de l’ouverture du marché chinois » aux entreprises françaises. 
l Dix-huit mois plus tard, rien ne s’est réalisé et Paris perd patience devant les promesses non tenues de la Chine.

Frédéric Schaeffer
 @fr_schaeffer

—  Correspondant à Pékin

Le temps paraît loin où Emmanuel 
Macron trinquait autour d’un verre
de vin de bourgogne avec Xi Jinping
à la foire internationale de Shan-
ghai. Lors de sa deuxième visite 
d’Etat en Chine en novembre 2019, 
le président de la République avait 
plaidé auprès de son homologue 
chinois pour une « accélération de 
l’ouverture du marché chinois » aux 
entreprises françaises.

« La France et la Chine souhaitent
rééquilibrer par le haut leurs échan-
ges économiques bilatéraux », indi-
quait le « plan d’action » publié à 
l’issue de la visite. Dix-huit mois 
plus tard, c’est la douche froide… 
Non seulement parce que le déficit 
commercial de la France vis-à-vis 
de la Chine a atteint un nouveau 
record en 2020 (39 milliards 
d’euros) du fait de la chute des ven-
tes d’Airbus et des achats considé-
rables de masques.

Mais aussi parce que la plupart
des promesses chinoises faites 
durant la visite d’Emmanuel 
Macron n’ont toujours pas été 
tenues. « Au-delà des jolis messages 
sur l’amitié franco-chinoise, rien 
n’avance quand on regarde dans le 
détail, déplore une source française
proche du dossier. La liste des irri-
tants s’allonge et il y a une exaspéra-
tion qui monte dans les ministères 
concernés ».

Le zonage attendra
Le 27 mai dernier, la réunion vir-
tuelle entre le ministre de l’Econo-
mie, Bruno Le Maire, et Hu Chun-
hua, vice-Premier ministre de 
Chine, a été tendue, de l’aveu d’un 
participant. Il était notamment 
prévu que soit signé à cette occa-
sion un accord sur le zonage en cas 
de peste porcine africaine en 
France.

Ce sujet, évoqué directement par
Emmanuel Macron lors de sa visite
en Chine, permet, en cas de foyer 
détecté dans une zone, de permet-
tre aux exportateurs français 
d’autres régions de pouvoir conti-
nuer à vendre en Chine. L’enjeu n’est
pas mince, les Chinois étant les plus

ENTREPRISES

Emmanuel 
Macron aux côtés 
du président 
Xi Jinping 
lors de sa visite 
en Chine en 2019.
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Patrick Drahi 
s’invite au capital 
du britannique BT
TÉLÉCOMS Patrick Drahi, le proprié-
taire de SFR, a fait une entrée surprise 
au capital de l’opérateur historique BT,
ex-monopole d’Etat, dont il s’est offert 
12,1 % du capital. Il en devient ainsi le 
premier actionnaire. Après avoir long-
temps misé sur le sport pour concur-
rencer ses grands rivaux du câble, BT 
veut devenir le champion de la fibre 
optique outre-Manche. Une OPA 
complète de BT par Altice UK n’est pas
à l’ordre du jour, assure le tycoon, du 
moins pour le moment. Le Royaume-
Uni, où Patrick Drahi avait acquis 
Sotheby’s il y a dix-huit mois, rejoint la
liste des pays stratégiques de son 
empire implanté en France, en Israël, 
au Portugal, en République domini-
caine, et aux Etats-Unis. // PAGE 23,
L’ÉDITORIAL DE DAVID BARROUX
PAGE 14 ET « CRIBLE » PAGE 38
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Cet investissement au Royaume-
Uni intervient alors que Patrick 
Drahi redessine les frontières 
de son empire. Photo Boe Romain/Abaca

fibre fasse grimper le cours de BT 
en Bourse. » Depuis le début de 
l’année, l’action BT a déjà pris 41 %…

Il faut dire que l’opérateur met
les bouchées doubles pour rattra-
per son retard. BT raccorde environ 
43.000 foyers… chaque semaine. 
L’objectif est de raccorder 25 mil-
lions de foyers d’ici à 2026, contre 
4,6 millions aujourd’hui. Pour y arri-
ver et dépasser ses concurrents City-
Fibre et Hyperoptic, BT cherchait 
depuis longtemps un partenaire. 
L’opérateur reste sous pression : l’an 
dernier, son chiffre d’affaires a baissé
de 7 % et son Ebitda ajusté de 6 %.

Patrick Drahi n’a pas précisé
comment l’opération a été financée.
Fin 2020, la dette nette d’Altice 
Europe atteignait encore 28,5 mil-
liards d’euros… Mais Altice UK étant
séparé d’Altice Europe, le rachat 
des 12 % de BT n’aura pas d’impact 
immédiat sur les comptes ou sa note
de crédit, selon Moody’s. n

(
Lire l’éditorial de 

David Barroux page 14 

et « Crible » page 38

Quoi qu’il en soit, Patrick Drahi a
d’autant plus les mains libres que 
son groupe, Altice Europe, n’est plus
coté en Bourse. Début 2021, après 
une bataille avec certains action-
naires minoritaires, l’homme 
d’affaires a racheté le solde d’Altice 
pour environ 3,25 milliards d’euros.
Dans la foulée, Altice Europe a 
quitté les marchés, permettant à 
Patrick Drahi de se concentrer sur 
la stratégie de long terme, notam-
ment aux Etats-Unis.

L’eldorado de la fibre
BT est un joli « coup » pour Patrick 
Drahi. Avec 30 millions de clients et 
600 boutiques, l’ex-British Telecom 
est le plus gros opérateur du Royau-
me-Uni et le numéro un du mobile. 
Mais c’est surtout la fibre optique 
qui intéresse Patrick Drahi. « BT a 
une opportunité majeure pour amé-
liorer et étendre son réseau de fibre 
optique au bénéfice de millions de 
foyers à travers le Royaume-Uni. 
Nous soutenons entièrement la stra-
tégie du management de BT pour sai-
sir cette opportunité », explique-t-il 
dans le communiqué.

Le Royaume-Uni est en effet très
en retard par rapport à la France. 
Selon le FTTH Council Europe, 
seuls 15,1 % des foyers britanniques 
sont éligibles à la fibre, contre pres-
que 73 % en France. Avec cet inves-
tissement, Patrick Drahi s’offre donc
des perspectives de croissance, alors
que le Portugal est intégralement 
fibré et que la France, elle, pourrait 
l’être d’ici à la mi-2024. « Le Royau-
me-Uni en ce moment est l’eldorado 
de la fibre. Et cela d’autant plus que le
régulateur, l’Ofcom, s’est engagé à ne 
pas sur-réguler les prix de gros de la 
fibre », explique Tariq Ashraf, ana-
lyste télécoms chez BearingPoint.

« Patrick Drahi estime sans doute
qu’il n’y aura à terme qu’un seul 
réseau fibre au Royaume-Uni, et que 
ce sera celui de BT, décrypte Jean-
Michel Salvador, analyste chez 
AlphaValue. C’est une opération 
financière. Le pari, c’est que ce réseau

l Le PDG-fondateur d’Altice a annoncé 
jeudi le rachat de 1,2 milliard d’actions 
BT pour 2,4 milliards d’euros.
l En prenant 12,1 % du capital, Patrick 
Drahi devient le premier actionnaire 
de l’opérateur britannique historique.

Patrick Drahi devient le premier 
actionnaire de BT au Royaume-Uni

Raphaël Balenieri
 @RBalenieri

Patrick Drahi… traverse la Manche !
Le PDG-fondateur du groupe Altice
a créé la surprise en entrant au capi-
tal de BT, l’opérateur historique au 
Royaume-Uni. L’homme d’affaires, 
propriétaire de SFR en France, a 
racheté 1,2 milliard d’actions BT, 
devenant ainsi son premier action-
naire. Avec 12,1 % du capital, Patrick 
Drahi est à quasi-égalité avec 
Deutsche Telekom (12,06 %) mais 
devant BlackRock (11,58 %) et UBS 
(4,95 %), selon Bloomberg.

Le montant de l’opération n’a
pas été dévoilé, mais au cours actuel
de BT, l’investissement s’élèverait 
à environ 2,4 milliards d’euros. 
En Bourse, l’action BT finissait à 
+6,55 % à la clôture. L’opération est 
réalisée via Altice UK, une société 
créée à cet effet et détenue à 100 % 
par Patrick Drahi via Next Alt Sarl, 
sa société personnelle.

Une OPA complète de BT par
Altice UK n’est pas à l’ordre du jour, 
du moins pour le moment. Altice UK
s’est engagé à ne pas mener un tel 
projet durant les six prochains mois,
soit la durée prévue par le Takeover 
Code britannique. Ensuite, s’il peut 
difficilement racheter le tout (BT 
pèse 19,5 milliards en Bourse), 
Patrick Drahi pourrait monter 
davantage au capital ou influencer 
la stratégie de l’opérateur.

Stratégie de long terme
Cet investissement au Royaume-
Uni intervient alors que le magnat 
des télécoms redessine les frontiè-
res de son empire. Altice est présent
en France avec SFR, en Israël avec 
Hot, aux Etats-Unis via Altice USA, 
en République dominicaine ainsi 
qu’au Portugal. Dans ce pays, Altice 
a exploré l’idée de se séparer de 
Meo, son opérateur local qu’il avait 
racheté fin 2014.

TÉLÉCOMS

Les chiffres clés

30
MILLIONS

Le nombre de clients 
de l’opérateur britannique 
historique.

25
MILLIONS

Le nombre de foyers 
que BT compte raccorder 
à la fibre d’ici à 2026.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Il Sole 24 Ore  Nacional, 1

 Prensa Escrita

 334 519

 333 014

 999 041

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/06/2021

 Italia

 12 068 EUR (14,709 USD)

 90,97 cm² (14,7%)

 2557 EUR (3117 USD) 

Piano sblocca costi per l’edilizia
La mossa del Govemo

In vista un DI che consente 
diaggiom areilistin i 
evitando lo stop dei cantieri

Compensazioni in corso 
d’opera o conguagli finali 
con aumenti dell’8-io%

Dopo due mesi di pressing dei co- 
struttori sui rincari delle materie pri
me, che frenano i lavori basati su pre- 
ventivi precedenti, il govemo scende 
in campo per temperare gli effetd del 
caro materiali La norma potrebbe 
essere inserirá in un decreto legge del 
ministro Giovannini. Due le ipote- 
si nei lavori pubblici: compensazioni 
in corsod'opera o intervento «acon- 
guaglio» in favore delle imprese 
danneggiate in caso di aumenti del- 
T8-io%. Alio studio misure anche per 
i lavori legati al Superbonus.

Santllll — apag.3
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Costi edilizi alie stelle, interviene il govemo
Il decreto. Due opzioni sul tavolo di Mef e Infrastrutture: compensazioni I I110%. Contraccolpi anche sui lavori del Superbonus ma su questo per ora
in corso d’opera come nel 2008 o conguagli. Interventi per oscillazioni oltre 1’8% il govemo é fermo. In Parlamento si studia una flessibilitá ai massimali di costo

Glorglo Santllll
ROMA

II governo interverrá per tempera
re «eccezionalm ente» gli effetti 
del caro m ateriali sugli appalti di 
lavori pubblici. La norma é all’esa- 
m e dei m inisteri dell’Econom ia e 
delle Infrastrutture e potrebbe es- 
sere inserita in un decreto legge 
che il m inistro delle Infrastruttu- 
re, Enrico Giovannini, dovrebbe 
portare la prossim a settim ana in 
Consigno dei m inistri (d ifficile si 
faccia in  tem po per oggi). In que
sto decreto anche le norm e per 
sem plificare l ’approvazione del 
contratto di program m a di Rfi 
2020-21. Non ci sono ancora deci- 
sioni, invece, perquel che riguarda 
il Superbonus, dove puré i rincari 
hanno rallentato lavori il cui im 
porto era calcolato su  preventivi 
fatti precedenti agli aum enti.

Dopo tre mesi di pressing fortis- 
sim o d ell’associazione nazionale 
dei costruttori edili (Anee), che ha 
spiegato com e i rincari abnorm i 
della prima parte del 20 2 1 penaliz
zino duram ente le im prese appal- 
tatrici e potrebbero portare al 
blocco dei cantieri in  corso, il go
verno batte ora un colpo, ricono- 
scendo che quelle richieste aveva- 
no un fondamento.

Per il settore dei lavori pubblici ci 
sono sul tavolo due ipotesi: il recu
pero di un m eccanismo giá speri- 
mentato nel 2008 attraverso «com
pensazioni» in corso d’opera oppu- 
re un intervento «a conguaglio» in 
favore delle imprese danneggiate. 
L'intervento sarebbe comunque di

natura eccezionale e straordinaria 
e in nessun m odo conflgurerebbe 
un ritorno ai vecchi meccanismi 
della revisione prezzi.

La norm a del 2008 aggiornata 
prevede che sia il m inistero delle 
Infrastrutture a svolgere una rile- 
vazione dei prezzi dei materiali piü 
importanti e che decida di interve- 
nire con una «compensazione» sui 
singoli materiali solo dove le oscil
lazioni di prezzo (al rialzo o al ri- 
basso) superino I’8% (in caso di of- 
ferte form úlate nel 2020) o il 10% 
(in caso di offerte antecedenti). A

ENRICO
GIOVANNINI
Ministro delle 

Infrastrutture e 
della Mobllitá 

Sostenlbili

fissare i materiali su cui la compen
sazione puó intervenire e la misura 
sarebbero due decreti del m iniste
ro: il primo riguarderebbe le rileva- 
zioni relative al primo sem estre 
2021 e arriverebbe entro il 3 1  luglio 
20 2 1 m entre il secondo, relativo ai 
prezzi del secondo sem estre, arri
verebbe a fine gennaio. La com 
pensazione, funzionante nei due 
sensi, al rialzo e al ribasso consen- 
tirebbe alia stazione appaltante di 
recuperare nel caso a  breve i prezzi 
dovessero sgonfiarsi.

L ’ipotesi del conguaglio - che 
potrebbe essere a fine opera o a fi
ne anno - consentirebbe di rallen- 
tare il rim borso evitando di inter-

IHAGOECONOHiCA

In cantiere. I rincari hanno riguardato non solo l'acciaio, ma anche materiali fondamentali come i polietilenl, il rame e il petrolio

venire a com pensazione nel m o
mento in cui é ancora forte l’onda- 
ta rialzista dei prezzi.

I rincari hanno riguardato anzi- 
tutto il prezzo dell’acciaio che, tra 
novembre 2020 e m aggio 2021, ha 
registrato un aumento eccezionale 
pari a  +150% (elaborazione Anee su 
dati Meps -  prezzo base del “ ferro - 
acciaio tondo per cemento arm a
to”). Ma la dinám ica - oltre ai pro- 
dotti siderurgici - si osserva anche 
in altri materiali di primaria impor- 
tanza per l’edilizia, come, ad esem- 
pio i polietileni, che tra novembre 
2020 e aprile 2021 hanno mostrato 
incrementi superiori al 110% , il ra
me +29,8% e il petrolio +45,3% (ela
borazione Anee su dati Prometeia).

Anche sul Superbonus si stan- 
no m etiendo a punto p roposte 
p er com pensare i rincari dei m a
teriali, soprattutto a  livello parla
mentare, per alzare o rendere piü 
flessib ili i m assim ali di costi con- 
tenuti nel d ecreto  in term in iste
r ia le s  agosto  2020.

Per ora 11 governo su  questo 
aspetto non sembra intenzionato a 
intervenire m odificando i m assi
mali con un decreto che coinvolge- 
rebbe com unque il concertó di 
quattro ministeri (Sviluppo econó
mico, Transizione energética, In- 
frastrutture ed Economía).

L’ ipotesl a lternativa che po
trebbe essere  p roposta in sede 
parlamentare é di garantiré per un 
periodo transitorio una flessib ili
tá da quantificare in  percentuale 
dei m assim ali dei singoli prezzi 
fissati dal decreto.

e WUOOUZKM KSERVATA

L e  ip o t e s i  a lio  s t u d io

O

IL DECRETO LEGGE 
A tte so  In Cdm
Per temperare gli effetti del 
caro materiali sugli appalti di 
lavori pubblici il govemo 
interverrá con una norma 
all’esame dei m inisteri 
deli'Econom ia e delle 
Infrastrutture. Potrebbe essere 
inserita in un decreto legge che 
il m inistro delle Infrastrutture 
dovrebbe portare la prossima 
settimana in Consig lio dei 
m inistri

O

LE DUE IPOTESI 
Interventi eccezlona ll
Per ¡I settore dei lavori pubblici 
ci sono sul tavolo due Ipotesi: ¡I 
recupero di un meccanismo giá 
sperimentato nel 2008  
attraverso «compensazioni» in 
corso d'opera oppure un 
intervento «a conguaglio» in 
favore delle imprese 
danneggiate. Un intervento che 
sarebbe assolutamente di 
natura eccezionale e 
straordinaria

O

IL SUPERBO NUS 
La v ía  parlam enta re
Anche su l Superbonus si 
stanno m ettendo a punto 
proposte  per com pensare i 
rincari dei materiali.
L 'ipo tes i che potrebbe essere 
proposta  in sede 
parlam entare é di garantiré 
per un periodo transito rio  
una f le ss ib ilitá  da 
quantificare  in percentuale 
dei m assim a li dei singoli 
prezzi f issa ti dal decreto.
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LA  LO T T A  A L  COVID

Biden annuncia
un programma
mondiale
per la vaccinazione

«Annunceró una strategia mon- 
diale per i vaccini». É quanto ha 
dichiarato ai giomalisti il presiden- 
tedeglí Stad Unid, Joe Biden, poco 
prima di imbarcarsisulTAir Forcé 
Onedlretto inGran Bretagna, dove 
venerdi parteciperáal G7, prima 
tappa del viaggio in Europa. Se
condo il Washington Post, gil Usa 
stanno acquistando 500 milioni di 
dosi di vaccino Pfizer da donare a 
Paesiabassoreddito. —paginas
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Biden: «Al G7 annunceró 
un piano per il mondo» 
Approvato passaporto Ue

In partenza per il G7. II presidente Joe Biden sull'Air Forcé One

Viaggisenzadivieti

Gli Usa acquisterebbero 
da Pfizer 500 milioni 
di dosi per altri Paesi

La promessa di Joe Biden, pronun- 
ciata proprio prima di decollare al
ia volta dell’Europa per il suo pri
mo viaggio all'estero da presidente 
degli Stati Uniti, é un piano di vac- 
cinazioni per il mondo. Un piano 
che secondo antidpazioni di stam- 
pa comprenderebbe l’acquisto da 
parte degli Usa di 500 milioni di 
dosi di vaccino Pfizer da donare ai 
Paesi a basso reddito.

Uno dei risultati piü concreti at- 
tesi dai G7 a cui Biden parteciperá 
insieme ai capi di Stato o di Govemo 
di Gran Bretagna, il Paese ospitante, 
Francia, Italia, Gemianía, Giappone 
e Cañada. Chiamati a dimostrare 
nei fatti la capacita di risolvere i 
problemi globali dei Paesi piü for
tunad, ai primi posti nelie percen- 
tuali di persone vaccinate.

Tanto che, perquanto riguarda la 
Ue, il Parlamento europeo ha potuto 
daré semáforo verde al «Digital Co
vid certifícate». L’Europarlamento 
haapprovato.a larga maggioranza, 
il regolamento che istituirá ii certifi- 
cato Covid Ue digitale, o Green Pass. 
Lo ha annunciato a Strasburgo il 
presidente del Parlamento europeo, 
David Sassoli. II pass attesterá I’av- 
venuta vaccinazione completa (con 
validitá a partiré da 14 giorni dopo 
l’ultimadose), la guarigione dai Co- 
vid-19 (fa fede il tampone positivo, 
dopo l’undicesimo giom o per 180 
giorni) e l’esito negativo di un test 
(72 ore di validitá per ii molecoiare, 
48 ore per il rápido).

II certificato sará rilasdato gra
tuitamente dalle autoritá nazionali 
e sará disponibile in formato digi
tale o cartaceo con un códice Qr. in 
pratica, si tratta di tre certifican di- 
stinti per la vaccinazione, la guarí - 
gione e il test. Un quadro comune 
deila Ue renderá i certificati com- 
patibili e verificabili in tutta l’Unio- 
ne europea. II sistema si applicherá 
dai primo luglio 2021 e resterá in 
vigore per 12 mesi.

Durante i negoziati tra le istitu- 
zioni, i deputati hanno ottenuto un 
accordo che stipula che gli Stati deila 
Ue non potranno imporre ulteriori 
restrizioni di viaggio ai titolari di 
certificad, come quarantena, autoi- 
solamento o test, «a meno che non

siano necessarie e proporzionate 
per salvaguardare la salute pubbli- 
ca». Si dovrá tenere corno delle pro
ve sdentifiche, «compresi i dati epi- 
demiologid pubblicati dai Centro 
europeo per la prevenzione e il con
trallo delle malattie(Ecdc)».

I Paesi deila Ue sono incoraggiati 
a garantiré che i test abbiano prezzi 
abbordabili e siano ampiamente di- 
sponibili. Su richiesta del Parla
mento, la Commissione si é impe- 
gnata a mobllitare 100 milioni di eu
ro dallo strumento per il sostegno di 
emergenza per consentiré agii Stati 
membri di acquistare test per il rila- 
scio di certificati di test digitali.

I dettagli sonoquesti: Un Paese é 
libero di scegliere di riconoscere e 
rilasdare il Pass anche dopo la pri- 
ma dose, ma ogni Stato puó decide- 
re di comportarsi come crede. Le 
persone guarite dai Covid-19 do- 
vrebbero essere esentate da test e/o

é L'Europarlam ento 
ha d ato  il vía libera 
al certificato  d igitale 
che esclude ulteriori 
restrizioni nell’Unione

quarantene nei 180 giorni successi- 
vi al test Per positivo, che attesta 
l’aw enuta infezione (la validitá é a 
partiré dall’undicesimo giorno do
po il test, una volta terminato il pe
riodo di contagiositá).

Per chi non é vaednato né guari- 
to, allora resta il test,che il pass cer
tifica e che viene cosí riconosciuto 
anche all’estero. Per i test viene 
proposto un periodo di validitá 
standard (oggi ogni Paese stabilisce 
la validitá autónomamente): per i 
test Per o molecolari la validitá é di 
72 ore, mentre per quelli rapidi an- 
tigenici é di 48 ore. Quelli rapidi, 
considerad sempre piü affidabili, 
vengono raccomandati, ma gli Stati 
sono liberi di scegliere se accettarli 
o no ai fini del Pass.

Tra i Paesi all’avanguardia per il 
progresso delle vaccinazioni, dalla 
Gran Bretagna in real táarrivanose- 
gnali che invitano alia cautela: i casi 
di Covid «sono in aumento», ha am- 
messo Boris Johnson che ha ipotiz- 
zato un rinvio del tanto atteso “Fre- 
edom Day”, il 2 1 giugno, giom o che 
dovrebbe sancire la revoca totale 
delle restrizioni. II segretario al- 
I’Edilizia abitativa, Robert Jenrick, 
ha ribadito che U govemo sta esami- 
nando una serie di dati per decidera 
se ritardare ii “giomo deila libertá”.

-R .E S .
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Collaboratori, recupero 
dei contributi a ostacoli

Cassazione

Per i collaboratori coordinad e con- 
tinuativi iscritti alia gestione sepa
rata dell’Inps il recupero dei contri
buti non versati da pane del com- 
mittente si rivela a ostacoli. Secondo 
la sentenza 11430/2021 della Corte

di cassazione, infatti, il collaboratore, 
per il quale non sono stati versati i 
contribud da parte del committente, 
deve versare tutti i contributi, non 
solo quelll a suo carteo, per poi recu
perare le quote a carleo del commit- 
tente con un’azione di risarcimento 
dannL Secondo la Cassazione ai col
laboratori non si applicano le rególe 
per il lavoro dipendente.

Antonello Orlando —a pag 32
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Co.co.co responsabili
delversamento
dei contributi all’Inps

Parasubordinati

Inapplicabile l’automaticitá
delle prestazioni
se il committente non paga

Antonello Orlando

Secondola sentenza U430/202idella 
Corte di cassazione, il principio di au- 
tomatidtá delle prestazioni previ- 
denziali non si applica ai collaborato
ri coordinad e contlnuatlvi iscritti alia 
gestione separata Inps.

Una collaboratrice a progetto 
aveva instaúralo un contenzioso 
contro Inps per ricevere l’indennltá 
di disoccupazione stabilita per i 
co.co.pro dal DI 185/2008 (articolo 
19, comma 2), poi abrogata dalla ri- 
forma Fornero e definitivamente 
soppiantata dalla Dis-coll introdotta 
dal Jobs act. L’istituto aveva rifiutato 
il riconoscimento dell’indennitá per 
effetto dell’omissione dei contributi 
In gestione separata da parte della 
societá committente.

LaCorted’appellodiTorinoaveva 
stabilito 11 diritto all'indennitá con- 
dannando Inps alia sua correspon- 
sione, con una applicazione in via 
analógica del principio dell’automa- 
tismodelle prestazioni previdenziali, 
stabilito tassativamente solo per i la
voratori subordinad dalTarticolo 
2116, comma 1 del Códice d  víle, sulla 
base del fatto che il materiale versa- 
mento dei contributi per i lavoratori 
parasubordinati awiene da parte del 
committente che si rivale sul collabo- 
ratore, análogamente a quanto fatto 
dal datore di lavoro con il dipendente.

per una quota della contribuzione.
La Cassazione ha ritenuto erró

nea tale lettura, rilevando che 11 tito- 
lare dell’obbligazione contributiva 
nei confronti dell’lnps - nel caso del 
rapporto di lavoro subordinato -  é 
sempre il datore di lavoro, con con- 
seguente applicazione del prindpio 
dell’automatlcitá delle prestazioni. 
Invece nel caso del lavoratore auto- 
nomo, cosí come degli imprenditori, 
l’obbligazione contributiva é pro- 
pria degli stessi edaquestola lettura 
della Cassazione fa derivare un ob- 
bligo, astratto, al versamento con
tributivo anche se alcune fonti di 
rango inferiore (come 11 decreto mi- 
nisteriale 282/1996, all’articolo 1, nel 
caso della gestione separata per i pa
rasubordinati e gli amministratori) 
delegano al committente il versa
mento dei contributi con trattenuta 
dal compenso del collaboratore del
la quota a suo carico.

11 committente, secondo questa 
lettura di stampo moho fórmale, ri- 
sulterebbe in questosenso un mero 
delegato al pagamento dei contri
buti, rimanendo il lavoratore auto- 
nomo (inquadrato come co.co.co) 
l*unico vero titolare dell’obbliga- 
zione contributiva.

La Corte ha inoltre stabilito che in 
simili fattispecie di omissione, il lavo
ratore autonomo avrebbe dovuto, 
entro i termini di prescrizione, versa
re autónomamente i contributi do- 
vutl (con modalitá peral tro non pre
viste dalla lista collaboratori unie- 
mensoggi appücata ai parasubordi
nati) rinunciando a ricevere la quota 
di contribuzione a canco del commit
tente, recuperando tale contribuzio- 
neattraversoun’azionecollateraledi 
risardmento del danno.

SWnOOUBONEBGEBVATA
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Ignacio del Castillo. Madrid 

El desacuerdo entre las cua-
tro grandes telecos españolas 
–Movistar, Orange, Vodafone 
y MásMóvil– y la lentitud del 
Ministerio de Asuntos Eco-
nómicos está provocando un 
retraso importante en la rea-
signación de las frecuencias 
radioeléctricas de la banda de 
3.500 megahercios (3.500 
MHz o 3,5 GHz),  que va a re-
trasar, aún más, el despliegue 
del 5G real  en España.  

Y esta banda es fundamen-
tal porque es la zona donde 
más cantidad de espectro 
existe para los operadores 
(380 MHz, frente a los 60 
MHz que se licitarán en la su-
basta de la banda de 700 
MHz), por lo que es la que va 
a soportar el grueso del tráfico 
de la nueva tecnología.  

El 95% de ese espectro está 
asignado desde julio de 2018, 
pero la reorganización de esta 
banda previsiblemente no es-
tará terminada hasta finales 
de 2021 o principios de 2022, 
según fuentes cercanas al 
proceso.  

El problema es que, mien-
tras los operadores no sepan a 
ciencia cierta cuál será la parte 
de la banda que les va a corres-
ponder, es muy difícil que em-
piecen sus despliegues de for-
ma masiva porque los equipos 
de 5G de los fabricantes (como 
Ericsson o Nokia) que funcio-
nan en una parte de la banda 
no lo hacen en otra.  

Por tanto, si se realiza un 
despliegue preventivo sobre 
una banda concreta y luego al 
operador le corresponde otra, 
debería cambiar el equipo, un 
coste que no puede asumir ni 
la teleco ni el proveedor.  

Retraso en el despliegue 
Así, mientras no se solucione 
ese problema previo, los des-
pliegues del 5G real –es decir 
de 5G non standalone o stan-

dalone, pero en la banda de 3,5 
GHz, y no el 5G DSS que se 
está publicitando como 5G re-
al cuando no lo es– no podrán 
comenzar masivamente en el 
mercado español.  

La necesidad de reordenar 
esa banda procede de que la 
propiedad de las frecuencias 
está fragmentada. Orange tie-
ne 110 MHz en esa zona, por 
los 100 MHz de Movistar, los 
90 MHz de Vodafone y los 80 
MHz de MásMóvil. Pero, a 

El desacuerdo de las ‘telecos’ retrasa 
el despliegue del 5G en la banda clave 
CONFLICTO/  Economía ha iniciado la reordenación del espectro del 5G de las cuatro grandes en la banda  
de 3,5 GHz, pero sin acuerdo el proceso se prolongará hasta final de año y retrasará el despliegue de la red.  

Emilio Gayo, presidente  

de Telefónica España.

TELEFÓNICA 
Telefónica prevé 

desplegar 5G en serio a 

partir del tercer trimestre, 

aunque el problema de la 

reordenación lo retrasará.

Jean François Fallacher, 

CEO de Orange España.

ORANGE 
Orange quiere que su 

espectro esté contiguo    

al de Vodafone, lo que 

facilitará su proyecto       

de red compartida.

Colman Deegan, CEO  

de Vodafone España. 

VODAFONE 
Vodafone es la única que 

tiene todo el espectro 

contiguo y la que tiene 

menos incentivos para 

llegar a un acuerdo.

Meinrad Spenger, consejero 

delegado de MásMóvil.

MÁSMÓVIL 
Gracias a su pacto para 

usar la red de Orange, 

MásMóvil tiene menos 

presión que el resto para 

desplegar 5G propio. 

cuencias de cada operador se-
an contiguas unas a otras.  

Eso impone que sea el Go-
bierno el que, sin alterar el vo-
lumen total de megahercios 
de cada operador, quite y 
ponga a cada uno para que el 
resultado sea que los cuatro 
operadores tengan sus fre-
cuencias en un único bloque.  

El problema es que eso su-
pone modificar concesiones 
demaniales, lo que es un pro-
ceso altamente espinoso en 
derecho administrativo y exi-
ge un procedimiento muy ga-
rantista que requiere escu-
char las alegaciones de los 
operadores, informes de la 
CNMC, del Consejo de Esta-
do y de los servicios jurídicos 
del Estado.  

El Gobierno ha iniciado ya 
el expediente para reordenar 
esta banda y ha pedido a los 
operadores que si tienen un 
acuerdo se lo envíen, pero no 
existe tal pacto y no parece 
que se vaya a producir a corto 
plazo.  

Todo ese proceso sería más 
rápido y sencillo si los cuatro 
operadores tuvieran un 

acuerdo previo, de forma que 
el Gobierno sólo tendría que 
sancionarlo en la confianza de 
que no se producirían impug-
naciones ante los tribunales.  

Riesgo de recursos 
Sin embargo, si no hay acuer-
do, como ocurre actualmente, 
la decisión que tome el Go-
bierno contentará a unos y no 
gustará a otros, que previsi-
blemente la recurrirán jurídi-
camente, por lo que todo el 
proceso deberá ser mucho 
más robusto y todo tendrá 
que estar más argumentado 
aún para resistir el análisis de 
los tribunales.  

Uno de los problemas para 
ese acuerdo es que hay opera-
dores que ahora no quieren 
negociar nada, hasta que no 
acabe la licitación de la banda 
de 700 MHz, algo que, como 
pronto, ocurrirá a finales de 

julio o principios de agosto.  
Pero otro problema básico 

es que Orange y Vodafone es-
tán interesados en que sus fre-
cuencias estén juntas, ya que 
ya tienen un acuerdo para te-
ner una red única en todas las 
ciudades medianas y peque-
ñas –de 175.000 habitantes 
para abajo– y tienen planes 
conjuntos, ahora en suspenso, 
para generalizar esa red única 
en toda España, incluyendo 
las grandes ciudades, tal y co-
mo adelantó EXPANSIÓN el 
27 de mayo. 

Pero Telefónica considera 
que eso supondría que la Ad-
ministración le haría un favor 
a Orange y Vodafone, que tie-
ne un valor económico, y por 
el que Telefónica debería ser 
compensada.  

A todo esto, Vodafone es el 
que menos prisa tiene de to-
dos porque es el único que ya 
tiene su espectro unido en un 
sólo bloque, por lo que su in-
centivo para llegar a un acuer-
do que facilite el despliegue 
de sus rivales es menor.  

 
La Llave / Página 2

Modificar una 
concesión estatal es 
un proceso espinoso 
que exige muchos 
trámites

Economía inició ya  
el expediente para 
reordenar el espectro 
pero tardará al 
menos 6 meses

La tardanza de 

Economía en resol-

ver todo el proceso 

de adjudicación de la 

banda de 3,5 GHz y el 

desacuerdo entre las 

grandes telecos va a 

provocar un retraso 

adicional en los des-

pliegues masivos del 

5G real en el merca-

do español. 

APLAZAMIENTO

excepción de Vodafone –que 
tiene sus 90 MHz en un sólo 
bloque–, ninguno de los otros 
tiene sus frecuencias en un 
único paquete sino repartidos 
en varios trozos. Para prestar 
un servicio eficiente, es im-
prescindible que todas las fre-
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P. Bravo/I. de las Heras. Madrid 

Primafrio, el gigante murcia-
no de la logística que lidera el 
transporte refrigerado de fru-
tas y verduras por carretera 
desde España, protagonizará 
una de las mayores OPV del 
año al salir a Bolsa con un va-
lor de entre 1.300 y 1.694 mi-
llones de euros, según el folle-
to de la operación, remitido 
ayer a la CNMV. El grupo 
quiere colocar en el mercado 
el 25% de su capital, por lo que 
espera recaudar entre 325 y 
423 millones de euros. 

La valoración se sitúa en lí-
nea con las aspiraciones de la 
compañía, que pretendía al-
canzar un precio de hasta 
2.000 millones de euros en su 
debut en el parqué, como pu-
blicó EXPANSIÓN. Su inten-
ción es poner a la venta 35 mi-
llones de acciones a un precio 
de entre 9,3 y 12,1 euros, y te-
ner a la empresa cotizando el 
24 de junio con el ticker PRF. 

Para ello, inició ayer un pe-
riodo de prospección de la de-
manda entre inversores insti-
tucionales –a ellos se dirige la 
operación– que concluirá el 
22 de junio, con la fijación del 
precio final de salida. Los ban-
cos colocadores dispondrán 
de una opción de sobreasig-
nación que puede elevar el ca-
pital flotante hasta el 27,5%. 

La compañía, de origen fa-
miliar, anunció a principios 
de mes su intención de llevar 
a cabo la OPV en las bolsas de 
Madrid, Barcelona, Bilbao y 
Valencia. El accionariado de 
Primafrio está controlado por 
los hijos de su fundador, Juan 
Conesa y José Esteban Cone-
sa, que mantendrán una parti-
cipación mayoritaria en el ca-
pital de la empresa. 

Si la operación logra salir 
adelante, se tratará del primer 
estreno bursátil de una com-
pañía ajena a las renovables 
desde 2018, cuando debutó 
Amrest. Este año ha salido a 
Bolsa Ecoener y el ejercicio 
pasado hizo lo propio Soltec. 
En breve lo hará Acciona. 

Un líder hortofrutícola 
La operación coincide con el 
auge del negocio hortofrutí-
cula en España como conse-
cuencia del impacto positivo 
sobre el sector agroalimenta-
rio de la pandemia, que ha dis-
parado el ya elevado interés 
de los inversores por este seg-
mento del mercado. 

La empresa distribuye por 

Primafrio saldrá a Bolsa con un 

valor de hasta 1.700 millones
GIGANTE DEL TRANSPORTE/ El grupo prevé ingresar hasta 423 millones con la venta 
del 25% entre institucionales. Repartirá en dividendos el 60% del beneficio.

una valoración elevada en su 
estreno bursátil. 

Consejo y dividendos 
Primafrio se presenta ante los 
accionistas con un consejo de 
administración de nueve 
miembros entre los que figu-
ran, aparte de representantes 
de la empresa, cuatro inde-
pendientes, entre ellos el pre-
sidente de Eurocofin, Enri-
que Pérez-Hernández; la ex-
perta en energía Carmen Fer-
nández Rozado o la exminis-
tra de Agricultura Isabel Gar-
cía Tejerina. 

Primafrio asegura que uno 
de sus objetivos de gestión a 
medio plazo es continuar con 
el pago de dividendos en línea 
con los ya entregados en ejer-
cicios pasados. “Pretendemos 
mantener un pay out del 
60%”, afirma la empresa mur-
ciana, antes de precisar que su 
capacidad para retribuir al ac-
cionista puede verse condicio-
nada por factores exógenos.

camión los productos españo-
les a 25 mercados de consu-
mo europeos. Alemania, Es-
paña y Reino Unido represen-
tan la mayor parte de sus in-
gresos por destino de carga, 
con un 35%, 25% y 9%, res-
pectivamente. Según la infor-
mación del folleto, España 
produce el 36% de las frutas y 
verduras de la UE. 

Primafrio, cuya deuda ape-
nas supera los 150 millones de 
euros, cuenta actualmente 
con unos 2.500 clientes con 
una alta tasa de permanencia. 
Más del 80% de los ingresos 
procede de clientes con una 
relación que se extiende más 
de cinco años. 

La empresa ganó el año pa-
sado 64 millones de euros, 
frente a 24 millones en 2019. 
Registró en 2020 unos ingre-
sos de 458 millones de euros, 
con una tasa de crecimiento 
compuesto anual del 10,8% 
desde 2018, un margen de re-
sultado neto de explotación 

(ebit) del 17,8% y un ebit de 81 
millones de euros. 

Según la empresa, su resul-
tado bruto de explotación 
(ebitda) se situó el año pasado 
en 118 millones de euros, lo 
que le ha permitido aspirar a 

Primafrio tuvo un beneficio de 64 millones en 2020.

España produce el 
36% de todas las 
frutas y verduras que 
se consumen en la 
Unión Europea

Los fundadores 
serán los accionistas 
mayoritarios y fichan 
a Tejerina como 
consejera

La empresa de 
transporte espera 
debutar en la Bolsa 
española el próximo 
24 de junio

P.B/I.H. Madrid 

Entre los principales riesgos 

que afectan al negocio de 

Primafrio destacan las 

posibles fluctuaciones en el 

precio del petróleo, así como 

en los tipos de interés. Y es 

que la empresa opera una 

flota de entre 2.300 y 2.400 

camiones en régimen de 

leasing, lo que hace 

vulnerable su negocio ante 

los dos factores 

mencionados. Primafrio 

financia su flota, que tiene 

una edad media de 1,4 años, 

mediante contratos de entre 

tres y siete años de 

duración. El pasivo de la 

compañía correspondiente 

al alquiler de sus camiones 

asciende a 81,1 millones de 

euros en la actualidad, cifra 

que se ha elevado tras la 

renovación de la flota de la 

empresa y que podría crecer 

significativamente ante una 

eventual subida de los tipos 

de interés de referencia por 

parte de los bancos 

centrales ante la inflación.  

El sindicato de bancos 

encargados de la puesta de 

largo en el parqué de 

Primafrio estará liderado por 

JP Morgan y Morgan 

Stanley. Estos dos bancos 

fueron designados como 

coordinadores globales de la 

OPV y en un segundo 

escalafón de entidades que 

participan en la operación 

figuran Banco Santander, 

Berenberg, Société Générale 

y CaixaBank, que actuarán 

como joint bookrunners de 

la oferta. Por su parte, el 

papel otorgado a Alantra, 

Commerzbank, Kempen y 

JB Capital es de co-lead 

managers de la operación. 

CaixaBank hace las veces 

también de banco agente  

de la colocación. 

El petróleo y los tipos, entre los mayores riesgos
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5.600  
MILLONES DE EUROS 

ACS prevé cerrar antes de fin 

de año la venta del grueso de 

su división de servicios indus-

triales a Vinci por cerca de 

5.000 millones de euros –am-

pliables en 600 millones–. 

Una inyección de dinero con 

la que quiere potenciar su po-

sición en autopistas y renova-

bles. El grupo analiza más op-

ciones para hacer caja y está 

estudiando sacar a bolsa su 

filial de servicios en Australia, 

Ventia, cuyo capital se repar-

ten ACS y el fondo Apollo.  

Florentino Pérez, presidente de ACS. NACHO MARTÍN 

J. Mesones MADRID.  

La pretensión del presidente de ACS, 
Florentino Pérez, de adquirir Au-
tostrade per l’Italia (Aspi), la ma-
yor operadora de autopistas de Ita-
lia, y crear una plataforma en el 
mundo con Abertis se ha difumina-
do definitivamente después de que 
el consejo de administración de 
Atlantia rubricara ayer la acepta-
ción de la oferta emitida por el ban-
co público CDP, el fondo australia-
no Macquarie y la gestora estadou-
nidense Blackstone. Ahora, el gru-
po de infraestructuras español, que 
no llegó a presentar una propuesta 
vinculante por Aspi, tiene que en-
contrar destino para los cerca de 
5.000 millones de euros que ingre-
sará inicialmente por la venta del 
grueso de su negocio de servicios 
industriales a la gala Vinci.  

Pérez y su equipo han descarta-
do la entrega de un dividendo ex-
traordinario por la desinversión de 
su área industrial y han remarcado 
que su objetivo es invertir en acti-
vos que fortalezcan su crecimien-
to, con el foco prioritario en las in-
fraestructuras de transporte y, muy 
especialmente, en las autopistas. El 
también presidente del Real Ma-
drid quiere “ampliar nuestra expo-
sición al negocio de concesiones 
aprovechando las oportunidades 
de inversión en infraestructuras de 
transporte, principalmente auto-
pistas”, señaló en la junta de accio-
nistas de ACS en mayo pasado.  

Ya entonces Pérez deslizó las di-
ficultades para adquirir Aspi. Así, 
abrió la puerta a otras oportunida-
des que hay en el mercado o que 
puedan surgir. “El grupo está estu-
diando la adquisición de concesio-
nes de autopistas alternativas a As-
pi”, dijo Pérez.  

El mercado de autopistas se ha-
lla en un momento de impasse an-
te el golpe que la pandemia ha su-

ACS pone el foco en Norteamérica y 
Australia tras ‘perder’ la italiana Aspi
El grupo busca destino para los 5.000 millones de la venta de industrial a Vinci

sing, en Estados Unidos, y Ardian y 
Gavio crearon ASTM. En América 
los fondos de inversión han gana-
do posiciones en países como Esta-
dos Unidos, México, Chile y Colom-
bia y en Australia Transurban se hi-
zo con el 51% del Westconnex.  

Precisamente la principal auto-
pista urbana de Sidney es una de las 
escasas opciones que hay ahora mis-
mo para ACS en el mercado brown-
field (en operación), toda vez que la 
empresa pública Sidney Motorway 
Corporation (SMC) ha puesto a la 
venta el 49% que conserva, si bien 
Transurban, que ya ha mostrado su 
interés, parte con ventaja. Se espe-
ra, no obstante, que en los próximos 
meses, una vez se consolide la re-
cuperación, surjan nuevas oportu-
nidades.  

Muchas más alternativas de in-
versión en autopistas existen en el 
mercado greenfield (construcción 
y explotación), donde ACS tiene lo-
calizados más de 150 proyectos por 
250.000 millones de euros en Aus-
tralia (36%), Estados Unidos  (23%), 
Canadá (20%) y Europa (19%). 

puesto en sus tráficos a nivel glo-
bal. La de Aspi es una de las opera-
ciones contadas, de cierto relieve, 
que hay ahora mismo en el mundo 
en un segmento en el que, además, 
ha protagonizado en los últimos 
años movimientos corporativos muy 
significativos. Es el caso de la com-

pra de Abertis por parte de Atlan-
tia y la propia ACS y de la lusa Brisa 
por APG, NPS y Swiss Life AM. Glo-
balvia también compró más del 40% 
de Itínere, Abertis selló el año pa-
sado la toma de control de Red de 
Autopistas de Occidente (RCO), en 
México, y de Elizabeth River Cros-
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Rubén Esteller MADRID.  

Iberdrola y Foresa quieren produ-
cir metanol verde en Galicia. Am-
bas compañías han alcanzado un 
acuerdo para abordar la construc-
ción de una planta de hidrógeno 
verde de 20 MW -ampliable a 200 
MW-, obtenido por electrólisis con 
energía renovable, así como la ins-
talación de equipos de captura de 
CO2 procedente de plantas de com-
bustión de biomasa. 

Los proyectos se co-localizarán 
en las plantas de Foresa en Galicia, 
y la inversión inicial -que opta a fon-
dos del Next Generation EU- supe-
raría los 82 millones de euros; un 
volumen que podría alcanzar los 
400 millones si se acometen las am-
pliaciones previstas. En la primera 
fase se lograría una producción de 
metanol verde de 10.000 tn/año, 
que podría escalar hasta 100.000 
tn/año, evitando así la emisión de 
470.000 tn/año de CO2. 

El metanol verde resultante se-
ría utilizado por Foresa en sus pro-
cesos químicos, sustituyendo al im-
portado que utiliza actualmente pa-
ra la producción de colas y resinas 
para madera. De esta forma, el pro-
yecto provee un apoyo esencial a la 
cadena de valor forestal -estratégi-
ca para Galicia- logrando emisio-
nes muy reducidas en productos 

químicos clave. Asimismo, se con-
templa la posibilidad de aumentar 
la producción y exportar los exce-
dentes a compañías que también 
utilizan esta materia prima en sus 
procesos industriales. El desarro-
llo de una planta de proceso de al-
ta tecnología permitiría reducir las 
importaciones gallegas de metanol, 
sustituyéndolas por una produc-

ción local sostenible, dinamizaría 
el tejido de industrias locales y au-
xiliar químico, mecánico, metal, 
eléctrico y forestal y crearía empleo. 

Johnson, con las renovables 
El primer ministro británico, Boris 
Johnson, ha instalado el primer pa-
nel fotovoltaico de Carland Cross, 
el complejo eólico y de almacena-
miento operado por ScottishPower, 
filial de Iberdrola en el Reino Uni-
do, que se convertirá en la primera 
instalación de hibridación renova-
ble a gran escala del país.  

La planta está integrada por un 
parque eólico de 20 MW y una ba-
tería de 1 MW, a los que se sumarán 
10 MW fotovoltaicos. Una vez entre 
en operación la planta fotovoltaica, 
Carland Cross generará energía lim-
pia para abastecer el consumo ver-
de de una población equivalente a 
15.000 hogares. La planta está situa-
da en Cornualles, condado que al-
berga estos días la cumbre del G-7. 

El primer ministro británico, Boris Johnson, instala un panel de Iberdrola. S. DAWSON

Iberdrola y Foresa se alían para invertir 
400 millones en una planta de metanol
El proyecto busca el apoyo de los fondos europeos para alcanzar los 200 MW
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M A R I M A R  J I M É N EZ

M A D R I D

El  terremoto Amazon sigue 

haciéndose notar en España. 

El gigante tecnológico ace-

lera con fuerza su ritmo de 

contratación en el país para 

continuar ganando posicio-

nes y aprovechar el fuerte 

tirón del comercio electró-

nico y la computación en 

la nube, sobre todo con la 

pandemia por el Covid-19, 

que ha provocado cambios 

de hábitos en la forma de 

comprar y trabajar de par-

ticulares y empresas. La 

compañía anunció ayer 

que planea crear 3.000 em-

pleos ijos en España este 

año, elevando su plantilla de 

indeinidos hasta los 15.000 

trabajadores. 

La cifra supone duplicar 

su fuerza laboral en el país 

en dos años, ya que a inales 

de 2019 tenía 7.000 emplea-

dos en España, y elevarla un 

25% en solo un año, pues tras 

crear 5.000 empleos indei-

nidos en 2020, concluyó ese 

año con una plantilla ija de 

12.000 trabajadores. 

Con los nuevos datos 

en la mano, la compañía 

entraría en el top 15 de las 

empresas que más emplea-

dos tienen en España, según 

el ranking elaborado por In-

forma en 2019. Una posición 

donde se codearía con Pro-

segur, Ferrovial Servicios o 

Iberia, que suma 16.000 em-

pleados incluyendo Iberia 

Express. En lo que sí parece 

que puede posicionarse en 

cabeza es en creación de 

empleo, pues en lo que va 

de año ninguna compañía ha 

anunciado planes para con-

tratar a tantos profesionales 

ijos en España como ella.  

Los nuevos puestos in-

cluyen, según dijo la com-

pañía, todo tipo de periles y 

niveles de formación, desde 

posiciones en almacenes a 

desarrolladores e ingenieros 

de software, responsables 

de negocio, científicos de 

datos y aprendizaje auto-

mático, así como expertos 

en la nube y arquitectos 

de soluciones que trabajan 

en Amazon Web Services 

(AWS). Según ha podido sa-

ber CincoDías, entre el 70-

75% de los 8.000 puestos que 

crearán estos dos últimos 

años son para logística; el 

resto, para la parte corpo-

rativa de apoyo al negocio, 

para sus centros de desa-

rrollo de software (los dos 

que tienen en Madrid y Bar-

celona ya suman unas 600 

personas), para el centro de 

soporte a vendedores que 

tienen en Barcelona (que 

cuenta con una plantilla de 

unas 1.000 personas) y para 

su negocio en la nube (AWS).

Centros logísticos
El tirón fuerte de contrata-

ción en Amazon empezó en 

2018, aunque la compañía 

arrancó su actividad en el 

país en 2011, y dicho impul-

so está íntimamente vincu-

lado a la apertura de cen-

tros logísticos en España 

por parte de la compañía. 

“En 2018 teníamos el centro 

de San Fernando de Hena-

res en Madrid y el del Prat 

de Llobregat en Barcelona, 

y hoy tenemos más de 30, 

entre centros logísticos, es-

taciones logísticas y cen-

tros de distribución)”, dice 

un portavoz de la empresa.

“Es lógico que Amazon 

contrate profesionales a 

esta velocidad para todas 

sus áreas de ecommerce. 

La pandemia ha demostra-

do que unos ganan y otros 

pierden, y lo que crece es 

el comercio electrónico y el 

representante máximo es 

Amazon”, señala Fernando 

Aparicio, CEO de Amvos 

Digital. A este experto en 

ecommerce no le resulta ex-

traño, además, que la mayor 

parte de las contrataciones 

vayan destinadas a sus cen-

tros logísticos, pues las ca-

pacidades de almacenaje y 

reparto son indispensables 

para ofrecer una solución 

integral de satisfacción del 

usuario en su viaje como 

consumidor digital. 

“Este hecho demuestra 

que están invirtiendo en esa 

parte crítica del comercio 

electrónico, que es la logísti-

ca, y que es donde más ven-

taja competitiva muestran. 

Ahí están las barreras de 

entrada de Amazon a otros 

competidores, y ahí no hay 

quien les tosa. Están apos-

tando por aianzar un área 

donde realmente le sacan 

mucha diferencia al resto, 

pues compañías como Aliex-

press, por ejemplo, no tienen 

centros logísticos en España, 

así que lo único que hace es 

elevar su liderazgo”, conti-

núa Aparicio. Según E-Show 

Magazine, Amazon tenía en 

2019 el 15,7% de cuota del to-

tal del mercado ecommer-

ce en España, muy lejos de 

Aliexpress y El Corte Inglés. 

El refuerzo de plantilla 

de Amazon en España, don-

de asegura haber invertido 

desde 2011 más de 6.800 

millones en infraestructu-

ras e instalaciones, envíos y 

transporte, salarios y benei-

cios para los empleados, así 

como otros gastos logísticos, 

no es exclusivo.

 El esfuerzo de contra-

tación es enorme en EE UU 

y se replica en la mayoría 

de países donde opera. A 

finales de 2021, se prevé 

que Amazon España sea la 

tercera ilial con más em-

pleados ijos en Europa, tras 

Reino Unido (donde tienen 

45.000 y acabarán este año 

con 55.000) y Alemania, que 

inalizará 2021 con 28.000 

trabajadores en plantilla tras 

crecer en 5.000 empleos este 

año. Francia e Italia, por su 

parte, cerrarán el año con 

14.500 y 12.500, tras crecer 

en 3.000 cada uno. 

Eso sí, los países más 

pequeños (Italia, Francia 

y España) y donde la com-

pañía llegó más tarde son 

los que mantienen un ritmo 

de crecimiento de contrata-

ción más rápido (un 31,6%, 

un 26,1% y un 25%, respecti-

vamente).

BELÉN TRINCADO / CINCO DÍAS

Centros de Amazon en España Creación de empleo de Amazon en España

Empleos fijosEstación logística

Oficinas corporativas

Centro logístico

Centro logístico Prime Now

Centro de distribución

Fuente: Amazon
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Duplica plantilla en dos años
Amazon dispara el ritmo 
de contratación en España 
para agrandar su liderazgo

Planea crear 3.000 
puestos fijos este 
ejercicio y alcanzar 
los 15.000 
trabajadores

Esta cifra la  
sitúa en el top 15 
como empresa 
empleadora 

Un líder con 
recorrido

� Negocio. Con las 

nuevas contrataciones 

Amazon quiere sentar 

las bases para seguir 

creciendo en España, 

donde en 2020 facturó 

5.400 millones. Y el 

contexto parece fa-

vorable. Si en 2020, el 

ecommerce creció más 

de un 20%, este año se 

prevé que suba un 24% y 

que el gasto se sitúe en 

una media de 900 euros 

por persona año, hasta 

los 40.000 y 45.000 mi-

llones, según Astound 

Commerce. Y Tandem 

Up asegura que el 90% 

de personas que com-

pran online en  España 

compran en Amazon. 

Además, un informe de 

eMarketer señala que el 

ecommerce en España 

supondrá el 10,9% sobre 

el total del retail este 

año, y Oliver Wyman 

dice que subirá al 33% 

en 2029.  Esta firma lo 

situó en el 5,5% en 2019.

La filial española 
será la tercera con 
más empleados  
en Europa a finales 
de este año

Más del 70% de los 
empleos van a sus 
centros logísticos, 
donde más ventaja 
competitiva tiene
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JAV I E R  GA RC Í A  RO P E RO

M A D R I D

Inditex elevará el peso que 

tienen los elementos varia-

bles en los sueldos de su pre-

sidente, Pablo Isla, y de su 

consejero delegado, Carlos 

Crespo, en la nueva política 

de retribuciones que apro-

bará en su próxima junta de 

accionistas, que se celebrará 

el próximo 13 de julio.

Esta será continuista 

respecto al plan que acaba 

este mismo año, pero con-

tiene algunas novedades 

de cierta relevancia tanto 

para sus principales eje-

cutivos como para el resto 

del consejo. Los primeros 

mantendrán su sueldo ijo 

sin variación, pero podrán 

incrementar su retribución 

total de forma sensible 

según el grado de cumpli-

miento de los objetivos de 

la compañía.

Tanto Isla como Cres-

po tienen una retribución 

estructurada en tres con-

ceptos distintos: sueldo 

ijo por su cargo ejecutivo; 

retribución variable anual, 

vinculada a los objetivos de 

cada ejercicio; y un variable 

a largo plazo a percibir cada 

tres años, según los objeti-

vos marcados en cada ciclo. 

Suman otros 100.000 euros 

por ser consejeros.

Pablo Isla, presidente 

ejecutivo, mantendrá un 

sueldo ijo de 3,25 millones 

de euros, una cifra que se 

mantiene invariable desde 

2013 “a petición” del propio 

Isla, según dice el plan. Los 

variables a corto plazo sí su-

birán: si la compañía cumple 

los objetivos establecidos 

para el ejercicio, Isla recibirá 

un 120% de su sueldo ijo, 3,9 

millones, por el 100% que re-

cibe en la actualidad. Es de-

cir, podrá ingresar 650.000 

euros más en caso de un 

cumplimiento normal. 

Más variables
En caso de exceder los ob-

jetivos, el variable será del 

125% del salario ijo, algo más 

de 4 millones. En el plan que 

estaba en vigor, el porcentaje 

en ese caso es del 120%. En el 

caso del consejero delegado, 

Carlos Crespo, la evolución 

de los porcentajes es similar, 

aunque en su caso con un 

sueldo ijo de 1,5 millones.

La tercera pata de la 

retribución, los variables a 

largo plazo, también crece-

rán. Inditex marca un máxi-

mo del 225% del sueldo ijo 

anual para cada ciclo de tres 

años, por el 200% actual. Es 

decir, en un grado de cumpli-

miento máximo, Isla podría 

percibir al cabo de tres años 

un variable de 7,3 millones.

Según indica la compa-

ñía en su propuesta, el incre-

mento de estos porcentajes 

busca dar “un mayor peso a 

la retribución variable para 

reforzar la ecuación pay 

for performance [pago por 

rendimiento]” y alinear “la 

política de remuneraciones 

de Inditex con la práctica de 

mercado y las recomenda-

ciones en materia de gobier-

no corporativo”. Para ello 

ha tomado la referencia de 

empresas del Ibex 35 y co-

tizadas del retail mundial.

Otra novedad es el peso 

de los objetivos de sostenibi-

lidad en el cálculo del suel-

do variable. Un 60% de esta 

retribución está vinculada a 

objetivos de negocio, como 

ebitda, beneficios, etc.; y 

lo restante a otros de tipo 

cualitativo.

En estos se ubican los 

objetivos de sostenibilidad, 

que en el variable a largo 

plazo pasarán de suponer 

el 10% a un 25%. También su-

birán en el variable anual, 

aunque Inditex  no especi-

ica en qué porcentaje. En el 

ejercicio 2020 este fue del 

15%. Estos objetivos son, 

por ejemplo, el crecimiento 

de ventas en prendas con 

la etiqueta Join Life, fabri-

cados con materiales más 

sostenibles; el porcentaje 

de reducción de bolsas de 

plástico o de eliminación de 

plásticos de un solo uso a 

clientes; número de tiendas 

ecoeicientes, o porcentaje 

de reducción re residuos 

generados en instalaciones 

de Inditex, entre otros.

Nueva política de sueldos 
Inditex subirá la retribución 
variable de Isla y el peso de  
los objetivos de sostenibilidad

Mantiene el fijo 
pero eleva los 
porcentajes según 
cumplimientos

También lo hace 
con Carlos Crespo, 
consejero 
delegado

El presidente ejecutivo de Inditex, Pablo Isla, en la última presentación de resultados 
anuales.

Pone un tope  
a los pagos  
al consejo

� Límite. La nueva 

política de remune-

raciones del consejo, 

que de ser aprobada se 

extenderá hasta 2023, 

también incluye un 

límite de 2,48 millones 

para el pago anual a los 

consejeros. La empresa 

dice que “se adapta el 

importe al tamaño y 

composición actual del 

consejo de administra-

ción”, compuesto por 11 

miembros. En 2020, esa 

fue la cantidad que los 

consejeros devengaron 

por ejercer como tales, 

aunque la anterior polí-

tica de remuneraciones 

no explicitaba un límite. 

Los consejeros reciben 

100.000 euros por tal 

condición. A esa can-

tidad suman después 

la remuneración por 

pertenecer a alguna 

de las comisiones del 

mismo, entre 150.000 y 

200.000 euros.
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